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RESUMO 

 

O presente trabalho busca estudar a percepção da audiência e suas relações de confiança diante 

da cobertura jornalística da grande mídia sobre a iniciativa do governo federal em realizar uma 

Consulta Pública, em nível nacional, sobre a vacinação de crianças entre 5 e 11 anos contra a 

Covid-19. O objetivo central da pesquisa é compreender se há, e em que medida, um 

encadeamento entre relação de confiança na mídia e percepção da audiência, por meio dos 

comentários publicados pelos usuários nos websites dos jornais Folha de S. Paulo e O Globo. 

Para isso, trabalhamos com os conceitos de confiança, mediação, agendamento, enquadramento 

e estudos de recepção. Uma metodologia mista foi adotada, combinando análise de conteúdo e 

análise de enquadramento, com técnicas quali-quantitativas, para estudar o material jornalístico 

produzido pelos veículos e os comentários dos usuários, especificamente sobre a Consulta 

Pública, nos websites de ambos os jornais, no período de 22 de dezembro de 2021 a 05 de 

janeiro de 2022. Observamos, em linhas gerais, um alinhamento nas relações de confiança entre 

a Folha de S. Paulo e seus leitores e um certo desalinhamento no caso do jornal O Globo com 

seus leitores. 

Palavras-chave: Jornalismo; Enquadramento Midiático; Efeitos de Enquadramento; 

Confiança; Grande Mídia. 
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1 INTRODUÇÃO 

 

O fator confiança é um item fundamental para percebermos o mundo ao nosso redor e 

construírmos vínculos com as pessoas que nos cercam. Sendo assim, não há como pensar que 

a nossa relação com a mídia poderia se dissociar disso. Afinal, a mídia também faz parte do 

nosso cotidiano. Seja pela lembrança dos meios tradicionais de comunicação ou como um 

processo em que, tendo em vista as transformações tecnológicas, se tornou ainda mais 

complexo. 

 Dessa forma, e compreendendo que participamos como sujeitos ativos, podemos propor 

que o nosso relacionamento com a mídia é algo quase cíclico. A partir de uma mensagem 

transmitida, é possível captar o que está sendo dito, formular novos significados e, assim, expor 

nossas percepções. Em paralelo, o ambiente digital abriu novas possibilidades para os 

indivíduos. Em questão de segundos, é possível enviar uma mensagem a um grande número de 

pessoas sem que haja a necessidade de uma averiguação prévia do conteúdo. Essa facilidade 

abriu portas para que os sujeitos pudessem disseminar conteúdos livremente. 

 Este trabalho parte do princípio que é relevante e pertinente estudar as mídias noticiosas, 

no contexto dos ambientes digitais e das oportunidades de acesso que se abrem aos sujeitos no 

processo de comunicação, bem como saber os resultados dessas interações. Nosso foco está na  

interação mídia-audiência-sociedade, ou seja, o que as pessoas que recebem as mensagens 

midiáticas noticiosas dizem sobre essas mensagens – qual o significado dessas mensagens para 

elas e como reagem.  

O objetivo deste estudo é examinar a cobertura jornalística sobre a Consulta Pública do 

Ministério da Saúde quanto à vacinação de crianças entre 5 e 11 anos no Brasil contra a Covid-

19 na grande mídia e os esquemas interpretativos na esfera da recepção, por meio de 

comentários online, a respeito dessa cobertura. O problema central da pesquisa é compreender 

se há, e em que medida, um encadeamento entre relação de confiança na mídia e percepção da 

audiência sobre as notícias publicadas sobre vacinação de crianças, a partir do nosso referencial 

teórico-conceitual. 

Assim, organizamos nossas estratégias metodológicas para responder, especificamente, 

às seguintes questões de pesquisa:  

1) Quais enquadramentos midiáticos foram utilizados na cobertura da Consulta Pública 

sobre a vacinação de crianças de 5 a 11 anos, realizada pelo Ministério da Saúde, durante o 

período de 22 de dezembro de 2021 a 05 de janeiro de 2022?  
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2) Quais foram os efeitos de audiência, manifestados por meio de comentários, sobre a 

Consulta Pública do governo federal acerca da vacinação de crianças entre 5 e 11 anos – 

considerando valores, atitudes, opiniões sobre a vacinação? 

3) O que podemos inferir sobre o significado dos comentários da audiência em resposta 

às publicações na grande mídia quanto à vacinação infantil contra a Covid-19? 

A Consulta Pública, ocorrida entre 23 de dezembro de 2021 e 02 de janeiro de 2022, foi 

justificada pelo governo federal sob o argumento de que as crianças eram um público em 

desenvolvimento e havia lacunas sobre o custo-benefício da vacinação, embora a vacina 

Comirnaty já tivesse recebido autorização da Agência Nacional de Vigilância Sanitária 

(ANVISA), em 16 de dezembro de 2021, para esta faixa etária da população. 

 Este Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) está dividido em cinco capítulos, desde a 

Introdução, com a apresentação do que foi trabalhado, passando pelas etapas de 

desenvolvimento das nossas principais questões e, por último, a Conclusão. 

 O Capítulo 2 apresenta as noções de mídia e confiança, como esses dois conceitos estão 

atrelados e de que forma podemos estudar e compreender as relações entre mídia noticiosa e 

recepção nos dias de hoje. Para isso, buscamos suporte na 1) teoria do agendamento e 2) teoria 

do enquadramento. No Capítulo 3, adentramos, mais especificamente, nos processos de 

recepção e audiência. Para isso, trabalhamos com a questão da audiência, da história dos estudos 

da recepção – incluindo o ambiente online – e como o conceito das agendas, descritas no 

Capítulo 2, estão associadas com essa audiência.  

O Capítulo 4 mostra os percursos metodológicos realizados para a análise do objeto 

empírico. A pesquisa de caráter quali-quantitativo teve como objetivo analisar, no período entre 

22 de dezembro de 2021 e 05 de janeiro, um corpus de 42  unidades jornalísticas e 1.164 

comentários sobre essas matérias, utilizando uma combinação de métodos e técnicas. Os 

achados e análises da pesquisa são apresentados ao final do capítulo 4. 

As conclusões são apresentadas no Capítulo 5. 
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2 MÍDIA E CONFIANÇA 

 

Albuquerque (2014) afirma que os estudos de mídia (media studies) abrangem as 

pesquisas que possuem um objeto comum: os meios de comunicação ou a mídia e as relações 

em torno e a partir disso. Apesar de não ser uma escola, como pontua o autor, as indagações 

surgem e se desenvolvem a partir de um ponto comum a todos. Entretanto, o termo mídia 

assume, ou pode assumir, diversos significados. Por isso, antes mesmo de nos aprofundarmos 

nesses estudos, é preciso entender como esse termo contém diferentes sentidos ao longo dos 

anos. 

A palavra surgiu do latim medium (meio) e começou a ser utilizada no final do século 

16. Inicialmente, ganhou dois sentidos: de agência e de substância intermediária ou intermédio 

entre uma coisa e outra. Este último significado, inclusive, se assemelha ao sentido dado ao 

adjetivo médio/mediato, que também tem uma relação com a palavra mediação (WILLIAMS, 

2007).  

No entanto, é em meados do século 20, com as transformações tecnológicas e sociais, 

que o termo mídia se populariza de fato. É após esse momento que surgiu a necessidade de ter 

uma palavra que pudesse abranger todas essas mudanças. Agora, “mídia” deixa de ser apenas 

um intermédio e passa a ter um significado mais amplo, mais geral (WILLIAMS, 2007). 

Portanto, o que temos ao final é uma palavra com uma junção de significados. Ao 

mesmo tempo que a mídia pode ser um um meio para uma coisa a outra, ela também é algo 

técnico, que obedece uma determinada ordem. Na verdade, a mídia é um emaranhado de todos 

esses sentidos. 

Dessa forma, não há como simplificar o conceito, visto que a palavra surge da 

necessidade de classificar o que estava acontecendo no período. E, se as transformações 

tecnológicas e sociais já estavam se tornando cada vez mais complexas, logo, a definição de 

mídia não poderia ser diferente.  

Durante esse período, começam a surgir os estudos sobre a comunicação de massa 

(Mass Comunication Research). Essas pesquisas têm como objetivo entender se a exposição a 

esses meios de comunicação pode afetar a percepção da audiência. Os resultados apontam para 

duas noções distintas. Uma delas é mais próxima da Teoria da Agulha Hipodérmica, que 

classifica os indivíduos como altamente influenciados; e a outra, a Teoria dos Efeitos 

Limitados, que compreende o poder da mídia, mas também leva em conta o sujeito ativo no 

processo de recepção (ALBUQUERQUE, 2014). 
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Além disso, Albuquerque (2014) também pontua outros estudos que foram 

desenvolvidos a partir do desenvolvimento tecnológico. É o caso das novas mídias, com as 

transformações tecnológicas novos formatos, práticas e mudanças foram instituídos. As 

próprias relações sociais sofreram alterações. As interações com os receptores, em alguns casos 

em tempo real, abriu uma série de possibilidades. 

Nesse contexto, voltamos à ideia do termo ‘meios de comunicação’. Ao falarmos de 

transformações tecnológicas, estamos abordando também as evoluções dos meios de 

comunicação. Mas é preciso realizar uma avaliação cautelosa sobre o sentido da palavra. Pois, 

se antes os estudos tinham o objetivo de entender quais eram os efeitos dos meios de 

comunicação de massa na audiência, agora temos um cenário em que é mais importante 

compreender como se dá a relação entre a mídia e a sociedade (ALBUQUERQUE, 2014). 

Os meios de comunicação assumem determinados sentidos que podem ser explicados a 

partir dos conceitos de mediação, visto que a palavra pode assumir diferentes significados. De 

acordo com Williams (2007), os primeiros usos do termo, por exemplo, tinham como sentido a 

reconciliação entre duas pessoas pela intervenção de uma terceira; um segundo significado seria 

a ideia do uso de um meio para um determinado fim e um terceiro com a noção de divisão. 

Os sentidos de mediação foram sendo alterados e redefinidos. Em um cenário complexo, 

surge uma definição próxima à ideia de reconciliação. O desenvolvimento desse pensamento se 

dá em etapas, levando à apresentação da  noção de mediação como um processo ativo que pode 

provocar transformações no que é mediado (WILLIAMS, 2007). 

A partir dessas ideias, podemos pensar no termo mídia para além dos meios de 

comunicação. É preciso compreender a mídia nesse contexto das novas relações que vêm se 

estabelecendo e como a audiência participa ativamente desse processo. 

 

2.1 A mediação e os processos de construção de confiança 

 

Os estudos de Silverstone (2002) apontam para uma definição de mídia como um 

processo de mediação sendo, portanto, uma construção para além dos textos midiáticos e da 

relação entre os produtores e espectadores. Para o autor, esse é um processo conjunto onde 

todos nós, de uma forma ou outra, atuamos na produção de novos significados a partir de um 

material que nos foi oferecido pela própria mídia. Um sistema aproximadamente infinito, no 

qual, a todo momento, buscamos e criamos novos significados, seja de forma individual ou 

dentro de um coletivo. 
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As novas interpretações que surgem a partir de um ponto inicial podem condizer mais 

ou menos com o factual. Silverstone (2002) nos dá um exemplo simples e claro sobre esse 

pensamento. É como se um pesquisador de televisão estivesse envolvido em um projeto de um 

documentário sobre uma determinada instituição. Ele deverá participar ativamente da rotina do 

grupo e, por isso, é necessário que os membros saibam do projeto antecipadamente e decidam 

se desejam fazer parte. A partir do momento que eles aceitam, é produzido o material que, 

posteriormente, será entregue a produção, edição e finalmente estará no ar. 

A intenção de produzir um documentário, com a participação ativa de um pesquisador, 

em acordo com os membros e exercendo um cuidado com o material, ainda assim não será uma 

garantia de que ele poderá representar a realidade de um grupo. Oliveira (1996) propõe uma 

ideia similar ao dizer que os antropólogos, depois de um trabalho de campo olhando e ouvindo 

um grupo, ao escreverem sobre essas experiências não poderão transmitir integralmente a 

vivência de uma comunidade. Isso acontece porque eles já estão imersos no presente, junto com 

as influências de diversas outras atividades. 

De acordo com o sociólogo francês Patrick Champagne (apud JOHNSON, 2021), os 

acontecimentos, quando são apresentados pela grande mídia, sofrem uma série de modificações 

conforme determinados interesses. Contudo, isso não significa que um jornalista, por exemplo, 

possa criar uma história. A situação existe, mas é interessante pontuar que essa narrativa vai 

passar por uma ‘mediatização da realidade’, segundo o autor. 

Ao retornarmos ao exemplo do processo de produção de um documentário, podemos 

entender que esse material irá passar por diversas fases até ser entregue ao telespectador. 

Provavelmente, haverá um texto com a narrativa do grupo observado, seguido de uma edição 

do material coletado e posteriormente a divulgação de um conteúdo pronto. Esse resultado final 

foi criado a partir de um novo texto com novos significados e intenções. E esses novos 

significados, posteriormente, serão ressignificados pelos telespectadores. Nesse ponto, 

Silverstone (2002) propõe que há um risco da interpretação por parte de quem estará vendo o 

documentário. Não há como ter um controle de quais significados eles poderão assumir a partir 

dessa visualização. 

Apesar disso, todos os participantes de uma mediação, como os descritos anteriormente, 

partilham de uma certa confiança nos mediadores. Afinal, para se produzir um documentário, 

por exemplo, é necessário que haja uma confiança entre o idealizador e a sua equipe, entre os 

membros da comunidade e o pesquisador e, claro, entre o produto final e a audiência. E essa 

confiança é fundamental para estabelecer nossas relações. 
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Embora possamos ser perdoados por considerar semelhante confiança tão passível de 
traição, cinicamente ou não ela é uma precondição necessária em todos os esforços da 
mídia por representação, e especialmente por representação factual (SILVERSTONE, 
2002, p. 42). 

 

Se a confiança é objeto essencial na dinâmica das relações, não há como falarmos de 

mídia sem, primeiramente, falarmos do processo de construção da confiança. Esse que, segundo 

Silverstone (2002), com base nos estudos do psicanalista britânico Donald Woods Winnicott, 

começa na infância. A partir do momento em que os pais oferecem seus cuidados aos filhos, 

esses acabam desenvolvendo uma confiança no mundo ao redor e nas pessoas que estão 

inseridas nele. 

Durante esse processo, nos familiarizamos mais ou menos com alguns indivíduos e 

assim criamos laços de confiança. E é durante esse momento que a mídia aparece como mais 

um vínculo, nos proporcionando segurança. Afinal, a grande mídia sempre esteve presente no 

nosso dia a dia. Seja de forma direta, com o consumo de notícias no noticiário, ou de maneira 

indireta, com as músicas que tocavam no rádio, o barulho de uma TV ligada ou os jornais que 

víamos nas bancas. De maneira despretensiosa, nós criamos uma relação com a mídia 

(SILVERSTONE, 2002). 

Livingstone (2013) pontua que é difícil identificar uma esfera da nossa vida que não 

tenha uma conexão direta com a mídia, sendo que ela varia em força, natureza e importância. 

Em diversos momentos, assim como Silverstone (2002) coloca, a mídia atravessou, e continua 

a atravessar, nossas relações cotidianas. 

Ao falarmos sobre como a mídia está presente em nosso dia a dia, devemos abrir um 

parêntese acerca do conceito de midiatização. França (2020) e Hepp (2020) são dois autores 

que corroboram com a ideia de Livingstone de que a mídia tem atravessado nossas relações. Os 

estudiosos ainda acrescentam a esse pensamento que isso trouxe uma série de inovações e nos 

levam a pensar, especialmente, como esse fenômeno alterou e reformulou nosso relacionamento 

com o mundo. 

As duas pesquisas enfatizam e abordam mais detalhadamente algumas das linhas de 

estudo sobre midiatização. Apesar das divergências em alguns pontos, é possível dizer que “a 

midiatização compreende um novo ambiente sociocultural; introduz novos padrões de 

mediação e interação; possibilita novas formas de percepção e cognição” (FRANÇA, 2020, p. 

30). 
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Portanto, a construção de uma confiança na mídia, nesses sistemas abstratos, nos 

permite crer que estamos seguros dos perigos do mundo. E mais: com essa relação de confiança 

que construímos, nos sentimos encorajados a nos engajar ativamente nesse processo.  

Essa participação é fundamental para a mídia. Assim como Bird (apud LIVINGSTONE, 

2013) observa, esse é um complexo entrelaçamento de continuidades e mudanças que 

demandam atenção. As audiências estão em todo lugar e em lugar nenhum. Ao participar 

ativamente do processo, assumimos que as audiências despendem uma confiança na mídia. Esse 

relacionamento de confiança é fundamental e muito valioso. Afinal, confiar em alguma coisa 

ou alguém não é fácil. Por isso, como coloca Silverstone (2012), a confiança se tornou tão 

essencial no mundo moderno, que é considerada como uma mercadoria. 

Sabemos, porém, que as transformações digitais tiveram impactos reais sobre nossas 

relações e, consequentemente, abalaram as relações de confiança. Silverstone (2002) utiliza os 

conceitos de Lynne Zucker para explicar a desconfiança que surge entre os usuários no universo 

online que, até então, poderia ser desconhecido por muitos. Como a autora propõe, a confiança 

é um conjunto de expectativas, previamente definidas a partir de comportamentos sociais e 

costumes que os indivíduos partilham. Quando a sociedade evolui, determinados conceitos, até 

então tradicionais e seguros, começam a ruir. Para isso, há a produção de confiança de três 

maneiras diferentes: confiança baseada no processo, confiança baseada na característica e 

confiança institucionalmente baseada. 

Enquanto a confiança baseada no processo está mais próxima das questões culturais, a 

confiança baseada na característica está mais correspondente a questões pessoais, como nossos 

vínculos familiares. Já a última, a confiança institucionalmente baseada, está vinculada aos 

grupos que criam. A confiança torna-se um artigo, um objeto de troca que pode ser produzido 

e moldado. 

Segundo Silverstone (2002), quando a mídia muda, nós perdemos aqueles conceitos 

com que estávamos familiarizados. Com essas novas possibilidades, não dá para garantir que é 

possível confiar no que está posto para nós, ao contrário, é mais fácil desconfiar. Não só 

desconfiar da mídia, como honesta e segura, mas também nas mensagens transmitidas por elas 

e nas relações cotidianas e de instituições. 

E se falamos em uma mídia como um processo de mediação, no qual os envolvidos 

participam ativamente do processo, então é impossível dissociar a construção da confiança com 

a mídia.  

 

2.2 Os processos de enquadramento 



13 

 

 

Assim como tratamos dos processos de mediação e confiança, também é necessário 

compreender as relações de poder entre a mídia e a sociedade, principalmente no sentido de 

promover transformações sociais como um todo.  

Trata-se tão somente de poder, é claro. No fim. O poder que a mídia tem de estabelecer 
uma agenda. O poder que ela tem de destruir alguém. O poder que tem de influenciar 
e mudar o processo político. [...] O poder de mudar o equilíbrio de forças: entre Estado 
e cidadão; entre país e país; entre produtor e consumidor. E o poder que lhe é negado: 
pelo Estado, pelo mercado e pela audiência, cidadão, consumidor, opositores ou 
resistentes. Trata-se apenas de propriedade: quem, o quê e como. E trata-se do gotejar 
da ideologia, como também do choque do evento extraordinário. Trata-se do poder da 
mídia de criar e sustentar significados; de persuadir, endossar, reforçar. 
(SILVERSTONE, 2002, p. 263) 

Para Silverstone (2002), a mídia participa intrinsecamente das relações e experiências 

cotidianas. A autoridade que a mídia exerce sobre nós, às vezes de maneira inconsciente, nos 

faz querer analisá-la e estudá-la para entender como esse poder foi e poderá ser usado ao longo 

dos anos. Para isso, devemos levar em conta o papel político da mídia. Se antigamente podíamos 

pensar em uma imprensa livre, o novo espaço midiático minou essa possibilidade. Ao mesmo 

tempo em que existe uma porta de entrada, para se destacar em um cenário global e, pensando 

no mundo globalizado que vivemos, é complicado ser reconhecido. No fim, é apenas um seleto 

grupo de pessoas que comanda e dita as regras desse local (SILVERSTONE, 2002). 

Segundo Silverstone (2002), ao estudarmos a nova mídia, é preciso ter uma 

compreensão do processo político que lhe é intrínseco. Especialmente, se formos analisar como 

se dá essa relação de poder, mídia e audiência. Para analisarmos esse processo, é preciso levar 

em consideração alguns dos desafios que a mídia deve enfrentar. Silverstone (2002) aponta 

quatro deles. Todos, de uma forma ou de outra, adicionam o fator social à equação. Um 

elemento fundamental para a compreensão de determinados processos. 

O primeiro enfrentamento proposto por Silverstone (2002) é de que as tecnologias de 

mídia são como objetos controlados por um indivíduo ou um grupo de pessoas. No entanto, 

essa ação não pode ser considerada ingênua. Pelo contrário, deve ser encarada de forma política, 

mesmo sem o indivíduo ter consciência disso. E se há uma ação política, também há uma 

disputa de poder e luta por significado.  

O segundo ponto posto pelo autor é a classificação da comunicação como força cultural. 

Da mesma forma, é preciso levar em conta o fator social que já está intrínseco. Logo, se existe 

uma ação política, haverá disputa. E essa é uma luta silenciosa entre a mídia e a sociedade. Um 
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constante jogo de poder que irá assegurar o controle da mídia nas mãos de determinados grupos 

(SILVERSTONE, 2002).  

O terceiro fator levantado por Silverstone (2002) é o de que a mídia, além de ter ações 

políticas enraizadas em seu cerne, também participa nos processos políticos como um todo. A 

informação e a comunicação são as formas fundamentais de conexão com a sociedade e os 

governos devem se utilizar disso para ações que promovem o bem ou, em alguns casos, para o 

mal.  

Em quarto e último tópico, Silverstone (2002) levanta a questão da mídia como um 

objeto em constante mudança. E, como vimos anteriormente, não há como dissociar as mídias 

das construções sociais. Se a mídia sofre mudanças, sua relação com a sociedade também irá 

mudar.  

Azevedo (2004) apresenta uma ideia semelhante ao traçar um breve histórico da mídia 

em nossa história, onde é possível enxergar dois momentos da imprensa. O primeiro diz respeito 

a uma imprensa política, que luta pelos seus ideais. Após a industrialização e, principalmente, 

com a popularização da mídia eletrônica, a informação passou a ser uma mercadoria. É claro 

que, com todas essas mudanças, a opinião pública também sofreu modificações. 

O que pontuamos, portanto, é que estamos vivendo transformações a cada instante. Ao 

termos que nos readaptar, já estamos realizando mudanças. As modificações na sociedade 

moderna acontecem a todo minuto, de forma cada vez mais rápida e promovendo novos 

rearranjos sociais. 

Ao falarmos da Internet, por exemplo, consideramos que no primeiro momento a 

informação era transmitida de um para muitos. Mais tarde, a partir de novas ordenações que 

estavam se formando naquele espaço, o irlândes Tim O’Reilley percebeu que era preciso um 

novo termo que abarcasse todas essas mudanças. Estamos falando de um ambiente mais plural 

e mais interativo. E é nesse ponto que surge o conceito de Web 2.01. 

Para os mais entusiasmados, as alterações ao longo dos anos ofereceram diversas 

facilidades e oportunidades. Ter um espaço onde o usuário poderia interagir quase que 

instantaneamente, e divulgar seus próprios conteúdos sem ter que passar por uma avaliação 

criteriosa, aguçou as possibilidades de se construir um espaço público participativo e agregador 

(SILVERSTONE, 2002). 

No entanto, uma outra parcela – essa um pouco mais cautelosa, acreditava que as novas 

possibilidades, a partir dos avanços tecnológicos, poderiam causar grandes desarranjos. Em 

 
1
 WEB 2.0: Para tentar definir o conceito de Web 2.0, foi utilizado o site de O’Reilly como base. Disponível em: 

<https://www.oreilly.com/pub/a/web2/archive/what-is-web-20.html>. Acesso em: 22 de novembro de 2021.  

https://www.oreilly.com/pub/a/web2/archive/what-is-web-20.html
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suma, não há como pensar em uma sociedade com as mesmas questões de antigamente, pelo 

contrário, estamos vivendo em um ambiente cada vez mais complexo. Somos bombardeados 

de informações a todo instante e a opinião pública está muito mais volátil (SILVERSTONE, 

2002). 

Aliado ao poder da mídia, enquanto instrumento que é parte da configuração das 

relações sociais e experiências sociais, também é fundamental estudar o papel da mídia na 

construção dos acontecimentos. É essencial entender qual o tipo de enfoque que indivíduos ou 

grupos irão dar para cada assunto. No caso do Jornalismo, essa questão se torna ainda mais 

complexa. 

 Essas ideias fazem parte de um conceito de enquadre (frame) proposto por Gregory 

Bateson, ainda na psicologia, na década de 1950. À época, o termo foi aplicado em um contexto 

entre paciente e terapeuta, com o objetivo de estudar a relação entre esses dois sujeitos. A 

pesquisa tinha como propósito desvendar de que forma a linguagem, como posto pelo autor, 

em um nível metacomunicativo, poderia transmitir uma mensagem através do que estava sendo 

dito e, ao mesmo tempo, do que não estava (MENDONÇA; SIMÕES, 2012).  

Assim, quando uma pessoa escolhe se comunicar através de determinados gestos em 

função de outros ou ainda quando seleciona quais palavras dizer, ela já está, inconscientemente, 

realizando um recorte e lançando mão daquilo que considera mais importante transmitir naquele 

momento. 

Bateson (2002) ressalta, porém, que os enquadramentos realizados pelos indivíduos 

podem ter significados diferentes de um para o outro. É preciso considerar ainda fatores 

subjacentes ao momento da comunicação, como a ironia, por exemplo. Dessa forma, é 

necessário observar a maneira como o indivíduo irá perceber esse enquadramento. E, ainda 

assim, não é uma garantia de que a mensagem será compreendida da forma como foi formulada 

primeiramente.  

 Para Goffman (2012), os indivíduos, ao se depararem com uma situação, fazem um 

exercício de interpretação, em busca de sentidos sobre o que está acontecendo diante deles. O 

que implica, no entanto, é pensar em quais condições o indivíduo pode formular determinado 

pensamento. As variáveis de espectro e tempo podem ser consideradas, por exemplo. Duas 

pessoas que enxergam dois objetos de distâncias diferentes e durante períodos de tempo 

diferentes irão formular pensamentos distintos.  

No entanto, Johnson (2011) realiza uma percepção pertinente sobre a diferenciação 

entre um acontecimento midiático e um acontecimento público, de forma que o primeiro se 
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apresenta em um espaço-tempo mais ou menos definido e que provoca abalos nas configurações 

atuais de uma sociedade.  

Ao tratarmos do acontecimento público, como coloca Johnson (2011), estamos lidando 

com algo não delimitado no espaço-tempo e com recepções diferentes e individuais. Ademais, 

a construção de significados pode ser infinita, a partir de um determinado acontecimento. Ou 

seja, o indivíduo pode estar sempre construindo novas percepções de uma mesma situação.  

Eventualmente, concluímos que todo indivíduo é capaz de identificar uma determinada 

situação a partir de “marcos interpretativos” que permitem aos atores sociais organizar os 

quadros e dar sentido às interações vividas em determinados contextos normativos (FRANÇA, 

2012). Entretanto, se formos pensar em mídia como um conjunto de indivíduos que trabalham 

para uma determinada organização, é evidente que essa própria mídia também irá realizar seus 

próprios enquadramentos, a partir do que considerarem mais pertinente.  

Portanto, levando em conta a ideia de poder da mídia e a noção de enquadramento 

(framing), podemos compreender que há um recorte da realidade a partir do enfoque dado. Essa 

apreensão, no entanto, não pode ser de todo considerada ingênua. Por parte da imprensa, é 

preciso levar em conta os interesses de mercado; para a audiência, as questões intrínsecas  ao 

próprio indivíduo, como valores e crenças, por exemplo (BARROS; DUARTE, 2006).  

Entretanto, é possível compreender a Teoria do Enquadramento como algo ainda mais 

complexo, que leva em conta não só os temas mais relevantes para um determinado indivíduo 

ou grupo. Ao ir além dessa noção inicial, a Teoria do Enquadramento irá propor uma análise 

profunda das formas de enquadramento buscando extrair os significados através de pequenos 

detalhes que podem ser alcançados no que está explícito e também no que está implícito.  

Como visto, a mídia pode exercer seu poder de várias formas, com diversos objetivos, 

mas sempre em uma linha fina entre a ideia de fornecer um acesso, mas, ao mesmo tempo, 

regular e estabelecer ingresso a um determinado grupo. Resta saber como se dá a percepção da 

audiência sobre esses fatores.  

2.3 A definição de agendas na era da “pós-verdade” 

 Ao estudarmos as formas sobre os agendamentos e seus desenvolvimentos, precisamos 

levar em conta os seus desdobramentos a partir da ideia principal. A definição de uma agenda, 

por exemplo, parte da investigação dos objetos, ou temas, de acordo com a importância deles 

durante um determinado período (AZEVEDO, 2004). Em sua obra, o autor faz uma perspectiva 

histórica para apresentar o conceito de agenda setting, proposto primeiramente por Mccombs e 
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Shaw para tratar alguns temas especificamente políticos. Após alguns estudos, foi possível 

concluir que as novas tecnologias poderiam estar tendo efeitos na audiência.  

 A indagação, no entanto, se concentra em como os receptores percebem as notícias 

veiculadas na mídia massiva. E aqui é interessante ressaltar que ambas as agendas devem ser 

levadas em conta. A agenda da mídia, capaz de pautar muitos dos temas discutidos na 

sociedade, e a agenda da audiência, que também é relevante e deve ser levada em consideração 

(AZEVEDO, 2004). 

 As Teorias de Agenda, como propõe Azevedo (2004), são adotadas principalmente em 

sociedades midiatizadas ou, como ele classifica, “democracias de público”. Nesse tipo de 

estrutura, a mídia e a audiência devem atuar juntas para que assim se consiga formular uma 

agenda relevante. Ao propor uma divisão entre a mídia e a audiência, Azevedo (2004) também 

elenca quais são os fatores considerados importantes para que cada um dos grupos possa 

estruturar os temas mais relevantes de suas agendas.  

 No caso da mídia, a definição parte de pesquisas de materiais já veiculados para fazer 

um primeiro apanhado sobre os temas e a hierarquização deles. A partir disso, é realizada uma 

escala que confere a relevância das matérias em determinado período. Ou seja, com esse estudo 

a mídia consegue reconhecer qual é a ordem dos temas mais relevantes, de acordo com o que 

já está posto para eles (AZEVEDO, 2004). 

 No caso da audiência, a definição de uma agenda parte de pesquisas quantitativas, 

conhecidas como survey, e/ou qualitativas. De acordo com Azevedo (2004), podem existir três 

tipos de agenda dentro dessa definição: a agenda intrapessoal, a segunda que se manifesta 

através das relações interpessoais e o terceiro tipo que é a agenda pública.  

Na primeira situação, o indivíduo age pensando nas suas experiências, portanto define 

os temas de acordo com o que é relevante para ele. Já a segunda definição parte da ideia de que 

o indivíduo deve definir o que é interessante para o outro, para um grupo. E na agenda pública, 

é o coletivo que estabelece os temas mais importantes. 

 Ao final, as agendas da mídia e do público são contrapostas para criar uma terceira que 

abarca a compreensão das duas. Portanto, a definição de uma agenda parte da mídia, com 

aqueles que apuram os temas mais importantes e, não ingenuamente, escolhem focar no que 

lhes é de interesse, e com a audiência da audiência que também realiza seus próprios 

enquadramentos, de acordo com o que consideram mais importante (AZEVEDO, 2004). 

 Segundo Azevedo (2004), há uma forma de operacionalizar esse processo considerando 

algumas variáveis importantes como: 
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a) quadro temporal (time-frame) que é o período definido para a análise da agenda-
setting; b) intervalo temporal, ou time lag, decurso do tempo que a agenda da mídia 
leva para produzir efeitos sobre a audiência; c) duração da agenda da mídia (duration 
of media agenda measure), período de tempo em que a agenda da mídia é efetiva; d) 
duração da agenda pública (duration of the public agenda measure), período de tempo 
em que a agenda do público é efetiva; e) período dos efeitos máximos (optimal effect 
span), no qual se delimita o período de maior intensidade dos efeitos da agenda da 
agenda da mídia sobre a agenda do público (AZEVEDO, 2004, p. 55). 

 Azevedo (2004) ressalta que alguns outros fatores também são importantes para a 

definição e um estudo de agendas, visto que as agendas também se baseiam nas experiências e 

vivências de cada indivíduo. Portanto, o autor classifica que a localização geográfica, por 

exemplo, é um elemento importante. Nesse sentido, é interessante observar que a definição de 

uma agenda de acordo com os interesses de quem está mais próximo de você provavelmente 

também irá gerar uma maior afinidade. 

 Da mesma forma, é preciso levar em conta alguns outros aspectos, esses um pouco mais 

voltados para a audiência, para desenvolver uma agenda que possa atingir a audiência esperada. 

Fatores como: a credibilidade na fonte, que levam o indivíduo a consumir ou não um 

determinado conteúdo; o interesse pelo tema que está sendo veiculado e as discussões a partir 

do que foi dado (AZEVEDO, 2004).  

Mais adiante, Robert Entman (apud BARROS; DUARTE, 2006) propôs a análise de um 

nível ainda mais profundo de reconhecimento sobre os temas mais relevantes entre o 

enquadramento de notícias que pode apresentar uma significação. Em um segundo momento, é 

levado em consideração o estudo dos elementos da narrativa. A partir do reforço de 

determinadas partes do texto, como o determinado uso repetido de palavras, por exemplo, é 

possível determinar o significado da mensagem.  

Na análise das eleições norte-americanas, as pesquisas divulgadas por parte da mídia 

tradicional ajudaram a sustentar e, principalmente, a endossar o resultado desejado por essa 

própria mídia. A construção negativa de Donald Trump, em conjunto com suas próprias 

declarações, foram o combustível necessário para que ele fosse caracterizado como o candidato 

que deveria ser derrubado. Por isso, a vitória de Hillary Clinton significaria mais do que a 

conquista de uma democrata sobre um republicano. Seria a concretização da derrota do discurso 

populista, do extremismo e da instabilidade (SIEBERT; PEREIRA, 2020). 

No caso da campanha eleitoral norte-americana, esse resultado significou um período 

de instabilidade, principalmente para os mass media que viram seus conceitos de real, de 

verdade em descrédito pela audiência. Afinal, na concepção dos indivíduos, seria melhor ter se 

informado através de fontes menos duvidosas, mas que davam a vitória de Donald Trump como 

certa do que confiar na grande mídia e jornais tradicionais e sofrer uma quebra de expectativa. 
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“Na pós-verdade2, o excesso de informações gera um número maior de “já-ditos” sobre 

os quais diversos matizes ideológicos podem se firmar. A informação (re)significa o real, 

materializando-se discursivamente enquanto acontecimento” (SIEBERT; PEREIRA, 2020, p. 

242).  Na avaliação de Siebert e Pereira (2020), enquanto a mídia tradicional se posicionava a 

favor da campanha de Hillay Clinton e, consequentemente, contra o candidato Donald Trump, 

o acontecimento a partir disso se deu de forma diferente e, por isso, representou uma quebra de 

expectativas para a audiência. Logo, há um abalo na confiança dos veículos que haviam 

endossado uma provável vitória de Hillary Clinton (SIEBERT; PEREIRA, 2020). 

Ao considerarmos que estamos vivendo em uma sociedade regida pela pós-verdade, os 

acontecimentos não apresentam tanta relevância e os indivíduos tendem a colocar os 

sentimentos e crenças como mais importantes do que os fatos propriamente ditos.  

Porém, ao levar em conta essa ideia, o indivíduo pode consumir  notícias de uma fonte 

menos credível para atender às suas próprias expectativas. Dessa forma, não há motivos para 

consumir um conteúdo de fontes confiáveis, visto que a veracidade dos fatos não é tão 

importante quanto a afirmação de suas ideias.  

Para explicar as causas dessa situação, também devemos compreender como se dá a 

quebra de expectativas entre a audiência e a mídia. Segundo Cruz Júnior (2019), apoiado no 

pensamento de D’Âncora, o avanço da web, um dos pilares da pós-verdade, pode ser 

considerado um dos motivos do processo de queda de confiança, visto que, no ambiente online  

as informações são divulgadas de forma mais livre, sem um controle para averiguar a qualidade 

do conteúdo. 

O ambiente digital se mostra cada vez mais complexo, com novas formas de interação 

e fronteiras menos delimitadas entre as noções de produtores de conteúdo e consumidores, de 

fato. De uma certa perspectiva, essas tecnologias trouxeram benefícios à medida que tornaram 

o processo mais plural. Por outro lado, também abriu brechas para a divulgação de conteúdos e 

notícias falsas (CRUZ JÚNIOR, 2019). 

Na era da pós-verdade, as crenças individuais também auxiliam na manutenção e 

ampliação de discursos que não visam a verdade em si, mas uma reafirmação de suas próprias 

concepções. É o caso das teorias conspiratórias e dos grupos antivacinas. São pessoas que 

compartilham dos mesmos princípios e encontram nessas comunidades um apoio para suas 

próprias formas de interpretação das informações (CRUZ JÚNIOR, 2019). 

 
2
 PÓS-VERDADE: Definição do dicionário de Oxford. Acesso em: 22 de novembro de 2021. Disponível em: 

<https://www.oxfordlearnersdictionaries.com/us/definition/english/post-truth> Tradução nossa.  

https://www.oxfordlearnersdictionaries.com/us/definition/english/post-truth
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Ademais, o papel dos meios de comunicação também é levado em consideração. Ao 

mesmo tempo em que a audiência reivindica uma cobertura jornalística mais próxima do real, 

e do que seria considerado como “verdadeiro”, ela também rejeita tudo aquilo que não está de 

acordo com seus interesses e suas crenças pessoais. Porto (2004) relembra que muitas pessoas 

tendem a ver a mídia como “fontes de informação” e que não deveriam expressar opiniões e 

tomar partidos. Para essa parcela de indivíduos, o processo deve ser imparcial, visando a 

objetividade da informação.  

     Entretanto, é possível compreender a Teoria do Enquadramento como algo ainda 

mais complexo, que leva em conta não apenas o papel da mídia, a partir de um recorte empírico 

de suas produções espaço-temporais, mas também dos esquemas interpretativos da audiência. 

Em outras palavras, como indíviduos e grupos percebem essas mensagens transmitidas pela 

mídia e agem sobre essas mensagens, em um processo quase cíclico. 
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3 A AUDIÊNCIA E OS PROCESSOS DE RECEPÇÃO 

 Os estudos de audiência e recepção estão inevitavelmente interligados. Apesar do 

conceito de audiência ter surgido muito antes das pesquisas sobre a recepção, as indagações se 

concentravam nas formas como um grupo de pessoas compreendia uma mensagem e qual era a 

percepção delas a partir disso. Ao longo dos anos, ambas as pesquisas passaram por 

reformulações, devido às próprias transformações tecnológicas e, consequentemente, sociais 

que se deram a partir desse fenômeno. Autores contribuíram para a formulação e 

aprimoramento das teorias, a fim de apresentar conceitos que dessem conta de abarcar todas as 

mudanças e preencher lacunas que continuavam abertas. 

 Neste capítulo iremos fazer uma breve contextualização sobre o termo audiência e as 

noções de participação que estão envolvidas no conceito. A partir dessa base, poderemos 

avançar para os estudos de recepção e suas abordagens teóricas ao longo da história. Dessa 

forma, conseguiremos compreender as mudanças acerca da ideia de recepção e como as novas 

tecnologias influenciaram nesse processo. 

 Em seguida, abordaremos a recepção no ambiente online, especialmente pela ótica da 

participação dos usuários através da prática de comentários e como esse movimento pode ter 

influências diretas no jornalismo. Terminaremos o capítulo tratando sobre as teorias de agenda 

setting (agendamento), enquadramento, e suas relações com a audiência.  

 

3. 1 A definição de audiência 

 Para a definição de audiência, recorremos aos estudos de Tondato (2014) e sua breve 

retrospectiva histórica acerca desse conceito. Segundo a autora, a ideia de uma audiência já 

existia muitos antes dos meios de comunicação de massa. Ela surge com os gregos e romanos 

na época dos espetáculos e, posteriormente, ganha novas atribuições até mesmo do ponto de 

vista da recepção.  

 A partir do desenvolvimento das teorias comunicacionais, a audiência virou objeto de 

estudo. Com isso, tornava-se ainda mais intrigante entender quais eram os efeitos das 

mensagens da grande mídia. Mais à frente, com novas descobertas, as pesquisas voltaram-se 

para a produção de sentidos que as mensagens provocavam na audiência e os seus significados 

(TONDATO, 2014). 

 As novas tecnologias trouxeram mudanças determinantes para a sociedade. Estamos 

cada vez mais conectados e vivendo em uma realidade onde a mídia está constantemente 

alterando nossas formas de interação e percepção do mundo. Livingstone (2013) argumenta 
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ainda que alguns autores já abandonaram o conceito de audiência. Há de se pressupor que, a 

partir dessa nova realidade, fica mais difícil definir os limites do que é ou não a audiência.  

 Por outro lado, existem aqueles que preferem observar esse modelo complexo de uma 

outra maneira. Para Livingstone (2013), é preciso entender as audiências mais a fundo. Como 

indivíduos que interagem dentro de suas próprias esferas, mas também como sujeitos que agem 

se comunicando entre si. E, indo mais além, como se comportam enquanto um grupo único.  

 Aqui é importante fazer uma ressalva, visto que, ainda na ideia acerca dos estudos sobre 

as individualidades de cada membro da audiência, é fundamental destacar que essas análises 

são indispensáveis para construir as bases do que é entendido como um acontecimento público.  

Johnson (2021) salienta que o estudo sobre um acontecimento público vai além dos 

processos de recepção. É preciso compreender como cada sujeito recebe e significa o 

acontecimento, de acordo com suas próprias particularidades. Apoiando-se no pensamento de 

Queré, Johnson (2021) compreende que o acontecimento público, além de abalar as estruturas 

rotineiras de um determinado grupo, também impõe um rearranjo individual e uma significação 

própria do acontecimento. Esse processo também é visto como socialização. 

Vargas (2020), em seu trabalho sobre o valor da audiência, propõe, com base em outros 

autores, que esse conceito pode ser entendido de duas formas: como um conjunto de indivíduos 

com suas próprias características, que são chamados de audiência líquida, e uma junção disso 

em uma massa homogênea, conhecida como a audiência sólida.  

Apesar de estar inserido muito mais no contexto das métricas de audiência e a relação 

econômica a partir disso, o debate proposto por Vargas (2020) também nos faz refletir sobre a 

importância da audiência no contexto comunicacional. No caso desta pesquisa, por exemplo, as 

métricas são utilizadas dentro das redações para revelar informações fundamentais sobre como 

a audiência reage aos conteúdos de um determinado veículo.  

Ainda que algumas empresas não utilizem esses dados de forma prioritária, — ou seja, 

os jornalistas entendem a importância daquelas métricas, mas adotam outras formas de 

hierarquia da produção de notícias — e que esses dados sejam muitas vezes considerados como 

um grande amontoado de indivíduos, sem observar suas devidas particularidades, é inegável 

dizer que a análise sobre o comportamento da audiência alterou a rotina das redações 

(VARGAS, 2020).  

Sendo assim, compreender as audiências se torna um processo cada vez mais profundo 

e multiforme. É um estudo que busca observar a forma como esses indivíduos se organizam 

enquanto grupo, mas sem deixar de lado as individualidades de cada um. Ademais, é analisar 

como essa audiência, enquanto massa e indivíduos, interagem entre si e com a mídia e como, a 
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partir dessa interação compreendem as mensagens e, apoiado nisso, transformam e significam 

o que foi recebido.  

Observamos, portanto, o valor das audiências nos processos de comunicação. Para 

avançarmos nessas questões, e apresentarmos uma visão histórica e teórica, sobre as mudanças 

nas análises sobre como a audiência recebe uma determinada mensagem da mídia, é preciso 

nos debruçarmos nos estudos sobre o campo da recepção. 

 

3.2 Um breve histórico sobre os estudos de recepção  

Para entender como houve este aprofundamento nos estudos de recepção, é preciso fazer 

uma retrospectiva histórica e teórica sobre as pesquisas em comunicação. Assim, poderemos 

compreender em qual ponto o processo comunicacional se desdobrou em várias partes para nos 

aprofundarmos melhor na esfera de recepção.  

Segundo Araújo (2011), os primeiros estudos sobre comunicação de massa (Mass 

Comunication Research), entre os anos 20 e 60, deram origem a três grandes grupos de pesquisa 

distintos. É importante salientar que ainda nos anos 20, o cientista político, Laswell já havia se 

aprofundado sobre as pesquisas a respeito dos efeitos dos meios de comunicação de massa e 

publicou os resultados no livro Propaganda Tecniques in The World War. A obra representa 

um grande marco para os estudos de comunicação.  

Laswell desenvolveu então a Teoria da Agulha Hipodérmica ou Teoria da Bala Mágica. 

Nesta primeira percepção, a audiência era vista como um grupo de pessoas, mais ou menos 

definidas, que recebiam as mensagens de uma maneira totalmente passiva e sem a interferência 

de outros agentes. Era um modelo simples que se baseava na sociedade do século XX, em um 

contexto entre guerras (ARAÚJO, 2011). 

Após esse período, o sociólogo pode refinar os estudos e apresentar um novo conceito 

que, mais tarde, serviria como um grande referencial para a pesquisa em comunicação. A partir 

de cinco perguntas base, Laswell conseguiu estruturar o processo comunicacional e, com isso, 

desmembrar todas as etapas da comunicação. Dessa forma, os pesquisadores que viriam depois 

dele, poderiam aprofundar os estudos nas diferentes partes dessa estrutura, incluindo o processo 

da recepção (ARAÚJO, 2011).  

Ainda nos anos 1930 e 1940, outros autores conseguiram ir além e propor uma análise 

mais acurada sobre o conceito de audiência. Blumer, por exemplo, conseguiu formular 

delimitações para diferenciar massa, grupo, multidão e público (TONDATO, 2014). Mais tarde, 

com Katz e Lazarsfeld há um deslocamento das indagações para o campo da recepção. A partir 
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do trabalho desses estudiosos, a pergunta deixa de ser o que as mídias podem fazer com a 

audiência para se transformar em o que as audiências fazem com as mensagens da mídia 

(ARAÚJO, 2011). 

Neste ponto, já é possível compreender o receptor como um sujeito ativo e racional. As 

mensagens continuam chegando até ele, mas o próprio indivíduo busca novos conteúdos em 

busca de uma satisfação pessoal e específica (ARAÚJO, 2011). Sendo assim, esta procura varia 

de um sujeito para o outro, visto que cada um possui sua própria individualidade, gostos, 

crenças, personalidades, regras sociais e demais fatores que definem quais conteúdos ele irá ou 

não consumir.  

Em sua teoria, Lazarsfeld afirma que é preciso analisar para além dos sujeitos por si só. 

Para ele, é preciso compreender as interações entre os indivíduos e o que pode ser apreendido 

a partir disso. Surge, portanto, a ideia do conceito de fluxo de comunicação e os seus 

desdobramentos a partir da concepção de um “líder de opinião” (TONDATO, 2014).  

O sociólogo formula essa definição a partir de uma pesquisa com o objetivo de analisar 

como se dá a influência da mídia em eleitores de um determinado condado norte-americano. 

Ao observar os resultados, Lazarsfeld chegou a conclusão de que os indivíduos que 

participaram de sua pesquisa estavam mais inclinados a sofrer influência de seus grupos 

primários, ou seja, família e amigos (AZEVEDO, 2014). 

Por conta disso, surge a ideia de que há um mediador entre o processo de emissão das 

mensagens da mídia e a recepção. Este personagem é de extrema importância para o processo 

comunicacional e esses estudos representam um grande avanço na comunicação, visto que é 

possível observar que a mensagem não chega até o receptor de maneira linear, como se pensava. 

É, na verdade, um processo que sofre interferências. Essa descoberta alterou a maneira como a 

mídia era vista até então (AZEVEDO, 2014). 

Há ainda a teoria do agenda setting que pensa em um modelo de comunicação a longo 

prazo, com efeitos cognitivos em cada uma das pessoas. “É o modo de cada indivíduo conhecer 

o mundo que é modificado a partir da ação dos meios de comunicação de massa — ação esta 

que passa a ser compreendida como um agendamento” (AZEVEDO, 2014, p. 129).  

Como podemos perceber, os estudos de recepção foram ficando cada vez mais refinados 

e complexos à medida que novos fatores são adicionados à equação. Muito se deve a observação 

das próprias teorias anteriores, a fim de avançar nas pesquisas e preencher ou fechar 

determinadas lacunas. Além disso, as próprias transformações tecnológicas, que também 

esbarram em aspectos sociais, contribuíram para o desenvolvimento de novas pesquisas e, 

posteriormente, novas descobertas. 
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A partir dessa construção teórica, veremos a seguir como as análises sobre o campo da 

recepção também sofreram influências do ambiente online. Afinal, como estamos em uma 

realidade cada vez mais conectada e mediatizada por novas tecnologias, é decerto que as 

pesquisas nessa área possam englobar e, principalmente, incorporar essas mudanças. 

 

3.3 Os estudos de recepção no ambiente online 

 Ao falarmos sobre os estudos de recepção não podemos deixar de contextualizá-lo em 

meio ao ambiente online. Cogo e Brignol (2011) ressaltam que as pesquisas no campo da 

recepção devem levar em conta as novas possibilidades a partir da internet, que abriu espaço 

para novas conexões, interações e formas de participação.  

 Costa, Capoano e Barredo (2021) chamam atenção para esse movimento chamado de 

vida conectiva. O termo por si só já parece bem autoexplicativo, mas o que os autores salientam 

é o aumento de pessoas conectadas nas redes, principalmente após o decreto da pandemia de 

covid-19. Se antes nós já estávamos vivenciando essas intensas formas de mediatização, que 

alteraram as relações sociais, com o isolamento da sociedade, a alternativa dos indivíduos foi 

se manter conectado à internet. Esse movimento fomentou ainda mais a participação da 

audiência.  

 A partir dessa interação online, Costa, Capoano e Barredo (2021) propõem que as nossas 

relações sejam redefinidas levando em conta nosso relacionamento com a tecnologia e nos 

ambientes online. Os autores ressaltam, porém, que com essas facilidades existem ainda alguns 

problemas a serem superados, como é o caso da disseminação de notícias falsas. Como as 

delimitações entre os emissores e receptores parecem estar cada vez menos compreensíveis, 

qualquer indivíduo com acesso à internet pode criar e disseminar um conteúdo. Essa mensagem, 

transmitida por esse sujeito, pode ter efeitos significativos sobre outros indivíduos.  Portanto, 

se estamos em um local no qual os participantes também podem desenvolver seus próprios 

conteúdos, como classificar quais papéis eles desempenham? 

 Antes de adentrarmos nessa questão, precisamos explorar o conceito de participação 

que vem sendo utilizado ao longo do trabalho. Claridge (2004) faz uma breve revisão sobre as 

teorias da participação, além de ressaltar alguns pontos nos quais o conceito se faz ou não 

presente. Apesar de não caber aqui um estudo em profundidade acerca de algumas das teses, é 

válido ressaltar que não há um só um conceito que defina o que é participação. Cada autor pode 

enfatizar um ponto diferente sobre o termo, incluindo os aspectos positivos e negativos de fazer 

parte de algo.  
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 Entrento, Claridge (2004) aborda dois pontos interessantes sobre o conceito de 

participação. O primeiro deles é de que essa não é uma ideia recente. Um exemplo disso é se 

formos pensar em participação dentro de uma comunidade, por exemplo. A partir da percepção 

de demais autores, provavelmente vamos estar nos referindo aos indivíduos que fazem parte de 

um todo e, consequentemente, também participam das decisões e dispõem de uma certa 

influência.  

 Um grupo influente faz pensar sobre um outro fator que Claridge (2004) aborda, o 

empoderamento. Com base em outros estudos, a autora ressalta que essa palavra pode estar 

relacionada às questões de participação. Isso pode ser explicado pelo fato de que, a partir do 

momento que uma série de indivíduos detém uma determinada influência nas decisões, eles 

também estão munidos de uma autoridade, um poder.  

 Logo, partimos para um próximo tópico salientado. Claridge (2004) vai discutir sobre a 

difusão das definições dos conceitos de participação, o que deu a oportunidade de outros 

pesquisadores estudarem os aspectos negativos dessa ideia. Uma vez que, até aqui, nós 

observamos apenas os pontos positivos de fazer parte de um grupo. Portanto, além de assumir 

os recortes — sociais e econômicos, por exemplo — que influenciam na participação em 

sociedade, é preciso levar em conta os efeitos de fazer parte de um determinado grupo.  

 Hall e Midgley (apud CLARIDGE, 2014) são dois autores que ressaltam a importância 

de pensar a participação como um sistema complexo. Assim como acentuamos o que os estudos 

nessa área devem considerar vários fatores, incluindo os indivíduos com suas particularidades, 

no trecho que a autora frisa em sua obra também é possível observar que os pesquisadores 

compreendem a participação como algo além de fazer parte de um determinado grupo. É 

necessário relembrar que são indivíduos que possuem suas próprias particularidades. Isso, por 

si só, já representa uma complexidade, dado que cada um pode apresentar uma percepção 

diferente sobre o que está posto.   

 Sendo assim, se pensarmos sobre esses aspectos em um ambiente online, nós teremos 

um modelo ainda mais intrincado. Como Robinson (2015) aponta, existem espaços na internet 

em que os usuários participam de forma ativa na formulação do Jornalismo, inclusive com uma 

possibilidade de interação entre quem está emitindo a mensagem e/ou outros receptores. No 

caso da autora, o estudo em questão é uma análise sobre os comentários online feitos em sites 

de notícias.  

 O estudo de Robinson (2015) sugere que essa forma de participação online pode estar 

redefinindo os limites do campo jornalístico. Assim como vimos no breve contexto sobre os 

estudos de recepção, quando as pesquisas colocavam a audiência como uma massa amorfa, ou 
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seja, que apenas absorvia as mensagens que eram transmitidas, era muito mais simples definir 

as fronteiras entre quem era o emissor e o receptor. Logo, os jornalistas não sofriam tantas 

influências da audiência e, dessa forma, controlavam bem seu espaço, seguindo as regras da 

própria cultura profissional.  

 A ideia de um espaço participativo e interativo, como são áreas de comentários dos sites, 

impactou o fazer jornalístico. As pessoas não almejam somente fazer parte, como também 

comunicar suas próprias percepções sobre determinado tema. Isso gera uma desordem no 

processo, uma vez que os comentários — em sua grande maioria, públicos —  podem afetar a 

percepção das demais pessoas que também acessam o mesmo site. Além disso, os comentários 

podem, inclusive, ser inseridos dentro do processo jornalístico, modificando a maneira como 

entendemos o jornalismo (ROBINSON, 2015). 

 Em sua pesquisa, Robinson (2015) trabalha com o conceito de “boundary objects” e 

“field of journalism”. O primeiro termo está relacionado ao que está no limite, na fronteira entre 

uma outra coisa e outra. Nesse caso, entendemos que o espaço dos comentários ocupa esse 

lugar. É um ambiente diverso, de conteúdos fragmentados, e postados, normalmente, por 

pessoas anônimas. A autora ainda ressalta que esse é um lugar propício para a criação de novas 

identidades e, consequentemente, uma nova forma de reivindicar poder. 

 O segundo termo vem das noções de Bordieu sobre as relações de força e a noção de 

habitus. Em relação ao conceito de“field of journalism”, a autora destaca o meio em que os 

atores, como são chamados, se organizam em busca da posição de disseminadores da 

informação. Lembrando que todos esses atores operam dentro desse espaço que, por sua vez, 

está inserido em um determinado sistema político, cultural, econômico e social que também irá 

afetá-los (ROBINSON, 2015). 

Para pertencer ao campo, o jornalista segue determinadas regras e mantém uma certa 

rotina. O conjunto dessas ações cotidianas são chamadas de habitus. Com base nessas normas 

do jornalismo, o processo de criação de uma narrativa passa a ser padronizado, seguindo uma 

estrutura da própria classe. A partir das bases organizadas do jornalismo e aceitação desse 

processo pelos demais, os jornalistas conseguiram deter o poder de disseminadores da 

informação (ROBINSON, 2015). 

 Como sugere a autora, a ordem é perturbada quando os indivíduos, organizados em 

grupos, buscam maneiras de atacar essa autoridade que os jornalistas construíram. É uma forma 

de questionamento até mesmo da veracidade do que está sendo publicado. O que pode ser 

relacionado com a questão que Silverstone (2002) propõe. Um poder que a mídia sempre 
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desfrutou, mas que com os avanços da participação nos ambientes online – e as complexas 

relações derivadas, ficou mais fragmentado. 

 Como dito anteriormente, os jornalistas, enquanto atores dentro do campo jornalístico, 

seguem uma determinada rotina que também é pautada pelo contexto social, econômico, 

político e cultural em que ele e a organização estão inseridos. A partir dessa ideia, iremos nos 

debruçar nas ideias de agenda, os enquadramentos utilizados na produção de narrativas e qual 

a relação desses conceitos com a audiência. 

 

3.4 A definição de agendas, os enquadramentos e a relação com a audiência 

 

 O conceito de agenda setting, como explanamos anteriormente, surge para compreender 

a relação entre as mensagens transmitidas pela grande mídia e os efeitos na audiência, 

especialmente no sentido de sugerir quais são as pautas que o público deve focar. Ao selecionar 

quais assuntos devem ser destacados, a mídia, indiretamente ou não, consegue construir uma 

categoria dos temas mais relevantes (AZEVEDO, 2014). 

 Sendo assim, a mídia é capaz de criar uma narrativa particular — a partir das próprias 

regras jornalísticas para contar uma história —, positiva ou negativa, sobre determinado assunto 

e com isso envolver a percepção da audiência sobre o  tópico estipulado. Essa definição de quais 

temas são salientados pela mídia é chamada de primeiro nível de efeitos (AZEVEDO, 2014). 

 Dentro desse segmento do estudo de agenda setting, Azevedo (2014) propõe que nós 

podemos observar as definições sobre a agenda da mídia e sobre a agenda da audiência. Não 

cabe aqui explicar novamente sobre as especificações de cada uma delas, mas vale sinalizar que 

as duas coexistem e devem ser analisadas. A partir disso, o autor sugere três modelos de estudo: 

modelo de conhecimento, ordem de prioridades e o modelo que busca salientar determinados 

assuntos. 

 O primeiro deles defende que a audiência reconhece o que já foi divulgado. Ou seja, 

“temas só ganham visibilidade pública quando expostos pela mídia” (AZEVEDO, 2014, p. 54). 

O segundo modelo indica que, além do reconhecimento feito pela audiência, também é preciso 

considerar as prioridades de cada uma das esferas (AZEVEDO, 2014). Por isso, a mídia deve 

levar em conta não só as suas preferências, enquanto detentoras de um poder, mas da mesma 

forma analisar as preferências da audiência. Afinal, a mídia também depende do público.  

 Existe ainda um último modelo que aponta justamente para o destaque de certos temas. 

Ao sugerir quais são os assuntos que merecem um realce, a audiência também remodela o seu 

comportamento. Assim, partindo da ideia de que cada indivíduo possui suas próprias 
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preferências, a audiência varia de um tema para o outro, uma vez que cada público pode se 

interessar mais ou menos por determinado assunto destacado. 

 Como apresentado no subtópico 2.3 deste trabalho, outros fatores também contribuem 

para a percepção da audiência e, consequentemente, suas predisposições sobre alguns dos temas 

escolhidos pela mídia (AZEVEDO, 2014). Essa é uma das razões pelas quais o estudo dos 

efeitos nas audiências se mostra valioso, dado que os jornalistas podem analisar e incorporar 

temáticas e/ou angulações que podem atingir diretamente o público.  

 Neste momento, a ideia do fazer jornalístico esbarra nas noções populares sobre o que 

é, ou o que deveria ser, o jornalismo. Porto (2014) cita, em seus estudos sobre mídia e política, 

a visão idealizada do público acerca da profissão. É esperado que os jornalistas mantenham um 

nível de imparcialidade e construam as narrativas apoiados na noção de um fato que já ocorreu. 

“A mídia deve impedir que valores e ideologias (principalmente dos proprietários e jornalistas) 

interferiram no relato dos ‘fatos’ (a noção de objetividade) ou evitar que os meios de 

comunicação favoreçam um grupo, partido ou candidato (a noção de imparcialidade)” 

(PORTO, 2014, p. 75).  

 Portanto, ao avançarmos na pesquisa sobre agenda setting, adentramos no segundo nível 

dos efeitos (AZEVEDO, 2014). Segundo Porto (2014), o enquadramento (framing), por 

conseguinte, é uma maneira de compreendermos os esquemas interpretativos da audiência e 

suas percepções, a partir dos quadros de sentido em contextos e situações específicas. Para 

realizar essas pesquisas, é necessário identificar os atributos centrais e secundários de uma 

determinada matéria e verificar como eles aparecem na estrutura da narrativa. 

 É fundamental salientar que os enquadramentos (framings) são construídos a partir de 

um ponto inicial, uma situação que acontece em sociedade. É por meio desse pensamento, e 

com base nos estudos de Champagne, que Johnson (2021) ressalta o processo de construção de 

uma narrativa. Esse é um método que leva em conta uma série de regras estipuladas pela própria 

classe jornalística, mas também pelos seus interesses pessoais e principalmente organizacionais. 

Além disso, é preciso considerar as percepções do público a partir dessa narrativa que já foi 

modificada. 

 Para formular uma interpretação do que está posto, retornamos a ideia de Goffman 

(2012) sobre os quadros de experiência social e como os esquemas primários são fundamentais 

para que os indivíduos possam interpretar as situações. Basicamente, eles são o ponto de partida 

para que os sujeitos possam identificar uma situação, compreendê-la e categorizá-la de acordo 

com o que ele vê e resgatando os esquemas primários como referência.  
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 Segundo Goffman (2012), os esquemas primários podem ser dividos em naturais e 

sociais. O primeiro deles, como o próprio nome sugere, são classificados como aqueles que não 

sofrem interferência de terceiros, ou seja, é a própria força da natureza que provoca esses 

fênomenos. Já o segundo, propõe uma interpretação um pouco mais complexa, visto que 

envolve o ser humano. Sendo assim, os esquemas primários sociais podem ser definidos como 

situações em que o homem pratica uma ação dentro de um ambiente. Por exemplo, a partir do 

momento que o sujeito identifica uma situação, ele pode agir.  

 Baseado nessa ideia, o indivíduo consegue perceber e compreender os acontecimentos 

que ocorrem no cotidiano, sejam eles de ordem natural ou social. Johnson (2021) ressalta o 

termo quadros de referência para explicar como os sujeitos constroem suas primeiras noções 

sobre uma situação para que, posteriormente, usem esse conhecimento na identificação de uma 

outra ocorrência. A partir disso é possível estabelecer uma relação entre as duas. 

Goffman (2012) compreende que as ações a partir desse primeiro reconhecimento das 

situações são variadas, levando em conta os pontos de vistas particulares. Apesar disso, Johnson 

(2011) reforça que esse esquema primário é fundamental para entedermos as situações como 

um todo, uma vez que as experiências primeiras de cada indivíduo servem de base para orientá-

los. Sem esse esquema primário, os sujeitos iriam se deparar com a incerteza.  

 Ao falarmos sobre acontecimento, nos deparamos novamente com a ideia de espaço-

tempo que Johnson pontua (2021). Antes mesmo das definições entre o que é um acontecimento 

público ou midiático, é importante compreender como uma situação se torna de fato um 

acontecimento. A autora explica que os acontecimentos, para serem considerados como tal, 

devem estar inseridos dentro de um espaço definido e ter ocorrido em um determinado período. 

 Johnson (2021) recupera a ideia dos quadros de referência e, com base nos estudos do 

sociólogo Louis Quéré, propõe que os acontecimentos são a quebra em um dos quadros de 

sentidos, o que causa uma pertubação na ordem social. Contudo, ao nos deparararmos com a 

divisão entre um acontecimento público e um acontecimento midiático, a autora sugere uma 

análise mais ampla. É necessário ir além do que de fato ocorreu para estudar os processos de 

individualização e socialização da recepção de um acontecimento. 

  Dessa forma e por esse motivo, consideramos que um acontecimento público não se 

limita ao espaço-tempo. Além das próprias percepções individuais sobre o que ocorreu, ainda 

há o processo da mídia que, ao fazer um recorte, ou seja, propor uma delimitação do espaço-

tempo, insinua ao próprio público uma outra forma de enxergar o acontecimento. E o público, 

por sua vez, pode reverberar essa narrativa de diversas outras formas em um ciclo quase que 

infinito de novos significados (JOHNSON, 2021).  
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 Johnson (2021), apoiada nos estudos de Quéré, também faz menção àquele 

acontecimento que por si só já representa uma quebra de expectativas sociais. A autora afirma 

que, além de afetar emocionalmente os indíviduos envolvidos, em episódios assim, o próprio 

curso da problemática já exige uma reformulação estrutural que possa soluciar a situação. 

 Partindo da ideia de que as narrativas construídas são baseadas em um acontecimento 

da sociedade, é possível citar, por exemplo, o estudo inaugural de McCombs e Shaw sobre as 

eleições presidenciais de 1968, nos Estados Unidos3. A partir dessa situação, os pesquisadores 

selecionaram uma amostra de eleitores de Chapell Hill, na Carolina da Norte, para uma pesquisa 

survey. O objetivo do estudo era o de verificar a existência de correlação entre as agendas da 

mídia, a agenda do público e uma agenda das notícias relacionadas ao acontecimento. Ao final 

da pesquisa, o resultado mostrou que todas as agendas estavam relacionadas. 

 Portanto, compreendemos que as narrativas, sejam elas da mídia, da própria audiência 

ou derivadas do entrecruzamento de ambas as esferas partem de um ponto em comum, ou seja, 

um acontecimento que tenha ocorrido em sociedade. Essa percepção será fundamental para os 

próximos passos no desenvolvimento desta pesquisa. 

Inicialmente, partimos de uma acontecimento relacionado à saúde pública, com o 

decreto da Organização Mundial de Saúde (OMS) sobre a pandemia de Covid-194, a produção 

de vacinas, o início da aplicação do imunizante no Brasil5 e a discussão em torno da vacinação 

infantil, mais especificamente sobre a Consulta Pública realizada pelo Ministério da Saúde 

quanto à vacinação de crianças de 5 a 11 anos. 

Entretanto, antes de avançarmos, não podemos desconsiderar o conturbado contexto 

político e institucional brasileiro e como essas questões também atravessam os assuntos 

relacionados à saúde pública. Carro (2019, 2020) resgata as eleições de 2018 para analisar o 

ambiente em que os brasileiros estavam inseridos. Ao fazer essa contextualização, ele pontua a 

tensão que o país vivia durante o período, com destaque para a forte polarização política e os 

ataques à imprensa promovidos pelo então candidato Jair Bolsonaro durante e após o período 

eleitoral. 

 
3 McCOMBS, M.; SHAW, D. The agenda-setting function of mass media. Public Opinion Quaterly, v. 36, p. 
176-187, 1972. 
4 A pandemia de Covid-19 foi oficialmente declarada pela Organização Mundial da Saúde em 11 de março de 
2020. Acesso em: 12 de julho de 2022. Disponível em: https://www.unasus.gov.br/noticia/organizacao-mundial-
de-saude-declara-pandemia-de-coronavirus  
5 No Brasil, a primeira pessoa a ser vacinada contra a Covid-19 foi a enfermeira Mônica Calazans. Acesso em: 5 
de julho de 2022. Disponível em: https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/01/apos-aval-da-anvisa-
enfermeira-do-emilio-ribas-e-a-primeira-a-ser-vacinada-contra-a-covid-19-no-brasil.shtml 
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Ao tratarmos mais especificamente sobre a pandemia da SARS-CoV2 e as ações 

tomadas pelo presidente Jair Bolsonaro, ou inações,  Carro (2021) irá elencar alguns pontos. A 

descrença sobre a gravidade da doença, a priorização da economia acima das medidas de 

distânciamento social, a demora na compra de vacinas, os discursos com informações falsas e 

a promoção da hidroxicloroquina são alguns dos tópicos levantados pelo autor.  

Compreender a dinâmica de um acontecimento e o contexto no qual está inserido são 

funções importantes na pesquisa acadêmica. No capítulo seguinte, trataremos dos objetivos da 

presente pesquisa empírica, metodologia adotada e apresentaremos os resultados e análises do 

estudo.  
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4 PERCURSOS METODOLÓGICOS 

 

 O objetivo deste estudo é examinar a cobertura jornalística sobre a Consulta Pública do 

Ministério da Saúde quanto à vacinação de crianças entre 5 e 11 anos no Brasil contra a Covid-

19 na grande mídia e os esquemas interpretativos na esfera da recepção, por meio de 

comentários online, a respeito dessa cobertura. O problema central da pesquisa é compreender 

se há, e em que medida, um encadeamento entre relação de confiança na mídia e percepção da 

audiência sobre as notícias publicadas sobre vacinação de crianças, a partir do nosso referencial 

teórico-conceitual, como exposto em capítulos anteriores. 

Assim, organizamos nossas estratégias metodológicas para responder, especificamente, 

às seguintes questões de pesquisa:  

1) Quais enquadramentos midiáticos foram utilizados na cobertura da Consulta Pública 

sobre a vacinação de crianças de 5 a 11 anos, realizada pelo Ministério da Saúde, durante o 

período de 22 de dezembro de 2021 a 05 de janeiro de 2022?  

2) Quais foram os efeitos de audiência, manifestados por meio de comentários, sobre a 

Consulta Pública do governo federal acerca da vacinação de crianças entre 5 e 11 anos – 

considerando valores, atitudes, opiniões sobre a vacinação? 

3) O que podemos inferir sobre o significado dos comentários da audiência em resposta 

às publicações na grande mídia quanto à vacinação infantil contra a Covid-19? 

A Consulta Pública, ocorrida entre 23 de dezembro de 2021 e 02 de janeiro de 2022, foi 

justificada pelo governo federal sob o argumento de que as crianças eram um público em 

desenvolvimento e havia lacunas sobre o custo-benefício da vacinação, embora a vacina 

Comirnaty já tivesse recebido autorização da Agência Nacional de Vigilância Sanitária 

(ANVISA), em 16 de dezembro de 2021, para esta faixa etária da população. 

 

4.1 A construção do objeto de estudo 

 

 A estratégia metodológica adotada inicialmente – a partir do quadro de referência 

teórico-conceitual e do contexto sanitário e político-institucional brasileiro, conforme 

descrevemos nos capítulos anteriores – foi identificar como o problema de pesquisa poderia ser 

observado com a coleta de evidências que nos possibilitasse reunir um corpus comparativo 

expressivo para a descrição e análise interpretativa do fenômeno.  

Além desse pré-requisito, adotamos como critério-chave de seleção, para tentar garantir 

representatividades discursivas na instância da audiência, um recorte da produção, consumo e 
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circulação da mídia noticiosa com penetração nacional que disponibilizasse online tanto as 

reportagens do período da Consulta Pública quanto os comentários dos usuários 

especificamente feitos sobre essas reportagens.   

A escolha recaiu sobre os websites dos jornais impressos tradicionais Folha de S. Paulo 

(SP) e O Globo (RJ), pelos índices de adesão ao digital em relação ao impresso6, por serem os 

maiores jornais digitais brasileiros7, e por disponibilizarem publicamente os conteúdos dos 

comentários dos leitores, que só podem ser feitos por assinantes. O jornal O Estado de S. Paulo 

também foi considerado, inicialmente, para compor o objeto de empírico, mas precisou ser 

descartado por não disponibilizar comentários de leitores. 

No processo de definição das instâncias técnicas da pesquisa, consideramos que os 

modelos de negócios digitais adotados pelos veículos Folha de S. Paulo e O Globo são baseados 

no sistema de paywall (muro de pagamento). Os visitantes podem acessar os sites mas, para ter 

acesso integral aos textos, é necessário realizar a assinatura paga. Em ambos os casos, os jornais 

oferecem uma matéria, como espécie de cortesia, para que todos possam ler. Optamos por ter o 

acesso ilimitado aos jornais, com assinaturas digitais custeadas pela orientadora deste trabalho. 

O primeiro movimento de pesquisa que realizamos foi a coleta do material jornalístico 

publicado nos dois veículos, no recorte temporal entre 22 de dezembro de 2021 e 05 de janeiro 

de 2022. Decidimos incluir na coleta um dia anterior à data de início da consulta pública e três 

dias posteriores, fechando um período de 15 dias para verificação. Apesar do período da 

Consulta Pública ter sido de 23 de dezembro de 2021 a 02 de janeiro de 2022, avaliamos ser 

importante ampliar a margem, enquadrando a fase pré-Consulta, Consulta e pós-Consulta, já 

que a data de 05 de janeiro foi determinada pelo governo federal e o Ministério da Saúde para 

a decisão sobre a vacinação de crianças de 5 a 11 anos. 

A busca pelas matérias jornalísticas foi feita nos websites da Folha e de O Globo por 

meio das palavras-chave “vacinação Covid-19”, “vacinação infantil Covid-19”, “Consulta 

Pública”. Com o retorno da pesquisa aos arquivos digitais dos dois veículos, selecionamos o 

material que estava dentro da nossa temática, o que resultou na coleta de 25 unidades publicadas 

pela Folha e 17 unidades por O Globo, totalizando 42 unidades informativas.  

 
6 Os dados do Instituto Verificador de Comunicação (IVC), publicados no site Poder 360, mostram que em 
setembro de 2021, a veiculação de jornais impressos no país foi 13,6% menor se comparado com dezembro de 
2020. Já no digital, houve um crescimento de 6,4% durante o mesmo período. Disponível em: 
https://www.poder360.com.br/midia/jornais-tem-alta-de-64-no-digital-e-queda-de-136-no-impresso-em-2021. 
Acesso em: 12 jul. 2022.  
7 Segundo pesquisa do Instituto Verificador de Comunicação (IVC), de 2016 a 2021, o crescimento dos jornais 
Folha de S. Paulo e O Globo foi de 8,9% e 14,5% respectivamente. Em setembro de 2021, a Folha de S. Paulo 
registrou 302.880 assinaturas digitais, enquanto O Globo apresentou o número de 301.779. Disponível em: 
https://www.poder360.com.br/midia/jornais-em-2021-impresso-cai-13-digital-sobe-6/. Acesso em: 12 jul. 2022. 

https://www.poder360.com.br/midia/jornais-tem-alta-de-64-no-digital-e-queda-de-136-no-impresso-em-2021
https://www.poder360.com.br/midia/jornais-em-2021-impresso-cai-13-digital-sobe-6/
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Com base nos dados obtidos, a etapa seguinte foi verificar quantas das 42 unidades 

informativas receberam comentários de leitores. Como demonstra a Tabela 1, identificamos um 

total de 1.294 comentários, mas decidimos considerar como participação da audiência, para a 

análise textual, um total de 1.081 comentários na Folha e 83 comentários em O Globo. Neste 

processo de seleção e análise manual, adotamos como critérios descartar comentários com 

conteúdos: 1) duplicados, e 2)  que se resumiam a simples onomatopeias (em respostas a outros 

comentários). Assim, o corpus analítico para procedimentos de análise de conteúdo selecionou 

1.164 unidades informativas – 1.081 comentários na Folha e 83 em O Globo. 

 

Tabela 1: Coleta de dados e corpus analítico dos jornais Folha de S. Paulo e o Globo – 

22/11/2021 à 05/01/2022 

Veículos 
Nº de matérias 

coletadas 

Nº de 
comentários 

totais 
Nº de comentários 

analisados 

Folha de S. Paulo 25 1.211 1.081 

O Globo 17 83 83 

Total 42 1.294 1.164 
Fonte: Autoria própria. 

 

Neste trabalho, utilizamos dois procedimentos indicados por Porto (2004): 

enquadramentos noticiosos e enquadramentos interpretativos. Para a análise das matérias, nos 

reservamos a utilizar os enquadramentos noticiosos, uma vez que estamos olhando para um 

conteúdo desenvolvido pelos jornalistas. Dessa forma, nosso olhar se volta para seus próprios 

critérios e códigos de angulação de determinados temas. Além disso, essa também é uma marca 

de expressão dos próprios profissionais, considerando que, mesmo em matérias de cunho não 

opinativo, o texto deixa vestígios de subjetividade, de forma consciente ou não, naquele 

material. 

A partir dos resultados, avançamos para a fase posterior de análise de conteúdo do 

corpus inicial. Charaudeau e Maingueneau (2006) afirmam que a metodologia surgiu no século 

XX, nos Estados Unidos, e tinha como objetivo categorizar os conteúdos de modo que os dados 

pudessem ser tratados de forma quantitativa. Na França, o método é utilizado desde os anos 

1970, com o adendo da linguística. Apesar disso, a análise de conteúdo ainda era alvo de 

críticas, visto que havia uma “neutralização das diferenças entre significantes e sobre o fato de 

não levar em conta a estrutura dos textos” (CHARAUDEAU; MAINGUENEAU, 2006, p. 42). 
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Após esse período, a análise de conteúdo vem se abrindo amplamente além da análise 

categorial. Bauer (2008), numa revisão da análise de conteúdo clássica focada em descrições 

numéricas, explica que a análise de conteúdo contemporânea é um método híbrido que “faz 

uma ponte entre um formalismo estático e a análise qualitativa dos materiais” (BAUER, 2008, 

p. 190) e “é uma técnica para produzir inferências de um texto focal para seu contexto social de 

maneira objetivada” (BAUER, 2008, p. 191). 

Bauer (2008), ao descrever o processo da categorização, análise do material e posterior 

validação do que foi construído, faz ressalvas sobre a análise de conteúdo. Entre os aspectos 

positivos, o autor cita a possibilidade de trabalhar com uma grande quantidade de dados – 

principalmente, com a introdução dos computadores –, que aparecem de forma natural, e, a 

partir disso, identificar algumas regularidades nas unidades de análises. Entretanto, o autor 

assume que a análise de conteúdo trabalha com dados coletivos e, por isso, “caracterizando, 

desse modo, algo coletivo através de dados remanescentes de comunicação e expressão” 

(BAUER, p. 213, 2008). 

Apesar das suas forças e fraquezas, como qualquer método, a análise de conteúdo se 

mostra importante, para os própósitos deste trabalho, pela prossibilidade que oferece para a 

organização, classificação e categorização dos textos coletados para posterior análise do 

material. Assim, conseguimos reunir e examinar, de forma quantitativa e qualitativa, tudo o que 

foi coletado. Senso assim, no próximo item, descrevemos nosso processo de análise do corpus 

das matérias dos jornais Folha e O Globo. 

 

4.2. Análise de conteúdo do material noticioso dos jornais Folha e O Globo  

 

 Para esta etapa, desenvolvemos uma análise de conteúdo nos moldes descritos por 

Fonseca Júnior (2015), mas adaptamos o formulário-modelo original de codificação proposto 

pelo autor – indicado para estudar veículos impressos – para as variáveis envolvidas na presente 

pesquisa, considerando que tratamos de material coletado a partir de base de dados de websites 

jornalísticos.  

Nessa direção, categorizamos os resultados em duas tabelas de modo que elas 

estivessem classificadas da seguinte maneira: 1) Título do Jornal, 2) Título das Matérias (com 

os hiperlinks), 3) Gênero (Informativo ou Opinativo), 4) Editoria, e 5) Número de comentários 

em cada uma das unidades informativas. Após a classificação, conforme apresentamos na 

Tabela 2, referente ao conteúdo da Folha de S. Paulo,  e Tabela 3, com o conteúdo de O Globo, 

partimos para a primeira análise do material. Com o auxílio do software de criação e 
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gerenciamento de planilhas eletrônicas Excel, destrinchamos cada uma das categorias e 

demonstramos os resultados em gráficos comparativos (Gráfico 1) e (Gráfico 2). 

Após essa etapa de meta-análise de conteúdo das matérias, partimos para as análises de 

textos. Preparamos duas novas tabelas – Tabela 4 (Anexo 1) e Tabela 5 (Anexo 2), com a 

seguinte classificação: 1) Número da matéria (corresponde ao mesmo número da análise de 

conteúdo); 2) Título das matérias; 3) Conteúdo da mensagem da linha fina; 4) Conteúdo da 

mensagem do lead e 5) Conotação da mensagem (Contra a consulta pública, a favor da consulta 

pública ou neutra). Assim como na análise de conteúdo, também preparamos gráficos 

comparativos com os resultados (Gráfico 3). Lembrando que, neste momento, nosso foco é o 

estudo do conteúdo produzido e disseminado pelos jornalistas.  
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Tabela 2: Análise de conteúdo do jornal Folha de S. Paulo – 22/11/2021 à 05/01/2022 

Número das 
matérias 

Título das matérias Gênero Editoria Comentários 

1 
Saúde abre nesta quinta consulta pública sobre vacinação 

contra Covid para crianças  

Notícia Saúde 18 

2 
Queiroga diz que vai recomendar vacinação de crianças 

contra a Covid só com prescrição  

Notícia Saúde 182 

3 
Consulta sobre vacinação de crianças é 'idiotice' e 'absurdo' 

dizem especialistas 

Notícia Cotidiano 6 

4 
Mortes de crianças por Covid estão em patamar baixo, diz 

Queiroga  

Notícia Saúde 37 

5 Cruzada insana  Editorial Opinião - Editorial 66 

6 
Consulta pública sobre vacinação de crianças contra a 

Covid-19 volta a funcionar, após 24h  

Notícia Saúde 52 

7 
Perguntas de consulta sobre vacinação de crianças 

induzem ao erro e são tendenciosas, dizem especialistas  

Notícia Saúde 19 

8 
Bolsonaro diz que participou de consulta pública e 

defendeu prescrição médica para vacinar crianças contra a 
Covid 

Notícia Saúde 21 

9 
Não tá havendo morte de criança que justifique algo 

emergencial', diz Bolsonaro  

Notícia Saúde 110 

10 Diploma de Queiroga é a máscara do charlatanismo  Coluna Colunas e blogs 85 

11 
Consulta pública para vacinação de crianças fica fora do ar 

pelo 2º dia 

Notícia Cotidiano 13 

https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/saude-abre-nesta-quinta-consulta-publica-sobre-vacinacao-contra-covid-19-para-criancas.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/saude-abre-nesta-quinta-consulta-publica-sobre-vacinacao-contra-covid-19-para-criancas.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/queiroga-diz-que-vai-recomendar-vacinacao-de-criancas-so-com-prescricao-medica.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/queiroga-diz-que-vai-recomendar-vacinacao-de-criancas-so-com-prescricao-medica.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/cotidiano/2021/12/consulta-sobre-vacinacao-de-criancas-e-idiotice-e-absurdo-dizem-especialistas.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/cotidiano/2021/12/consulta-sobre-vacinacao-de-criancas-e-idiotice-e-absurdo-dizem-especialistas.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/mortes-de-criancas-por-covid-estao-em-patamar-baixo-diz-queiroga.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/mortes-de-criancas-por-covid-estao-em-patamar-baixo-diz-queiroga.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/opiniao/2021/12/cruzada-insana.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/consulta-publica-sobre-vacinacao-de-criancas-atinge-limite-de-respostas-apos-menos-de-3-h-no-ar.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/consulta-publica-sobre-vacinacao-de-criancas-atinge-limite-de-respostas-apos-menos-de-3-h-no-ar.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/perguntas-de-consulta-sobre-vacinacao-de-criancas-induzem-ao-erro-e-sao-tendenciosas-dizem-especialistas.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/perguntas-de-consulta-sobre-vacinacao-de-criancas-induzem-ao-erro-e-sao-tendenciosas-dizem-especialistas.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/bolsonaro-diz-que-participou-de-consulta-publica-e-defendeu-prescricao-medica-para-vacinar-criancas-contra-a-covid.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/bolsonaro-diz-que-participou-de-consulta-publica-e-defendeu-prescricao-medica-para-vacinar-criancas-contra-a-covid.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/bolsonaro-diz-que-participou-de-consulta-publica-e-defendeu-prescricao-medica-para-vacinar-criancas-contra-a-covid.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/nao-ta-havendo-morte-de-crianca-que-justifique-algo-emergencial-diz-bolsonaro.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/nao-ta-havendo-morte-de-crianca-que-justifique-algo-emergencial-diz-bolsonaro.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/janiodefreitas/2021/12/diploma-de-queiroga-e-a-mascara-do-charlatanismo.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/cotidiano/2021/12/consulta-publica-para-vacinacao-de-criancas-fica-fora-do-ar-pelo-segundo-dia.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/cotidiano/2021/12/consulta-publica-para-vacinacao-de-criancas-fica-fora-do-ar-pelo-segundo-dia.shtml


39 

 

12 
Anvisa relata a Moraes, do STF, todas as ameaças feitas a 

técnicos e diretores  

Notícia Cotidiano 8 

13 Em 2022, mais empatia e respeito à vida  Coluna Colunas e blogs 8 

14 
Secretária da Covid contraria Bolsonaro e diz que vacina 

para crianças é segura  

Notícia Saúde 70 

15 
Bolsonaro diz que filha de 11 anos não vai se vacinar 

contra Covid 

Notícia Saúde 79 

16 
Médico pede expulsão de Queiroga da Sociedade 

Brasileira de Cardiologia 

Coluna Colunas e blogs 65 

17 
Governo diz que vacinação de crianças contra Covid deve 

começar em janeiro  

Notícia Saúde 22 

18 
PT aciona STF para que governo Bolsonaro dê 

informações sobre vacinação de crianças contra a Covid  

Coluna Colunas e blogs 1 

19 
Vacinação de crianças: os 39 países que aprovaram 

imunização de menores de 12 anos contra Covid  

Notícia Saúde 4 

20 
Queiroga critica estados que não pedirão prescrição para 

vacinar crianças contra Covid  

Notícia Saúde 55 

21 
Criar obstáculos para vacinar crianças é mais do que falta 

de escrúpulos  

Coluna Colunas e blogs 20 

22 
Falas de Bolsonaro incentivam crimes contra a Anvisa, diz 

chefe da agência  

Notícia Saúde 70 

23 
Vacina para crianças será distribuída na 2ª quinzena de 

janeiro, diz Queiroga  

Notícia Saúde 13 

24 
Sem Anvisa, audiência sobre imunização para crianças 

recebe médicos antivacina 

Notícia Saúde 101 

25 
Maioria em consulta pública é contra prescrição médica 

para vacinar criança  

Notícia Saúde 86 

Fonte: Autoria própria. 

https://www1.folha.uol.com.br/cotidiano/2021/12/anvisa-relata-a-moraes-do-stf-todas-as-ameacas-feitas-a-tecnicos-e-diretores.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/cotidiano/2021/12/anvisa-relata-a-moraes-do-stf-todas-as-ameacas-feitas-a-tecnicos-e-diretores.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/marcia-castro/2021/12/em-2022-mais-empatia-e-respeito-a-vida.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/secretaria-da-covid-contraria-bolsonaro-e-diz-que-vacina-para-crianca-e-segura.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/secretaria-da-covid-contraria-bolsonaro-e-diz-que-vacina-para-crianca-e-segura.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/bolsonaro-diz-que-filha-de-11-anos-nao-vai-se-vacinar-contra-covid.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/bolsonaro-diz-que-filha-de-11-anos-nao-vai-se-vacinar-contra-covid.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/monicabergamo/2021/12/medico-pede-expulsao-de-queiroga-da-sociedade-brasileira-de-cardiologia.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/monicabergamo/2021/12/medico-pede-expulsao-de-queiroga-da-sociedade-brasileira-de-cardiologia.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/governo-diz-que-vacinacao-de-criancas-contra-covid-deve-comecar-em-janeiro.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/governo-diz-que-vacinacao-de-criancas-contra-covid-deve-comecar-em-janeiro.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/painel/2021/12/pt-aciona-stf-para-que-governo-bolsonaro-de-informacoes-sobre-vacinacao-de-criancas-contra-a-covid.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/painel/2021/12/pt-aciona-stf-para-que-governo-bolsonaro-de-informacoes-sobre-vacinacao-de-criancas-contra-a-covid.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/vacinacao-de-criancas-os-39-paises-que-aprovaram-imunizacao-de-menores-de-12-anos-contra-covid.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/vacinacao-de-criancas-os-39-paises-que-aprovaram-imunizacao-de-menores-de-12-anos-contra-covid.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/queiroga-critica-estados-que-nao-pedirao-prescricao-para-vacinar-criancas-contra-covid.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/queiroga-critica-estados-que-nao-pedirao-prescricao-para-vacinar-criancas-contra-covid.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/drauziovarella/2021/12/criar-obstaculos-para-vacinar-criancas-e-mais-do-que-falta-de-escrupulos.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/drauziovarella/2021/12/criar-obstaculos-para-vacinar-criancas-e-mais-do-que-falta-de-escrupulos.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/falas-de-bolsonaro-incentivam-crimes-contra-a-anvisa-diz-chefe-da-agencia.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/12/falas-de-bolsonaro-incentivam-crimes-contra-a-anvisa-diz-chefe-da-agencia.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2022/01/vacina-para-criancas-sera-distribuida-na-2a-quinzena-de-janeiro-diz-queiroga.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2022/01/vacina-para-criancas-sera-distribuida-na-2a-quinzena-de-janeiro-diz-queiroga.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2022/01/sem-anvisa-audiencia-de-vacina-para-criancas-recebe-medicos-antivacina.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2022/01/sem-anvisa-audiencia-de-vacina-para-criancas-recebe-medicos-antivacina.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2022/01/maioria-em-consulta-publica-e-contra-prescricao-medica-para-vacinar-crianca.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2022/01/maioria-em-consulta-publica-e-contra-prescricao-medica-para-vacinar-crianca.shtml
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Tabela 3: Análise de conteúdo do jornal O Globo – 22/11/2021 à 05/01/2022 

Número das 
matérias 

Título das matérias Gênero Editoria Comentários 

1 
Atravessam o samba', critica Mourão sobre governadores que 

tentam iniciar a vacinação infantil  

Notícia Saúde 0 

2 Covid matou uma criança de 5 a 11 anos a cada dois dias no Brasil  Notícia Saúde 0 

3 
Vacinação: 'Óbitos de crianças estão dentro de um patamar que não 

implica em decisões emergenciais', diz Queiroga  

Notícia Saúde 1 

4 
Estados não pedirão receita médica para vacinar crianças contra 

Covid-19 

Notícia Saúde 2 

5 
Ministério da Saúde transforma consulta pública de vacinação de 

crianças em enquete de opinião  

Notícia Saúde 0 

6 
Após atingir limite de respostas, Ministério da Saúde migra 

consulta pública para plataforma do governo  

Notícia Saúde 0 

7 
Especialistas dizem que consulta pública sobre vacinação de 

crianças induz respostas  

Notícia Saúde 0 

8 
Covid: Ministério da Saúde terá cinco dias para explicar ao STF 

exigência de pedido médico para vacinação de crianças  

Notícia Saúde 0 

9 
Bolsonaro diz que participou de consulta pública do Ministério da 

Saúde sobre vacinação de crianças contra Covid-19 

Notícia Saúde 0 

10 Consulta pública é plataforma para antivacinas  Coluna Blogs 75 

11 
Debate sobre vacinação infantil aproxima oposição nas redes e 

ultrapassa grupo contrário à decisão  

Coluna Blogs 5 

12 
PT pede ao STF que governo Bolsonaro informe criérios científicos 

de consulta pública sobre vacinação de crianças  

Notícia Saúde 0 

13 
Crianças deverão voltar às aulas sem receber vacina contra Covid-

19, apontam especialistas 

Notícia Saúde 0 

https://oglobo.globo.com/saude/atravessam-samba-critica-mourao-sobre-governadores-que-tentam-iniciar-vacinacao-infantil-1-25329178
https://oglobo.globo.com/saude/atravessam-samba-critica-mourao-sobre-governadores-que-tentam-iniciar-vacinacao-infantil-1-25329178
https://oglobo.globo.com/saude/covid-matou-uma-crianca-de-5-11-anos-cada-dois-dias-no-brasil-1-25328813
https://oglobo.globo.com/saude/vacinacao-obitos-de-criancas-estao-dentro-de-um-patamar-que-nao-implica-em-decisoes-emergenciais-diz-queiroga-1-25329864
https://oglobo.globo.com/saude/vacinacao-obitos-de-criancas-estao-dentro-de-um-patamar-que-nao-implica-em-decisoes-emergenciais-diz-queiroga-1-25329864
https://oglobo.globo.com/saude/estados-nao-pedirao-receita-medica-para-vacinar-criancas-contra-covid-19-25331186
https://oglobo.globo.com/saude/estados-nao-pedirao-receita-medica-para-vacinar-criancas-contra-covid-19-25331186
https://oglobo.globo.com/saude/ministerio-da-saude-transforma-consulta-publica-de-vacinacao-de-criancas-em-enquete-de-opiniao-25331146
https://oglobo.globo.com/saude/ministerio-da-saude-transforma-consulta-publica-de-vacinacao-de-criancas-em-enquete-de-opiniao-25331146
https://oglobo.globo.com/saude/apos-atingir-limite-de-respostas-ministerio-da-saude-migra-consulta-publica-para-plataforma-do-governo-25331169
https://oglobo.globo.com/saude/apos-atingir-limite-de-respostas-ministerio-da-saude-migra-consulta-publica-para-plataforma-do-governo-25331169
https://oglobo.globo.com/saude/especialistas-dizem-que-consulta-sobre-vacinacao-de-criancas-induz-respostas-25331282
https://oglobo.globo.com/saude/especialistas-dizem-que-consulta-sobre-vacinacao-de-criancas-induz-respostas-25331282
https://oglobo.globo.com/saude/covid-ministerio-da-saude-tera-cinco-dias-para-explicar-ao-stf-exigencia-de-pedido-medico-para-vacinacao-de-criancas-25331656
https://oglobo.globo.com/saude/covid-ministerio-da-saude-tera-cinco-dias-para-explicar-ao-stf-exigencia-de-pedido-medico-para-vacinacao-de-criancas-25331656
https://oglobo.globo.com/saude/bolsonaro-diz-que-participou-de-consulta-publica-do-ministerio-da-saude-sobre-vacinacao-de-criancas-contra-covid-19-25331559
https://oglobo.globo.com/saude/bolsonaro-diz-que-participou-de-consulta-publica-do-ministerio-da-saude-sobre-vacinacao-de-criancas-contra-covid-19-25331559
https://blogs.oglobo.globo.com/a-hora-da-ciencia/post/consulta-publica-e-plataforma-para-antivacinas.html
https://blogs.oglobo.globo.com/sonar-a-escuta-das-redes/post/debate-sobre-vacinacao-infantil-aproxima-oposicao-nas-redes-e-ultrapassa-grupo-contrario-decisao.html
https://blogs.oglobo.globo.com/sonar-a-escuta-das-redes/post/debate-sobre-vacinacao-infantil-aproxima-oposicao-nas-redes-e-ultrapassa-grupo-contrario-decisao.html
https://oglobo.globo.com/saude/pt-pede-ao-stf-que-governo-bolsonaro-informe-criterios-cientificos-de-consulta-publica-sobre-vacinacao-de-criancas-25335372
https://oglobo.globo.com/saude/pt-pede-ao-stf-que-governo-bolsonaro-informe-criterios-cientificos-de-consulta-publica-sobre-vacinacao-de-criancas-25335372
https://oglobo.globo.com/saude/criancas-deverao-voltar-as-aulas-sem-receber-vacina-contra-covid-19-apontam-especialistas-25334909
https://oglobo.globo.com/saude/criancas-deverao-voltar-as-aulas-sem-receber-vacina-contra-covid-19-apontam-especialistas-25334909
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14 
Queiroga critica governadores contrários à prescrição médica para 

vacinar crianças contra Covid  

Notícia Saúde 0 

15 
Presidente da Anvisa afirma que falas de Bolsonaro incentivaram 

ameças à agência, diz jornal  

Notícia Saúde 0 

16 Covid-19: vacinação infantil começa este mês; tire suas dúvidas  Notícia Saúde 0 

17 
Sociedade de Cardiologia defende vacinação infantil contra Covid 

em meio a resistência do governo  

Notícia Saúde 0 

Fonte: Autoria própria.

https://oglobo.globo.com/saude/queiroga-critica-governadores-contrarios-prescricao-medica-para-vacinar-criancas-contra-covid-25335027
https://oglobo.globo.com/saude/queiroga-critica-governadores-contrarios-prescricao-medica-para-vacinar-criancas-contra-covid-25335027
https://oglobo.globo.com/saude/presidente-da-anvisa-afirma-que-falas-de-bolsonaro-incentivaram-ameacas-agencia-diz-jornal-25336557
https://oglobo.globo.com/saude/presidente-da-anvisa-afirma-que-falas-de-bolsonaro-incentivaram-ameacas-agencia-diz-jornal-25336557
https://oglobo.globo.com/saude/medicina/covid-19-vacinacao-infantil-comeca-este-mes-tire-suas-duvidas-25342564
https://oglobo.globo.com/saude/sociedade-de-cardiologia-defende-vacinacao-infantil-contra-covid-em-meio-resistencia-do-governo-25341863
https://oglobo.globo.com/saude/sociedade-de-cardiologia-defende-vacinacao-infantil-contra-covid-em-meio-resistencia-do-governo-25341863
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Abaixo (Gráfico 1), podemos observar que, em ambos os websites, o gênero 

predominante foi a Notícia (Jornalismo Informativo), com 35 matérias. Apenas uma pertence 

ao Editorial (Jornalismo Opinativo), publicado pela Folha, e sete foram classificadas como 

Coluna (Jornalismo Opinativo). Para a categorização dos gêneros jornalísticos, nos baseamos 

no esquema classificatório de Melo (1985). 

 

Gráfico 1: Gêneros das matérias dos jornais O Globo e Folha de S. Paulo – 22/11/2021 à 

05/01/2022. 

 

Fonte: Autoria própria. 

 

 Ao analisarmos as editorias, verificamos (Gráfico 2) que a seção predominante é a da 

Saúde, com um total de 34 matérias (80,95%). A seção Blogs aparece com duas matérias, sendo 

publicadas apenas em O Globo. A editoria Colunas e Blogs, por sua vez, aparece com cinco 

matérias na Folha. Em seguida, observamos que três matérias foram classificadas dentro da 

editoria Cotidiano – e, mais uma vez, todas elas pertecem ao jornal Folha. Por último, apenas 

uma matéria se encaixa dentro da editoria Opinião – Editorial e também pertence ao jornal 

Folha. 
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Gráfico 2: Editorias das matérias dos jornais O Globo e Folha de S. Paulo – 22/11/2021 à 

05/01/2022 

 

Fonte: Autoria própria. 

 

 Portanto, observamos que a maior parte das unidades informativas pertence ao 

Jornalismo Informativo (80,95%) e estão dentro da temática Saúde (73,8%). Sendo assim, 

passamos para o estudo textual do corpus, adotando como unidades de análise os títulos, as 

linhas finas e as mensagens do lead para, a partir disso, inferir como os jornais enquadraram 

suas coberturas jornalísticas em relação à Consulta Pública – se a favor, contra ou foram 

neutros. Aqui, utilizamos os princípios gerais da análise retórica (LEACH, 2008), considerando 

argumentos explícitos e implícitos como logos, phatos e ethos de persuasão, explícitos e 

implícitos, nas publicações dos textos jornalísticos na Folha e em O Globo. 

 Como Bauer (2008, p. 204), ao indicar a retórica como princípio útil de análise de 

conteúdo, sintetiza:  

Logos se refere à extração de conclusões das premissas e observações; pathos agita as 
emoções do público; e o ethos se refere à apresentação da autoridade pessoal do 
locutor, e à pretensão de reputação. Estes três conceitos podem ser empregados para 
codificar unidades de texto em termos de argumentação (marcadores de logos), sua 
função de extrair a atenção de um ouvinte/leitor (marcadores de phatos), ou 
referências à autoridade e reivindicação de reputação do que fala/escreve (marcadores 
de ethos). 

 

Com base nessas premissas, após o exame das unidades jornalísticas (Anexo 1 e Anexo 

2), percebemos que, no material de 42 matérias coletadas, um total de 38 (90,47%) 

apresentaram uma conotação contrária à Consulta Pública e quatro foram classificadas como 

neutras. Nenhuma foi considerada a favor da Consulta Pública do governo federal. Como 
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exemplos, escolhemos duas unidades informativas da Folha e outras duas de O Globo com as 

conotoções que apareceram em nossas análises – contrárias e neutras à Consulta Pública. 

Levamos em conta o número de comentários, ou seja, destacando aquelas com o maior número 

de comentários. Portanto, apresentamos as matérias de nº 2 e nº 23 da Folha (Tabela 4 – Anexo 

1) e as matérias de nº 10 e de nº 16 de O Globo (Tabela 5 – Anexo 2). As unidades informativas 

com conotação neutra não receberam comentários. 

 No caso da matéria nº 2, identificamos que se trata de uma notícia, da editoria Saúde. 

Ao resgatarmos a combinação entre o título da matéria (“Queiroga diz que vai recomendar 

vacinação de crianças contra a Covid só com prescrição”) e o conteúdo da mensagem da linha 

fina (“Imunizante da Pfizer já foi autorizado pela Anvisa para faixa de 5 a 11 anos”), 

observamos algumas escolhas de palavras. O uso do advérbio “já”, após “Imunizante da Pfizer”, 

sugere uma contra-argumentação relativa ao discurso oficial do Ministério da Saúde, expondo 

uma crise entre áreas tecnicocientíficas e áreas político-ideológicas no interior do governo 

federal brasileiro. A mensagem jornalística era que a Anvisa já havia aprovado a aplicação da 

vacina da farmacêutica Pfizer para a faixa etária de 5 a 11 anos, a mesma da Consulta Pública. 

Ainda assim, o Ministro da Saúde insistiu na recomendação de prescrição médica para que as 

crianças de 5 a 11 anos fossem vacinadas.  

 A matéria nº 23, da Folha, que também é uma notícia, publicada na editoria Saúde, foi 

classificada como neutra. Ao analisarmos seu título (“Vacina para crianças será distribuída na 

2ª quinzena de janeiro, diz Queiroga”), a linha fina (“A previsão é que imunizantes contra a 

Covid-19 cheguem a partir do dia 10 e depois passem por processo de segurança”) e a 

mensagem do lead (“O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, disse que as vacinas contra Covid 

para crianças devem ser distribuídas para os estados na segunda quinzena de janeiro”), não 

identificamos elementos textuais que pudessem nos revelar outra possibilidade de interpretação. 

Consideramos como uma matéria que reproduziu informações oficiais de interesse público, mas 

que, ao final, vai ao encontro da expectativa de imunização de crianças. 

 No caso da matéria nº 10 de O Globo, trata-se de uma coluna (Jornalismo Opinativo). 

Neste caso, a construção do texto que, supostamente, deve conter elementos que apontem para 

um determinado posicionamento. Observamos o título (“Consulta pública é plataforma para 

antivacinas”) e a mensagem do primeiro parágrafo (“A comunidade científica recebeu com 

muita surpresa as declarações do ministro da Saúde Marcelo Queiroga, que coloca em dúvida 

a segurança de vacinas para crianças na faixa etária entre 5 e 11 anos. A vacina da Pfizer não 

só já está autorizada para uso nessa faixa etária nos Estados Unidos e na União Européia, como 

foi avaliada de modo independente pelos órgãos competentes do Brasil, a Anvisa e a Câmara 
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Técnica de Assessoramento em Imunização da Covid-19 (CTAI-Covid-19”), interpretamos que 

o texto possui uma conotação contra a Consulta Pública. Ao olharmos somente para o título já 

podemos inferir uma posição do autor.  

 Em contrapartida, temos a matéria nº 16, que trata de uma notícia da editoria Saúde, e 

foi classificada como neutra. Esse resultado partiu da observação do título (“Covid-19: 

vacinação infantil começa este mês; tire suas dúvidas”), da linha fina (“O Ministério da Saúde  

detalha nesta quarta-feira a vacinação de crianças de 5 a 11 anos contra a Covid-19”) e da 

mensagem do lead (“A vacinação de crianças de 5 a 11 anos contra a Covid-19 está prevista 

para começar nas próximas semanas. Nesta quarta-feira, o Ministério da Saúde detalha como 

será a imunização deste público, que é alvo de polêmica no país”). Como na matéria neutra da 

Folha, aqui também não há elementos textuais para que possamos inferir valência positiva ou 

negativa em relação à Consulta Pública. 

Abaixo (Gráfico 3), compilamos os resultados comparativos: 

 

Gráfico 3: Conotação nas matérias dos jornais O Globo e Folha – 22/11/2021 à 05/01/2022 

 

Fonte: Autoria própria.

15

2

0

23

2

0

Contra a consulta pública Neutro A favor da consulta pública

O Globo Folha de S. Paulo



46 

 

Com base nessas análises, obtivemos material considerável para trabalhar com a etapa 

posterior da proposta de pesquisa e responder ao nosso objetivo, ou seja, a relação de confiança 

entre mídia noticiosa e  a percepção da audiência sobre a Consulta Pública de vacinação contra 

a Covid-19 para crianças entre 5 e 11 anos. Assim como fizemos com as unidades jornalísticas, 

construímos um corpus com os comentários publicados pelos usuários nos dois websites sob 

análise e, assim, analisamos os efeitos de enquadramento da audiência. 

 

4.3 Resultados dos corpus de comentários na Folha e em O Globo 

 

Neste momento da pesquisa, nosso foco volta-se para os atores sociais externos à prática 

jornalística. O corpus empírico selecionado totalizou 1.211 comentários na Folha e 83 em O 

Globo sobre a Consulta Pública, após os descartes, conforme mencionamos anteriormente. 

Observamos uma grande assimetria entre o corpus coletado, dificultando comparações 

possíveis, dado ao grande volume de comentários registrados na Folha e o baixo número de 

comentários em O Globo, o que nos colocou em alerta especificamente sobre o significado 

dessa participação nas análises qualitativas. Os textos integrais dos comentários, de acordo com 

cada veículo, foram transportados para um único arquivo de texto no software OpenOffice.org 

(http://www.openoffice.org), anonimizando as identificações individuais das autorias das 

postagens, garantindo a sua privacidade e segurança. Para critérios de diferenciação, os nomes 

foram transformados em números e colocados em ordem crescente.  

Para realizarmos o estudo textual do corpus dos comentários, contamos com o auxílio 

do software francês de acesso livre Iramuteq (Interface de R pour les Analyses 

Multidimensionnelles de Textes et Questionnaires), desenvolvido por Pierre Ratinaud em 2019 

para a análise estatística do corpo de textos e tabelas individuais/caracteres. Segundo Salviati 

(2017), a ferramenta é capaz de identificar padrões de palavras de acordo com suas classes 

gramaticais e, com base nisso, mostrar a frequência com que elas aparecem nos textos. Seu 

funcionamento está apoiado no software R (SALVIATI, 2017; SILVA, 2013; CAMARGO; 

JUSTO, 2013), também gratuito, capaz de gerar dados quantitativos, juntamente com a 

utilização da linguagem Phyton (SALVIATI, 2017; CAMARGO; JUSTO, 2013).  

Ainda no OpenOffice, etapa necessária para preparação e limpeza do corpus para evitar 

bugs e ser aceito para análise automática pelo software Iramuteq, foram necessários seguir 

alguns procedimentos. Dentro do programa, a transcrição dos comentários respeitou um 

determinado modelo para a análise. Em cada arquivo (Corpus Folha e Corpus O Globo), 

separamos as linhas de comando de cada comentário por asteriscos e utilizamos o tutorial de 

http://www.openoffice.org/
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Salviati (2017), para: 1) determinar o número da matéria onde encontramos o comentários 

(marcada pela abreviação “mat”);  2) o número do sujeito/autor (“suj”); e 3) o sexo (“sex”). 

Para sinalizar os sujeitos, usamos números em ordem crescente – em casos onde a mesma 

pessoa comenta mais de uma vez, usamos o mesmo número. Da mesma forma, utilizamos uma 

numeração para classificar o sexo do sujeito, sendo 1 representando o masculino e o 2, o 

feminino. Em alguns casos, onde não está sinalizada a numeração, consideramos que não foi 

possível fazer a identificação. 

Ao submetermos o corpus para a análise pelo Iramuteq, utilizamos as seguintes 

possibilidades descritas por Salviati (2017) para estudar os segmentos de texto. São elas: 1) 

Estatísticas Textuais; 2) Especificidades e AFC (Análise Fatorial de Correspondência); 3) 

Análise de Similitude e 4) Nuvem de Palavras. Essas análises são geradas a partir dos próprios 

algorítmos do software. Entretanto, antes de gerarmos uma análise, o Iramuteq apresenta ao 

pesquisador uma janela com algumas definições. A primeira opção é a “lematização” do 

material submetido para a análise. Salviati (2017) explica que ao realizar esse processo, o 

software organiza as palavras com base no seu lema. Variações de um determinado substantivo, 

por exemplo, podem ser colocados dentro de uma só classificação. A autora acrescenta que o 

Iramuteq possui classificações próprias, sendo que “verbos são convertidos ao infinitivo, os 

substantivos ao singular e os adjetivos ao masculino singular” (SALVIATI, 2017, p. 14). Os 

processos de lematização seguem os dicionários indexados no software. 

Além dessa definição, o software também apresenta a opção de escolher as 

propriedades-chave do material analisado. Assim, ao abrir essa aba, nos deparamos com 

diversos tipos de classes de palavras e uma ordem de classificação de 0 a 2. Ao marcar 0, a 

palavra não é considerada; se escolher 1, ela será considerada como ativa e 2 como suplementar. 

Nos próximos subitens, descreveremos os critérios utilizados para gerar as análises dos 

comentários no software e quais foram os resultados observados a partir desse processo. Dessa 

forma, conseguimos analisar, visualizar, compreender e interpretar os comentários dos usuários, 

a partir das unidades jornalísticas publicadas nos websites da Folha e de O Globo 

especificamente sobre a Consulta Pública do governo federal e Ministério da Saúde. 

 

4.3.1 Análises quantitativas  

 

 Os resultados das análises, com o auxílio do Iramuteq, nos ajudam a observar e estudar 

os comentários dos leitores da Folha e de O Globo quanto à cobertura jornalística da Consulta 

Pública sobre a vacinação infantil e, assim, inferir o enquadramento do audiência acerca das 
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mensagens veiculadas e, portanto, se há, e em que medida, uma relação de confiança da 

audiência quanto à agenda e ao enquadramento midiáticos em si – o objetivo central de nossa 

pesquisa. As análises no software partiram de uma determinada configuração de palavras que 

nos permitiu observar a frequência com que elas aparecem no texto. Abaixo (Figura 1), 

observamos quais foram as classes de palavras utilizadas.  

 

Figura 1: Propriedades-chave utilizadas para a análise dos comentários da Folha e de O Globo  

 

Fonte: Captura de tela do software Iramuteq, após definições apropriadas a este trabalho. 

 

 As classe de palavras descartadas foram: adjetivo demonstrativo, adjetivo indefinido, 

adjetivo interrogativo, adjetivo suplementar, advérbio suplementar, artigo definido, artigo 

indefinido, artigo auxiliar, cifrão, conjunção, formas não reconhecidas, substantivos 

suplementares, onomatopeias, pronome demonstrativo, pronome indefinido, pronome relativo 

e preposição. As classe de palavras classificadas como ativas foram: adjetivos, advérbios, 

substântivos e verbos. Já as suplementares ficaram definidas por: adjetivo numérico, adjetivo 

possessivo, pronome pessoal, pronome possessivo e verbo suplementar. Essa definição levou 

em conta os objetivos da nossa análise. 

Feita essa configuração, que foram aplicadas em todas análises, começamos com as 

estatísticas textuais. A partir dessa opção, o Iramuteq oferece “o número de textos e segmentos 

de textos, ocorrências, frequência média das palavras, bem como a frequência total de cada 

forma; e sua classificação gramatical, de acordo com o dicionário de formas reduzidas” 

(SALVIATI, 2017, p. 33). 



49 

 

Ao realizarmos essa análise, temos os seguintes resultados: 1) número de textos; 2) 

número de ocorrências (total de palavras); 3) número de formas (total de palavras classificadas 

como ativas e suplementares); 4) número hápax (palavras que aparecem apenas uma vez); e 5) 

média de ocorrências por texto (a média do total de palavras em relação aos textos). A partir 

dessas informações conseguimos saber quais palavras aparecem mais vezes no nosso texto, o 

que será fundamental para entender a percepção do público. 

Depois de submetermos o corpus dos comentários da Folha, apresentamos abaixo o 

resumo desse primeiro resultado (Figura 2). Notamos que, em ambos os casos, as palavras 

“consulta” ou “consulta pública” não configuram como as mais citadas. Apesar disso, os termos 

relacionados aparecem entre os mais mencionados. 

 

Figura 2: Resumo da análise Estatísticas Textuais da Folha de S. Paulo  

 

Fonte: Captura de tela do software Iramuteq 

 

 Observamos um total de 1.081 textos, 29.681 palavras, 4.082 formas ativas e 

suplementares e 2.218 vocábulos que apareceram apenas uma vez no texto. A média de palavras 

em relação aos textos foi de 27.46. Após esse resumo, partimos para o estudo das formas ativas. 

Essas são as palavras fundamentais para entendermos qual é a tendência dos comentários. 

Apresentamos, na Figura 3,  o resultado dos cinco vocábulos que mais aparecem entre os textos.  

 

Figura 3: Principais formas ativas da análise Estatística Textual da Folha de S. Paulo  
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Fonte: Capura de tela do software Iramuteq 

 

 A imagem mostra as cinco palavras mais citadas nos textos. Em primeiro lugar, o 

vocábulo “não” aparece mais vezes, com 581 menções. Em segundo lugar, surge o termo 

“criança” com 258 citações. Em terceiro, “mais” foi citado 186 vezes. As palavras “vacina” e 

“médico” aparecem em quarto (com 171 citações) e em quinto lugares (168 menções), 

respectivamente.   

 Fizemos a mesma análise no corpus do jornal O Globo e verificamos os seguintes 

resultados (Figura 4).  

 

Figura 4: Resumo da análise Estatísticas Textuais de O Globo 

  

Fonte: Captura de tela do software Iramuteq 
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Como o corpus do jornal O Globo foi menor do que o da Folha, tivemos um índice total 

de 83 textos, 2.664 palavras, 792 formas ativas e suplementares e 452 palavras que apareceram 

somente uma vez. A média de ocorrência também foi menor, com 32.10 vocábulos por textos. 

Assim como destacamos as cinco palavras mais citadas do corpus da Folha, também 

realçamos os cinco termos ativos que mais apareceram nos textos de O Globo. Abaixo, os 

resultados do software Iramuteq (Figura 5). 

 

Figura 5: Principais formas ativas da análise Estatística Textual de O Globo

 

Fonte: Captura de tela do software Iramuteq 

 

 Ao observarmos a imagem, percebemos algumas semelhanças entre os resultados das 

duas análises. A palavra mais mencionada continua sendo “não”, com 73 menções. “Vacina” 

aparece em segundo lugar, sendo citada 26 vezes. O verbo “estar” fica em terceiro lugar, com 

16 citações. “Como” (13 menções) e “mais” (13 declarações) surgem em quarto e quinto 

lugares, respectivamente.  

 Após esses resultados, passamos para a análise de Especificidades e Análise Fatorial de 

Correspondência (AFC). A partir dela, podemos estudar cada variável de forma independente 

e, com isso, traçar comparativos (SALVIATI, 2017). Nesse caso, escolhemos determinar a 

frequência das formas, de acordo com as variáveis de sexo. Assim, conseguimos observar o 

número de palavras totais citadas por ambos os sexos e, ainda, analisar individualmente quais 

delas foram citadas pelo sexo masculino ou feminino.  

 O sex_1 corresponde ao masculino, sex_2 ao feminino, e sex_3 é a categoria cujos 

comentários não conseguimos especificar o sexo. Portanto, considerando apenas os comentários 

do sexo masculino e feminino, tivemos um resultado de 14.231 e 2.180 palavras, 

respectivamente, no estudo da Folha. Já no O Globo, 853 do sexo masculino e 39 palavras 

foram do sexo feminino. Em ambos os casos, a participação masculina foi maior.  
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 Após esse resultado macro, analisamos também a frequência das palavras de acordo 

com as variáveis de sujeito. Selecionamos as dez palavras que mais apareceram de acordo com 

os sexos. Abaixo (Gráfico 4), o resultado da análise do jornal Folha. 

 

Gráfico 4: Frequência de palavras por sexo na análise do jornal Folha 

 

Fonte: Gráfico gerado pelo software Iramuteq 

 

Notamos que as três palavras mais citadas por ambos os sexos são “ser”, “não” e “se”. 

No caso do sexo masculino, a quantidade de vezes que os vocábulos foram citados é de 843, 

496 e 292, respectivamente. Em relação ao sexo feminino, as mesmas palavras foram 

mencionadas 109, 80 e 47 vezes, respectivamente.  

Na avaliação do jornal O Globo, o resultado é parecido. Notamos que as palavras “não”, 

“se” e “ir” foram as mais citadas por ambos os sexos. A participação masculina também foi 

maior, sendo que os vocábulos mencionados apareceram 66, 22 e 30 vezes respectivamente, 

enquanto que para o sexo feminino o resultado foi de 4, 2 e 0.  

 

Gráfico 5: Frequência de palavras por sexo na análise do jornal O Globo 
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Fonte: Gráfico gerado pelo software Iramuteq 

 

 Em Análise de Similitude, o software gera gráficos que mostram a conexão entre as 

palavras dos corpus. Essas ligações podem estar mais ou menos reforçadas, dependendo da 

frequência e da ordem em que elas aparecem no texto (SALVIATI, 2017). Essa análise será 

fundamental para nós, visto que, essas conexões nos ajudam a inferir valores, atitudes, opiniões 

e percepções (BAUER, 2008) da audiência, com base em como as linhas aparecem na 

representação gráfica. 

Para gerar essa análise, escolhemos utilizar um número definido de vocábulos, uma vez 

que estamos trabalhando com dois corpus muito diversos. Por isso, foram determinadas os 50 

termos de ambos os textos. Abaixo, os gráficos gerados pelo software Iramuteq (Figura 6) e 

(Figura 7). Ao centro estão as palavras mais citadas, seguidas das ramificações mais ou menos 

reforçadas. O escore utilizado em ambos os casos foi de coocorrência e na apresentação dos 

gráficos selecionamos o modelo do algorítmo “Fruchterman Reingold”. 

 

Figura 6: Análise de Similitude nos comentários na Folha de S. Paulo – 22/11/2021 a 

05/01/2022 
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Fonte: Imagem gerada em .png pelo software Iramuteq 

 

 Percebemos que a palavra de destaque no gráfico é “não”. A partir dela, podemos notar 

as ligações com as palavras “criança”, “mais” e “vacina”. Em seguida, temos as demais 

ramificações que aparecerem com uma menor relevância. 

 

Figura 7: Análise de Similitude nos comentários no jornal O Globo – 22/11/2021 a 05/01/2022 
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Fonte: Imagem gerada em .png pelo software Iramuteq. 

 

 Ao gerarmos o gráfico de O Globo, notamos que o “não” também aparece como a 

palavra principal, seguida de “vacina”. Percebemos ainda que esses dois termos se destacam 

entre os demais, que ficam com menos relevância no todo.  

 Esse resultado pode nos ajudar a inferir um padrão diferente entre os comentários da 

Folha e do O Globo. Enquanto o primeiro aparece com mais conexões fortes, o segundo fica 

reservado as palavras “não” e “vacina”. A partir dessa análise, podemos dizer que o corpus dos 

comentários em O Globo abre menos possibilidades de interpretação, visto que suas ligações 

nos levam a crer em um determinado resultado. Enquanto na Folha, a variedade de conexões, 

inclusive secundárias, nos permite estudar as possibilidades de significação. Os resultados aqui 

apresentados vão servir de base para nossa análise qualitativa posterior. 
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 Também é interessante notar que nas análises de similitude as palavras “mídia” ou 

“jornalismo” não aparecem. O único termo citado que está relacionado é “público”, que pode 

ser visto de maneira sutil na análise da Folha. Isso nos leva a pensar que boa parte dos sujeitos 

preferiu concentrar os esforços na própria questão da vacinação infantil.  

 Por último, temos a Nuvem de Palavras. Esse é um tipo de análise lexical mais simples, 

no qual o software Iramuteq aglomera as palavras que mais apareceram nos textos, salientando 

os vocábulos que foram mais citados (SALVIATI, 2017), possibilitando rápida identificação 

por palavras-chave. As imagens geradas (Figura 8 e Figura 9) revelam os resultados de ambos 

os corpus. Nos dois casos, optamos por escolher todas as palavras ativas. As palavras mais 

importates estão mais perto do centro em formato maior. 

 

Figura 8: Nuvem de Palavras do jornal Folha de S. Paulo. 

 

Fonte: Imagem gerada em .png pelo software Iramuteq. 
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 Na análise da Folha, observamos que ao centro da imagem temos a palavra “não”, 

seguida de “mais”, “criança”, “só”, “médico”, “vacina” e “como”. A variedade de vocábulos 

destacados nos permite inferir uma maior possibilidade de significações, assim como salientado 

na Análise de Similitude. 

 Por outro lado, temos a imagem do jornal O Globo com menos opções em evidência. 

Apesar de estarmos trabalhando com um corpus menor, entendemos que, dentre as pessoas que 

comentaram nas matérias, a maior parte delas estava alinhada com um mesmo objetivo. Sendo 

assim, temos um conjunto quase que homogêneo das palavras de maior destaque. 

 

Figura 9: Nuvem de Palavras do jornal O Globo 

 

Fonte: Imagem gerada em .png pelo software Iramuteq. 

 

 Portanto, ao gerarmos a imagem do Iramuteq, observamos que no corpus do O Globo, 

as palavras de maior relevância são o “não”, “vacina” e “estar”. Sendo que, os dois primeiros 

termos, possuem um destaque relativamente maior.  
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 No próximo subitem do trabalho iremos nos debruçar nas questões qualitativas dos 

comentários analisados e como esses resultados estão, ou não, atrelados aos posicionamentos 

dos jornais. 

 

4.3.2 Análises qualitativas 

 

 A partir dos resultados quantitativos apontados nas análises, realizamos um estudo 

qualitativo dos comentários. Nesse ponto, procuramos interpretar e verificar possíveis 

semelhanças e diferenças entre os dois corpus. Para realizar essa averiguação, partimos 

daquelas palavras que receberam maior destaque. Dessa maneira, conseguimos selecionar 

exemplos que contenham esses vocábulos e, com isso, extrair possíveis significados. 

 Sendo assim, nos baseamos nos 10 termos mais citados em ambos os jornais – ou seja, 

os cinco da Folha e os cinco de O Globo. Portanto, as palavras-chave são: “não”, “criança”, 

“vacina”, “mais”, “estar”, “como”, “médico”. Para cada palavra, extraímos um comentário de 

cada um dos jornais. Neste caso, analisamos somente os comentários do sexo masculino 

(sex_1), uma vez que foi a maioria dos comentários em ambos os casos. A partir dessa análise, 

também conseguiremos traçar um comparativo entre os perfis da Folha e de O Globo. Da 

mesma forma, e após essa etapa, consideramos exemplos do sexo feminino (sex_2). 

 A palavra “não” aparece, por exemplo, num comentário do suj_03, na matéria 1 

publicada pela Folha no nosso banco de dados, sob o título “Saúde abre nesta quinta consulta 

pública sobre vacinação contra Covid para crianças”. Eis o comentário: 

Suj_03: “Falta vergonha e decência para colocar um assunto assim em 
Consulta Pública. Assunto este que requer muito conhecimento 
científico para opinar, não é para qualquer um!” 

 
Podemos observar que, neste comentário, o uso do “não” está associado ao fato de que 

o assunto em questão – ou seja, a vacinação infantil – deve ser tratado por pessoas que tenham 

um conhecimento científico. Ao dizer “não é para qualquer um”, subentende-se que o autor 

acredita que, por ter uma complexidade maior, esse é um tópico que não deve ser colocado para 

a Consulta Pública. Logo, é possível assumir que, assim como a conotação da matéria é contra 

a Consulta Pública, esse comentário também se aproxima da mesma intenção. 

 Em O Globo, destacamos o comentário do suj_002, na matéria 2, intitulada “Covid 

matou uma criança de 5 a 11 anos a cada dois dias no Brasil”. 

Suj_002: “Senhor Ministro, se meus netos vierem a morrer ou ter 
qualquer sequela, pelo fato de não terem tomado a vacina, por conta 
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dessa estúpida decisão sua, tenha certeza que minha vida será dedicada 
a ver o senhor preso por homicídio com intenção de matar. Sua culpa é 
igual a torturadores e criminosos”. 

 
 Aqui, o autor está se referindo ao debate sobre a vacinação infantil, mencionado no lead 

da matéria (Anexo 2). A palavra “não” faz referência ao fato de que os netos poderiam não 

receber a vacina, por conta da decisão do governo federal, e, a partir disso, estariam expostos 

ao vírus. Apesar de não citar explicitamente o termo “Consulta Pública” é possível inferir, a 

partir das análises da matéria em questão (Anexo 2), que o suj_002 está se referindo ao tema. 

 Passando para o próximo vocábulo, “criança”, vamos analisar o comentário feito pelo 

suj_0011 na matéria 2 da Folha intitulada “Queiroga diz que vai recomendar vacinação de 

crianças contra a Covid só com prescrição”: 

Suj_0011: “Um Ministro da Saúde que diz que a morte de apenas 350 
crianças por covid não justifica a campanha é o fim”. 

 
 Neste caso, a palavra “crianças” foi utilizada para citar o número de mortes de crianças 

pela Covid-19 e como esses dados não são suficientes para que o Ministério da Saúde possa 

iniciar a campanha da vacinação infantil. Dessa forma, o autor retrata sua indignação com a 

decisão tomada. 

 No jornal O Globo, utilizamos como exemplo o comentário do suj_0004, localizado 

na matéria 3 “Vacinação: ‘Óbitos de crianças estão dentro de um patamar que não implica em 

decisões emergenciais’, diz Queiroga”. 

Suj_0004: “Os testes para covid em adultos foram realizados com 
milhares de pessoas em todo mundo, mas para crianças o grupo foi 
menor que 3.000 crianças. Me parece cedo para usar uma vacina 
emergencial. Importante, a vacina é emergencial. Testes para 
comprovação levam anos.” 

  

 Observamos que o suj_0004 faz algumas afirmações sobre o processo de produção da 

vacina contra a Covid-19. O autor diz que os testes da vacina foram realizados em um grupo de 

3.000 crianças, sem apresentar as fontes de tal informação. Em seguida, coloca a vacina como 

“emergencial” e põe em questão se a vacinação infantil deveria ser realizada durante aquele 

período. Assim como no caso anterior, o suj_0004 não fala explicitamente sobre a Consulta 

Pública, mas deixa subentendido que acredita ser cedo para iniciar a campanha da vacinação 

infantil. 

 A próxima palavra a ser analisada dentro do contexto dos comentários é “vacina”. Ela 

aparece no texto do suj_00003 na matéria 4 da Folha “Mortes de crianças por Covid estão em 

patamar baixo, diz Queiroga”. 
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Suj_00003: “No que será que o senhor Queirogada pensa quando vê 
seus netos? Não me passa outra coisa na cabeça que este senhor entrou 
nas loucuras de Bolsonaro e se tornou incapaz de pensar que as mortes 
de crianças podem estar acontecendo enquanto ele conta fanfarronices 
que a pressa é inimiga da perfeição. Que perfeição senhor? Negar a 
vacina às nossas crianças?” 
 

 Aqui, vemos que o suj_00003 também faz críticas em relação à decisão do Ministro 

da Saúde quanto ao processo de vacinação das crianças. Ao analisarmos a estrutura da matéria 

(Anexo 2), vimos que Marcelo Queiroga foi contra as medidas emergenciais para vacinar o 

público infantil. Portanto, para o autor do comentário, o vocábulo “vacina” está atrelado à uma 

crítica quanto as decisões tomadas pelo Ministro da Saúde. 

 Em O Globo, nossa análise recaiu sobre o comentário do suj_0008 da matéria 3 

“Vacinação: 'Óbitos de crianças estão dentro de um patamar que não implica em decisões 

emergenciais', diz Queiroga”. 

 

Suj_0008: “Sim! Se pode morrer comendo um camarão, quem for 
alérgico! Porém, ante a uma doença letal mundial, cujo nosso país é o 
segundo colocado no mundo inteiro por mortes de covid, a vacinação 
reduziu drasticamente o número de mortos! Fato! Lamentavelmente, 
ainda existem seguidores da seita contrários à vacina”. 

 

 Nesse caso, vimos que o indivíduo está respondendo um outro comentário. Ele usa a 

palavra “vacina” para citar aqueles que são contra a vacinação. Em seu texto, ele diz que a 

campanha “reduziu drasticamente o número de mortos”, mostrando-se a favor das vacinas. 

 Passamos para o vocábulo “mais” presente no comentário do suj_01 da matéria 1 da 

Folha intitulada “Saúde abre nesta quinta consulta pública sobre vacinação contra Covid para 

crianças”. 

Suj_01: “Mas então, onde posso opinar a favor da vacinação total e 
irrestrita? Vão adiar essa bagaça? São um bando de incompetentes, 
puxa sacos e interesseiros. E temos que aguentar mais um ano”. 

 

 No contexto acima, o “mais” foi utilizado para caracterizar o tempo de governo, caso 

haja reeleição de Jair Bolsonaro. Além do uso da palavra em questão, podemos perceber que o 

autor do comentário é explicitamente a favor de vacinar as crianças e, dessa forma, não está 

tolerando o atraso no início da vacinação. Ao observamos o título da matéria, notamos que se 

trata do fato de que a Consulta Pública poder atrasar esse processo. 
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 No caso de O Globo, o comentário analisado será o do suj_0009 da matéria 3: 

Suj_0009: “São mais de 1 milhão de pessoas mortas todos os anos no 
Brasil por doenças crônicas. Doenças crônicas totalmente evitáveis se a 
nossa medicina e ciência tradicional não andasse de mãos dadas com a 
indústria farmacêutica. Não preciso escrever mais nada a respeito dessa 
vacina para crianças. 

 

 Aqui, podemos observar o uso do “mais” para finalizar o raciocínio do autor. Ao 

compreendermos o contexto de seu comentário podemos ver que ele faz uma associação do 

número de mortos pela Covid-19 e dos que morreram em função de uma doença crônica. 

Segundo ele, a medicina e a indústria farmacêutica estão em lados opostos e, por isso, ainda há 

muitas mortes por esse tipo de doença. Seguindo a mesma lógica, não há como confiar nessa 

mesma indústria, visto que, para ele, há esse embate entre a medicina e as farmacêuticas.  

 Partimos para a análise do verbo “estar”, que está localizado no comentário do 

suj_00000022 da matéria 6. 

Suj_00000022: “Este governo é surreal! Mesmo sendo denunciado 
internacionalmente, sofrer cpi da covid e estar com diversos inquéritos 
no stf, continua com sua política genocida e negacionista. Bolsonaro 
fala em liberdade, mas para ele esse termo só se aplica ao que ele pensa. 
Tenho um filho de 5 anos e o meu direito em vacinar ele?” 

 

 Nesse caso, a palavra “estar” faz referência aos inquéritos, citados pelo autor do 

comentário, que o presidente estaria respondendo no Supremo Tribunal Federal. Além disso, o 

suj_00000022 critica a decisão do governo federal ao questionar o seu direito, como pai, de 

vacinar o filho de cinco anos, que está dentro da faixa etária mencionada na Consulta Pública. 

 Em O Globo, analisamos o comentário do suj_00011 da matéria 3: 

Suj_00011: “Lamentável é que existam pessoas como você que nunca 
levantaram o x para pesquisar sobre a possível origem da pandemia e o 
que pode estar por trás do movimento vacinal. Criam o veneno e o 
antídoto, a troco de algo, mas os vendados como você nunca pararam 
para pensar nisso, vão apenas no fluxo da maré...”. 

 

 No texto acima, observamos que o suj_00011 responde à uma outra pessoa. Ele utiliza 

a palavra “estar” para levantar uma questão sobre a origem da pandemia e coloca a vacinação 

como “movimento vacinal”. Para ele, existem os “vendados” que, seguindo o raciocínio, seriam 

aquelas pessoas que não questionam as informações sobre a Covid-19 e apenas “aceitam” o que 

está posto.  

 Também destacamos a palavra “como” no comentário do suj_000001 na matéria 5 da 

Folha: 



62 

 

Suj_000001: “Imaginem como seria o tratamento se o presidente fosse 
alguém de esquerda! Há muito tempo teria sido deposto”. 

 

 Ao analisarmos a estrutura da matéria (Anexo 2), percebemos que o autor do 

comentário está se referindo ao ponto levantado pelo Editorial, que critica a Consulta Pública. 

Há uma insinuação por parte do suj_000001 de que, se o presidente fosse de esquerda, o 

tratamento seria mais ríspido do que com a direita de Jair Bolsonaro. Portanto, aqui vemos que 

o comentário está muito atrelado às questões políticas em torno do assunto. 

 A mesma palavra foi analisada no comentário do suj_0004 da matéria 3 de O Globo. 

Suj_0004: “Outro ponto, crianças estão acostumadas a serem vacinadas 
com tecnologia de enfraquecimento de vírus, como o da coronavac. 
Essa técnica é centenária, e temos algumas vacinas no mundo com essa 
tecnologia. Me parece que deveria ser a escolha natural”. 

 

 Aqui, o “como” foi utilizado em um exemplo dado pelo autor para falar sobre uma 

das tecnologias utilizada na criação de vacinas. Como a Agência Nacional de Vigilância 

Sanitária (ANVISA) havia aprovado somente o uso da vacina da farmacêutica Pfizer, feita a 

partir de outro método, o suj_0004 sugere que essa decisão não seria a mais adequada para as 

crianças, visto que, segundo ele, elas estão acostumadas com vacinas feitas a partir da outra 

tecnologia. 

 Analisamos a palavra “médico” no comentário do suj_000000018 da matéria 7 da 

Folha: 

Suj_000000018: “Claro que a intenção é de causar desordem e 
polêmica num assunto melhor deixado nas mãos dos médicos e 
cientistas. Bolsonaro só sabe copiar as táticas da extrema direita 
americana, simulando um populismo falso, tentando convencer todos 
que atos reacionários são democráticos”. 

 

 Nesse contexto, podemos perceber que o uso do vocábulo “médicos” foi utilizado para 

embasar o argumento de que a decisão da vacinação infantil deveria ser tomada por esses 

profissionais e pelos cientistas. Além disso, o autor do comentário também relaciona as atitudes 

de Jair Bolsonaro com os passos da direita americana, de forma que o assunto, mais uma vez, 

volta a ser político. 

 Em O Globo, observamos o uso da palavra “médico” no comentário do suj_0008 da 

matéria 3 “Vacinação: 'Óbitos de crianças estão dentro de um patamar que não implica em 

decisões emergenciais', diz Queiroga”. 
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Suj_0008: “Bom mesmo é o Pazuello, né? Além de nem ser médico, 
pasta que ocupou como Ministro da Saúde, ainda levou vacinas para o 
estado errado! O expert em logística. Fala sério”.  

 

 Aqui, o indivíduo parece responder à uma outra pessoa. Ele utiliza o vocábulo para se 

referir ao ex-ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, que dirigiu o ministério sem ter formação 

na área médica. O suj_0008 também faz críticas à atuação dele na pasta afirmando que, embora 

fosse militar da ativa especializado na área de logística, havia distribuído geograficamente 

vacinas de forma errônea.  

 Ao todo, foram analisados 14 comentários do sexo masculino. Somente um deles cita 

explicitamente o assunto da Consulta Pública. Em grande parte dos exemplos, o assunto acaba 

atrelado a questões políticas. Vimos citações como “Ministro da Saúde”, “Bolsonaro”, 

“governo”, “governadores”, “Queiroga” e outros vocábulos. Além disso, os textos estavam 

concentrados em uma crítica ao atraso na vacinação ou, em alguns casos, ao início precoce da 

campanha. Não houve menções diretas sobre a mídia em si. 

 Analisando os comentários da audiência feminina, escolhemos trabalhar com as 

mesmas palavras-chave: “não”, “criança”, “vacina”, “mais”, “estar”, “como”, “médico”. 

Começando pelo vocábulo “não”, ele aparece na fala do sujeito 8 da matéria 1 da Folha: 

Suj_08: “Será que vai ter robô participando desta Consulta Pública, 
hein? Não sei. Quando o representante máximo dessa república diz que 
haverá uma Consulta Pública, há de se perguntar se os votantes serão 
os mesmos que o elegeram como a persona do ano. Fiquem atentos! E 
participemos dessa consulta!” 

 

 Aqui, o “não” está colocado em resposta à uma pergunta retórica. A leitora convida 

os demais a refletirem sobre a participação na Consulta Pública e estimula que haja uma adesão 

popular. 

 No caso de O Globo, o comentário extraído foi o suj_00010 da matéria 3: 

Suj_00010: “Consulta Pública é plataforma para integracionistas. E 
governar sem povo é plataforma para autoritarismo, não é democracia”. 

 

 No texto acima, vimos que a autora se posiciona contra a Consulta Pública com o 

argumento de que essa é uma plataforma para o autoritarismo, e não para a democracia. Nesse 

contexto, o “não” foi utilizado como parte do argumento. 

 Ao avaliarmos a palavra “criança”, extraímos o comentário do suj_06 da matéria 1 da 

Folha: 
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Suj_06: “Esperemos que as autoridades e o stf não continuem parados 
e decidam de vez pela vacinação. Vacinação de crianças no Brasil é 
compulsória, caso contrário não entram em escolas, não recebem 
benefícios como leite e etc.”. 

 

 Aqui, a autora avalia sobre a importância da vacinação infantil se colocando a favor 

da prática. 

 Em O Globo, observamos que não há comentários do sexo feminino com a palavra 

“criança”. Passamos, portanto, para “vacina”.  

 Na Folha, o vocábulo aparece no comentário do suj_011 da matéria 1. 

Suj_011: “Não estou acreditando no que li. Consulta Pública sobre um 
assunto científico dessa importância, para o qual somente cientistas da 
vanguarda podem opinar, a partir de estudos sérios. o que se espera com 
isso? Banalizar algo tão vital como a vacina? Se o resultado for contra 
a vacina, ela não será feita?” 
 

 Nesse caso, podemos ver que a autora do comentário se mostra contra a Consulta 

Pública, visto que indaga sobre a seriedade da vacinação infantil e como esse assunto deve ser 

tratado por especialistas. O termo “vacina” surge para questionar a banalização da discussão 

em torno dos imunizantes. 

 No jornal O Globo, analisamos o comentário do suj_001 da matéria 2. 

Suj_001: “Senhores governadores e lacradores em geral, se meus netos 
vierem a ter sequelas por conta de uma vacina experimental, dedicarei 
o restante da minha vida para cobrar dos senhores e dessa mídia oficial 
tendenciosa e parcial a responsabilidade por este crime e fake news 
odiosa”. 

 

 Notamos que, no texto acima, há um ataque explícito direcionado à mídia. A autora 

do comentário usa os termos “tendenciosa” e “parcial”, além de julgar a notícia como “fake 

news odiosa”. Somado a isso, há também a classificação da vacina como “experimental”. 

 Partimos para a próxima palavra, “mais”, citada no comentário do suj_003 da matéria 

2 da Folha: 

Suj_003: “O mais inacreditável e surreal é perceber que ainda há muita 
gente apoiando esse sujeitinho e seu entorno puxa-saco. Inconcebível 
um médico, que nós até tivemos alguma esperança ao ser nomeado para 
a saúde, agora ser um bajulador vergonhoso chefiando, indo contra toda 
a ciência, as análises técnicas por quem de direito, somente para manter 
a boquinha e ainda tentar um cargo eletivo no ano que vem. Quem em 
sã consciência ainda daria voto para algum integrando ou ex desse 
desgoverno?” 
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 Aqui, o “mais” é utilizado para classificar as ações de outros sujeitos que apoiam a 

atuação gestão política. Sendo assim, o texto está mais voltado para criticar as medidas tomadas 

pelo governo e convidar os demais sujeitos a refletirem sobre os votos na próxima eleição. 

 No caso de O Globo, não encontramos um comentário do sexo feminino com a palavra 

em questão. 

 Nosso próximo vocábulo é o verbo “estar”, que está presente no comentário do 

suj_0000036 da matéria 24. 

Suj_0000036: “Ué, não consegui enxergar o cartaz em que eles dizem 
que não querem os filhos envenenados por esse monte de agrotóxicos 
liberados pelo governo bozo! Ok, ok... deve estar na outra manifestação 
em que repudiam pagar uma fortuna por um pedaço de carne inundado 
por hormônios e antibióticos”. 

 

 Vimos que, nesse caso, a autora do comentário não está se referindo ao tema da 

Consulta Pública. Aqui, na verdade, é uma menção a uma imagem, que provavelmente está na 

matéria, seguida de crítica ao governo do presidente Jair Bolsonaro. 

 No jornal O Globo não encontramos a palavra “estar” nos comentários do sexo 

feminino. Partimos para a análise da penúltima palavra “como”, que é citada no texto do 

comentário de número 31 do suj_0031 da matéria 2 da Folha: 

Suj_0031: “Se for assim, ele não poderá prescrever porque deixou de 
ser médico quando preferiu usar seu diploma como viseira”. 

 

 A autora faz uma referência à decisão do ministro da Saúde de que a vacinação infantil 

deveria ter prescrição médica. Como Marcelo Queiroga atuou como médico, há uma crítica 

quanto ao trabalho desenvolvido pelo profissional. 

 Em O Globo, não há comentários do sexo feminino com a palavra “como”. Por último, 

analisamos a palavra “médico” no contexto do texto do suj_026 da matéria 10 da Folha: 

Suj_026: “Comentário absolutamente perfeito. As elites médicas não 
gostavam dos cubanos do mais médicos, por que será? A capitã 
cloroquina aos berros, vaiando os médicos recém-chegados no 
aeroporto. Hoje foi recompensada pelo seu terrorismo, com um cargo 
no desgoverno. E o povo, que era atendido pelo mais médicos, ficou à 
deriva”.  

 

 Observamos que o vocábulo “médicos” foi usado para citar o programa do governo 

“Mais Médicos”, que tem como objetivo garantir que a população tenha acesso aos 

profissionais. Por isso, para aumentar o número de médicos, houve essa mobilização para que 

eles aderissem ao programa, inclusive os profissionais de Cuba.  
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 No caso de O Globo, a palavra não aparece nos comentários do sexo feminino. 

 Notamos que, assim como no caso do sexo masculino, a maior parte dos comentários 

faz críticas à gestão do governo e à crise político-institucional brasileira. Além disso, não há 

muitos textos que falam explicitamente sobre a Consulta Pública. Percebemos também que em 

um dos casos houve um ataque direto à mídia, mas que marcou uma exceção dentre todos os 

comentários analisados. 

 Ao realizarmos esse estudo percebemos que, em alguns momentos, a audiência de O 

Globo questionou mais as questões relacionadas à vacinação. Enquanto, do outro lado, os 

leitores da Folha fizeram mais críticas à Consulta Pública e, muitas vezes, se posicionaram de 

forma contrária.  

 Percebemos que, mesmo não estando em completa consonância de ideias, os leitores 

da Folha apresentam uma opinião um pouco mais homogênea, sendo em grande parte contrários 

ao assunto da Consulta Pública. Não podemos dizer o mesmo de O Globo, aonde vimos que 

muitos dos sujeitos discordaram sobre a vacinação, a Consulta Pública e as decisões tomadas 

pelo governo. Dessa forma, se afastaram do posicionamento adotado pelo jornal. 

 Portanto, notamos que houve recepções diferentes em ambos os casos. Isso, 

certamente, pode afetar a confiança nos jornais, uma vez que o processo de confiar em algo ou 

alguém também está ligado à um conjunto de expectativas do indivíduo, como pontua 

Silverstone (2002). Se nesse caminho há um posicionamento contrário de ambas as partes, é 

esperado que também ocorra uma quebra da expectativa. Além disso, também corremos o risco 

de que, como dito anteriormente, o indivíduo possa buscar outras fontes de informação, em 

alguns casos menos confiáveis, para atender suas próprias expectativas. 

 Em nossa interpretação, a relação de confiança na mídia está muito atrelada às 

expectativas e recepções de audiência. Nossa hipótese é que, em casos nos casos nos quais 

existe uma expectativa alinhada de ambos os lados, pode haver um equilíbrio na relação de 

confiança. Da mesma forma, hipoteticamente, quando há uma tendência diferente para um dos 

lados, ocorre um desequilíbrio que tende a ser notado na forma como a audiência recebe a 

mensagem e, consequentemente, irá interpretar isso. 
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5 CONCLUSÃO 

 

 Este trabalho buscou estudar o encadeamento entre as noções de confiança e as notícias 

referentes à Consulta Pública, realizada pelo Ministério da Saúde, sobre a vacinação infantil em 

crianças de 5 a 11 anos. Como objeto de estudo, escolhemos analisar as matérias veiculadas 

digitalmente, em um período de 15 dias, nos dois maiores jornais brasileiros, Folha de S. Paulo 

e O Globo.  

Utilizamos uma metodológica quali-quantitiva, a fim de obter um resultado que 

abarcasse as duas abordagens. Nosso ponto de partida foi a pesquisa bibliográfica em torno das 

noções de confiança, dos estudos sobre agenda-setting, dos enquadramentos e da recepção. 

Após essa etapa, fizemos uma coleta das matérias que seriam analisadas e dos comentários 

contidos nelas. Dessa forma, seria possível analisar e traçar comparativos entre a mídia e os 

efeitos de enquadramento.  

Como vimos nesta pesquisa, a confiança é um critério-chave para o desenvolvimento 

de nossas relações sociais e com mundo ao nosso redor. Portanto, ao falarmos de algo 

fundamental em nossa sociedade, não podemos deixar de associar o conceito de confiança com 

a mídia, especialmente se a entendemos como mediadora entre eventos do mundo. Dessa forma, 

levamos em conta que todos nós, enquanto indíviduos e/ou organizados em grupos, buscamos 

novos significados para as mensagens que são transmitidas.  

A mídia, que ainda tenta estabelecer seu poder, atua para pautar as agendas e fazer um 

recorte daquilo que é mais importante. Mas o público ativo também trabalha no agendamento 

dos temas mais relevantes, de acordo com seus próprios critérios e interesses. Por isso, a ideia 

de que ambas as agendas muitas vezes andam alinhadas.   

A partir disso, compreendemos que os sujeitos fazem suas próprias interpretações a 

partir de um acontecimento, tendo como base seus quadros de sentido. Com isso, cada pessoa 

e/ou grupo poderá realizar diferentes enquadramentos e, da mesma forma, poderá significar os 

enquadramentos de maneiras distintas.  

Dessa forma, buscamos compreender quais foram os significados dados pelo público 

para as matérias sobre a Consulta Pública realizada pelo Ministério da Saúde. Ao realizarmos 

essa análise não poderíamos deixar de levar em conta o contexto no qual esse acontecimento 

está inserido, visto que é um assunto do campo da Saúde, mas que está atrelado com as questões 

políticas brasileiras.  

Sendo assim, em meio a um cenário de ataques à imprensa por parte do presidente Jair 

Bolsonaro, aliado as ações e/ou inações desse governo, decidimos estudar a percepção do 
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público sobre um determinado acontecimento envolvendo a vacinação de crianças de 5 a 11 

anos. Os estudos das matérias de ambos os jornais mostraram que a maioria dos conteúdos foi 

veículado com o tema “Saúde” (73,8%) e pertencia ao gênero do Jornalismo Informativo 

(80,95%). Além disso, das 42 matérias analisadas, 38 delas foram contra a Consulta Pública. 

Isso representa 90,47% do total.  

Entre os achados dos comentários da audiência, vimos que a participação masculina foi 

maior e representou 87,18% dos comentários, de acordo com o número de palavras citadas por 

cada um. O vocábulo mais citado foi o “não”, sendo mencionado 654 vezes.  

A menor participação feminina também desperta alguns questionamentos. Essa falta de 

representativa pode ser atribuída à interface dos websites (em ambos os casos, o espaço para 

comentários fica localizado ao final da página e o processo de comentar em uma matéria não 

se dá de forma intuitiva), às políticas editoriais dos jornais e à possibilidade da participação de 

robôs – que podem ter se identificado pelo sexo masculino ou, em algumas situações, de forma 

indefinida. Assim como nos comentários do sexo masculino, percebemos que a audiência 

feminina estava mais focada nas questões relacionadas à forma como o governo conduziu a 

campanha de vacinação infantil. Em alguns casos, percebemos textos mais densos e 

divergências de posicionamentos entre a audiência e a mídia e, da mesma forma, dentro da 

própria audiência. 

Após esse resultado, buscamos entender como a audiência recebeu essa mensagem e a 

(re)significou. Para isso, transcrevemos os comentários das matérias analisadas e, com a ajuda 

do software Iramuteq, realizamos análises com os dados coletados. Nossos resultados 

envolveram fatores numéricos e interpretativos, a partir das análises textuais das próprias 

transcrições.  

No geral, observamos que grande parte do público estava concentrado em comentar 

sobre a atuação do governo em relação à vacinação infantil. No caso dos comentários contidos 

nas matérias da Folha, identificamos que a maioria dos indivíduos possui um posicionamento 

mais ou menos homogêneo e, de uma certa maneira, mais alinhado à Folha. No caso de O 

Globo, notamos uma diversidade maior na recepção da audiência e comentários menos 

alinhados ao posicionamento do jornal.  

Esse desalinhamento pode causar um desconforto entre a mídia e o público e, 

consequentemente, abalar os processos de confiança, uma vez que a confiança também é 

formada por um conjunto de expectativas dos indivíduos. 

Em conclusão, mesmo que não seja possível afirmar que existe uma desconfiança clara 

em O Globo, verificamos fortes indícios dessa problemática entre o jornal e seus leitores. A 
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partir dessas análises, nossos achados sugerem que a polarização política brasileira e os efeitos 

de enquadramento da audiência, no contexto da relação de confiança na mídia, merecem ser 

melhor aprofundados nos estudos da Comunicação e do Jornalismo.   
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ANEXO 1 

 

Tabela 4: Análise de conteúdo do jornal Folha de S. Paulo – 22/11/2021 à 05/01/2022. 

Número 
da 

matéria 
Título da matéria 

Conteúdo da mensagem 
da linha fina 

Conteúdo da mensagem lead 
Conotação da 

mensagem 

1 
Saúde abre nesta quinta consulta 
pública sobre vacinação contra 

Covid para crianças 

Anvisa divulgou a íntegra 
de pareceres técnicos que 
respaldaram sua decisão 

nesta quarta 

O Ministério da Saúde fará, a partir de 
quinta-feira (23), consulta pública sobre a 
vacinação contra a Covid-19 para crianças 

de 5 a 11 anos, autorizada pela Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilância Sanitária) 

na semana passada.  

Contra a consulta 
pública 

2 
Queiroga diz que vai recomendar 

vacinação de crianças contra a 
Covid só com prescrição 

Imunizante da Pfizer já foi 
autorizado pela Anvisa 

para faixa de 5 a 11 anos 

O Ministério da Saúde recomendará que 
crianças de 5 a 11 anos sejam vacinadas 
contra a Covid-19, desde que mediante a 

apresentação de prescrição médica e 
consentimento dos pais. 

Contra a consulta 
pública 

3 
Consulta sobre vacinação de 

crianças é 'idiotice' e 'absurdo' 
dizem especialistas 

Governo Bolsonaro propõe 
a iniciativa, apesar de a 

Anvisa ter aprovado o uso 
do imunizante 

"Idiotice", "procrastinação", "absurdo" e 
"coisa da idade da pedra". Esses foram 

alguns termos usados por especialistas em 
infectologia e saúde pública ao descrever a 

sugestão do ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, de abrir consulta pública para 

decidir sobre a vacinação de crianças de 5 
a 11 anos. 

Contra a consulta 
pública 

4 
Mortes de crianças por Covid 
estão em patamar baixo, diz 

Queiroga 

Foram 131 óbitos na faixa 
de 5 a 11 anos na 

pandemia; ministro diz que 
consulta sobre o tema 'não 

é uma eleição' 

O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, 
disse nesta quinta-feira (23) que as mortes 

de crianças por Covid-19 estão num 
patamar baixo. Com isso, a seu ver, não 
são necessárias "decisões emergenciais", 

como autorizar vacinas para crianças. 

Contra a consulta 
pública 
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5 Cruzada insana 

Bolsonaro agora sabota a 
vacinação de crianças e 

incentiva ataque a 
servidores 

Em novo capítulo da sabotagem à gestão 
da pandemia, Jair Bolsonaro quer 

promover uma cruzada insana das crianças, 
ao custo de expor meninas e meninos ao 

risco de morte por Covid-19. A campanha 
perversa, além do mais, facilita a 

disseminação do vírus entre aqueles que se 
ocupam de cuidados infantis, de parentes a 

professores. 

Contra a consulta 
pública 

6 
Consulta pública sobre vacinação 

de crianças contra a Covid-19 
volta a funcionar, após 24h 

Ministério diz que foi 
necessário mudar de 
plataforma devido ao 
'grande interesse da 

população' 

Depois de mais de quatro horas sem 
receber respostas, a consulta pública do 

Ministério da Saúde sobre a vacinação de 
crianças de 5 a 11 anos contra a Covid-19 
voltou a funcionar por volta de 13h desta 

sexta-feira (24). 

Contra a consulta 
pública 

7 

Perguntas de consulta sobre 
vacinação de crianças induzem 

ao erro e são tendenciosas, dizem 
especialistas 

Pesquisa também foi 
criticada por não seguir 
parâmetros mínimos de 

proteção e manipulação de 
dados 

As perguntas feitas na consulta pública do 
Ministério da Saúde sobre a vacinação de 
crianças de 5 a 11 anos contra a Covid-19, 

aberta nesta sexta-feira (24), podem 
induzir ao erro e são tendenciosas, dizem 

especialistas consultados pela Folha. 

Contra a consulta 
pública 

8 

Bolsonaro diz que participou de 
consulta pública e defendeu 

prescrição médica para vacinar 
crianças contra a Covid 

Formulário da saúde entrou 
no ar nesta sexta-feira (24) 

e ficou cerca de 4 horas 
indisponível 

O presidente Jair Bolsonaro (PL) disse 
nesta sexta-feira (24) já ter participado da 
consulta pública do Ministério da Saúde 

sobre vacinação de crianças, e defendeu a 
proposta do ministro da Saúde, Marcelo 

Queiroga, de exigir prescrição médica para 
vacinar crianças de 5 a 11 anos. 

Contra a consulta 
pública 
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9 
"Não tá havendo morte de 
criança que justifique algo 

emergencial', diz Bolsonaro 

Presidente respondeu ao 
questionamento sobre a 
demora na decisão de 

vacinar crianças contra 
Covid 

O presidente Jair Bolsonaro (PL) repetiu 
seu ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, 
e disse, na manhã desta sexta-feira (24), 
que "não está havendo morte de criança" 
para justificar decisão emergencial sobre 

vacina da Covid-19 para crianças. 

Contra a consulta 
pública 

10 
Diploma de Queiroga é a 
máscara do charlatanismo 

Decisão de consultar a 
população sobre vacinar as 
crianças é um alijamento 

da medicina 

O supremo age no tema da vacinação 
infantil, mas o governo não tem o que ser 

aplicado. Marcelo Queiroga é falso 
ministro e falso médico. Sua decisão de 
consultar a população sobre vacinar as 
crianças, ou não, é um alijamento da 

medicina.  

Contra a consulta 
pública 

11 
Consulta pública para vacinação 
de crianças fica fora do ar pelo 2º 

dia 

Ministério da Saúde diz 
que sistema está em 

manutenção e voltará em 
breve 

Classificado como "idiotice", 
"procrastinação" e "absurda" por 

especialistas em infectologia e saúde 
pública, a consulta sobre vacinação de 

crianças contra Covid-19 ficou fora do ar 
pelo segundo dia seguido. 

Contra a consulta 
pública 

12 
Anvisa relata a Moraes, do STF, 
todas as ameaças feitas à técnicos 

e diretores 

Ataques se intensificaram 
após a autorização de uso 
de vacina contra Covid em 

crianças 

A Anvisa (Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) entregou ao STF (Supremo 

Tribunal Federal) todas as informações 
existentes sobre as ameaças dirigidas a 

diretores e técnicos, decorrentes da 
discussão e aprovação da vacina Pfizer 

contra Covid-19 para uso por crianças de 5 
a 11 anos. 

Contra a consulta 
pública 

13 
Em 2022, mais empatia e 

respeito à vida 

Na pandemia crianças 
adoeceram; um governo 

que se importa com a vida 
teria pressa em mudar esse 
cenário com a vacinação 

Vinte e dois meses se passaram desde a 
primeira morte confirmada por Covid-19 

no Brasil. Durante este período, o governo 
federal foi protagonista de um show de 

horrores marcado pelo desgoverno, 

Contra a consulta 
pública 
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negacionismo, ataque à democracia, 
desrespeito à vida e a propagação de 

desinformação.  

14 
Secretária da Covid contraria 

Bolsonaro e diz que vacina para 
crianças é segura 

Nota técnica que subsidiou 
AGU foi enviada ao STF 
em ação que questiona 

conduta do governo 

A secretária extraordinária de 
enfrentamento à Covid-19, Rosana Leite 

de Melo, afirmou em nota técnica enviada 
ao STF (Supremo Tribunal Federal) que a 
vacina contra Covid-19 desenvolvida para 
crianças é segura, que o imunizante é uma 
ferramenta de proteção e que a vacinação 

vai atenuar interrupções de aulas na 
pandemia.    

Contra a consulta 
pública 

15 
Bolsonaro diz que filha de 11 
anos não vai se vacinar contra 

Covid 

Presidente tem lançado 
suspeitas quanto à 

segurança do imunizante já 
aprovado pela Anvisa 

O presidente Jair Bolsonaro (PL) afirmou a 
jornalistas na tarde desta segunda-feira 

(27) que sua filha Laura, de 11 anos, não 
será vacinada contra a Covid-19. Nas 

últimas semanas, Bolsonaro tem lançado 
suspeitas quanto à segurança do 

imunizante, já aprovado pela Anvisa para 
aplicação em crianças maiores de 5 anos. 

Contra a consulta 
pública 

16 
Médico pede expulsão de 

Queiroga da Sociedade Brasileira 
de Cardiologia 

Bruno Caramelli diz que 
categoria recebeu com 

horror consulta pública do 
Ministério da Saúde sobre 

vacinação em crianças 

O médico cardiologista Bruno Caramelli 
apresentou à Sociedade Brasileira de 

Cardiologia (SBC) um pedido de expulsão 
do ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, 

da entidade. 

Contra a consulta 
pública 

17 
Governo diz que vacinação de 

crianças contra Covid deve 
começar em janeiro 

Em nota, Ministério da 
Saúde defendeu 

imunização do público que 
tem entre 5 e 11 anos 

O Ministério da Saúde divulgou nota nesta 
segunda-feira (27) na qual afirma que a 

imunização de crianças de 5 a 11 anos de 
idade contra a Covid-19 deve começar em 
janeiro. No texto, a pasta ainda afirma ser 

favorável à vacinação desse público. 

Neutro 
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18 

PT aciona STF para que governo 
Bolsonaro dê informações sobre 
vacinação de crianças contra a 

Covid 

Partido quer que 
administração federal 
informe as datas de 

chegada das vacinas da 
Pfizer 

O PT acionou o Supremo Tribunal Federal 
para que o governo Jair Bolsonaro (PL) 
seja obrigado a fornecer informações a 

respeito da vacinação de crianças de 5 a 11 
anos contra a Covid-19.  

Contra a consulta 
pública 

19 

Vacinação de crianças: os 39 
países que aprovaram 

imunização de menores de 12 
anos contra Covid 

Para parte dos médicos e 
pesquisadores, vacinação 
de crianças é o próximo 

passo crucial no combate à 
pandemia 

Ao menos 39 países já autorizaram o uso 
de vacinas contra a Covid-19 em crianças 
(menos de 12 anos), sendo que a grande 

aplica ou aplicará o imunizante da Pfizer/ 
BioNTech para jovens de 5 a 11 anos. 

Contra a consulta 
pública 

20 
Queiroga critica estados que não 
pedirão preescrição para vacinar 

crianças contra Covid 

Ministro afirmou que 
recomendaria a vacina da 
Pfizer desde que houvesse 

indicação médica e 
consentimento dos pais 

O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, 
criticou os estados que informaram que 
não vão pedir prescrição médica para 

vacinar crianças de 5 a 11 anos no Brasil. 

Contra a consulta 
pública 

21 
Criar obstáculos para vacinar 

crianças é mais do que falta de 
escrúpulos 

Covid-19 já tirou mais 
vidas na faixa etária de 
cinco a 11 anos do que 

todas as doenças da 
infância para as quais 

existem vacinas 

O coronavírus contra-ataca. Depois de dias 
mais calmos, voltamos a ter parentes e 

amigos com Covid-19, fenômeno que se 
repete mundo afora. 

Contra a consulta 
pública 

22 
Falas de Bolsonaro incentivam 

crimes contra a Anvisa, diz chefe 
da agência 

Para Barra Torres, 
campanha do presidente 

contra imunização de 
crianças estimula grupos 

antivacina 

Antes conselheiro do governo na 
pandemia, o contra-almirante e chefe da 
Anvisa (Agência Nacional de Vigilância 

Sanitária), Antônio Barra Torres, tem 
elevado o tom das críticas ao presidente 

Jair Bolsonaro (PL). 

Contra a consulta 
pública 

23 
Vacina para crianças será 

distribuída na 2ª quinzena de 
janeiro, diz Queiroga 

A previsão é que 
imunizantes contra a 

Covid-19 cheguem a partir 
do dia 10 e depois passem 
por processo de segurança 

O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, 
disse que as vacinas contra Covid para 

crianças devem ser distribuídas em para os 
estados na segunda quinzena de janeiro. 

Neutro 
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24 
Sem Anvisa, audiência sobre 

imunização para crianças recebe 
médicos antivacina 

Agência recusou convite 
para reunião promovida 
pelo governo Bolsonaro 
sobre vacinação infantil 

para Covid 

A audiência pública realizada pelo 
Ministério da Saúde para discutir a 

vacinação de crianças de 5 a 11 anos com 
doses da Pfizer contra a Covid-19 recebeu 

médicos antivacinas. 

Contra a consulta 
pública 

25 
Maioria em consulta pública é 
contra prescrição médica para 

vacinar criança 

Informação foi dada pelo 
Ministério da Saúde em 
audiência sobre o tema 

A consulta pública realizada pelo 
Ministério da Saúde apontou que a maioria 

das pessoas foi contrária à prescrição 
médica no ato da vacina. Cerca de 100 mil 

pessoas se manifestaram até o dia 2 de 
janeiro. 

Contra a consulta 
pública 

Fonte: autoria própria. 
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ANEXO 2 

 

Tabela 5: Análise de conteúdo do jornal O Globo – 22/11/2021 à 05/01/2022. 

Número 
da 

matéria 
Título da matéria 

Conteúdo da mensagem da linha 
fina 

Conteúdo da mensagem lead 
Conotação da 

mensagem 

1 
‘Atravessam o samba', critica 

Mourão sobre governadores que 
tentam iniciar a vacinação infantil 

O governador de São Paulo, João 
Doria, tentou negociar diretamente 

com a Pfizer a aquisição dos 
imunizantes para vacinação de 

crianças entre 5 e 11 anos, 
enquanto o governo federal ainda 
não anuncia a imunização desse 

público 

O vice-presidente Hamilton 
Mourão criticou nessa quarta-feira 
governadores que estão tentando 

negociar, antes do governo federal, 
a compra de vacinas para imunizar 

crianças de 5 a 11 anos contra a 
Covid-19. 

Contra a consulta 
pública 

2 
Covid matou uma criança de 5 a 11 

anos a cada dois dias no Brasil 

Desde o começo da pandemia, 301 
óbitos foram registrados nessa 

faixa etária, mas governo federal 
reluta em inicar vacinação 

Enquanto o governo federal debate 
a vacinação de crianças de 5 a 11 
anos contra a Covid-19, essa faixa 
etária segue em risco. No Brasil, 

301 crianças morreram em 
decorrência da doença desde a 

chegada do coronavírus até o dia 6 
de dezembro, o que, em 21 meses 

de pandemia, significa 14,3 mortes 
por mês, ou uma a cada dois dias. 

Contra a consulta 
pública 

3 

Vacinação: 'Óbitos de crianças 
estão dentro de um patamar que não 
implica em decisões emergenciais', 

diz Queiroga 

Ministro da Saúde declarou que a 
pasta quer levar uma 'palavra de 

conforto e de esperança' para pais 
e mães 

O ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, disse na manhã desta 

quinta-feira que a faixa etária de 5 
a 11 anos é "onde se identifica 

menos óbitos em decorrência da 
Covid-19" e, por isso, o ministério 

não precisa decidir sobre a 

Contra a consulta 
pública 
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vacinação em crianças com 
urgência. 

4 
Estados não pedirão receita médica 
para vacinar crianças contra Covid-

19 

Secretários de Saúde devem se 
reunir nesta sexta. Ministério 
defendeu não só prescrição 

médica, mas autorização dos pais 

O Conselho Nacional de 
Secretários de Saúde (Conass) não 

cumprirá a exigência de receita 
médica para vacinar crianças 
contra a Covid-19. Entre os 
gestores, o sentimento é de 

indignação diante da medida, a 
qual consideram "absurda". 

Contra a consulta 
pública 

5 
Ministério da Saúde transforma 

consulta pública de vacinação de 
crianças em enquete de opinião 

Com um dia de atraso, pasta abriu 
consulta à população. Crianças 

deverão ter receita médica e 
autorização dos pais ou dos 

responsáveis 

O Ministro da Saúde lançou nesta 
sexta-feira a consulta pública sobre 

a vacinação de crianças contra a 
Covid-19. Em vez de se limitar a 

pedir contribuições ao tema, a 
pasta questiona se a população 

concorda com a prescrição médica 
e a autorização expressa para a 

imunização do público de 5 a 11 
anos, num formato de enquete.  

Contra a consulta 
pública 

6 
Após atingir limite de respostas, 

Ministério da Saúde migra consulta 
pública para plataforma do governo 

No texto, pasta questiona se a 
população concorda com a 

prescrição médica e a autorização 
expressa para a imunização do 

público de 5 a 11 anos 

Depois de cerca de duas horas no 
ar, a consulta pública do Ministério 

da Saúde sobre a vacinação de 
crianças contra a Covid-19 deixou 
de receber respostas após atingir o 
limite de 50 mil contribuições. Um 
novo formulário foi aberto, agora 
na plataforma Gov.Br, do governo 

federal, que já reúne dados dos 
brasileiros.  

Contra a consulta 
pública 
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7 
Especialistas dizem que consulta 

pública sobre vacinação de crianças 
induz respostas 

Parece uma prova mal feita com 
pegadinhas, como a gente 

conhecia no tempo de estudante', 
diz médico sanitarista 

Especialistas em saúde pública 
ouvidos pelo Globo criticaram o 

modelo de consulta pública usado 
pelo Ministério da Saúde para 

ouvir a população sobre a 
vacinação de crianças contra a 

Covid-19. Eles avaliaram que as 
perguntas induzem respostas que 
coincidem com os interesses do 

governo federal, que quer 
condicionar a vacinação à 

apresentação tanto de receita 
médica quanto do termo de 

consentimento assinado pelos pais 
ou responsáveis.  

Contra a consulta 
pública 

8 

Covid: Ministério da Saúde terá 
cinco dias para explicar ao STF 

exigência de pedido médico para 
vacinação de crianças 

Determinada foi dada pelo 
ministro Ricardo Lewandowski, 

em resposta a uma ação 
protocolada pela Rede 

Sustentabilidade 

O ministro Ricardo Lewandowski, 
do Supremo Tribunal Federal 

(STF), deu cinco dias para que o 
Ministério da Saúde explique por 

que quer exigir dos pais e 
responsáveis legais a apresentação 
de prescrição médica para vacina 
as crianças de 5 a 11 anos contra a 

Covid-19.  

Contra a consulta 
pública 

9 

Bolsonaro diz que participou de 
consulta pública do Ministério da 
Saúde sobre vacinação de crianças 

contra Covid-19 

Presidente defendeu decisão da 
pasta de exigir prescrição médica 
para imunização na faixa etária de 

5 a 11 anos 

O presidente Jair Bolsonaro 
afirmou nesta sexta-feira que 

preencheu o formulário publicado 
pelo Ministério da Saúde. A pasta 
abriu uma consulta pública sobre a 

vacinação de crianças de 5 a 11 
anos. O modelo proposto pelo 

Ministério da Saúde quer exigir 

Neutro 
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prescrição médica para a 
imunização desta faixa etária. 

10 
Consulta pública é plataforma para 

antivacinas 
Sem linha fina 

A comunidade científica recebeu 
com muita surpresa as declarações 

do ministro da Saúde Marcelo 
Queiroga, que coloca em dúvida a 
segurança de vacinas para crianças 
na faixa etária entre 5 e 11 anos. A 

vacina da Pfizer não só já está 
autorizada para uso nessa faixa 
etária nos Estados Unidos e na 

União Européia, como foi avaliada 
de modo independente pelos 

órgãos compententes do Brasil, a 
Anvisa e a Câmara Técnica de 

Assessoramento em Imunização da 
Covid-19 (CTAI-Covid-19).  

Contra a consulta 
pública 

11 
Debate sobre vacinação infantil 
aproxima oposição nas redes e 

ultrapassa grupo contrário à decisão 
Sem linha fina 

O debate sobre a aprovação da 
Agência Nacional de Vigilância 

Sanitária (Anvisa) da vacina Pfizer 
para crianças de 5 a 11 anos, no 
último dia 16, aproximou grupos 
de esquerda, centro-direita e não-
alinhados ao governo federal nas 

redes, aponta levantamento da 
Diretoria de Análise de Políticas 

Públicas da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV/DAPP). 

Contra a consulta 
pública 
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12 

PT pede ao STF que governo 
Bolsonaro informe critérios 

científicos de consulta pública 
sobre vacinação de crianças 

Partido também solicita que 
cronograma de imunização e 
quantidade de vacinas sejam 

explicitados pelo Ministério da 
Saúde 

O Partido dos Trabalhadores (PT) 
apresentou nesta quarta-feira ao 
ministro Ricardo Lewandowski, 
um pedido para que o governo 

federal deixe explícitos os critérios 
científicos e técnicos utilizados na 
elaboração da consulta pública a 
respeito da inclusão ou não de 
crianças de cinco a 11 anos no 

plano de vacinação contra a Covid-
19. 

Contra a consulta 
pública 

13 
Crianças deverão voltar às aulas 

sem receber vacina contra Covid-
19, apontam especialistas 

Médicos acreditam que país 
perderá janela de oportunidade se 
não imunizar jovens entre 5 e 11 
anos antes do início do ano letivo 

Apesar da expectativa de que o 
Ministério da Saúde comece a 
vacinar crianças de 5 a 11 anos 
contra a Covid-19 a partir de 

janeiro, especialistas consideram 
improvável que todo o público 

desta faixa etária seja imunizado 
antes da volta às aulas. Médicos 

criticam lentidão da pasta em 
definir o cronograma para a 

vacinação deste grupo e a decisão 
de submeter o tema a consulta 

pública. 

Contra a consulta 
pública 



82 

 

14 
Queiroga critica governadores 

contrários à prescrição médica para 
vacinar crianças contra Covid 

Ministro da Saúde diz que 
governadores, que não são 

médicos, estão interferindo nas 
secretarias 

O ministro da Sáude, Marcelo 
Queiroga, criticou nesta quarta-

feira os governadores contrários a 
orientação do Ministério da Saúde 

para apresentação de prescrição 
médica e um "termo de 

consentimento livre declarado" na 
vacinação de crianças de 5 a 11 

anos contra a Covid-19. 

Contra a consulta 
pública 

15 
Presidente da Anvisa afirma que 
falas de Bolsonaro incentivaram 

ameças à agência, diz jornal 

Barra Torres declarou que 
funcionamento da Anvisa têm 

'sensação de desamparo' 

O presidente da Agência de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), 

Antonio Barra Torres, afirmou que 
o posicionamento do presidente 
Jair Bolsonaro (PL) contrários à 

vacinação de crianças dão força a 
grupos antivacina e podem ter 
estimulado ameaças à vida de 

funcionários da agência reguladora.  

Contra a consulta 
pública 

16 
Covid-19: vacinação infantil 

começa este mês; tire suas dúvidas 

O Ministério da Saúde detalha 
nesta quarta-feira a vacinação de 
crianças de 5 a 11 anos contra a 

Covid-19 

A vacinação de crianças de 5 a 11 
anos contra a Covid-19 está 
prevista para começar nas 

próximas semanas. Nesta quarta-
feira, o Ministério da Saúde detalha 

como será a imunização deste 
público, que é alvo de polêmica no 

país. 

Neutro 
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17 
Sociedade de Cardiologia defende 
vacinação infantil contra Covid em 

meio a resistência do governo 

Em posicionamento interpretado 
como recado ao ministro da Saúde, 
entidade afirmou que vacina contra 
coronavírus em crianças de 5 a 11 
anos vem mostrando 'alta eficácia' 

e que 'os benefícios superam os 
riscos' da imunização 

A Sociedade Brasileira de 
Cardiologia (SBC) defendeu na 

terça-feira a vacinação para 
crianças entre 5 e 11 anos em 

posicionamento interpretado como 
um recado ao ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga, ex-presidente 

da entidade. A manifestação 
pública ocorre em meio a uma 

resistência do governo, que deve 
decidir nesta quarta-feira a 
recomendação final sobre a 

imunização infantil. 

Contra a consulta 
pública 

Fonte: Autoria própria. 
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ANEXO 3 

 

Corpus Folha de S. Paulo 

 

**** *mat_1 *suj_01 *sex_1 

mas então, onde posso opinar a favor da vacinação total e irrestrita? vão adiar essa bagaça? são um bando de incompetentes, puxa_sacos e 

interesseiros. e temos que aguentar mais um ano. 

 

**** *mat_1 *suj_01 *sex_1 

será feita uma consulta_pública sobre o aumento estratosférico do fundão eleitoral? foi feita alguma consulta_pública sobre o uso da cloroquina e 

da invermectina? este presidente é um sujeitinho desprezível, despreparado, desumano e muito ignorante.  

 

**** *mat_1 *suj_02 *sex_1 

e as emas do palácio também serão consultadas? 

 

**** *mat_1 *suj_03 *sex_1 

falta vergonha e decência para colocar um assunto assim em consulta_pública. assunto este que requer muito conhecimento científico para opinar, 

não é para qualquer um! 

 

**** *mat_1 *suj_04 *sex_1 

por que este ministro, que se diz médico e que fala em transparência, não pede para seu ídolo colocar os dados médicos no portal da transparência? 

por que o sigilo sobre a vacinação dele? energúmeno e hipócrita! coloca em consulta o uso da máscara e da cloroquina.  
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**** *mat_1 *suj_05 *sex_1 

quando aquele que se considera dono do Brasil vir aqui e levar uma surra na consulta, o site vai ficar instável, cair ou ser hackeado. quer apostar 

quanto? 

 

**** *mat_1 *suj_06 *sex_2 

enquanto se questiona, as crianças de 5 a 11 anos correm o risco de morrer por falta de vacina. vamos fazer o que com este ministro capacho e este 

presidente boçal? 

 

**** *mat_1 *suj_03 *sex_1 

que tal ampliarmos essa consulta? por exemplo, consulta sobre o desempenho do ministério_da_saúde durante a pandemia? sobre atitudes 

ideológicas tomadas em detrimento das conclusões de cientistas? vamos? ah, e sobre o desempenho desse governo? não seria o momento de arrumar 

as malas e sumir do mapa? 

 

**** *mat_1 *suj_07 *sex_1 

por que não é feito um plebiscito para ver se este governo deva continuar até o final? 

 

**** *mat_1 *suj_08 *sex_2 

será que vai ter robô participando desta consulta_pública, hein? não sei. quando o representante máximo dessa república diz que haverá uma 

consulta_pública, há de se perguntar se os votantes serão os mesmos que o elegeram como a persona do ano. fiquem atentos! e participemos dessa 

consulta! 
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**** *mat_1 *suj_06 *sex_2 

se nos permitirem, vamos participar. de repente, o resultado está pronto. 

 

**** *mat_1 *suj_09 *sex_1 

ridículo. e pensar que ainda vamos ter de aturar por um ano, é desesperador. o povo vai saber retribuir. 

 

**** *mat_1 *suj_06 *sex_2 

tomara que o povo saiba mesmo, caso contrário será um horror pior que o holocausto. 

 

**** *mat_1 *suj_10 *sex_1 

fizeram consulta_pública para a porcaria da cloroquina? 

 

**** *mat_1 *suj_11 *sex_2 

não estou acreditando no que li. consulta_pública sobre um assunto científico dessa importância, para o qual somente cientistas da vanguarda 

podem opinar, a partir de estudos sérios. o que se espera com isso? banalizar algo tão vital como a vacina? se o resultado for contra a vacina, ela 

não será feita? 

 

**** *mat_1 *suj_06 *sex_2 

esperemos que as autoridades e o stf não continuem parados e decidam de vez pela vacinação. vacinação de crianças no Brasil é compulsória, caso 

contrário não entram em escolas, não recebem benefícios como leite e etc. 

 

**** *mat_1 *suj_12 *sex_1 
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se Queiroga fosse  ministro_da_saúde e Bolsonaro fosse presidente em 1970, até hoje não teria tomado a vacina contra a paralisia infantil. eles 

estariam esperando para decidir. para que a pressa, né? 

 

**** *mat_1 *suj_13 *sex_1 

estamos vivendo uma distopia. até o criminoso que ameaçou o pessoal da anvisa vai participar da consulta. estudar e se formar não está valendo 

mais nada hoje em dia, pelo menos nesse governo de milicianos. é a mesma coisa que me chamarem para uma consulta_pública para opinar se a 

obra do prédio está seguindo corretamente ou não, ou me chamarem no meio de uma cirurgia para opinar se está indo tudo corretamente. é 

inacreditável. ainda bem que está acabando, 1 ano e 9 dias. 

 

**** *mat_2 *suj_001 *sex_1 

o ministro assinou seu atestado de profundo desequilíbrio mental quando passou a agredir com gestos obscenos manifestantes em Nova Iorque. 

nessa hora, o ministro, que vinha capengando, caiu e emergiu um desequilibrado. a sociedade tem o direito de saber se o  ministro_da_saúde 

realmente possui condições mentais para continuar no cargo. 

 

**** *mat_2 *suj_002 *sex_1 

concordo plenamente. cadê o crm que não se manifesta? e pensar que ele foi presidente sociedade_brasileira_de_cardiologia. 

 

**** *mat_2 *suj_003 *sex_2 

o mais inacreditável e surreal é perceber que ainda há muita gente apoiando esse sujeitinho e seu entorno puxa saco. inconcebível um médico, que 

nós até tivemos alguma esperança ao ser nomeado para a saúde, agora ser um bajulador vergonhoso chefindo, indo contra toda a ciência, as análises 

técnicas por quem de direito, somente para manter a boquinha e ainda tentar um cargo eletivo no ano que vem. quem em sã consciência ainda daria 

voto para algum integrando ou ex desse desgoverno? 
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**** *mat_2 *suj_004 *sex_1 

Pazuello está de alma lavada. inacreditalvelmente, conseguiu ser superado, e muito. já não é mais o pior  ministro_da_saúde de todos os tempos, e 

pode reverberar sua condição leiga em medicina. o que não o isenta na cumplicidade do desastre, mas agora divide com o seu substituto de vocação, 

Herodinasdiplomado. 

 

**** *mat_2 *suj_005 *sex_1 

novamente, o Brasil teve meses para redução de danos da omicrôn. tempo que a França não teve e previu um caos social chegando. do mito, nada 

espero. e do João Agripino, espero discurso, nada mais. a anvisa avisou. continua entrando quem quer no Brasil.  

 

**** *mat_2 *suj_006 *sex_1 

que bacana! será que ele também vem passear de jet_ski em são chico semana que vem? 

 

**** *mat_2 *suj_007 *sex_1 

o ministro_da_saúde não é médico? Mesmo sabendo que a vacina já foi testada aprovada por diversos setores laboratoriais tipo fda, cdc e anvisa 

que o novo covid_19 para cada pessoa infectada transmite para outras 3, isso não significa nada. 

 

**** *mat_2 *suj_008 *sex_2 

descampanha para este desgoverno da morte já. não podemos correr o risco de mais 4 anos disso. o país não aguentará. 

 

**** *mat_2 *suj_009 *sex_1 

somente um presidente assassino mantém um ministro também assassino. 
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**** *mat_2 *suj_0010 *sex_1 

Herodes. 

 

**** *mat_2 *suj_0011 *sex_1 

um  ministro_da_saúde que diz que a morte de apenas 350 crianças por covid não justifica a campanha é o fim. 

 

**** *mat_2 *suj_0010 *sex_1 

350 nessa faixa etária de 5 a 9 anos, mas de 0 a 11 já morreram mais de 1300 crianças. ministro lambedor de botas. 

 

**** *mat_2 *suj_0012 *sex_1 

governo bozonazi continua com suas neuras macabras em relação à pandemia da covid_19, agora não acatando recomendações das ciências médicas 

para a vacina infantil aprovada pela anvisa. condicionar a liberação da vacina apenas por consulta_pública, desde que com autorização dos pais e 

com prescrição médica. tal conduta é muito negacionista para uma alternativa bem mais eficaz e segura para proteger 30 por cento da população 

brasileira. cala boca Queiroga e bozonazi! 

 

**** *mat_2 *suj_0013 *sex_1 

querem destruir o nosso pni, mas não vão conseguir. 

 

**** *mat_2 *suj_0014 *sex_1 

triste ver um colega pazuellando. um manda e o outro obedece.  
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**** *mat_2 *suj_0015 *sex_1 

bolsonaro fracassou. o Brasil está sofrendo. o povo passando fome. que haja mudança urgente. 

 

**** *mat_2 *suj_0016 *sex_1 

ajudando a noivinha a eliminar o maior número possível de pessoas. 

 

**** *mat_2 *suj_0017 *sex_1 

esse palhaço está brincando de ser  ministro_da_saúde. o povo tem que dar um ultimato. 

 

**** *mat_2 *suj_0018 *sex_2 

o governo do bozo impõe sigilo de 100 anos nas visitas dos familiares políticos ao palácio do  planalto, local oficial, bancado com dinheiro público 

e quer fazer consulta_pública sobre vacinas para crianças aprovadas pela anvisa? quero consulta_pública para abrir o cartão corporativo do bozo, 

que os nomes dos beneficiários sejam revelados e que o congresso nacional faça uma consulta_pública para saber se a população brasileira é a 

favor do impeachment do bozo. 

 

**** *mat_2 *suj_0019 *sex_1 

desgoverno de criminosos! 

 

**** *mat_2 *suj_0020 *sex_1 

esse é o ministro puxa_saco genocida. aguarde ministro que a sua hora vai chegar de prestar contra a justiça e seu chefinho não vai estar mais no 

governo para lhe defender. 
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**** *mat_2 *suj_0021 *sex_1 

só não tem pressa para vacinar esse bando desgovernante que não perdeu filhos ou pais por causa da pandemia. 

 

**** *mat_2 *suj_0022 *sex_1 

exatamente. eu perdi irmã e amigos, alguns desde a minha infância. 

 

**** *mat_2 *suj_0023 *sex_1 

esse quidroga é um grande fdp capacho do bozo. 

 

**** *mat_2 *suj_0024 *sex_1 

isso é uma afronta ao povo brasileiro. síntese do Governo Bolsonaro: era ruim no começo e agora parece o começo. 

 

**** *mat_2 *suj_0015 *sex_1 

a bancada evangélica está numa guerra fratricida por cargos e grana no congresso. igreja do malafalha e a igreja assembleia madureira. 

 

**** *mat_2 *suj_0025 *sex_1 

1 até perder a paciência vou manter a prática de a cada texto censurado por motivos políticos pela FSP, mandar esta mensagem numerada, esta é a 

primeira. se os faria_limers não tem seus desejos políticos atendidos agem desta forma. lamentável! 

 

**** *mat_2 *suj_005 *sex_1 

eu sou censurado diariamente. 
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**** *mat_2 *suj_0026 *sex_1 

errata: comentário foi publicado, no ínterim do seu envio e a publicação deste comentário. 

 

**** *mat_2 *suj_0027 *sex_1 

vacinação aprovada pela anvisa ainda vai precisar consultar médicos e ter autorização dos pais? a prática já mostrou a eficácia das vacinas ao 

reduzir drasticamente as internações e as mortes, isso não é o suficiente? já é prática de muitos anos a exigência de carteira de vacina completa 

para matrículas em escolas, para prestar concursos, para participar de intercâmbio cultural em países do exterior e isso nunca foi considerado 

tolhimento de liberdade.  

 

**** *mat_2 *suj_002 *sex_1 

complementando, até para entrar na aman. será que o cavalão junto do Aristides mostrou a carteira de vacinação? 

 

**** *mat_2 *suj_0028 *sex_1 

quedroga estudou tanto para terminar como ministro capacho do Bolsonaro. 

 

**** *mat_2 *suj_0028 *sex_1 

queiroga, que tem pretensões eleitorais na Paraíba, está fazendo um esforço descomunal para ter menos votos que o candidato Ramos cremosinho 

que obteve 110 votos pelo pl em João Pessoa, em 2020. mas pelo conjunto da obra, o imperador isso daí deve ter menos votos que seu serviçal em 

chefe. se vacilar terá menos votos que João Goulart do ppl, que obteve um pouco mais de 30 mil votos para presidente em 2018. 

 

**** *mat_2 *suj_0029 *sex_2 

pela cassação do crm do Queiroga! 
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**** *mat_2 *suj_0030 *sex_1 

só mercenários de baixíssimo nível no desgoverno. e esse é um dos mais repulsivos! 

 

**** *mat_2 *suj_0015 *sex_1 

governo bozo é um ajuntamento de picaretas político e charlatões da fé. 

 

**** *mat_2 *suj_0029 *sex_1 

o desgoverno continua com suas ações contrárias a ciência. as 301 mortes de crianças não podem servir de parâmetros para não aplicar vacinas. 

também não vejo necessidade ter indicação médica, a não ser casos pontuais que impeçam ser vacinadas. 

 

**** *mat_2 *suj_0015 *sex_1 

faltam 370 dias para a posse do grande estadista Luís Inácio Lula da Silva. o céus digam amém. 

 

**** *mat_2 *suj_0030 *sex_1 

esse cancro chamado Bolsonaro não comprou vacina, quando comprou tentou roubar, faz campanha contra a imunização coletiva, lutou contra a 

vacinação dos adolescentes e agora ataca nossas crianças. Bolsonaro é a encarnação do mal. 

 

**** *mat_2 *suj_0031 *sex_2 

se for assim, ele não poderá prescrever porque deixou de ser médico quando preferiu usar seu diploma como viseira.  

 

**** *mat_2 *suj_0031 *sex_2 
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é o ministro quHerodes. 

 

**** *mat_2 *suj_0032 *sex_1 

gente ruim e com maldição no coração, sem um pingo de empatia e de real preocupação com a saúde coletiva. alô, ministro, na Alemanha existe 

um estado de bem_estar social e amplo acesso à consultas médicas, enquanto aqui só quem pode pagar pediatra particular ou plano de saúde é que, 

na prática, poderá obter prescrição para a vacina e os pobres que se lixem. mas é essa mesmo a intenção, certo? que as crianças não sejam vacinadas! 

Vocês são uma escória indigna e desumana, não perdem por esperar! 

 

**** *mat_2 *suj_0033 *sex_1 

o ministro Herodes conseguiu ser mais desprezível, mais capacho, mais desqualificado que o antecessor. Isso é um feito. biltre babador de ovos do 

capitãozinho e seu gado. 

 

**** *mat_2 *suj_0034 *sex_1 

se antecipadamente o ministro já está implorando regras goela abaixo, para que a consulta_pública? 

 

**** *mat_2 *suj_0035 *sex_2 

pronto. está decidido! a partir de agora, crianças a partir de 5 anos não podem mais ir sozinhas ao posto de saúde tomar vacinas. chega dessa 

autonomia! 

 

**** *mat_2 *suj_0036 *sex_1 

boa ministro laranja queidroga. pergunto, vai haver drive_thru? 
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**** *mat_2 *suj_0037 *sex_1 

marcar uma consulta no SUS e de 6 meses a 1 ano, imagina marcar uma consulta para vacinar! 

 

**** *mat_2 *suj_0028 *sex_1 

estou aguardando uma consulta com urologista há 3 meses. 

 

**** *mat_2 *suj_0038 *sex_1 

sr. bozo, na época em que os militares estavam no poder, a vacinação das crianças e adolescentes na escola era obrigatória e não precisava de 

autorização dos pais e nem de receita médica. quando a criança tinha medo de se vacinar, os trogloditas as seguravam e aplicavam a vacina. o que 

vocês milicos dizem agora sobre isso? 

 

**** *mat_2 *suj_0039 *sex_1 

funciona assim: filho de rico vive, filho de pobre morre? 

 

**** *mat_2 *suj_0040 *sex_1 

alguém duvida que este governo fará de tudo, seja o que for, para se manter no poder? todos os que, direta ou indiretamente, participam dele serão 

responsabilizados, tamanha as sandices comedidas. 

 

**** *mat_2 *suj_0041 *sex_1 

não descarto também, porque está demonstrado que escrúpulos não tem nenhum e que há muitos que se dispõem a serem servis e capachos, saírem 

feito o de viking, mas não ficando no ridículo. fazendo bandalheira pelas redes, nas ruas e botando terror. 
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**** *mat_2 *suj_0042 *sex_1 

acabei de responder a consulta_pública, por sinal elaborada de uma forma mal¬_intencionada a confundir a população. coloquei sim na questão 

das crianças com comorbidades e doenças permanentes, do restante é não para essa afronta contra as vidas de nossas crianças. 

 

**** *mat_2 *suj_0043 *sex_2 

no universo infantil, Bolsonaro e Queiroga estão lado a lado com os mais cruéis personagens de terror como bruxa, lobo_mau e madrasta_má. sem 

deixar de lado os mais atuais como slender_man, siren_head e boneca_da_batata_frita. a diferença é Bolsonaro e Queiroga existem. 

 

**** *mat_2 *suj_0044 *sex_1 

ou seja, o pobre que não tem como arrumar uma receita vai ter seus filhos doentes. governo de genocídio. 

 

**** *mat_2 *suj_0045 *sex_1 

não há como se debater com este desgoverno. temos que derrotar ele: acabar com o vírus e derrotar esses vermes! 

 

**** *mat_2 *suj_0046 *sex_1 

e que os generais e coronéis voltem aos seus quartéis ou aos seus pijamas, e nunca mais se metam onde não foram chamados e não são bem quistos.  

 

**** *mat_2 *suj_0044 *sex_1 

para vencermos o covid_19 temos que primeiro expurgar o covard_17. 

 

**** *mat_2 *suj_0042 *sex_1 

cloroquina até na chupeta, vacina só com burocracia macabra. 
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**** *mat_2 *suj_0047 *sex_1 

recomendação médica para vacinar crianças? este indivíduo que ocupa o ministério_da_saúde envergonha a classe médica. é um genocida, igual 

seu chefe ou pior. 

 

**** *mat_2 *suj_0048 *sex_1 

esse governo é de uma incompetência assustadora. nunca tivemos, no Brasil, um governo tão destruidor quanto esse e tão ignorante.  

 

**** *mat_2 *suj_001 *sex_1 

mais uma coincidência macabra que envolve esse desgoverno das trevas. segundo o evangelho, a família de Jesus teve que escapar do infanticídio 

promovido por Herodes. agora, 2021 anos depois, nesta mesma época do nascimento, a criatura se empenha para praticar outro infanticídio, uma 

vez que o Brasil é o segundo país em mortes de crianças no mundo por covid_19. precisamos celebrar a vida. basta de mortes! 

 

**** *mat_2 *suj_001 *sex_1 

sr Paul, o respeito às crenças religiosas é garantia constitucional. portanto, tenha respeito por elas. ademais, se tivesse lido meu texto até o final, 

teria observado que ele tem uma boa dose de realidade. 

 

**** *mat_2 *suj_0044 *sex_1 

esquece essas estorinhas de fantasia da bíblia e foca na realidade. 

 

**** *mat_2 *suj_0049 *sex_1 

de uma maneira ou de outra, nesta vida ou em outra, irá prestar contas por tudo. 
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**** *mat_2 *suj_0050 *sex_1 

o chefe manda eu obedeço. muda a figura, mas não muda a máscara, só que agora com o título de doutor. coisas que a história não vai esquecer e 

será julgado no futuro. imunização de crianças na visão política deste time não interessa, pois quando fala aos 4 cantos que não se vacinou e declara 

que cloroquina é tratamento para pandemia, vai esperar o quê? 

 

**** *mat_2 *suj_0051 *sex_1 

queria ver uma criança de 5 anos ir a um posto médico sozinha tomar essa vacina. 

 

**** *mat_2 *suj_0052 *sex_1 

queria ver o filho de uma família que mal tem o de comer conseguir pagar uma consulta médica para ter a prescrição de vacinação. 

 

**** *mat_2 *suj_0053 *sex_1 

se quiser virar político miliciano vai ter que renunciar em abril. 

 

**** *mat_2 *suj_0054 *sex_2 

dinheiro é bom, poder é bom, mas tem que haver um limite. quem vai enfrentar essa gente? 

 

**** *mat_2 *suj_0053 *sex_1 

Lula e a sociedade toda! 

 

**** *mat_2 *suj_0055 *sex_1 
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imagine um hospital de pronto_atendimento pediátrico, com uma fila de espera de 2, 3, 4 horas, com dezenas de crianças saudáveis com os pais, 

todos esperando por uma consulta para ter a prescrição da vacina. mas no final todos acabam pegando covid, pois estavam aglomeradas no hospital. 

genial, ministério_da_saúde! 

 

**** *mat_2 *suj_0056 *sex_1 

esta decisão do governo é apenas mais uma das idiotices que são costumeiras neste governo. a vacina foi, de forma responsável, liberada pela 

anvisa. ela deveria ser imediatamente disponibilizada e os pais deveriam ser obrigados a vacinar suas crianças. a vacinação não é uma ação 

individual, é coletiva. quem não se vacina é desinformado, egoísta e irresponsável. 

 

**** *mat_2 *suj_0045 *sex_1 

mal caráter. lácaio! 

 

**** *mat_2 *suj_0057 *sex_1 

como alguém morando em uma zona rural, uma favela ou qualquer outra zona pobre vai obter uma consulta médica. monstro, miserável. 

 

**** *mat_2 *suj_0058 *sex_1 

já é comentado que o capacho que se encontra no ministério_da_saúde quer virar político. Será que os paraibanos vão endossar esse babador de 

bagos do bozo? 

 

**** *mat_2 *suj_0053 *sex_1 

gostei do babador de bagos do bozo. 

 



100 

 

**** *mat_2 *suj_0042 *sex_1 

estados e municípios estão tentando comprar direto da pfizer, porém esbarram no contrato existente com o governo federal. acho que é hora do stf 

entrar em campo, com relação ao presidente e o ministro. se tudo correr bem em 2022 e 2023, perderão o foro que os protege de responder por 

esses crimes, assim espero. 

 

**** *mat_2 *suj_0059 *sex_2 

medida retristitiva para quem pode pagar médico? é isso? fora governo genocida! 

 

**** *mat_2 *suj_0060 *sex_1 

sim. as opiniões dos zaps estão valendo. é isso que o governo federal quer. parte dele. 

 

**** *mat_2 *suj_0061 *sex_1 

uma hora essa insanidade vai passar, a sociedade recobrar a razão e esse sujeito e outros administradores públicos desse governo terão de responder 

na justiça. o que tem acontecido não seria já crime? espero que a justiça seja feita. 

 

**** *mat_2 *suj_0062 *sex_1 

o doutor quedroga, cabra_da_peste, mula_sem_vergonha insiste em serbig_nobil e ignorante. de olho nas eleições 2022, quedroga diz que vacina 

contra covid_19 não serve para as crianças e quem sabe assim consegue votos dos bolsominions alienados e negacionistas. esse sujeito coronel da 

doença é mais uma aberração do desgoverno bozo. 

 

**** *mat_2 *suj_0053 *sex_1 
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ele conseguiu superar o Pazuello em matéria de insanidade. se bem as experiências menghelianas de panzuelo no Amazonas precisariam ir ao 

guiness_book da perversidade. 

 

**** *mat_2 *suj_0063 *sex_1 

tomei vacina a vida toda e não tinha este mimimi todo. desgoverno este, hein? 

 

**** *mat_2 *suj_0064 *sex_2 

pais e avós entrem com ação no stf para barrar mais essa ação genocida desse governo. eles ameaçam até o bem mais precioso que temos, nossos 

filhos e netos. e isso bem na época do Natal. Herodes do século 21. 

 

**** *mat_2 *suj_0053 *sex_1 

concordo. pais e avós tem que ir ao stf! 

 

**** *mat_2 *suj_0051 *sex_1 

a atuação do stf virá em seguida reestabelecendo a lógica e a razão. 

 

**** *mat_2 *suj_0065 *sex_1 

miserável. 

 

**** *mat_2 *suj_0066 *sex_1 

os caras conseguem ser contra vacinar crianças por pura ideologia. crianças! sem dúvidas, o pior governo da história. 
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**** *mat_2 *suj_0067 *sex_1 

parece que ele e o filho são candidatos a algum cargo pela Paraíba. o povo não deve eleger um cara como esse, que não pensa na população. é 

muita ignorância e ambição. 

 

**** *mat_2 *suj_0068 *sex_1 

o mal do bolsonarismo é não ter limite para a sem_vergonhice. 

 

**** *mat_2 *suj_0042 *sex_1 

continuando: é privar quem quer vacinar os filhos através de uma burocracia conspiratória e política, tem quer vacina acessível no posto sem 

prescrição a toda hora. fora isso é jogar contra o pni. 

 

**** *mat_2 *suj_0069 *sex_1 

ministro lambe botas, assassino. 

 

**** *mat_2 *suj_0042 *sex_1 

sou da época que se aplicava vacina dentro das escolas com o famoso revolvinho que deixava marca no braço, conseguimos eliminar a pólio, o 

sarampo, a meningite e várias outras terríveis enfermidades. isso em plena ditadura, anos 70. agora este carrasco quer voltar a 1900, é óbvio que 

quem tem alguma restrição médica tem que ser respeitada, porém quem não tem deve ser vacinado. agora se os pais são irresponsáveis e preferem 

arriscar a vida dos filhos é uma escolha particular, o que não pode. 

 

**** *mat_2 *suj_0070 *sex_1 
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ainda bem que sua recomendação não tem valor, já que não possui caráter técnico, mas sim de capachão. a vacinação coletiva contra covid é geral 

e necessária. as pessoas não vão ao médico para pedir autorização prévia. as vacinas já são testadas e aprovadas por cientistas e pela anvisa com 

antecedência para que as dificuldades rotineiras não sejam empecilhos. fora Bolsonaro e seus capachos! 

 

**** *mat_2 *suj_0071 *sex_1 

corretíssimo. agora os médicos vão ter que se responsabilizar pela indicação dos imunizantes aos menores impúberes. vacina não se toma de quatro 

em quatro meses. tem alguma coisa errada. 

 

**** *mat_2 *suj_0041 *sex_1 

e pela prescrição da cloroquina? 

 

**** *mat_2 *suj_0057 *sex_1 

vacina se toma quando precisa, inteligentão. basta o patógeno estar a espreita. 

 

**** *mat_2 *suj_0058 *sex_1 

mais uma vez todos estão errados, inclusive estudiosos do assunto. quem está certo é o gênio bozo e o  ministro_da_saúde que abocanha com 

entusiasmo seus bagos. 

 

**** *mat_2 *suj_0072 *sex_1 

concordo com você, mas só com a última frase. 

 

**** *mat_2 *suj_0073 *sex_1 
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mú. 

 

**** *mat_2 *suj_0073 *sex_1 

desculpe, mas está passando pano para o Herodes. 

 

**** *mat_2 *suj_0074 *sex_1 

em 19 de novembro de 1969, ao fazer o gol 1000, sobre o ai_5, Pelé discursou: pelo amor de deus olha o natal das crianças, o povo brasileiro não 

pode esquecer das criancinhas. passados 52 anos, estamos novamente à sombra de um governo autoritário. vinga-se das limitações impostas pelas 

instituições democráticas disseminando fake news e negando vacina. talvez queira a marca de 1 milhão de mortos. pais, protejam seus filhos antes 

que lhes arranquem o coração. 

 

**** *mat_2 *suj_0072 *sex_1 

decisão sem sentido! a vacina é segura, segundo os mesmos critérios técnicos para avaliação de outras vacinas. para vacinação contra pólio, sarampo 

e etc. ninguém é obrigado a vacinar seus filhos, apesar de não vacinar ser um atentado contra a segurança da criança e da sociedade, e não há 

necessidade de prescrição médica. vacinação em massa protege a saúde da sociedade e economiza milhões em recursos públicos, que seriam usados 

em medicamentos e tratamentos hospitalares! 

 

**** *mat_2 *suj_0075 *sex_1 

senhor Dória e demais governadores e prefeitos, já que a administração federal está complicando, vamos simplificar: criança vêm acompanhada 

dos pais ao SUS, passa na sala do médico, pega autorização, já vai na sala ao lado e toma a vacina. vamos ser mais inteligentes do que nosso 

presidente. 
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**** *mat_2 *suj_0076 *sex_2 

suj_0075, ainda assim complica. a solução passa por dispensar esta avaliação e com certeza ela virá, pela própria inviabilidade da proposta. 

 

**** *mat_2 *suj_0078 *sex_2 

queirodes sendo o capacho da vez que o psicopata escolhe a dedo para a saúde. Como não faz sentido em termos racionais, deve ser para manter 

todos ocupados com mais essa criminosa boçalidade e desviar os olhos das vitórias da concorrência. se vai custar vidas das crianças é mero detalhe 

para essas asquerosas criaturas. 

 

**** *mat_2 *suj_0079 *sex_1 

é estratégia para dizer que o stf está querendo governar. 

 

**** *mat_2 *suj_0080 *sex_1 

este capacho está apenas seguindo ordens do psicopata que está instalado dentro do palácio do  planalto! eles querem é continuar matando os 

brasileiros. 

 

**** *mat_2 *suj_0081 *sex_1 

segue o governo cumprindo seu papel de atrapalhar. 

 

**** *mat_2 *suj_0082 *sex_1 

ficarão impunes? 

 

**** *mat_2 *suj_009 *sex_1 
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ministreco quidroga. 

 

**** *mat_2 *suj_0083 *sex_1 

lembrem o nome dele para governador da Paraíba. diga não bem grande. 

 

**** *mat_2 *suj_0084 *sex_1 

nojento. rasgou e queimou o diploma para satisfazer seu senhor demoníaco. os pobres agora terão que se aglomerar em postos de saúde em busca 

de uma receita médica. mas remédio ineficaz para lesar o fígado eles distribuíram. 

 

**** *mat_2 *suj_0085 *sex_1 

infelizmente é isso mesmo. esse indivíduo é subserviente, pau_mandado. 

 

**** *mat_2 *suj_0086 *sex_1 

engraçado que para remédio ineficaz era a vontade, pra ele mortes de crianças são aceitáveis se não for muito. governo podre. 

 

**** *mat_2 *suj_0087 *sex_1 

presidente doente e desequilibrado e um ministro capacho! 

 

**** *mat_2 *suj_0076 *sex_2 

atenção profissionais da rede de saúde, nada de vacinar estas crianças de 5 a 11 anos que costumam vir sozinhas aos postos de saúde. vamos parar 

com isso. ah, um detalhe: alguma ação do governo no sentido de aquisição das vacinas para esse público ou var ser preciso algum governador 

tomar a frente para reagirem? 
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**** *mat_2 *suj_0076 *sex_2 

se podemos complicar porque simplificar? existe uma facilidade muito grande de consulta nas UBS. a população madruga para consultar porque 

gosta de acordar cedo e de filas. mais uma situação para o stf decidir e essa idiotice não vai prosperar. 

 

**** *mat_2 *suj_0088 *sex_1 

a vacinação em crianças considerando risco e benefícios ainda está sendo discutida na maioria dos países europeus. aqui comentaristas 

supostamente pagos são contundentes e ofensivos. 

 

**** *mat_2 *suj_0033 *sex_1 

em tempo, supostamente pago foi a f que tua mãe deu quando te concebeu. 

 

**** *mat_2 *suj_0089 *sex_1 

cadê a literatura que você prometeu indicar? muitos aqui estão aguardando. você está preparando uma fake para comprovar sua afirmação ou está 

consultando uma grande autoridade no assunto, o tiozão do churrasco? 

 

**** *mat_2 *suj_0033 *sex_1 

minion ignorante. essa discussão já passou. minha neta de 10 anos já está vacinada em Lisboa. esse ministro capacho politizou uma questão de 

saúde pública, dificultando o acesso dos mais pobres à vacina. quantas mortes de crianças são aceitáveis para essa corja? 

 

**** *mat_2 *suj_0090 *sex_1 

pelo menos tu sabes ler? a literatura recomendada deve ser livros para colorir. 
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**** *mat_2 *suj_0089 *sex_1 

você diz que não aceita comentários ofensivos, mas é useiro e vezeiro em fazer eles. quando desafiado a mostrar a fonte de seu comentário, mudou 

totalmente de assunto e partiu, como é de seu feitio, para as agressões pessoais. se tem alguém que é pago aqui, deve ser você dia a dia. repete o 

que seu dono manda. 

 

**** *mat_2 *suj_0088 *sex_1 

vocês petistas, supostamente pagos, são agressivos e repetem bobagens. merecem a volta do presidiário e companheiros Dirceu, Palloci, Renan 

Calheiros, Jader Berdelho, Edison Lobão, Erenice Guerra, Romero Juca, Fernando Pimentel, Guido Mantega, João Vaccari Neto. um horror. 

 

**** *mat_2 *suj_0089 *sex_1 

então recomende, cite fontes confiáveis! não vale citar grupos de whatsapp ou sites negacionistas. 

 

**** *mat_2 *suj_0091 *sex_1 

falso. ao contrário do Brasil, diversos países já começaram a vacinar crianças pelo mundo, como Alemanha, Argentina, Áustria, Canadá, Chile, 

China, Cuba, Dinamarca, Espanha, estados Unidos, França, Grécia, Hungria, Israel, Itália e Portugal. 

 

**** *mat_2 *suj_0092 *sex_1 

jumento. 

 

**** *mat_2 *suj_0084 *sex_1 

você tem filho menor? 
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**** *mat_2 *suj_0088 *sex_1 

dispenso comentários ofensivos. posso recomendar ampla literatura recente sobre o tema. 

 

**** *mat_2 *suj_0093 *sex_1 

precisamos nos unir para convencer mais pessoas a não votar nesse doente afastando ele e apoiadores como esse queirogada da política para sempre. 

será que o brasileiro que votou por coitadismo e com raiva entendeu que voto tem consequência ao pagar um preço alto pelo gás de cozinha, 

gasolina, energia elétrica e etc. entretanto, o que mais chama a atenção é a frieza e negacionismo frente uma doença tão letal como a covid. não 

consigo entender sua objeção aos métodos de segurança contra esse vírus tão mortal. 

 

**** *mat_2 *suj_0088 *sex_1 

afirmações contundentes aqui revelam viés político e desconhecimento. a decisão é difícil. metade dos países europeus ainda não aprovaram. covid 

grave é raríssimo em crianças. a vacinação, na verdade, iria proteger adultos diminuindo a circulação do vírus. Bolsonaro erra ao opinar sobre o 

que não entende, esquerdistas aqui se igualam. anvisa apenas aprovou que a vacina pfizer possa ser usada em crianças. termos injuriosos contra o 

ministério_da_saúde revelam o nível desses comentaristas supostamente pagos. 

 

**** *mat_2 *suj_0094 *sex_1 

deixe de nhenhenhám, suj_0088 e pare de defender o idefensável. pare de usar essa palavra viés. isso é coisa de fresco. esquerdista pago são meus 

bagos. que culpa tenho eu se você é caolho e roncolho e só tem bago do lado direito? 

 

**** *mat_2 *suj_0095 *sex_1 
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mortes por crianças estão em patamar baixo. vejam senhores a que ponto chegamos. são mercadores da morte. Esse governo é a personificação do 

mal. na visão do exmo. ministro, existe um patamar ótimo de mortes para que indiquem e até obriguem as pessoas a se vacinarem contra essa 

pandemia que dura mais tempo do que necessário, com milhões de pessoas ao redor do globo, cujas mortes poderiam ter sido evitadas. parabéns a 

você, pai e mãe bolsominions, pela escolha. 

 

**** *mat_2 *suj_0096 *sex_1 

ler a justificativa deste esquino me faz pensar que há crianças no Brasil que decidem por si só e vão sozinhas tomar vacina no posto sem os pais 

saberem. e a exigência de recomendação médica mostra o tanto que esse governo é incoerente, primeiro prega a liberdade de um adulto decidir se 

toma ou não a vacina, depois é contra esse que mesmo adulto livre possa decidir se o filho toma a vacina. esse Queirog diminui a classe médica. é 

vergonhoso ver esse senhor se manisfestar. sofrível. 

 

**** *mat_2 *suj_0094 *sex_1 

esse gueyrodes tá de brincadeira com as nossas crianças. mas ele vai levar uma coça do erês, do saci_pererê, do negrinho_do_pastoreio, do 

romãozinho, do menino jesus, da turma_da_mônica, do pixote e de todos os pivetes que já desencarnaram e vagas pelos ares como anjos sujos e 

querubins vingadores. já que falta homem de verdade nesta terra de santa cruz, eu invoco os poderes destas entidades contra este paraíba pederasta 

da gota serena. 

 

**** *mat_2 *suj_0097 *sex_1 

covarde! 

 

**** *mat_2 *suj_0098 *sex_1 

um manda o outro obedece. 
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**** *mat_2 *suj_0099 *sex_1 

queiroga, ser subserviente a um indivíduo anormal, você envergonha a medicina. as crianças, sempre foi assim, são vacinadas porque os pais as 

levam aos postos, exigência de prescrição médica para vacinas só em casos excepcionais. por favor, abandone a medicina, ou o 

ministério_da_saúde. 

 

**** *mat_2 *suj_0038 *sex_1 

bozo, o Herodes brasileiro. 

 

**** *mat_2 *suj_00100 *sex_1 

e exige receita médica indicando a vacina! os médicos tem mais o que fazer! 

 

**** *mat_2 *suj_00101 *sex_1 

não há possibilidade de incriminar eles pelas futuras vítimas que ainda serão atingidas neste período de atraso da vacinação? é notório que esta 

consulta é uma aberração! 

 

**** *mat_2 *suj_00102 *sex_1 

queiroga, idiota, capacho. governo não tem que se meter na vida das famílias brasileiras. quem tem que decidir se vão vacinar são os pais. parem 

de matar os brasileiros, principalmente nossas crianças. 

 

**** *mat_2 *suj_00103 *sex_2 
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meu sobrinho neto, em viagem, aos estados Unidos se vacinou na segunda_feira. ele tem cinco aninhos. o outro, doze anos, se vacinara lá, nas 

férias de julho. e aqui o ministro bajulador, badalador ou, em português castiço, puxa_saco do capitão cloroquina, quer cpf, rg, crea, crm, crn, crea, 

oab, da criança que vai se vacinar. 

**** *mat_2 *suj_0041 *sex_1 

e não demonstra vergonha nenhuma dessas condições que você escreveu e que ele assume. 

 

**** *mat_2 *suj_00104 *sex_1 

traduzindo: o rico vacina, o pobre que enfie o dedo no. 

 

**** *mat_2 *suj_0041 *sex_1 

esse embaraço não põe em dúvida o trabalho da anvisa? será que os médicos que foram constrangidos a prescreverem cloroquina agora não o serão 

para não prescreverem vacina às crianças? postos de saúde não ficarão mais sobrecarregados? e bases bolsonaristas não vão correr ou já não estão 

a postos para desinformar, assombrarem e encherem de temores os pais? 

 

**** *mat_2 *suj_00105 *sex_2 

quadrilha a postos. 

 

**** *mat_2 *suj_00106 *sex_1 

estar na staff do burro genocida já é ser uma excrescência. ser capacho é abdicar da própria moral, kidroga. 

 

**** *mat_2 *suj_00107 *sex_1 
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decerto os países de baixa renda terão condições de perder o dia de trabalho para ficar na fila da upa pra pegar uma receita com o médico e vacinar 

os filhos. onde estão os parlamentares para criar uma nova cpi e obrigar os crápulas do governo a vacinarem crianças que comparecerem nos postos 

de saúde. 

 

**** *mat_2 *suj_0041 *sex_1 

fora o tanto de desinformação e mentiras que inventam para apavorarem os pais e as crianças. 

 

**** *mat_2 *suj_00108 *sex_1 

é só pensar. um médico geral de posto atende crianças, adultos, faz pré_natal, coleta preventivo e visita acamados na área. são 12 a 18 fichas por 

turno. vai ficar sem atender esse povo pra fazer receita de vacina? lá vai o stf decidir o óbvio.  

 

**** *mat_2 *suj_003 *sex_2 

vão recolher as recomendações médicas no posto de saúde? será uma espécie de atestado recomendado a vacina? nesse desgoverno eles usam a 

máxima, se a gente pode atrapalhar, por que facilitar? e assim as crianças ficam à mercê de ter médico no postinho, de pagar uma consulta com um 

médico particular e assim ajudam os planos de saúde com uma graninha extra sem necessidade nenhuma. não lembro de precisar de recomendação 

médica por escrito para qualquer outra vacina disponível no sus...aff. 

 

**** *mat_2 *suj_00109 *sex_1 

vergonha para a classe médica que respeita a ciência. este senhor é um bosta. 

 

**** *mat_2 *suj_00110 *sex_1 

o vírus e todas as suas variantes devem estar se divertindo com o festival de besteira que assola o país. certo estava Stanislaw Ponte Preta. 
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**** *mat_2 *suj_00111 *sex_2 

destruir o pouco que sobrou. 

 

**** *mat_2 *suj_00105 *sex_2 

continuar rachadinhas e milícias. 

 

**** *mat_2 *suj_00112 *sex_1 

essa gente coloca crianças em risco para defender seu gueto eleitoral. se você votou nele, não deixe essa experiência escapar. fale para voxê mesmo 

e para quem você compartilha o seu voto infeliz em 2018 o quanto você se arrepende. peça desculpas e prometa a si mesmo nunca mais votar em 

gente que demonstra suas formas violentas de lidar com a vida. 

 

**** *mat_2 *suj_00113 *sex_1 

só tem um problema queiroga, tu não manda nem recomenda bosta nenhuma. 

 

**** *mat_2 *suj_00114 *sex_1 

é claro, aumentará a própria renda com emissão de prescrição o gabinete paralelo sabe ganhar dinheiro fácil. 

 

**** *mat_2 *suj_00115 *sex_1 

com a palavra o guardião e intérprete da constituição federal. stf, continue a cumprir seu dever e garanta a vacina para todos. 

 

**** *mat_2 *suj_0031 *sex_2 
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é o orgulho da servilidade. A escola onde esse ex_médico se formou precisa urgentemente reavaliar seu currículo. 

 

**** *mat_2 *suj_00103 *sex_2 

para fazer parte do governo bolsovírus tem que ter uma aspas qualidade bajulador. 

 

**** *mat_2 *suj_00116 *sex_2 

imbecil. 

 

**** *mat_2 *suj_00117 *sex_1 

corretíssimo...quem quiser que entregue seus filhos a essa vacina...meus filhos, minhas regras! 

 

**** *mat_2 *suj_0084 *sex_1 

se um deles vier a morrer de covid o que vai fazer? dizer  que foi a vontade de Deus ou se matar de remorso? 

 

**** *mat_2 *suj_00111 *sex_2 

oi? 

 

**** *mat_2 *suj_00118 *sex_1 

já tenho pena dos seus filhos. 

 

**** *mat_2 *suj_0041 *sex_1 

não é bem assim. há regras constitucionais, estatuto da criança e do adolescente. 
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**** *mat_2 *suj_00119 *sex_1 

inacreditável! esse sujeito abandonou a medicina de vez e aderiu ao terraplanismo. misericórdia, senhor. cuidai das nossas crianças. 

 

**** *mat_2 *suj_00120 *sex_1 

imbecil. 

 

**** *mat_2 *suj_00121 *sex_1 

ele vai recomendar, mas quem dirá, ao fim e ao cabo, será o supremo_tribunal_federal. o problema, entretanto, vem da demora, da burocracia, da 

má vontade, da maldade, da psicopatia, da milicianocracia e do culto à morte diuturnamente praticados por este desgoverno do pandemônio. 

 

**** *mat_2 *suj_00105 *sex_2 

do demônio mesmo! 

 

**** *mat_3 *suj_0001 *sex_1 

stf amarelou no debate. bastaria determinar que o ministério_da_saúde encaminhasse a vacinação, pois o aval técnico já foi dado pela anvisa. puro 

jogo de empulhação. o problema é que essa embromação regida por negacionismo pode ocasionar mortes. quem vai se responsabilizar por elas, 

caso aconteçam? 

 

**** *mat_3 *suj_0002 *sex_1 

eu quero que esse paraíba gueyrodes receba neste natal um peru bem grande no toba. 
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**** *mat_3 *suj_0003 *sex_1 

esse queidroga tem tudo para ser interditado faz tempo. Faz tudo para agradar seu dono. Que nojo!  

 

**** *mat_3 *suj_0004 *sex_1 

como é uma idiotice sem tamanho e um completo absurdo, o desgoverno Bolsonaro acata integralmente a ideia.  

 

**** *mat_3 *suj_0005 *sex_1 

será que o governo bolsonaro ainda não entendeu que vacinação é política de saúde pública e que a imunização beneficia toda a sociedade! caramba, 

sempre procurando algo para negar a vacina! é muita idiotice só! 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 

lamentável o argumento do  ministro_da_saúde! infeliz a sua defesa relativizando a morte de 301 crianças, que, não fosse a incompetência de 

bolsonaro, ainda poderiam estar vivas, para alegria de seus pais. essa consulta_pública é uma palhaçada digna de um governo negacionista e 

covarde. 

 

**** *mat_4 *suj_00001 *sex_1 

papagaio de pirata. 

 

**** *mat_4 *suj_00002 *sex_1 

penso que o queirodes está com medo de receber ameaças de mortes e está fazendo terrorismo com a saúde das crianças de 5 a 11 anos. para que 

um link de consulta pública se temos necessidade de vacinas? puxa vida, esses caras realmente andam de mãos dadas com a morte. sai fora 

queirodes, vai catar coquinho e mete naquele lugar. 
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**** *mat_4 *suj_00003 *sex_1 

no que será que o senhor Queirogada pensa quando vê seus netos? não me passa outra coisa na cabeça que este senhor entrou nas loucuras de 

Bolsonaro e se tornou incapaz de pensar que as mortes de crianças podem estar acontecendo enquanto ele conta fanfarronices que a pressa é inimiga 

da perfeição. que perfeição senhor? negar a vacina às nossas crianças? 

 

**** *mat_4 *suj_00004 *sex_2 

faltou esse queirodes explicar qual é a meta de mortes de crianças que Bolsonaro ordenou que ele considerasse.  

 

**** *mat_4 *suj_00005 *sex_1 

boa tarde, ministro Queiroga. vai tomar no cu! 

 

**** *mat_4 *suj_00006 *sex_1 

canalhice dizer as 301 famílias que perderam suas crianças que o nível de mortes é baixo. equivale a queda de um grande airbus lotado de crianças. 

qual o psicopata que acha que isso não é uma tragédia? está demonstrado que o risco da vacina para crianças é menor do que os benefícios. vacinar 

as crianças pode salvar as vidas de muitas delas, além de ajudar a quebrar a cadeia de transmissão e mutação do vírus. 

 

**** *mat_4 *suj_00007 *sex_1 

quantas mortes seriam estão inaceitáveis? tenha santa paciência! que fosse uma únicaa morte! Se há vacina e já é usada em outros países, é 

inaceitável, ponto! e os especialistas apontam que as mortes devem subir entre não vacinados! Tivera eu e meus filhos nessa faixa de idade, 

comprava passagem para um país civilizado o mais rápido possível. 
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**** *mat_4 *suj_00008 *sex_1 

uma monstruosidade isso de empurrar com a barriga só para agradar Bolsonaro e sua gangue. 

 

**** *mat_4 *suj_00009 *sex_2 

deveria haver um termo de responsabilidade assinado pelos pais e liberar. deve ser livre, afinal é segura, mas não é 100 por cento livre de efeitos 

colaterais. simples assim. 

 

**** *mat_4 *suj_000010 *sex_1 

já é assim para adolescentes. 

 

**** *mat_4 *suj_000011 *sex_1 

quantas mortes desnecessárias de brasileiros ocorreram em razão de atrasos deste ajuntamento de mal_feitores? isso é um tapa na cara de todos 

nós.  

 

**** *mat_4 *suj_000012 *sex_1 

nosso ministro_da_saúde é um médico que banaliza publicamente a morte. voltamos à pré história, nossa civilidade se perdeu. 

 

**** *mat_4 *suj_000013 *sex_1 

a taxa de letalidade de crianças pode ser baixa, no entanto elas podem transmitir o vírus para avós, tios, colegas na escola e etc. 

 

**** *mat_4 *suj_000014 *sex_1 
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não é porque o patamar esteja baixo que pode manter mortalidades evitáveis. e, além do mais, no momento da vacinação pode_se completar as 

vacinas não tomadas, como ação regular, nos postos de saúde. 

 

**** *mat_4 *suj_000015 *sex_1 

se esse homem for realmente formado em medicina, estamos todos perdidos. como é possível que tenha sido graduado em uma universidade? 

 

**** *mat_4 *suj_000016 *sex_1 

o que importa é manter a boquinha. 

 

**** *mat_4 *suj_000017 *sex_1 

e o pior: antes de assumir o ministério ele era presidente da sociedade_de_cardiologia. estamos muito bem representados. 

 

**** *mat_4 *suj_000018 *sex_1 

perder avós, pai, mãe ou irmão para uma doença que pode ser evitada por vacina, dói muito para netos, filhos ou irmãos. a dor de perder um filho 

ainda criança, com toda uma vida pela frente, é muito profunda e não passa. este carrasco travestido de médico deve ser psicopata para fazer tal 

declaração. 

 

**** *mat_4 *suj_000019 *sex_2 

pelo que eu entendi esse ministrozinho só autorizará vacina para crianças quando o patamar de mortes de crianças aumentar? ah, infeliz ministrinho. 

nada como um dia atrás do outro e uma noite no meio. 

 

**** *mat_4 *suj_000020 *sex_1 
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o que é patamar baixo, uma morte, dez mortes de crianças? protagonista do reality_show, o médico é o monstro. 

 

**** *mat_4 *suj_000019 *sex_1 

um ser abominável esse ministro. 

 

**** *mat_4 *suj_000020 *sex_2 

essa gente asquerosa não tem limites. 

 

**** *mat_4 *suj_000021 *sex_1 

este senhor não pode mais ser chamado de doutor, muito menos de médico. deveria responder na justiça pelas atrocidades que vem fazendo ao 

ministério_da_saúde. um pária criminoso, como o patrão dele no planalto. 

 

**** *mat_4 *suj_000022 *sex_1 

a cada atitude desse governo fica provado o título do livro do Bruno Manso, república das milícias. sempre que assistia uma entrevista dele dava 

para associar, e continuo fazendo porque ainda é válido, com as atitudes criminosas em qualquer área. a lógica miliciana foi levada para o planalto. 

extorsão da população, desrespeito às leis, bandidagem, corrupção, escritório do crime, porque o planalto é o gabinete do ódio, e os ministros fazem 

o papel dos matadores de aluguel. 

 

**** *mat_4 *suj_000023 *sex_1 

que ser humano mais desprezível é nosso  ministro_da_saúde. analisa como se o número de óbitos não fossem relacionados a crianças que 

morreram, a famílias que perderam os seus filhos.  
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**** *mat_4 *suj_000024 *sex_1 

a letalidade pode ser baixa, mas a transmissibilidade não... 

 

**** *mat_4 *suj_000025 *sex_1 

de fato, com certeza não foi na família dos macabros, senão haveria comoção entre os genocidas. este governo tem advogado na cultura, no meio 

ambiente, general na saúde e agora coveiro licenciado. 

 

**** *mat_4 *suj_000026 *sex_2 

ah bom, ministro queirodes, se fossem aos milhares sua ministrice se comoveria, talvez? fale isso aos pais delas, aos avós, aos tios. se fosse uma 

filha sua, uma neta, isso lhe diria algo? a sua falta de ética, da mais elementar vergonha na cara é de dar engu. 

 

**** *mat_4 *suj_000027 *sex_1 

pergunto a esse carrasco a se uma só dessas crianças que morrem todo o dia fosse seu filho, teria essa calma? 

 

**** *mat_4 *suj_000028 *sex_1 

o moderador, eufemismo para censor, deve concordar com esse arremedo de ministro. censura comentários contra o sujeito.  

 

**** *mat_4 *suj_000028 *sex_1 

maldito. se tomar a decisão agora salvasse 01 criança, apenas 01, já estaria justificada a decisão. mas este maldito capacho do genocida travestido 

de médico pouco se importa com vidas. importa com sua carreira política, pois sua carreira profissional foi para a latrina, lugar onde ele logo estará 

também. 
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**** *mat_4 *suj_000029 *sex_1 

o ministro da morte mais uma vez demonstra sua preocupação com a vida: se morrem pouco, danem_se. mais importante do que isso é a visão 

ultra_ideológica e assassina de Bolsonaro. 

 

**** *mat_4 *suj_000030 *sex_1 

ah sim, então pergunte aos pais dessas 301 crianças para ver se eles concordam que não precisa ter pressa. esse aí não terá mais respeito algum 

entre os pares quando deixar de ser ministro daqui 1 ano e 8 dias. é por isso que ele quer se candidatar a deputado, para continuar na mamata e não 

precisar mais exercer o cargo de cardiologista e não ser repudiado diariamente. estou pegando mais asco desse aí do que do Pazuello. o Pazuello a 

gente já esperava, mas esse aí tá sendo mais asqueroso ainda. 

 

**** *mat_4 *suj_000031 *sex_1 

e fica claro que para ser  ministro_da_saúde do miliciano tem que ser pau mandado. por isso que o Teich pulou fora depois de 1 mês e o Queiroga 

aceitou o que o Teich não concordou. Teich mostrou que honra as calças que veste, já o Queiroga rasgou o diploma em 1000 pedacinhos. é por 

isso que agora quer ser deputado, acabou a medicina para ele. jogar fora uma carreira para ser ministro por 2 anos. ainda se fosse um trabalho 

exemplar, mas é para ser cúmplice de miliciano criminoso. 

 

**** *mat_4 *suj_000032 *sex_1 

ambos são paus mandados. o diploma de médico do Pazuello de jaleco é só um agravante.  

 

**** *mat_4 *suj_000033 *sex_1 

o pançuelo era, e é, um imbecil. Desde, um médico, se esperava mais. mas, como um midas ao contrário, tudo que chega perto do genocida vira 

m. 
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**** *mat_5 *suj_000001 *sex_1 

tudo bem com o editorial, mas o meia culpa por terem colaborado para eleger o bozo e apoiar o projeto trogloneoliberal? 

 

**** *mat_5 *suj_000002 *sex_1 

por que a imprensa não solta a mesma manchete do correio da manhã, às vésperas do golpe que depôs Jango, em 1964: basta!. é muita hipocrisia. 

 

**** *mat_5 *suj_000001 *sex_1 

imaginem como seria o tratamento se o presidente fosse alguém de esquerda! há muito tempo teria sido deposto. 

 

**** *mat_5 *suj_000003 *sex_1 

esse elemento age como um Mussolini mais apodrecido, formando milícias, ameaçando o estado de direito, atacando opositores, destruindo um 

país! quando o mundo, não somos só nós, Bolsonaro é um câncer que pode estender sua metástase para outros lugares, vai tirar essa tragédia do 

poder? Mussolini teve o fim que bem merecia, mas nós só queremos Bolsonaro fora, numa cela em Haia seria melhor ainda. é pedir demais? 

 

**** *mat_5 *suj_000003 *sex_1 

terrorista! coloquem essa maldição em Guantánamo! 

 

**** *mat_5 *suj_000004 *sex_1 

há muitas manifestações contra o monstro e seu pela_saco, doutor quidroga. está faltando as entidades médicas saírem do silêncio e se posicionarem, 

inclusive orientando os médicos a não serem cúmplices das dificuldades criadas para a vacina, como desautorização médica. 
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**** *mat_5 *suj_000005 *sex_2 

estamos num barco bêbado, à deriva, com um timoneiro insano segurando o leme fingindo que sabe navegar. oremos, é Natal. 

 

**** *mat_5 *suj_000006 *sex_2 

sabemos de tudo isso. mas o que adianta se o Legislativo é ocupado pelo Lira, centrão e os deputados bolsonaristas? a responsabilidade de cada 

brasileiro para vencer essa cruzada em 2022 só aumenta. 

 

**** *mat_5 *suj_000007 *sex_1 

excelente editorial. o capitão, secundado pelo serviçal Pazuello de jaleco, vulgo Queiroga, quer difundir a pandemia entre as crianças. é o pior 

desgoverno da história! 

 

**** *mat_5 *suj_000008 *sex_1 

ótimo editorial da Folha. a imprensa deve informar o povo e se posicionar contra as aberrações de um governo caótico e desumano. 

 

**** *mat_5 *suj_000009 *sex_1 

isso não é gente, essa coisa de 2 patas que impregna o planalto com sua catinga de enxofre. 

 

**** *mat_5 *suj_0000010 *sex_1 

ao pensar que essa aberração tem 30 por cento da intenção de voto, se concluí que todo povo tem o governo que fez por merecer. 

 

**** *mat_5 *suj_0000011 *sex_1 
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o tosco sabota o Brasil, não apenas a vacinação. estamos condenados ao morticínio e a ignorância sob as mãos do Canhestro. e o pior é ver o 

rebanho sem justificativas, apenas repetindo o bordão – e o pt, hein? e o Lula, hein? tudo como se a nação dependesse apenas de direita e esquerda, 

conceitos hoje quase inaplicáveis para a política brasileira. todo modo, a situação se engrossou a tal ponto que basta você pensar para ser logo 

chamado de comunista. e sim, todos os dias vai piorar. 

 

**** *mat_5 *suj_0000012 *sex_1 

quem dera? oxalá! tivéssemos lideranças patrióticas e eficientes como os chineses comunistas, país que segue, a passos largos, rumo à hegemonia 

econômica e tecnológica mundial.  

 

**** *mat_5 *suj_0000013 *sex_1 

o geno quer fazer o serviço completo, adultos, adolescentes e crianças. 

 

**** *mat_5 *suj_0000014 *sex_1 

ou seja, Bolsonaro é um úmido grande filho da p. 

 

**** *mat_5 *suj_0000015 *sex_1 

não dá para conviver mais com essa situação. um louco à solta tentando destruir o país e sua população. até onde irá a omissão das instituições com 

poder para deter a sanha assassina dessas falanges horrendas? o país que já foi referência mundial em saúde pública virou motivo de chacota e 

pavor no mundo civilizado. 

 

**** *mat_5 *suj_0000016 *sex_1 
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Bolsonaro sabota o Brasil que é sabotado pela pgr e o congresso que não promovem o seu impeachment, não obstante o farto material de quem 

dispõe para fazer isso. namastê! 

 

**** *mat_5 *suj_000008 *sex_1 

no congresso tem uma extensão dos genos. 

 

**** *mat_5 *suj_0000017 *sex_1 

então podemos falar, povo cuidado, o genocida voltou. Tô certo? 

 

**** *mat_5 *suj_0000018 *sex_1 

a imprensa se torna cúmplice dos crimes de Bolsonaro quando, por questões econômicas, arrefece a cpi para preservar grandes operadoras nazistas 

como a Prevent Senior. esse cultivo da impunidade dos genocidas e seus apoiadores perpetuará a eugenia que teve início em 01/01/2019, e que 

agora mora especificamente crianças pobres. a chacina já era altamente eficiente mesmo quando eles ainda não tinham acesso a armas biológicas, 

cancelando cpf's com tiros na cabecinha, na fila do inss e pela fome. 

 

**** *mat_5 *suj_0000019 *sex_1 

o stf deveria decretar o afastamento de Bolsonaro e de toda sua quadrilha do governo. estranho não se manisfestarem, fingem demência? 

 

**** *mat_5 *suj_0000020 *sex_1 

tudo que é para beneficiar à população ele é contra. 3 anos de governo, só acumulou discórdias e desavenças. 

 

**** *mat_5 *suj_0000021 *sex_1 
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bozo é um estupido. mas deixamos de analisar a questão. crianças tem risco baixíssimo. fato. agora esta corrida para vacinar tem propósito de 

ganhar dinheiro. para que vacinar crianças, se elas não precisam? vacina é tóxica para crianças, cdc já sabe quantos morreram. perdemos a razão e 

brigamos por retórica. não tem nenhum prefeito preocupado com pandemia. 

 

**** *mat_5 *suj_0000022 *sex_1 

querido, suj_0000021! no melhor espírito natalino, desejo que teu filho ou neto adoeçam e faleçam lentamente. seria justo contigo, por merecimento 

e coerência, e com o filho dos outros, que queres que faleçam pelo teu chefe. tomara. 

 

**** *mat_5 *suj_000006 *sex_2 

isso a Folha não censura. dizer as mentiras e bobagens mortais acima é muito pior do que escrever 1 milhão de vezes que Bolsonaro é um genocida. 

 

**** *mat_5 *suj_0000023 *sex_1 

de que esgoto bolsonarista você tirou essa história de que a vacina é tóxica para crianças? que formação você tem para mugir uma ignorância dessa? 

 

**** *mat_5 *suj_0000024 *sex_1 

aí que preguiça de ler seu comentário. devia ter parado no criança tem risco baixíssimo! mas minha curiosidade me mostrou sua ignorância com o 

vacina é tóxica para criança! não sei se gado tem carteirinha de vacina, mas olha a sua, veja quantas nós tomamos na infância e que previnem 

diversas doenças! pena não ter uma para essa incapacidade de pensarem coisas para o bem e só saberem inventar coisas para o mal. o pior vírus da 

atualidade são vocês, ignorantes. 

 

**** *mat_5 *suj_0000025 *sex_1 
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os bolsonaristas são assim, começam por xingar o chefe e depois propagam as mentiras que são do interesse dele. um propagandista descarado da 

ivermectina neste espaço sempre iniciava suas mentiras reprovando Bolsonaro. truque antigo! 

 

**** *mat_5 *suj_0000026 *sex_1 

o risco de morte de crianças é baixo, mas não é desprezível. 1 criança entre 5 e 11 anos morreu de covid a cada 2 dias. além disso, tem a morbidade, 

milhares necessitaram internação. e o risco de transmissão na família existe. quanto às mortes por vacinação, invenção sua. não houve casos de 

miocardite ou pericardite nessa faixa etária. 

 

**** *mat_5 *suj_0000027 *sex_1 

vacina é tóxica para criança? cdc sabe disso? me desculpe, mas você vive no mesmo mundo do bozo. é igual a ele. a sua opinião sobre ele vale 

para você também. 

 

**** *mat_5 *suj_0000025 *sex_1 

a criança pode não pegar a doença, mas ela transmite e a vacina diminui a transmissão. que tal pesquisar um pouco antes de propagar hipóteses 

sem fundamento? 

 

**** *mat_5 *suj_0000013 *sex_1 

vacina tóxica para crianças? larga a faculdade do zap e vem para a vida real. as crianças que morreram com alguma relação com covid foram 

justamente aquelas que não tomaram a vacina. 

 

**** *mat_5 *suj_0000025 *sex_1 

não há nenhuma morte comprovada de criança pela vacina contra a covid. 
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**** *mat_5 *suj_0000025 *sex_1 

você não passa de um mentiroso. 

 

**** *mat_5 *suj_0000028 *sex_1 

as coisas tem quer ser chamadas pelo nome que tem. Bolsonaro é um monstro, um misto de fascista com nazista, que age pelo ódio e pela maldade. 

e sua ignorância somente piora tudo. 

 

**** *mat_5 *suj_0000029 *sex_1 

já que a imprensa, incluindo aí a fsp, colocou este jegue na presidência e, por consequência, não critica o seu puxa_saco da saúde, deveriam 

simplesmente não comparecer em coletiva desses genocidas, nem divulgar suas falas. estados e municípios deveriam desde já iniciar a vacinação 

das crianças e desconhecer as determinações absurdas dessa dupla de malucos mal intencionados. 

 

**** *mat_5 *suj_0000030 *sex_1 

não estimado Alison Sales, quem criou Bolsonaro não foi a Folha, mas sim o Lula, o pt e seus belos projetos, mensalão, petrolão e tudo o mais que 

se viu! 

 

**** *mat_5 *suj_0000031 *sex_1 

vamos colocar em ordem os responsáveis pelo reacionarismo no Brasil, com percentuais aproximados de culpa. 2 por cento do psdb; 4 por cento 

do pt; 15 por cento do empresariado cafona e burro; 20 por cento da imprensa covarde e concentrada em meia dúzia de famílias; 59 por cento dos 

mais de 50 milhões de reacionários ignorantes que foram às urnas votar num cidadão sabidamente horrível e despreparado. 
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**** *mat_5 *suj_000008 *sex_1 

não libera exremento aí, negacionista. joga a culpa no pt porque não quer assumir as hipocrisias que está fazendo o bozo e sua tropa. 

 

**** *mat_5 *suj_0000026 *sex_1 

perdão, mas quem elegeu o bozo foi quem votou no bozo. assuma sua responsabilidade, bolsominion arrependido. 

 

**** *mat_5 *suj_0000032 *sex_1 

só num país que tem um congresso inoperante os governos medíocres fazem o que dá na mente. 

 

**** *mat_5 *suj_0000032 *sex_1 

Bolsonaro é um monstro. simplesmente assim. 

 

**** *mat_5 *suj_0000033 *sex_1 

nunca é demais lembrar, a grande mídia e Folha tem larga participação na construção dessa candidatura, ao ponto do sujeito ser eleito. nada do que 

estamos passando no Brasil foi por falta de aviso. 

 

**** *mat_5 *suj_0000034 *sex_2 

pena termos tido uma escolha difícil em 2018. só que não! 

 

**** *mat_5 *suj_0000035 *sex_1 

psicopatas como Bolsonaro não tem cura. 
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**** *mat_5 *suj_0000036 *sex_1 

pela atuação do presidente na pandemia já o chamam de genocida. é pouco? agora assume o risco de se tornar um infanticida. e as instituições não 

reagem. assistem passivamente. tenho netos e quero ver eles vacinados. assim recomenda a ciência e estão vacinando a maioria dos países sérios. 

minha esperança é o stf. quando falta comando ao país, alguém tem que assumir essa responsabilidade. 

 

**** *mat_5 *suj_0000037 *sex_1 

tudo bem, mas ainda não houve pedalada fiscal. não é imprensa, banqueiros e idiotas? 

 

**** *mat_5 *suj_0000031 *sex_1 

eu esperaria sentado. basta ver o que os milicos jamais pagaram pelos crimes cometidos entre 64 e 85. pelo contrário, são 400 dos 600 mil servidores 

públicos federais, mesmo assim escaparam da reforma da previdência e não pararam de ganhar aumentos e benefícios de 2018 para cá. em resumo, 

basta ver que o Heleno está por aí, gerando instabilidade na nossa democracia. 

 

**** *mat_5 *suj_0000038 *sex_1 

houve rsrs é que comprou deputados e senadores para alterar a constituição. 

 

**** *mat_5 *suj_0000039 *sex_1 

senhor, suj_0000037 o produto do roubo do Lula também não sei onde está. agora o da familícia virou mansão em Brasília, apartamentos no Rio 

de Janeiro, loja de chocolate em shopping de rico e etc. 

 

**** *mat_5 *suj_0000040 *sex_1 
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não houve pedalada, mas liberou geral para a matilha que o apoia, que inclusive estão governando o país depois da derrota em 2022 veremos 

quantos vão para a cadeia! 

 

**** *mat_5 *suj_0000041 *sex_1 

o que a milícia lucra na guerra contra a vacina? 

 

**** *mat_5 *suj_0000042 *sex_1 

há uma variante da navelha de occan, que diz que não se deve atribuir à malícia o que a estupidez explica. acho que se aplica ao planalto. 

 

**** *mat_5 *suj_0000043 *sex_1 

entre Bolsonaro e o demônio, voto no demônio. é menos perverso! 

 

**** *mat_5 *suj_0000044 *sex_2 

em pensar, fsp, que o apoio ao impeachment de Dilma Rousseff foi defendido por esse jornal porque a presidente praticou pedaladas fiscais e a 

economia estava em ruínas. e o que é a economia no governo do asqueroso? o governo bostanaro é mortal, intencionalmente mortal, mas vai 

concluir os 4 anos de um mandato eivado de crimes, o maior deles contra a vida e a saúde da população brasileira. 

 

**** *mat_5 *suj_0000045 *sex_1 

Dilma foi ruim, pt roubou o Brasil, mas bostanaro supera com sobra. é o pior presidente da história! 

 

**** *mat_5 *suj_0000046 *sex_1 

lava jato, mpf recupera 11,9 bilhões com acordos, mas devolver todo dinheiro às vítimas pode levar décadas. fonte, bbc.com. 
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**** *mat_5 *suj_0000013 *sex_1 

encontraram algum dinheiro roubado na conta do pt? 

 

**** *mat_5 *suj_0000038 *sex_1 

perguntinha, por que criminalizar o partido? É por que é partido dos trabalhadores? você sabia que o saque foi feito a maioria por pessoas de outros 

países? um partido que representa trabalhadores merece ser criminalizado? Por quê? 

 

**** *mat_5 *suj_0000037 *sex_1 

a pergunta que não quer calar, onde está o produto do roubo do Lula? 

 

**** *mat_5 *suj_0000047 *sex_2 

alguém me dá uma passagem só de ida para Marte para o presidente, por favor. 

 

**** *mat_5 *suj_0000013 *sex_1 

já quer jogar lixo em outro planeta? 

 

**** *mat_6 *suj_0000001 *sex_1 

ridículo define bem. 

 

**** *mat_6 *suj_0000002 *sex_1 
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o governo do presidente_mito está correto ao fazer essa consulta_pública. também deveria adotar o procedimento para saber se um militar deve ser 

promovida a general. se os controladores de vôo precisam ter formação específica. Se as cirurgias necessitam de anestesia. se a Petrobrás precisa 

atrelar os preços ao dólar. se é preciso ser piloto para ser aviador. são questões que toda a população tem o direito de opinar. viva a democracia. o 

governo está no rumo certo. o ministro deve ganhar o nobel. 

 

**** *mat_6 *suj_0000003 *sex_2 

mais uma piada desse desgoverno! deram tempo para os robôs votarem e aí encerrou! tentei enviar e não consegui. afronta e palhaçada com o povo 

brasileiro. que nível de gente escolheram. 

 

**** *mat_6 *suj_0000004 *sex_1 

lógico que saiu do ar. ele tomou outro nabo. 

 

**** *mat_6 *suj_0000005 *sex_1 

todas as minhas respostas para esse questionário, orientado pelas visões político_ideológicas desse desgoverno foram não. só que não consegui 

enviar. 

 

**** *mat_6 *suj_0000006 *sex_1 

esse bozo e sua trupe são uma piada internacional. como pode um ministro e médico se submeter a esse vexame? 

 

**** *mat_6 *suj_0000007 *sex_1 

enviei outra contribuição com cpf inexistente em nome de Willy Wonka. esse sistema é mais vulnerável que votação de bbb. 
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**** *mat_6 *suj_0000007 *sex_1 

acabei de enviar minhas respostas. entrei como profissional de saúde e consegui enviar. 

 

**** *mat_6 *suj_0000008 *sex_1 

fiz um teste preenchendo com um cpf inexistente. enviei sem problemas. e no final ainda pergunta se eu quero enviar outra resposta. ideal para a 

atuação de robôs. 

 

**** *mat_6 *suj_0000008 *sex_1 

fiz um teste. preenchi o formulário com um cpf inexistente, uma cidade inexistente e o nome do Antônio Bandeiras. consegui enviar o formulário 

sem problemas. não há nenhum sistema contra robôs, que podem preencher milhares ou milhões de formulários assim e de forma sequencial. mais 

uma piada do governo federal. uma piada assassina! 

 

**** *mat_6 *suj_0000009 *sex_1 

a tal consulta_pública não tem captcha ou mecanismo equivalente anti_fraude. não tem validação de cpf, não tem termos de guarda e tratamento 

dos dados, lgpd, não roda em plataforma específica para e_cidadania. 

 

**** *mat_6 *suj_00000010 *sex_1 

eu acabei de preencher. o que me chamou a atenção foi o fato de que preenchi 2 vezes o formulário e nas 2 vezes consegui enviar, apesar de ser o 

mesmo cpf. não houve bloqueio. ou seja, a mesma pessoa pode enviar infinitas vezes. 

 

**** *mat_6 *suj_00000011 *sex_1 

Queiroga, não se candidate no Nordeste. em São Paulo ou Santa Catarina talvez você tenha alguma chance. 
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**** *mat_6 *suj_00000012 *sex_1 

cada dia fica mais evidente que só anta poderia votar no genocida burro aí no Brasil. 

 

**** *mat_6 *suj_00000012 *sex_1 

mais um registro para as acusações contra o genocida. o kidroga entrou na mira. crime de improbidade sanitária. se não há enquadramento aí no 

Brasil, lá há. 

 

**** *mat_6 *suj_00000013 *sex_1 

por que nossa política de vacinação precisa ser diferente do resto do mundo? por que os leigos precisam ser ouvidos em especialidade médica? 

 

**** *mat_6 *suj_00000014 *sex_2 

porque só leigos bolsominions concordam com as ideias tortas do minto. fica cada dia mais infantil. daria pena se não fosse trágico. 

 

**** *mat_6 *suj_00000015 *sex_2 

eis o bom trabalho do ministério_da_saúde, preservação da saúde, do bem_estar, da mobilidade e dos direitos reprodutivos do vírus! 

 

**** *mat_6 *suj_00000016 *sex_1 

fora quidroga debilóide. 

 

**** *mat_6 *suj_00000017 *sex_1 
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como pode uma pessoa que está num cargo tão importante como o ministério_da_saúde, um médico, se curvar a política podre em detrimento da 

ciência. como é que ele consegue dormir com a consciência tranquila? não tem vergonha na cara? não vê o que ocorre no mundo? 

 

**** *mat_6 *suj_00000018 *sex_1 

o ídolo dele deve ser o doutor Josef Mengele. 

 

**** *mat_6 *suj_00000019 *sex_1 

sugiro outras consultas públicas. a) você gosta de mentiras? b) impeachment já? c) você gosta que misturem ciência com negacionismo político 

ideológico barato? d) demissão imediata do  ministro_da_saúde? o governo está brincando com coisa séria. exigir prescrição médica é tirar os 

pobres da fila da vacina. a prescrição médica fundamental é dada pela anvisa. o que vemos é um comportamento vergonhoso. chega de enganação! 

 

**** *mat_6 *suj_00000020 *sex_1 

é bom abrir a vacinação e logo. o desgoverno só chuta bola pra fora. 

 

**** *mat_6 *suj_00000021 *sex_1 

sugiro outras duas consultas públicas: impeachment já? e a demissão imeadiata do ministro_da_saúde? o governo está brincando com coirsa séria. 

exigir prescrição médica é tirar os pobres da fila da vacina. a prescrição médica fundamental é dada pela Anvisa. o que vemos é um comportamento 

negacionista sem disfarce. 

 

**** *mat_6 *suj_00000022 *sex_1 
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este governo é surreal! Mesmo sendo denunciado internacionalmente, sofrer cpi da covid e estar com diversos inquéritos no stf, continua com sua 

política genocida e negacionista. Bolsonaro fala em liberdade, mas para ele esse termo só se aplica ao que ele pensa. tenho um filho de 5 anos e o 

meu direito em vacinar ele? 

 

**** *mat_6 *suj_00000023 *sex_1 

o pr o Brasil já conhecia de longa data, como um ser medíocre. mas esse doutor Queiroga superou todas as expectativas. está acuado e nervoso 

pelas histórias que tem que contar. cínico e perigoso para a saúde pública. 

 

**** *mat_6 *suj_00000015 *sex_2 

no universo infantil, Bolsonaro e Queiroga estão lado a lado com os mais cruéis personagens de terror como bruxa, lobo_mau e madrasta_má. sem 

deixar de lado os mais atuais como slender_man, siren_head e boneca_da_batata_frita. a diferença é que Bolsonaro e Queiroga existem. 

 

**** *mat_6 *suj_00000024 *sex_1 

acho que esse Queiroga não vai mais poder caminhar nas ruas ou em shopping depois que sair do governo. é só uma impressão. 

 

**** *mat_6 *suj_00000025 *sex_2 

espero que não seja só impressão. 

 

**** *mat_6 *suj_00000026 *sex_1 

onde encontro o protocolo médico para vacinação de crianças? ou vai de orelhada, método Nise Yamagushi? 

 

**** *mat_6 *suj_00000027 *sex_1 
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crime de prevaricação. prevaricação é um crime funcional, praticado por funcionário público contra a administração pública. a prevaricação consiste 

em retardar, deixar de praticar ou praticar indevidamente ato de ofício, ou praticar contra disposição expressa de lei para satisfazer interesse ou 

sentimento pessoal. 

 

**** *mat_6 *suj_00000028 *sex_1 

constituição federal. art. 6º são direitos sociais a educação, a saúde, a alimentação, o trabalho, a moradia, o transporte, o lazer, a segurança, a 

previdência social, a proteção à maternidade e à infância, a assistência aos desamparados, na forma desta constituição. 

 

**** *mat_6 *suj_00000029 *sex_1 

vamos ripar esse governo! 

 

**** *mat_6 *suj_00000030 

realmente o Queirodes ou queidroga está demais! um absurdo essa consulta_pública. vacina de crianças de 5 a 11 anos com receita, loucura do 

louco do planalto e seus asseclas. a vacina tem que ser de rotina do calendário vacinal do sus e seguindo as normativas da anvisa. imagine como 

será nas regiões brasileiras longínquas, de difícil acesso, onde não tem médico, crianças ficaram sem vacina e o pior morrendo. precisam processar 

o planalto. #vacina_infantil_urgente. 

 

**** *mat_6 *suj_00000031 *sex_1 

será que houve manipulação? 

 

**** *mat_6 *suj_00000032 *sex_1 

os robôs do carluxo já estavam prontos antes do lançamento do questionário. imagino as abobrinhas colocadas. 
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**** *mat_6 *suj_00000033 *sex_2 

até a preocupação com as crianças é seletiva. tem um monte de família e crianças passando por privações, vá atrás quanto a vacinação. é direito da 

criança e ponto final. 

 

**** *mat_6 *suj_00000034 *sex_2 

questionário com perguntas ambíguas e tendenciosas. muita atenção na leitura para não assinalar erroneamente. vacina nas crianças já! 

 

**** *mat_6 *suj_00000035 *sex_1 

terraplanismo. 

 

**** *mat_6 *suj_00000036 *sex_1 

só participo da consulta_pública se for auditável e com voto impresso! 

 

**** *mat_6 *suj_00000037 *sex_2 

que barbaridade! 

 

**** *mat_6 *suj_00000038 *sex_1 

questão de ciência transformada em questão política. só num governinho de terceira poderia praticar esse ato tão desrespeitoso. bom, num país em 

que um general especializado em transportes de tanque de guerra, assume como  ministro_da_saúde, isso é pouco. 

 

**** *mat_6 *suj_00000039 
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o questionário compromete criminalmente o ministro. compromete a vida de brasileirinhos. este rapaz deveria ser preso imediatamente. 

 

**** *mat_6 *suj_00000038 *sex_1 

é bom abrir a vacinação. 

 

**** *mat_6 *suj_00000040 *sex_1 

chamar esse desgoverno de várzea é ofender quem joga bola nos campos de terra. 

 

**** *mat_6 *suj_00000041 *sex_1 

perguntas ignorantes de um governo ignorante. cadeia para bozo et caterva. 

 

**** *mat_6 *suj_00000042 *sex_1 

as perguntas são pessimamente formuladas e algumas induzem a concordar com o ministério. se você responder não, estará indo contra a vacinação 

das crianças. 

 

**** *mat_6 *suj_00000043 *sex_1 

percebi isso também. foram feitas de forma a te induzir a concordar com eles. se você responde não significará que é contra o que eles preconizam 

ou é contra a vacinação simplesmente? 

 

**** *mat_6 *suj_00000044 *sex_1 

consulta_pública com certeza indicou que a população defende a vacinação das crianças e por isso foi encerrada numa espécie de censura. 
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**** *mat_6 *suj_00000045 *sex_2 

minha sobrinha entrou e disse que as perguntas são pessimamente formuladas e induzem respostas. 

 

**** *mat_6 *suj_00000046 *sex_1 

não tenho dúvidas que essa consulta_pública terá resultado contrário a vacina. também não tenho dúvidas que o governo anti_vacina mobilizou os 

seus pares a responderem a consulta o quanto antes. 

 

**** *mat_6 *suj_00000047 *sex_1 

aposto que a maioria das respostas é do gado engajado e por isso o questionário terá uma chuva de nãos. daí ele vai alegar que a maioria das pessoas 

são contra a vacina e vai dizer que não tem consenso científico. 

 

**** *mat_7 *suj_00000001 *sex_1 

se escrever de forma correta não passa. 

 

**** *mat_7 *suj_00000001 *sex_1 

puro lixo. 

 

**** *mat_7 *suj_00000002 *sex_1 

todas as perguntas são capciosas e não levam a um resultado transparente. Se responder sim concorda com a política maldita do governo. se 

responder não você se coloca contra a vacinação. analisem as questões como estão sendo colocadas. governo e ministro incompetentes. 

 

**** *mat_7 *suj_00000003 *sex_1 
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eu tentei responder. que palhaçada. diretamente do gabinete do ódio. coisa de republiqueta ditatorial de bananas. como podem não ter vergonha 

dessa consulta.  ministro_da_saúde devia ter um mínimo de compostura e pedir demissão. que vergonha. que vergonha. 

 

**** *mat_7 *suj_00000004 *sex_1 

é óbvio que o Bolsonaro não leu as perguntas, ele é incapaz de ler e entender uma frase com mais de 2 palavras. 

 

**** *mat_7 *suj_00000005 *sex_1 

este pr é um lixo, desde sempre boicotanto a vacinação e sendo corresponsável por centenas de milhares de mortes. tem que ser muito alienado ou 

mau_caráter mesmo pra apoiar um estrume desses. 

 

**** *mat_7 *suj_00000006 

os evangelhos apresentam com clareza o perigo de se levar algo a consulta popular. 

 

**** *mat_7 *suj_00000007 *sex_1 

política, manipulativa, acientífica. algumas crianças vão morrer por todo o atraso gerado e será por culpa dessa turma, que já tem centenas de 

milhares de mortos na conta. um dia haverá justiça. tomara. 

 

**** *mat_7 *suj_00000008 *sex_1 

como consequência, torço para que todos sejam severamente responsabilizados. 

 

**** *mat_7 *suj_00000009 *sex_1 

foi feita pela turma do fundão da 5º série. 
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**** *mat_7 *suj_000000010 *sex_1 

o presidente da república não consegue fazer uma interpretação de texto dessas perguntas. 

 

**** *mat_7 *suj_000000011 *sex_1 

tudo feito pelas coxas. perguntas capciosas e beira a má_fé. amadorismo sem limites que também será contestado no stf. 

 

**** *mat_7 *suj_000000012 *sex_1 

essa consulta é só para testar os robôs do carluxo. esse governo é muito estupido. ainda bem que os secretários e governadores irão derrubar a 

exigência de atestado. 

 

**** *mat_7 *suj_000000013 *sex_2 

falta muito ainda para esses loucos saírem do poder? me chamem quando tudo isso acabar. 

 

**** *mat_7 *suj_000000014 *sex_1 

não cansam de testar nossa paciência. uma hora ela acaba, aí vão se fazer de vítimas. 

 

**** *mat_7 *suj_000000015 *sex_1 

o únicao objetivo da consulta é confundir a população. 

 

**** *mat_7 *suj_000000016 *sex_1 

caramba! esse desgoverno não dá uma dentro. e, surpreendemente, há muita maria_vai_com_as_outras que apoia toda essa inépcia! 
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**** *mat_7 *suj_000000017 *sex_1 

questionário é circense, que surpresa. você é contra a vacinação ou é a favor da proposta do governo de obstaculizar ela? 

 

**** *mat_7 *suj_000000018 *sex_1 

claro que a intenção é de causar desordem e polêmica num assunto melhor deixado nas mãos dos médicos e cientistas. Bolsonaro só sabe copiar as 

táticas da extrema direita americana, simulando um populismo falso, tentando convencer todos que atos reacionários são democráticos. 

 

**** *mat_8 *suj_000000001 *sex_1 

qual a importância da opinião dele pra nação, mesmo? 

 

**** *mat_8 *suj_000000002  

kkkkk ele é o -0 kkkkkk ou seja nada vale! 

 

**** *mat_8 *suj_000000003 *sex_1 

teu fim se aproxima, miserável! tic_tac. 

 

**** *mat_8 *suj_000000004 *sex_1 

e depois deste circo de horror eles ficarão impunes. 

 

**** *mat_8 *suj_000000005 *sex_1 

celerado, maníaco, coisa ruim. a sua catinga de enxofre empesteia Brasília. 
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**** *mat_8 *suj_000000006 *sex_1 

esse asqueroso não consegue falar ou escrever uma únicaa frase com nexo. chamou o Temer para responder ao questionário nefasto? 

 

**** *mat_8 *suj_000000007 *sex_1 

ser nefasto este presidente. próximo ano será seu fim. fora Bolsonaro. 

 

**** *mat_8 *suj_000000008 *sex_1 

na boa, será que Jair Bolsonaro entendeu os enunciados das questões da consulta_pública? se vocês observarem, as questões exigem uma boa 

interpretação de texto. tudo cheio de pegadinha. 

 

**** *mat_8 *suj_000000009 

saudades do Temer que era só 90 por cento mau_caráter. 

 

**** *mat_8 *suj_0000000010 *sex_1 

tudo que for dito pelo ominoso incumbente do planalto é mentira. aliás, que lhe é característica de caráter. 

 

**** *mat_8 *suj_0000000011 *sex_1 

provavelmente nem participou. é só mais um discursinho para o rebanho. 

 

**** *mat_8 *suj_0000000012 *sex_2 

ele, o gado e toda a robozada do gabinete do ódio devem passar o dia a postos, tentano endossar esta palhaçada! 
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**** *mat_8 *suj_0000000013 *sex_1 

sugiro ao ministério da ciência e tecnologia também fazer uma consulta_pública. perguntar se a Terra é redonda kkkk. 

 

**** *mat_8 *suj_0000000014 *sex_1 

o diabo veste Rider. 

 

**** *mat_8 *suj_000000003 *sex_1 

hehehe genial. 

 

**** *mat_8 *suj_0000000015 *sex_1 

uma palavra, genocida. 

 

**** *mat_8 *suj_000000002 *sex_1 

e agora criancinhas. O Brasil tá lascado. 

 

**** *mat_8 *suj_0000000016 *sex_1 

doutor Caiado ao lado de bozo? eles não haviam rompido na época do Madato? esperar o que desse agroexplorador que só é médico na hora que 

interessa. essa turma um dia paga com juros e dividendos a própria malvadeza. 

 

**** *mat_8 *suj_0000000017 *sex_1 

difícil engolir esta. ele não consegue ler e entender uma frase com mais de 3 palavras, vai responder um questionário com 17 perguntas? 
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**** *mat_8 *suj_0000000018 *sex_1 

pois é, um analfa e decrépito moral. 

 

**** *mat_9 *suj_0000000001 *sex_1 

urgente mesmo é descobrir uma vacina anti_bozo, o maior mal que já acometeu o Brasil. 

 

**** *mat_9 *suj_0000000002 *sex_1 

meus sinceros votos de dor e sofrimento pra todos que ainda apoiam essa anomalia que ocupa o cargo de presidente! 

 

**** *mat_9 *suj_0000000003 *sex_1 

tick_tack...estou contando os minutos. 

 

**** *mat_9 *suj_0000000004 *sex_1 

a vacina sempre foi para a prevenção. tudo que o vírus quer é exatamente pessoas não vacinas para atacar. sejam crianças ou adultos. não proteger 

as crianças é uma crueldade absurda. 

**** *mat_9 *suj_0000000005 *sex_2 

como pode ter sido oficial do exército? como passou nas provas? 

 

**** *mat_9 *suj_0000000006 *sex_2 

em nome do antipetismo, a burguesia brasileira, apoiada pela mídia, entregou o país a um destruidor de vidas. se Dilma recebeu impeachment, qual 

a punição para assassino? 
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**** *mat_9 *suj_0000000007 *sex_1 

esse sujeito já tem o ódio, o nojo, o desprezo de 80 por cento da população brasileira. ainda tem coragem de mostrar sua cara? ele e os que o 

cercam? depois de Lula e Dilma, esse discípulo direto de satanás espalha morte e destruição por todo o país. é absolutamente impossível que exista 

um ser mais satânico em todo o mundo, em todos os tempos. será amaldiçoado ele e seus descendentes por toda a eternidade. 

 

**** *mat_9 *suj_0000000008 *sex_1 

que país é esse nosso que permite a políticos despreparados, para ser presidente é exigido apenas que saiba escrever o nome, ditarem as regras em 

assuntos de saúde para os quais não tem a mínima competência? como pessoas com formação médica podem jogar seu nome na lama aceitando as 

ordens de alguém que nem consegue se expressar de forma inteligível? todos só podem estar sob domínio do satanás. 

 

**** *mat_9 *suj_0000000009 *sex_1 

qual o valor de uma criança para bozo e boca_mole? 

 

**** *mat_9 *suj_00000000010 *sex_1 

gostaria de saber se todas as crianças do pais conseguiram atendimento médico até meio de janeiro, para ter a recomendação. além disso, quem 

responderá as mortes quando as aulas retornarem e as crianças não estiverem vacinadas? serão vítimas e vetores. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000010 *sex_1 

em que mundo estamos que uma morte de criança não causa comoção? Nem 300 mortes de crianças? Uma criança de 10 anos que morra perdeu 

cerca de 70 anos de vida, provavelmente, nessas 300 e tantas mortes, quantos anos perdidos? o Brasil é símbolo da vacinação, eliminamos a polio, 
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rubéola, tínhamos eliminado o sarampo, até a taxa de vacinação cair. quantas crianças morrem de meningite hoje, comparado com os surtos da 

década de 80? tudo graças a vacina, e esse ignorante é contra tudo isso. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000011 *sex_1 

assassino! segundo dados oficiais, morreram quase 1500 crianças de covid_19, com idade entre 0 e 11 anos. Isso dá mais de 4 por dia. cada dia 

que passa, morre pelo menos 1 criança de covid_19 no Brasil. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000012 *sex_1 

mais de 600 mil mortes não bastam para esse psicopata. pior são os que apoiam esse genocida e que são, por isso mesmo, cúmplices! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000013 *sex_1 

se os netos dele, nem sei se tem netos, morrerem de covid ele vai dizer: e daí? 

 

**** *mat_9 *suj_00000000014 *sex_1 

é um inútil. eue especialidade médica ele tem para determinar se deve ou não vacinar as crianças? as vacinas sempre foram dadas nas crianças sem 

receita médica. e quer dizer que as crianças que morreram em decorrência da covid nada significa? desculpe, mas vá lamber sabão. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000015 *sex_1 

assassino do planalto. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000016 *sex_1 

desejo que esse senhor tenha uma feliz noite de natal com a sua consciência. se tiver. 
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**** *mat_9 *suj_00000000016 *sex_1 

Joseph Menguele de 2021. um genocida paranoico. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000017 *sex_1 

trevas na noite de natal. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000016 *sex_1 

alguém ainda escuta o que esse desqualificado fala? Tudo que saí pela boca desse indivíduo ou não presta pra nada ou é criminosa. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000017 *sex_1 

depois de imitar Mussolini, Hitler e Nero agora Bolsonaro imita Herodes. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000018 *sex_1 

imunidade de contaminação e cloroquina para as crianças, é isso que esse coiso deseja? omissão de vacinas para adultos, adolescentes e agora 

crianças! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000019 *sex_1 

céus! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000020 *sex_1 

Bolsonaro e Queiroga disputando com Herodes na véspera de natal. 
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**** *mat_9 *suj_00000000021 *sex_1 

bolsonaro, o pior presidente da história república, é o aliado da morte. só não sei porque esse sujeito ainda não sofreu impeachment. claro que tem 

blindagem de parlamentares do congresso e se sente à vontade com as ffaa. triste pátria mal_amada o nosso Brasil. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000022 *sex_2 

falou o Herodes dos trópicos. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000023 *sex_1 

senhor bozo genocida, na sua vã ignorância e no seu negacionismo desvairado, quantas crianças deveriam morrer para ser uma emergência? e se 

elas não morressem? não seria melhor? já passou da hora desta gente ir embora. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000024 *sex_1 

pegar o beco: expressão popular do nordeste, mas muito mais do Ceará, quer dizer, entre outros significados, pro sujeito ir embora. o indivíduo 

que se diz presidente abusa de pegar o beco. de resto, só sai pra confundir mais. que pegue o beco logo. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000025 *sex_1 

bolsonaro e sua trupe já contribuíram para 620 mil óbitos por coronavírus, milhares e milhares de sequelados por coronavírus, não comprou vacinas 

e etc. não é nada emergencial vacinar crianças? 

 

**** *mat_9 *suj_00000000026 *sex_1 
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então ficamos assim, as crianças das famílias mais afortunadas e mais esclarecidas não vão ter nenhuma dificuldade de obter uma receita médica 

para se vacinarem. já as mais carentes ficarão à mercê da própria sorte para não se contaminarem, enquanto os pais desesperadamente tentam 

conseguir uma receita médica nas infindáveis filas dos sus. Ótimo senhor presidente e senhor  ministro_da_saúde. isso se chama igualdade social? 

 

**** *mat_9 *suj_00000000027 *sex_1 

está próximo o dia de acabar com a vergonha e a indignação que o brasileiro, além do cercadinho, vem vivenciando diariamente. Bolsonaro está 

se despedindo da brincadeira de ser presidente bem a seu estilo, aquele vivido na caverna, irresponsável...brincadeira cara para o país, inclusive 

com perdas de vidas. A nação só espera que irresponsável e seus ministros coadjuvantes acertem seus maus_feitos demolidores, nas barras da 

justiça. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000028 *sex_1 

consultar quem não entende! quem entende já manisfetou. só deus na causa! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000029 *sex_1 

vacinar é para evitar o pior e não esperar acontecer o pior para pensar em vacina. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000030 *sex_2 

não acredito que estamos discutindo vacinação de novo! que falta do que fazer! vão procurar trabalho, seus desocupados! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000031 *sex_3 

interna esse destrambelhado logo. por acaso crianças de 5 anos vai sozinha ao posto vacinar? a decisão é sempre dos pais. 
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**** *mat_9 *suj_00000000032 *sex_1 

e no fim de tudo ele ficará impune, tá ok? 

 

**** *mat_9 *suj_00000000033 *sex_2 

por que? esse senhor quer esperar morrer para permitir o acesso dos menores à imunização? até a Argentina, primo da América do Sul, saiu na 

frente! vergonha, vergonha, vergonha! As urnas responderão a tudo isso que assistimos ainda. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000034 *sex_1 

minha nossa, como uma criatura dessa chegou à presidência_da_república? Gostaria de saber como os livros de história vão tratar esse sujeito 

daqui a 50 ou 100 anos. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000035 *sex_1 

Bolsonaro inaugura uma nova categoria: déspota_emburrecido: aprendiz de tirano que só governou para seus parentes, seus cúmplices e seus 

bajuladores. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000035 *sex_1 

há na história os chamados déspotas_esclarecidos: monarcas que, apesar de reinarem de forma absoluta, ainda implementaram reformas 

político_econômicas baseadas nas ideias iluministas. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000035 *sex_1 
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há na história os chamados déspotas_esclarecidos: monarcas que, apesar de reinarem de forma absoluta, ainda implementaram reformas 

político_econômicas baseadas nas ideias iluministas. boçonalro inaugura uma nova categoria: déspota_emburrecido: aprendiz de tirano que só 

governou para seus parentes, seus cúmplices e seus bajuladores. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000036 *sex_1 

como 57 mil brasileiros votaram nesse traste? Reclamavam das pataquadas da Dilma e escolheram alguém 1000 vezes pior. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000037 *sex_1 

será preciso levantar dados, ver quantas crianças de 5 a 11 anos irão morrer de covid durante o intervalo entre a aprovação da anvisa e o dia que o 

desgoverno resolver começar a vacinar os pequenos. essas mortes, mesmo que sejam só 1, será responsabilidade do desgoverno negacionista e 

infanticida do bozo. cadeia nele! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000035 *sex_1 

nada como termos na presidência_da_república um cristão, um patriota e um probo. será verdade?! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000038 *sex_1 

o cúmulo da insanidade! As tiradas do bozo a cada dia se tornam mais desesperadoras, sabe que perdeu as eleições e ainda se comporta como um 

tirano déspota. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000039 *sex_1 

bolsonaro ensina crianças a fazer arminha e tira a máscara delas em aglomerações, mas vacinar não pode. a morte de crianças inocentes estarão em 

suas mãos, rei da Judéia. 
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**** *mat_9 *suj_00000000040 *sex_1 

se a terceira_via se reunir, ele não vai nem para o segundo turno. o povo brasileiro não merece esse tipo de tratamento. se a vacina existe e pode 

salvar vidas, como pode o presidente da república se negar a tentar salvar elas? não sei como conciliar essa falta de solidariedade com o slogan 

pátria amada Brasil. acorda congresso! acorda lira. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000041 *sex_1 

terceira_via? não embarque nessa não. visto que a terceira via é o plano b do patão amarelo e de seus seguidores os camisas_amarelas. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000035 *sex_1 

o Lira está bem acordado escolhendo para onde vão os 16 bilhões de reais do orçamento que o seu compadre, ou será cúmplice, bolçonalro deu 

para o centrão! aliás, enquanto escolhe ele está sentando sobre os 143 pedidos de impeachment contra o atual presidente da república, com p 

minúsculo. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000042 *sex_2 

o que esperar de um país cujas crianças morrem por balas perdidas e as autoridades não estão nem aí! crianças são mortas, como os 3 meninos no 

estado do Rio, e os políticos com a cara de paisagem! Nos países civilizados a vacinação já começou. o Bolsonaro e Queiroga não devem ter 

crianças em casa. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000043 *sex_1 

Bolsonaro é o nosso grande condutor, que vai nos levar a uma era de paz e prosperidade, como resultado do triunfo da vontade do povo. 
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**** *mat_9 *suj_00000000012 *sex_1 

só se for do povo de Baal. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000022 *sex_2 

quem apoia esse sujeito é um igual. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000044 *sex_1 

ele vai nos levar para o paraíso, depois da morte, claro. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000045 *sex_1 

condutor para pular do precipício. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000046 *sex_1 

isso, direto para o precipício! Triste quando alguém entrega a um alucinado a condução da própria vida e dos demais! Depois reclamam quando 

são chamados de gado, carneirinho e coisas do tipo. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000047 *sex_1 

a prosperidade dos coveiros, só se for. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000037 *sex_1 

a paz do cemitérios, você quer dizer. 
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**** *mat_9 *suj_00000000048 *sex_1 

é tudo tão surreal, beirando ao impossível que nada que esse sujeito sem coração, indigno da humanidade faz/fala nos traz paz... Bolsonaro se 

alimenta do caos... nem as crianças ele poupa na sua senha pela morte... é camisa_de_força urgente. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000049 *sex_1 

por qual razão esse marginal não tá preso ainda? inimigo público! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000050 *sex_1 

as referências médicas do cramunhão são sempre respeitabilíssimas: Osmar Terra e agora Ronaldo Caiado. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000051 *sex_1 

vida das crianças brasileiras nas mãos desse papai noel às avessas. lamentável tanta irresponsabilidade.  

 

**** *mat_9 *suj_00000000052 *sex_1 

imaginem a comoção se cair um avião com mais de 300 crianças a bordo, matando todas elas. a morte de mais de 300 crianças por covid não parece 

comover tanto. pelo menos não o presidente e o  ministro_da_saúde. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000050 *sex_1 

quanta pobreza de propósito... qi muito abaixo do normal. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000051 *sex_1 
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numa mente humana, uma só criança que morresse desse mal já seria justificativa o suficiente. na mente de um degenerado, são necessárias 

milhares. o diabo está perdendo para essa coisa e seus cúmplices. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000052 *sex_1 

vacina já! fora Bolsonaro! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000053 *sex_1 

301 crianças não é motivo ainda para justificar algo emergencial. vai esperar atingir a marca de 600 mil mortes? 

 

**** *mat_9 *suj_00000000054 *sex_1 

quando se diz que não há morte de criança que justifique algo emergencial, entende_se que as possíveis mortes de crianças não incomodam. quem 

sabe português pode explicar isso mais didaticamente.  

 

**** *mat_9 *suj_00000000055 *sex_1 

não tá havendo morte de criança que justifique algo emergencial. só disseste isso porque não está morrendo filho ou neto seu, fdp. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000056 *sex_1 

que presidente que arrumamos! tem que morrer crianças para tomar atitude? 

 

**** *mat_9 *suj_00000000035 *sex_1 

não tá havendo morte de criança que justifique algo emergencial, diz boçalnaro. 
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**** *mat_9 *suj_00000000057 *sex_1 

genocida incompetente e corrupto. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000022 *sex_2 

agora infanticida também. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000058 *sex_1 

traste! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000059 *sex_1 

faça o que eu digo, mas não faça o que eu faço. assim são os decretos de sigilos por 100 anos. não desejo mal a ninguém, mas bem que eu queria 

uma bela uti com o dinheiro dele, não com o meu imposto. para esse indigente cultural mais o fantoche da saúde, com a palavra todos os eleitores 

paraíbanos quando for as urnas e não votar nesse fantoche. com o dinheiro dele, não com o meu imposto. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000059 *sex_1 

para genocida só a cadeia. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000060 *sex_1 

genocida. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000061 *sex_2 

não há mais o que dizer sobre essa criatura. 
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**** *mat_9 *suj_00000000062 *sex_2 

o que justificaria a vacinação emergencial em crianças? este fulano não vale a parafina de uma vela. é desprezível, abjeto. veio com únicao objetivo 

de destruit tudo que puder e para isso acercou, se dos piores. mas, existe uma máxima, não há mal que sempre dure, assim como não há bem que 

nunca se acabe. os governos passam, as pessoas ficam e essas deverão ser responsabilizadas por suas ações e inações. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000063 *sex_1 

muito bem, agora Trump voltou atrás e reconheceu a eficácia da vacina em entrevista para daily wire, em 21 dez. Trump disse textualmente que a 

vacina funciona e as pessoas não estão morrendo quando tomam vacina. vamos ver quanto tempo demora para pluto acompanhar o pateta. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000050 *sex_1 

Trump comunista! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000037 *sex_1 

um messias que aposta a vida de crianças no natal. ho_ho_ho. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000064 *sex_1 

para ele, enquanto morrerem os filhos dos outros tudo bem. Incompetente. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000065 *sex_1 

os irresponsáveis e cúmplices dos crimes de Bolsonaro são Lira e Aras. agora que venham as mortes de crianças. é de pequeno que se torce o 

pepino. 
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**** *mat_9 *suj_00000000066 *sex_1 

bozo e seus lacaios genéricos. Queiroga ou Pazuello já deveriam estar todos presos, tantos foram os crimes que cometeram. já que ninguém se 

mexe pelo impeachment, ainda vão ter um ano pela frente. o únicao alento é que, pelo visto, não vai ter segundo turno. aí é apear do trono e entrar 

pra jaula. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000067 *sex_2 

Herodes voltou! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000068 *sex_1 

pois então, presidente, quantas crianças têm que morrer de covid para justificar uma emergência? já foram quase 1500 em todo o Brasil. não seria 

melhor previnir as crianças as vacinando? 

 

**** *mat_9 *suj_00000000069 *sex_1 

o Queiroga gastou o poder e rapidinho entrou na manada. deveria ser proibido de entrar na Paraíba. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000070 *sex_1 

e ainda tem a petulância de se candidatar a um cargo eletivo... é se achar e não tendo nada de bom a oferecer. um lambe botas vergonhoso. eu teria 

vergonha se ele fosse meu pai, marido ou algum parente. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000067 *sex_2 

o que faria a respeito um pgr que estivesse à altura do cargo? 
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**** *mat_9 *suj_00000000071 *sex_1 

este homem não poderia estar na presidência! acorda, Brasil! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000072 *sex_1 

assassino! 

**** *mat_9 *suj_00000000073 *sex_1 

ele é tão burro que não percebe que só quem apoia esse tipo de posicionamento é seu gado fiel. não, bozo, ninguém vai deixar de votar no Moro 

ou Lula porque você gosta de se passar por Herodes. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000074 *sex_2 

estamos num mar revolto, à deriva, com cabeças de bagre segurando o leme. rezemos, é natal. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000075 *sex_2 

Bolsonaro só que nos matar. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000076 *sex_2 

esse Bolsonaro é um genocida mesmo. Ele está a toda hora dando provas disso. se a filhinha dele pegasse covid, ele correria para o hospital de 

forma emergencial para tratar dela. até aí eu concordo, mas desprezar todos os brasileiros, inclusive mais de 50 por cento que votaram nele, aí já é 

crime. devia ser preso esse fascista, genocida! 

 

**** *mat_9 *suj_00000000077 
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estamos vivendo uma pandemia e ninguém ficará ileso, me faça um favor pr, a anvisa autorizou agora sua função é comprar as vacinas para as 

crianças. Mais uma vez está negando a vacina ao seu povo? será que não chega às 620 mil mortes? incluindo crianças. quando dizem que você 

anda de mãos dadas com a morte é por essas atitudes egoístas, individualistas e não pensa na comunidade brasileira. em pleno natal, o melhor 

presente seria a vacina das crianças seguindo as orientações da agência.  

 

**** *mat_9 *suj_00000000078 *sex_1 

Por isso mesmo que tem que vacinar antes. não aprendeu. 

 

**** *mat_9 *suj_00000000079 *sex_1 

também tem que pedir ao chefe do exército para acessar posto de vacinação? 

 

**** *mat_10 *suj_01 *sex_1 

charlatão na medicina por charlatão no jornalismo. preferimos o Queiroga. 

 

**** *mat_10 *suj_02 *sex_1 

pobre diabo. 

 

**** *mat_10 *suj_03 *sex_1 

um país que tem Janio de Freitas é um país que tem do que e de quem se orgulhar. sempre o texto preciso, sem desperdício ou falta de palavras. 

para ler e reler. 

 

**** *mat_10 *suj_04 *sex_1 
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será que ele não tem netos? 

 

**** *mat_10 *suj_05 *sex_1 

e já está vacinado, com certeza. Se não foi aqui, foi em Miami. 

 

**** *mat_10 *suj_05 *sex_1 

netos, certamente já. 

 

**** *mat_10 *suj_06 *sex_1 

dia a dia a fsp me surpreende mais. hoje a coluna sobre o ministro queiroga excede até o bom gosto e a racionalidade. profundamente ofensivo. até 

quando Catilina vai abusar de nossa paciência? 

 

**** *mat_10 *suj_07 *sex_1 

como todos nesse desgoverno, só estão preocupados em agradar a mula e manter seus cargos. o ministro deveria rasgar seu diploma, pois o 

juramento para manter a vida independente de qualquer interesse já foi contrariado há muito tempo. triste biografia! 

 

**** *mat_10 *suj_08 *sex_1 

ele faz parte do seleto grupo dos doutores Mengeles brasileiros, que enganaram os cidadãos receitando remédios ineficazes no tratamento da covid, 

esqueceram do juramento que fizeram de salvar vidas, mas as suas contas bancárias estão robustas. não merecem ter o título de doutor, e sim de 

lixo humano. 

 

**** *mat_10 *suj_09 *sex_1 
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Jânio de Freitas, colunista do jornal Folha de S. Paulo. 

 

**** *mat_10 *suj_10 *sex_2 

um dos que salvam a leitura do jornal! 

 

**** *mat_10 *suj_11 *sex_2 

ele tentou enganar no começo, mas depois da máscara cair e que só está no cargo para cumprir ordens, mesmo que façam com que mais adultos e 

crianças morram. não está nem aí. só pensa em um cargo público, em parecer importante porque está perto de um presidente, mesmo sendo de 

última categoria, como o atual. eles se merecem, mas o país não merece esse tipo de baixo nível. 

 

**** *mat_10 *suj_12 *sex_1 

não critiquem o ministro_da_saúde. Ele recebe ordens e as cumpre. deixa no chinelo o Pazuello, que é militar da ativa. mas olha só o nome dele. 

 

**** *mat_10 *suj_13 *sex_1 

o senhor Queiroga, sendo cardiologista e não considerando que a pressa é prática da própria perfeição, precisando que um jornalista diga o que 

deveria saber é mais uma confirmação, junto com a total submissão ao chefe e outras, que não está a altura do cargo e não honra a categoria dos 

médicos. como também o cfm que é só silêncio ou adesão ao mesmo. 

 

**** *mat_10 *suj_13 *sex_1 

não sei como é feito o custeio do cfm, mas se um centavo dos médicos honrados para isso é utilizado, deveriam espernear contra a direção que, a 

exemplo dos órgãos federais quem vêm atuando fora e contrário às suas atribuições e interesses de políticas e populações que deveriam proteger, 

deveriam espernear e por todos os meios buscar a renúncia, responsabilização dos mesmos. 
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**** *mat_10 *suj_14 *sex_2 

por um poder fugaz, essa gente joga para o lixo todo o sacrifício que fez no passado. 

 

**** *mat_10 *suj_15 *sex_1 

é dever do jornalismo investigativo verificar se o diploma desse ministro não é falso ou comprado. tá na cara que ele nunca entrou num hospital 

com placas onde se lê emergência. é lá onde a rapidez dos profissionais salvam vidas. sim, a pressa é importante, se assim não fosse não seria 

preciso vacinar bebês! 

 

**** *mat_10 *suj_16 *sex_1 

não é só o Queiroga. medicina há muito virou sinônimo de exploração, egoísmo e enriquecimento. 

 

**** *mat_10 *suj_17 *sex_1 

criminoso, ponto. 

 

**** *mat_10 *suj_18 *sex_1 

para este cardiologista doutor Queiroga, a pressa é inimiga da perfeição. esse adágio não se aplica na cardiologia, o que me faz concordar com 

Janio que este tal cardiologista é meio charlatão. na prática da cardiologia, quanto mais rápido for o atendimento de uma possível vítima de infarto, 

maiores são as chances de sobrevivência. então para um verdadeiro cardiologista, a pressa não é inimiga da perfeição.  

 

**** *mat_10 *suj_19 *sex_1 
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não existem um tal de conselho federal de medicina, um tal de conselho regional de medicina? para que serve? será igual a oab? ou pior? país 

miliciano só dá acolhida para quem interessa. Se lembrem que no tempo do Trump ninguém quis incomodar o governo pátrio. as mídias e as redes 

deveriam censurar este ano toda e qualquer notícia sobre políticos. eles seriam obrigados a fazer os velhos comícios. aí seria bom. Correr do povo. 

todos bateriam o Usain Bolt. 

 

**** *mat_10 *suj_14 *sex_2 

desculpe_me mas, para defender seu ponto de vista é desnecessário criticar conselhos. a oab sempre atuou de modo a dignificar o estado de direito. 

é uma instituição quase centenária e sendo um dos baluartes da defesa do estado de direito na terrível época da ditadura militar, inclusive sofreu 

atentado em que foi ceifada a vida de sua servidora, Lyda Monteiro da Silva. cobre dos políticos que apenas pensam em seus interesses e não no 

país. todos sem exceção. 

 

**** *mat_10 *suj_020 *sex_2 

deveriam se reunir pais e parentes dessas mais, muito mais, de 300 crianças mortas por covid com fotos de cada uma delas. esfregar na cara desse 

farsante que elas não são números, irrisórios segundo ele, mas seres que tiveram suas vidas ceifadas por negligência e descuido. 

 

**** *mat_10 *suj_021 *sex_1 

jamais podemos achar normal a morte de crianças. os números reais não são conhecidos. O melhor número são 300 crianças mortas. O pior, 10.000 

crianças mortas. Só o pseudo_ministro do pseudo_governo, com seus seguidores fanáticos, podem achar isso normal. Nós temos que ter forças 

para nos indignarmos com tais situações, sob o risco de perdermos totalmente nossa humanidade se não o fizermos. 

 

**** *mat_10 *suj_022 *sex_1 
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os caras desse governo parece que tiveram o cérebro arrancado para serem aprovados. não adianta ter estudo, ser um empresário de sucesso, ser 

um profissional conhecido no seu meio, pois todos seguem a cartilha do bozo feito zumbis. verdadeira aberração! 

 

**** *mat_10 *suj_18 *sex_1 

por isso que eu acredito que o roteiro do filme de Philip Kaufman, invasores_de_corpos, de 1979, já previa o que aconteceria no Brasil em 2019. 

o filme narra que as pessoas à nossa volta começam a se comportar de forma bem estranha. descobre_se que os alienígenas com exatamente a 

mesma aparência estão ocupando os lugares dos humanos, quando estes dormem. a vida imita a arte. se não, como explicar o comportamento de 

pessoas que esperávamos que tomassem atitudes inteligentes e não burras, como o dr. q. 

 

**** *mat_10 *suj_023 *sex_1 

doutor Mengele Queiroga, o anjo da morte de Auschwitz. 

 

**** *mat_10 *suj_024 *sex_1 

o tal do Queiroga está posando de político para adquirir foro privilegiado com o voto_gado e fugir das responsabilidades na era pós_torre_de_pizza. 

 

**** *mat_10 *suj_025 *sex_1 

falta só um ano para deixarem o poder e irem para o lixo da história. nunca mais. 

 

**** *mat_10 *suj_026 *sex_2 

obrigada, Jânio. ao ler tuas análises, eu tenho certeza de que ainda não enlouqueci, tamanho é o meu horror diante das atrocidades que me cercam. 

por vezes penso que não gozo mais das faculdades mentais, é tudo demais. 
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**** *mat_10 *suj_027 *sex_1 

Bolsonaro passa. a estrutura que permitiu que ele alcançasse a presidência, e impediu que ele sofresse impeachment, está vivíssima e operando. 

ainda estão tentando emplacar o marreco.  

 

**** *mat_10 *suj_028 *sex_1 

esses sintomas são sinais de bom senso e equilíbrio psíquico. relaxa que em 2022 começaremos a consertar o que essas criaturas fizeram. 

 

**** *mat_10 *suj_024 *sex_1 

suj_026, somos dois... parece muito surreal para ser a verdade. 

 

**** *mat_10 *suj_029 

consultar a população? quem somos nós para opinar, se nada entendemos de imunização, quanto mais de crianças? achei a ideia bem insuficiente. 

 

**** *mat_10 *suj_030 *sex_1 

como um médico pode se sujeitar a uma paranoia dessas?! ou será que é a política? Qualquer coisa que for, não se justifica. como alguns seres 

humanos são vis! 

 

**** *mat_10 *suj_023 *sex_1 

o médico Josef Mengele, o anjo da morte de Auschwitz, também tinha uma curiosidade mórbida com crianças. utilizava_as em experimentos 

provocando a morte quase que instantânea com seus experimentos desumanos. 

 

**** *mat_10 *suj_031 *sex_1 
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o negócio é rezar para quando um reboco cair em você andando pela rua de uma cidade qualquer, não parar em uma emergência com um médico 

desses no plantão. 

 

**** *mat_10 *suj_024 *sex_1 

tem médicos e charlatões travestidos de médicos! 

 

**** *mat_10 *suj_031 *sex_1 

alguém do cfm? quero uma resposta! 

 

**** *mat_10 *suj_032 *sex_1 

esses são tão bozonaros quanto o Queiroga. 

 

**** *mat_10 *suj_033 *sex_1 

texto brilhante. leitura obrigatória para todos aqueles que um dia acreditaram nas falácias do capitão que, enquanto o Brasil desmorona, sai de 

férias e aproveita para andar de jet_ski e iate, e acaba tendo a brilhante ideia de isentar impostos dessas 2 maravilhas. triste Brasil, comandado por 

Pazuellos, Queirogas e Bolsonaros, e que vê a fome como notícia já corriqueira. até quando conseguiremos suportar? 

 

**** *mat_10 *suj_034 *sex_1 

esse desgoverno trouxe juntamente as pessoas mais desqualificadas em todas as áreas. Não tem nada que escape. Junto a tudo isso, misturando 

religião com incompetência, valores antidemocráticos, o país que poderia dar certo mergulhou no obscurantismo. Depois dessa experiência 

desastrosa, que o país volte a ter alguma esperança e essa gente do mal volte para o lugar de onde nunca deveria ter saído. 

 



173 

 

**** *mat_10 *suj_035 *sex_1 

é que o limite intelectual é o bozo. como ele é desprovido de inteligência, a não ser para desenvolver as rachadinhas, ninguém minimamente sério 

e competente aceitaria ser seu ministro. 

 

**** *mat_10 *suj_036 *sex_1 

piroga aprendeu com algum auxiliar do Fuhrer. 

 

**** *mat_10 *suj_023 *sex_1 

Queiroga é a encarnação do Fuhrer. 

 

**** *mat_10 *suj_036 *sex_1 

o melhor que esse Queiroga poderia fazer pelo Brasil é andar de moto e ver se não leva um tombo, como o seu também deplorável antecessor na 

saúde. 

**** *mat_10 *suj_037 *sex_1 

chamá_lo de charlatão é pouco. é um criminoso, assim como a quem tão vergonhosamente serve. 

 

**** *mat_10 *suj_038 *sex_1 

num desses comentários, se falou sobre uma possível toxidade em seres humanos não totalmente desenvolvidos. crianças são vacinadas na mais 

tenra idade, porque seria diferente com essa vacina? 

 

**** *mat_10 *suj_039 *sex_1 
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quanta falta de sensibilidade desse jornalista quando fala do  ministro_da_saúde! vacine seu filho ou filha nem sei se tens esse bem precioso e 

aguarde ou reze para que tudo ocorra bem! Acorde! 

 

**** *mat_10 *suj_040 *sex_1 

é impressionante sua ignorância. Crianças tomam diversas vacinas ao longo de sua infância e adolescência. A polio foi erradicada por vacinação 

infantil. sarampo idem, voltando por conta de gente como você. esta vacina já foi aplicada em milhões de crianças e teve comprovada sua eficácia 

e segurança. vai estudar! ou cale a boca. 

 

**** *mat_10 *suj_028 *sex_1 

vacinas sempre funcionaram. por que dessa vez não? o jornalista está coberto de razão. 

 

**** *mat_10 *suj_041 *sex_1 

o bozoloide ministro da doença abriu mão da ciência para ser capacho do energumeno em quem você votou. é um completo desqualificado. as 

crianças tomam dezenas de vacinas há décadas, por que essa que já foi utilizada e comprovada por mais de 4 bilhões de pessoas seria diferente? 

acorda para vida, mané!  

 

**** *mat_10 *suj_042 *sex_1 

existem  médicos excelentes. também tem os ótimos, os bons, os esforçados. no meio há os medíocres e depois os ruins, os péssimos. existem  

aqueles que simplesmente envergonham a profissão. e por fim, existem os médicos bolsonaristas.  

 

**** *mat_10 *suj_043 *sex_1 

perfeito! 
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**** *mat_10 *suj_024 *sex_1 

gênio! 

 

**** *mat_10 *suj_044 *sex_1 

temos de popularizar as faculdades de medicina no Brasil tal qual é em Cuba. aí acaba esse mito de profissão nobre, quando o filho da doméstica 

e do pedreiro virar médico a coisa melhora. 

 

**** *mat_10 *suj_026 *sex_2 

comentário absolutamente perfeito. as elites médicas não gostavam dos cubanos do mais médicos, por que será? a capitã cloroquina aos berros, 

vaiando os médicos recém_chegados no aeroporto. hoje foi recompensada pelo seu terrorismo, com um cargo no desgoverno. e o povo, que era 

atendido pelo mais médicos, ficou à deriva. 

 

**** *mat_10 *suj_045 *sex_1 

sou médico e o conhecimento básico a que temos acesso na graduação é mais do que suficiente para refutar os chamados tratamentos precoces 

contra a covid_19 que se tentou infligir à população. também é mais do que suficiente para apoiar as vacinas para adultos e crianças contra a 

covid_19. mas então porque alguns médicos apoiaram o tratamento precoce e são contra a vacinação infantil contra a pandemia? porque colocaram 

a política acima do juramento de Hipócrates. é estarrecedor. 

 

**** *mat_10 *suj_15 *sex_1 

Valeu, doutor. Como pode um cara desse estar ministro? O cara esculhamba a medicina, põe em risco a saúde do povo e envergonha a classe 

médica. Mas não é política, doutor, é delinquência mesmo! 
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**** *mat_10 *suj_026 *sex_2 

política, fanatismo, doutrinação, perversidade... um caldeirão de bruxa é conto de fadas diante destes ingredientes que alimentam não alguns, 

muitos médicos. na minha cidade de 80 mil habitantes, mais de 4 dezenas publicaram folhetim local a defesa do tratamento precoce, na cara dura. 

 

**** *mat_10 *suj_046 *sex_1 

há tempos atrás eu achava que os médicos eram pessoas diferenciadas, superiores, donas de um conhecimento exclusivo sobre a vida. hoje vejo 

que estava enganado. Há exceções, é claro, mas muitos são ignorantes do que é o processo científico, alienados e desconectados da realidade. 

sabem tratar a doença específica que estudaram e só. lidam bem com dinheiro, propriedades e riqueza, mas são desprovidos de humanidade, 

compaixão e sensibilidade. Queiroga é um bom exemplo  disso. Bolsonaro o inspirou. 

 

**** *mat_10 *suj_028 *sex_1 

há médicos e há bolsonaristas. uma coisa exclui a outra. 

 

**** *mat_10 *suj_048 *sex_1 

infelizmente, Queiroga é representativo de uma parte significativa dos médicos brasileiros. gente que perdeu qualquer capacidade de empatia e que 

se move por puro interesse pessoal mesquinho. basta lembrar dos protestos contra a chegada dos médicos cubanos ao Brasil, a recente declaração 

de um diretor do cfm de que o pt seria inimigo da categoria por ter democratizado o acesso à profissão e a defesa enfática do mesmo cfm em relação 

ao negacionismo bolsonarista e o apoio ao tratamento precoce. 

 

**** *mat_10 *suj_031 *sex_1 
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isso mesmo, uma medicina exercida após uma faculdade cujas mensalidades podem chegar até 10 mil reais ou mais, e que só pode ser paga por 

filhotes de oligarcas e assemelhados, fatalmente resulta no desastre que observamos hoje no país o setor. 

 

**** *mat_10 *suj_049 *sex_1 

e tem quem imaginave que era lenda ou ficção a história do médico que vendeu sua alma para o diabo. 

 

**** *mat_10 *suj_042 *sex_1 

dizem que Paganini vendeu a alma ao diabo para ser o melhor dos violinistas. alguns médicos não tem tamanha ambição. 

 

**** *mat_10 *suj_050 *sex_1 

essa insistência em obrigar a receitar vacina é desde o começo. investiguem se não há algum interesse financeiro por trás disso. já sabemos que o 

crm se submeteu às ordens cloroquinescas do capitão satanero. sabemos do caso Prevent. para desvendar um crime sigam o dinheiro. se tiver 

milionários envolvidos, certamente não estão por filantropia. cadeia neles todos. 

 

**** *mat_10 *suj_050 *sex_1 

alguém que se submeta às ordens de um ser como o capitão satanaro está muito abaixo da linha da miséria intelectual, ética e humana. no máximo 

poderia ser exigido prescrição para quem não deva ser vacinado por algum risco maior. imaginem as dezenas de milhões de receitas necessárias. 

criaram a Prevent júnior? é para enriquecê_la? ou a todos os médicos em geral? pessoas aguardam anos no sus para serem atendidas. genocidas 

infantis. 

 

**** *mat_10 *suj_051 *sex_1 
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já foi dito, mas não custa repetir, o governo Bolsonaro é um desastre. o nosso azar é o de que esse desastre acompanhe uma pandemia. se todos 

têm que ser vacinados para o vírus perder força, deixar de matar e de atrapalhar a vida o que custa mais seres humanos tomarem vacinas? não custa 

nada. fora a boçalidade do Bolsonaro. 

 

**** *mat_10 *suj_052 *sex_1 

toda morte é aceitável quando é pelo destino de todo o ser vivo. só não é aceitável quando é por negligência de quem tem a obrigação precípua de 

cuidar da vida e fica dizendo que ainda é cedo para evitar que crianças morram de covid.  

 

**** *mat_10 *suj_053 *sex_1 

senhor jf, sempre gostei dos seus artigos. todavia, o que não analisou é que há um risco tanto de vacinar quanto de não vacinar. risco de vacinação 

é a toxicidade alta para um ser ainda não desenvolvido, para um baixo risco de morte. então não justificaria risco em massa. parece que querem 

dinheiro. questão não é unânime na sociedade médica. Contraditório é necessário. calar a oposição nunca foi bom remédio. cadê o diálogo? cadê 

as pesquisas? rolo compressor, você está fazendo parte dele. 

 

**** *mat_10 *suj_043 *sex_1 

bozominion acéfalo detectado. 

 

**** *mat_10 *suj_041 *sex_1 

não há fundamento científico algum no que você está dizendo. não há nenhum estudo apontando toxicidade alta para a vacina da pfizer. diversos 

países desenvolvidos já estão vacinando as crianças. não vi um únicao especialista sério contraindicando a vacinação. 

 

**** *mat_10 *suj_045 *sex_1 
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sou médico. a indicação de se vacinar as crianças é unanimidade entre os especialistas. os médicos que discordam preteriram o juramento de 

Hipócrates para apoiar um político. 

 

**** *mat_10 *suj_046 *sex_1 

cara, em que mundo tu vive? 

 

**** *mat_10 *suj_026 *sex_2 

hein? 

 

**** *mat_10 *suj_054 *sex_1 

eis mais um cúmplice do genocida com falsos argumentos. logo, logo irão voltar de onde vieram. 

 

**** *mat_10 *suj_055 *sex_1 

unanimidade de que a vacina é fundamental no mundo onde a ciência explica o que é uma vacina e o que é uma consequência da não vacinação. 

As instituições já comprovaram a mais de 100 anos... mas vocês vivem na idade_média, onde a terra era dita plana e morriam na fogueira quem 

dissesse o contrário. 

 

**** *mat_10 *suj_056 *sex_1 

desculpe, mas isso é mentira. não há nenhuma morte causada por vacinação e mais de 5 milhões de crianças vacinadas nos eua. o risco benefício 

não é alvo de nenhuma discussão científica. existem sim os teóricos da pseudociência, que falam que antiparasitórios curam covid, apesar de serem 

inúteis. e, ao mesmo tempo, temem o uso de vacinas seguras e eficazes. 
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**** *mat_10 *suj_057 *sex_1 

sim, suj_053, o senhor tem razão. Queiroga, Bolsonaro e as madames cloroquinas estão deveras preocupados com os riscos da população. parabéns 

em nos lembrar, Jânio de Freitas age com incúria. 

 

**** *mat_10 *suj_027 *sex_1 

cientistas da anvisa, instituição comandada por um militar escolhido por Bolsonaro, afirmou que a vacina é segura para crianças. países 

desenvolvidos estão vacinando suas crianças. de onde você tirou essas informações que vem mugir aqui? muito provavelmente você é um dos 

adeptos bovinos da cloroquina, né? 

**** *mat_10 *suj_058 *sex_1 

perfeito: papai pagou passou, ppp. 

 

**** *mat_11 *suj_001 *sex_1 

quidroga assassino. 

 

**** *mat_11 *suj_002 *sex_1 

digamos que tal consulta dê negativo. e aí? a vacinação não será implementada? qual a expectativa do queirobozo? 

 

**** *mat_11 *suj_003 *sex_2 

o queirodes não acerta uma! 

 

**** *mat_11 *suj_004 *sex_1 

o que funciona nesse governo, me diz? 
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**** *mat_11 *suj_004 *sex_1 

só as rachadinhas! 

 

**** *mat_11 *suj_004 *sex_1 

no site do inss ninguém se aposenta há dois anos, os hackers do bolsoline desligaram agora o conectsus. 

 

**** *mat_11 *suj_005 *sex_1 

mas para que esse lixo? só para incompetente do Queiroga agradar o não menos incompetente do bolsocaro. se os governadores sérios não vão 

nem dar bola para esse engodo. o Queiroga, para de envergonhar o povo sério, honesto e trabalhador do nosso querido Nordeste. 

 

**** *mat_11 *suj_006 *sex_1 

é só para minions! 

 

**** *mat_11 *suj_007 *sex_1 

eita governo incompetente! 

 

**** *mat_11 *suj_008 *sex_1 

será que se a vacina custasse 1 real a dose o presidente estaria tão preocupado com os efeitos colaterais nas crianças? 

 

**** *mat_11 *suj_009 *sex_1 

se tivesse rachadinha, os filhos já teriam mandado o pai comprar, antes mesmo de existir. 
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**** *mat_11 *suj_0010 *sex_1 

ele só estaria preocupado em aprovar as vacinas, e com urgência, se tivesse ido para frente a compra da covaxin, que não funciona para nada. 

pagaria o 1,6 bilhão empenhados, destinados a um paraíso fiscal e, como já sabia, não iria receber nem uma dose para fazer uma foto. 

 

**** *mat_12 *suj_0001 *sex_1 

depois o cara não quer que o chamem de genocida. Lula 59 por cento! 

 

**** *mat_12 *suj_0002 *sex_1 

aos envolvidos, cadeia. 

 

**** *mat_12 *suj_0003 *sex_1 

Bolsonaro, divulgue sua carteira de vacinação e seu cartão coorporativo. 

 

**** *mat_12 *suj_0004 *sex_1 

Barra Torres está surpreendendo positivamente! 

 

**** *mat_12 *suj_0004 *sex_1 

Barra Torres está surpreendendo positivamente! Diferente é o caso do chupa_bagos do bozo, o tal de Queiroga que será julgado em 2023, se não 

conseguir foro especial eleito deputado ou senador pelo gado. 

 

**** *mat_12 *suj_0005 *sex_1 
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já disse e repito, bolsobaro é uma pessoa doente com sérios problemas cognitivos e um psicótico. ele não vai vacinar por conta dele e o quidroga 

só está cumprindo ordem. 

 

**** *mat_12 *suj_0006 *sex_1 

ministro Alexandre, mãos a obra, cadeia a esses criminosos! que façam companhia ao Zé Trovão e outros bolsonaristas da extrema direita. 

 

**** *mat_13 *suj_00001 *sex_1 

mais um colunista da demografia espúria. 

 

**** *mat_13 *suj_00002 *sex_1 

empatia, valor à vida, com um vagabundo em Brasília. esqueçam! 

 

**** *mat_13 *suj_00003 *sex_1 

o que é que faz sentido diante desse desgoverno? 

 

**** *mat_13 *suj_00004 *sex_1 

todos esses crimes não haverão de passar impunes! 

 

**** *mat_13 *suj_00005 *sex_1 

um bom cardiologista, diante de um doente com dor no peito e a suspeita de um infarto, sabe que a rapidez no atendimento pode salvar a vida do 

cidadão. então a pressa neste caso é inimiga da perfeição. Vai esperar o cara infartar para tomar providências? mesma coisa no caso do corona, vai 
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esperar adoecer para depois tratar? não é mais lógico evitar a doença através da vacina? até um leigo sabe disso, me admira um ministro. é melhor 

prevenir do que remediar. 

 

**** *mat_13 *suj_00005 *sex_1 

mas o doutor querodes disse que a pressa é inimiga da perfeição. a verdade é que contra fatos não há argumentos, muito menos ditos populares. 

 

**** *mat_13 *suj_00006 *sex_1 

qualquer vida importa. se há comprovação da eficácia na vacinação das crianças, que se faça com máxima urgência. o senhor queiroga está jogando 

sua formação médica no lixo. no futuro pagará por esse descaso. ao senhor presidente, cada vez mais lamentável a sua atuação à frente do nosso 

país. é uma pessoa imoral, desrespeitosa e egoísta. o nosso país não merece. 

 

**** *mat_13 *suj_00007 *sex_1 

professora Marcia certeira como sempre. vai na ferida e desvenda o negacionismo e o injustificável perpetrados por este desgoverno que teima em 

não submeter às evidências científicas. 

 

**** *mat_14 *suj_000001 *sex_1 

para frequentar a escola, crianças precisam apresentar carteirinha de vacinação. o Bolsonaro diz que a filha não será vacinada. mas assim ela não 

poderá estudar e vai ficar igual ele. 

 

**** *mat_14 *suj_000002 *sex_1 
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se fizermos a vacinação das crianças de 5 a 12 anos como foi feita a de 13 a 18, ela será virtualmente obrigatória, pois nenhuma criança poderá 

frequentar a escola sem o comprovante e o consentimento dos pais se tornará uma imposição do estado. penso que devemos verificar melhor mesmo 

o que está sendo adotado em outros países e não partir do zero. e ver quais são as orientações da oms e unicef também. 

 

**** *mat_14 *suj_000003 *sex_1 

não posso me calar! o senhor presidente da república que sempre foi contra os controles sanitários e queria a economia acima de tudo, não consegue 

ver que as vacinas e os controles sanitários são a únicaa saída para a retomada da economia. e o ataque rato do sistema do ministério_da_saúde foi 

providencial ao discurso do absurdo. 

 

**** *mat_14 *suj_000004 *sex_1 

e quem ainda dá bola pra opiniões pseudo_médicas desse psicopata imbecil? 

 

**** *mat_14 *suj_000005 *sex_1  

parabéns à secretária. A vacina e a vida vem antes de um cargo.  

 

**** *mat_14 *suj_000005 *sex_1 

parte da população está doente. achar normal a morte de 615.000 brasileiros é doença. agora, achar normal a morte de crianças, não tem nem o que 

falar. segundo dados do fds, dos estados Unidos, em mais de 7.000.000 de crianças vacinadas, quatro, isso mesmo, só quatro casos de miocardite. 

todos leves e revertidos em poucos dias, sem sequelas. 

 

**** *mat_14 *suj_000006 *sex_2 

até que enfim que tem alguém sadio nesse desgoverno... esse desgovernante vende a mãe para aparecer... e uma ofélia. 
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**** *mat_14 *suj_000007 *sex_1 

só faltava dizer o contrário...seria mais um absurdo desse desgoverno. 

 

**** *mat_14 *suj_000008 *sex_1 

tadinha da secretária, já deve estar prestando serviço de auxiliar de escritório numa ubs lá em Piracema_do_Norte... 

 

**** *mat_14 *suj_000009 *sex_1 

qualquer lugar longe do planalto e de reduto bolsonarista é muito mais sadio. 

 

**** *mat_14 *suj_0000010 *sex_1 

é o genocida em ação, psicopata clássico! quando for julgado, e que o seja em breve, haverá uma junta médica psiquiátrica que atestará tudo isso, 

para o assombro da nação brasileira e, em particular, a classe igualmente doentia que o mantém no poder. 

 

**** *mat_14 *suj_0000011 *sex_1 

caro escriba: secretária não é secretaria. 

 

**** *mat_14 *suj_0000012 *sex_1 

a secretária extraordinária de enfrentamento à covid_19, Rosana Leite de Melo trabalha na secretaria meu caro. é o que o texto diz. 

 

**** *mat_14 *suj_0000013 *sex_1 

bom, agora só falta o Aristides se posicionar. se for favorável, aí o governo toca para frente. 
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**** *mat_14 *suj_0000013 *sex_1 

se posicionar com relação ao tema. percebi que dada a relação daquele com o outro ficou ambíguo. 

 

**** *mat_14 *suj_0000014 *sex_1 

entendeu agora, noivinha do Aristides. 

 

**** *mat_14 *suj_0000015 *sex_2 

enquanto houver um pouco de luz em meio as trevas deste governo, ainda podemos ter esperança. 

 

**** *mat_14 *suj_0000016 *sex_1 

bozo, pode esperar, a sua hora vai chegar! 

 

**** *mat_14 *suj_0000017 *sex_2 

podem achar, podem querer, podem desejar o que quiserem. a melhor maneira de garantir a sobrevivência de cada ser humano é pela ciência de 

modo geral e pela vacina no caso de viroses, inclusive covid. Pena que o negacionismo também tem direito a ela. 

 

**** *mat_14 *suj_0000018 *sex_1 

olha só, eu sei que o genocida está no cargo de presidente e tal, mas todo mundo já sabe que o charlatão se promove falando alguma coisa absurda 

e tosca. então não entendo a intenção da fsp de dar palco a esses chiliques presidenciais. ignorar é a melhor forma de enterrar o negacionismo de 

vez. 
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**** *mat_14 *suj_0000019 *sex_1 

a secretária salvou sua carreira na área da saúde ao assinar essa nota técnica atestando a segurança da vacina da pfizer para menores de 12 anos. 

esse desgoverno durará pouco e desbozificação das nossas instituições também não deve ser longa, então, melhor pular dessa canoa furada o mais 

breve possível, pois, os que nela continuarem terão seus currículos manchados de sangue e incompetência para sempre. 

 

**** *mat_14 *suj_0000020 *sex_1 

por que são necessários novos estudos específicos em crianças? como as vacinas são direcionadas, nesse caso, para um grupo que, em teoria, tem 

menores riscos de adoecimento, hospitalização, quadros graves e mortes por covid, é importante ter dados robustos de segurança dos imunizantes. 

além disso, as crianças costumam ter respostas imunes muito mais intensas às vacinas, o que pode possibilitar usos diferentes, como na quantidade 

de doses, concentração e etc, em relação ao indicado para adultos. 

 

**** *mat_14 *suj_000005 *sex_1  

suj_0000020, os Estados Unidos já estão na fase 4. de mais de 7.000.000 de crianças vacinadas, só 4, isso mesmo, tiveram o efeito colateral da 

miocardite, e de de forma leve, revertida sem sequelas em poucos dias. não existe fase 5 de testes, a menos que você invente uma. 

 

**** *mat_14 *suj_0000013 *sex_1 

ô suj_0000020, os estudos já foram feitos, cara... acorda! sai desse grupo de zap aí... troca por hora de estudo, para se informar. vai ser legal, você 

vai ver... 

 

**** *mat_14 *suj_0000020 *sex_1 

esses estudos foram feitos. os resultados foram bons e a dose foi estabelecida para crianças em 1 terço da dose para adultos. com isso, as reações e 

imunogenicidade ficaram nos níveis almejados. estudos publicados e revisados por pares no nejm, o melhor jornal científico da área médica. 
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**** *mat_14 *suj_0000021 *sex_1 

acha que os cientistas da anvisa tomam suas decisões baseados em que? Nos grupos de zap bozolóides que você frequenta e vem aqui mugir essas 

ignorâncias? Você acha que os países desenvolvidos estão vacinando suas crianças com base em que? Nas falas de Bolsonaro e o capacho da 

saúde? Vocês não se enxergam não? 

 

**** *mat_14 *suj_000007 *sex_1 

essa discusão é medieval. um presidente negacionista, pouco inteligente, que duvida da ciência e o pior, com seguidores que se acham muito 

inteligentes. enquanto isso, 620.000 brasileiros perderam suas vidas. e o mundo todo se espanta diante de tanta estupidez. O pior presidente da 

história desse país é o bozo. 

 

**** *mat_14 *suj_0000022 *sex_1 

a índole do genocida não muda. 

 

**** *mat_14 *suj_0000017 *sex_2 

toda criança que perder a vida para covid entre o aval da anvisa e o início da vacinação irá para o céu, mas poderia ter ficado na terra se os 

negacionistas tivessem deixado de existir. 

 

**** *mat_14 *suj_000002 *sex_1 

a nota técnica diz sim que a vacina é segura, mas concluí que 25 países pediram ou autorizaram a vacinação de crianças com menos de 12 anos. 13 

países deram início à imunização. e que a maioria não recomendou para todos dessa faixa etária, fazendo restrições quanto a comorbidades, 
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consentimento dos responsáveis e orientação do médico pediátrico. portanto, não há mudança significativa em relação ao que vem sendo defendido 

pelo governo federal, que está alinhado com os demais países. 

 

**** *mat_14 *suj_000009 *sex_1 

sim, isso está na reportagem. mas, ao meu ver, o que está no papel não é o que sai da boca do chefe do executivo que acaba, infelizmente, 

repercutindo para toda a população, que é a contrariedade dele à vacinação das crianças como um todo, ressaltando efeitos colaterais muito restritos 

e instigando violência contra os técnicos da anvisa. já que ciente das ameaças e pedindo nomes para divulgar, que deveria saber, já que se tornaram 

públicos em atos administrativos e aparições de alguns deles na tv. 

 

**** *mat_14 *suj_0000013 *sex_1 

suj_000002, você realmente tirou o trecho da nota técnica. mas é preciso ler o trecho corretamente. é uma passagem genérica, veja só: os países 

que recomendaram consentimento estão alinhados com o óbvio, já que a criança não vai ao posto de saúde sozinha. outros não aprovaram de 5 a 

12 anos, mas de 7 a 12, por exemplo. assim, dentro desse trecho cabe muita coisa. por fim, quais países restringiram? releia o trecho da reportagem. 

 

**** *mat_14 *suj_000002 *sex_1 

mal educados, mentirosos e cegos. o trecho que coloquei entre aspas está na própria reportagem que não leram completamente, somente a parte 

que interessou. não vamos a lugar nenhum dessa forma. minha assinatura está nos últimos dias. não há espaço para diálogo respeitoso por aqui, 

infelizmente. 

 

**** *mat_14 *suj_0000021 *sex_1 

aqui não é o grupo de zap bozolóide da sua família, não! se enxerga. ninguém aqui cai nessas mentiras. volta lá pro seu esgoto, vai.  
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**** *mat_14 *suj_0000023 *sex_1 

o desgoverno federal brasileiro descumpre o parecer da anvisa, que por lei é a autoridade em vigilância sanitária e aprovação de medicamentos 

imunobiológicos. 

 

**** *mat_14 *suj_0000024 *sex_1 

suj_000002, para né, não minta, não inventa, coisa ridícula. pesquise um pouco mais antes de omitir sua opinião.  

 

**** *mat_14 *suj_0000025 *sex_1 

uma lástima que você tente divulgar mentiras. todos temos acesso ao conhecimento verdadeiro. que ideologia tola, danosa. 

 

**** *mat_14 *suj_0000026 *sex_1 

o bozo está cercado de comunistas, vermelhos, petralhas, esquerdistas, maduros, xigipings devoradores de criancinhas não vacinadas, lulas ladrões 

e etc, e ele só quer fazer o bem. não dá, né?! eita, povo ingrato. sem falar no datafolha que tá quase dizendo que Lula vai ganhar no primeiro turno. 

 

**** *mat_14 *suj_0000027 *sex_1 

infelizmente será demitida! 

 

**** *mat_14 *suj_0000019 *sex_1 

demitida por justa causa pelo ministro da morte, Queiroga, ou seria, Herodes, ou então, queirodes. 

 

**** *mat_14 *suj_0000028 *sex_1 

amanhã ela será demitida. 
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**** *mat_14 *suj_0000029 *sex_1 

a co dessa dupla de incompetentes e corruptos. 

 

**** *mat_14 *suj_0000030 *sex_1 

existe alguém compromissado com a saúde finalmente nesse desgoverno, mas será ripada já, já. de resto, é só uma cambada de assassinos ao redor 

de bozo. 

 

**** *mat_14 *suj_0000031 *sex_1 

é aquela história: quem é mentiroso costuma precisar ter boa memória. tudo indica que o Bolsonaro e o queirodes não se lembram se, entre seus 

servidores, ainda há alguém que não abriu mão da dignidade em troca do cargo. 

 

**** *mat_14 *suj_0000032 *sex_1 

deve estar acontecendo algo em Brasília, que é do nosso desconhecimento, porque figuras públicas próximas do bolsonarismo começam a se 

enquadrar nos preceitos científicos e afirmar que a vacina é segura. tem algo no ar. 

 

**** *mat_14 *suj_0000033 *sex_1 

sim, tem algo no ar, além do cheiro putrefado deste genocida, os ratos começam a vazar da canoa furada. 

 

**** *mat_14 *suj_0000034 *sex_1 

Bolsonaro só quer puxar saco e quem baixe a cabeça pra fazer suas vontades de criança mimada e destrambelhada. a coisa está séria desde que ele 

tomou posse e estamos imóveis vendo nosso país ter suas instituições destroçadas. 
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**** *mat_14 *suj_0000035 *sex_2 

a bichinha vai ser ripada logo logo. 

 

**** *mat_14 *suj_000009 *sex_1 

deve ter elaborado o parecer à revelia do superior dela, se soubesse, iria procurar interferir para ficar bem com seu chefe, ao qual se rebaixa 

vergonhosamente, se é que sabe o que isso e se um dia no governo se deu ao respeito. Mas, intriga que a secretaria não tenha se posicionado contra 

a consulta pública. 

 

**** *mat_14 *suj_0000035 *sex_1 

com certeza vai ser exonerada. nesse governo, quem faz a coisa certa está errado. quanto ao ministro da saúde, nunca vi uma pessoa tão puxa saco 

como esse senhor. devem ter oferecido o céu pra ele para que tome essa atitude irresponsável. 

 

**** *mat_14 *suj_0000036 *sex_2 

restam alguns funcionários decentes que realmente se importam com o dever, país e as crianças. ser decente hoje é quase um ato de heroísmo. 

 

**** *mat_14 *suj_0000037 *sex_2 

na verdade, são dois seres humanos da pior espécie. se fossem animais com esse comportamento, seriam exterminados rapidamentee pela classe. 

 

**** *mat_14 *suj_0000038 *sex_1 

esse Queiroga é um lixo da pior qualidade. um lambe_botas que envergonha o povo Nordestino. 

 



194 

 

**** *mat_14 *suj_0000039 *sex_1 

óbvio que vai ser defenestrada do pseudogoverno do desgovernado pseudopresidente. 

 

**** *mat_14 *suj_0000035 *sex_2 

exonerada e linchada virtualmente pela matilha bolsonarista. 

 

**** *mat_14 *suj_0000040 *sex_1 

vai ser demitida em uma live podem apostar. 

 

**** *mat_14 *suj_0000039 *sex_1 

se for, deveriam pedir para ser considerado nulo o ato por desvio de finalidade e o ministro sim, afastado ou contra ele ser pedido abertura de 

processo para esse fim, pois é impensável que um ministro e da saúde, tomado da necessidade de ser submisso, não aja com a razão. em uma das 

últimas fez o papelão de nos mostrar o dedo do meio, demonstrando vergonhoso desequilíbrio. 

 

**** *mat_14 *suj_0000041 *sex_1 

não só isso, vai ser perseguida pelo gado. 

 

**** *mat_14 *suj_0000042 *sex_1 

ela disse o óbvio e tem pais que não entendem. coitada, vai ser exonerada pelo negacionista. 

 

**** *mat_14 *suj_0000039 *sex_1 

coitada, não. enriquece o curriculum ser dispensado de um governo disfuncional, esquizofrênico desse. 
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**** *mat_14 *suj_0000043 *sex_1 

na verdade, qualquer um que seja um ser humano como entendemos biolófica e filosoficamente contraria Bolsonaro, que é um selvagem não 

adaptado à sociedade civilizada. o mesmo vale para os seguidores de sua seita. 

 

**** *mat_14 *suj_0000044 *sex_1 

surreal por demais, vamos defenestrar esse irresponsável, de onde nunca deveria estar. 

 

**** *mat_14 *suj_0000045 *sex_1 

o presidente da república não deve dar palpites sobre assuntos eminentemente técnico_científico. quem pode dar parecer é o ministério_da_saúde, 

mas esse não se comporta como tal, só sabe dizer amém ao seu chefe. total falta de responsabilidade para um médico. vergonha. Agora, a secretária 

não abaixou a cabeça. estufou o peito e disse o que tinha que ser dito. se equipara ao contra_almirante Barra Torres, da anvisa, que peitou o 

presidente. minha heroína e meu heroí. 

 

**** *mat_14 *suj_0000046 *sex_1 

coitada... mais uma não sei o que é isso que será ripada. 

 

**** *mat_14 *suj_0000047 *sex_1 

este asmodeu, capitão afastado do exército, acredita que sua impunidade dure pra sempre. mas há de existir justiça para esta caterva. 

 

**** *mat_15 *suj_0000001 *sex_1 

ela queria que seu pai fosse bombeiro. 
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**** *mat_15 *suj_0000002 *sex_1 

a pobrezinha vai fazer igual à mãe, vai se vacinar no steites quando for na Disney. 

 

**** *mat_15 *suj_0000003 *sex_1 

tadinha dessa menina, que vergonha a aguarda no futuro, caso não morra de covid. em qualquer das possibilidades, sempre haverá remédio: se 

viva, pode repudiar o lazarento que a botou no mundo e dele retirou mais de meio milhão de brazucas. se não sobreviver a barbárie do papai, pode 

assombrá_lo pelo resto de seus dias, que nesse caso específico, não seria mau que fossem muitos. 

 

**** *mat_15 *suj_0000004 *sex_1 

nunca vi uma foto dessa menina sorrindo ou demonstrando alegria. se existe é uma ou outra... ok, com um pai desses. 

 

**** *mat_15 *suj_0000005 *sex_1 

estou curiosa para saber o que a Michele tem a dizer. 

 

**** *mat_15 *suj_0000006 *sex_1 

baseado em qual estudo? Sendo que a fase 3 da vacina mrna da pfizer que mede eficácia e segurança só terminará em março de 2023. a agência 

americana deu licença apenas para uso emergencial.  

 

**** *mat_15 *suj_0000007 *sex_1 

será a primeira a ser vacinada, com sigilo de 100 anos na ficha de vacina. óbvio. 
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**** *mat_15 *suj_0000008 *sex_1 

viva a vacinação! pior presidente da história, sem nenhuma dúvida. 

 

**** *mat_15 *suj_0000009 *sex_1 

seria interessante a proibição do ingresso de alunos não vacinados nas escolas. no caso citado seria corrigida uma irregularidade, pois a menina 

não poderia estar nesse colégio, visto que não cumpriu o requisito de ser aprovada em seleção prévia. 

 

**** *mat_15 *suj_00000010 *sex_1 

ele mente! 

 

**** *mat_15 *suj_00000011 *sex_1 

nenhuma novidade. trata_se de um criminoso vulgar. logo será julgado e condenado, entre outras coisas, por violência doméstica. 

 

**** *mat_15 *suj_00000012 *sex_1 

o bozo gosta de dar um show e querer mandar em áreas fora da sua competência. será que a mischeque, como mãe, não vai querer vacinar a filha? 

sei lá, pode ser que deus falou que não precisa. 

 

**** *mat_15 *suj_00000013 *sex_2 

só consigo pensar no Caco Antibes gritando cala a boca, Magda. sem condições. 

 

**** *mat_15 *suj_00000014 *sex_1 

mentirosão. e como fica a filha com relação aos colegas do colégio militar?  
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**** *mat_15 *suj_00000015 *sex_2 

dane_se. você já matou gente demais com sua estupidez, sua crueldade e burrice. mas acho que está só de presepada, porque você, um mentiroso 

contumaz, já tomou todas as doses da vacina escondido pra fazer figuração pra sua patota de celerados, e sua filha também tomará. 

 

**** *mat_15 *suj_00000016 *sex_1 

e o juizado de menores e a delegacia de proteção da infância e juventude deveria mandar prender Bolsonaro. 

 

**** *mat_15 *suj_00000017 *sex_1 

natural é a burrice desse homem, uma força da natureza! 

 

**** *mat_15 *suj_00000018 *sex_1 

e o Aristides já está vacinado? 

 

**** *mat_15 *suj_00000019 *sex_1 

é tanta bobagem e ignorância que não deveria ser nem noticiado. só comprovamos o poço que não tem fundo. 

 

**** *mat_15 *suj_00000020 *sex_1 

a Michelle salta como cabrita, fala uma língua estranha comemorando a nomeação de um ministro do supremo que servirá de advogado de defesa 

da família Bolsonaro e se cala diante de um risco grave para sua filha? 

 

**** *mat_15 *suj_00000021 *sex_1 
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como é que sabe? perguntou para o pai dela? 

 

**** *mat_15 *suj_00000022 *sex_1 

tenho minhas dúvidas se Bolsonaro, filhos e Michelle não tenham se vacinado secretamente e se a filha de 11 anos que chama de fraquejada não 

vai se vacinar. caso não tenham, que corram o risco, mas a menor de idade não tem culpa por ter uma mãe repassa e um pai miliciano psicopata 

genocida negacionista. que deus a proteja. 

 

**** *mat_15 *suj_00000015 *sex_2 

concordo! ele tomou todas as doses escondido, pra fazer média com os celerados que babam por ele, escondeu por 100 anos a caderneta, muita 

pretensão desse traste achar que durará tanto na memória, e a filha, se bobear, já se vacinou fora do Brasil.  

 

**** *mat_15 *suj_00000023 *sex_1 

eu acredito que todos já estão vacinados, inclusive o Bolsonaro. caso contrário o porque ele determinaria sigilo na sua carteira de vacinação por 

100 anos. 

 

**** *mat_15 *suj_00000024 *sex_2 

o que esse elemento fala, não se faz, não se repete, não merece crédito. é um doente mental. 

 

**** *mat_15 *suj_00000025 *sex_2 

coloca a própria filha em risco. com certeza, ferindo o estatuto da criança e do adolescente. 

 

**** *mat_15 *suj_00000026 *sex_1 
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enquanto isso os baianos morrem. ele vive de férias, a família miliciana é feliz. e o povo que se fo. 

 

**** *mat_15 *suj_00000027 *sex_1 

mentiroso! Como que a vacina não oferece segurança se só nos eua milhões de crianças já foram vacinadas? 

 

**** *mat_15 *suj_00000028 *sex_1 

o ministério diz que vai vacinar. ele diz que a filha não vai porque não concorda. afinal, não existe presidente? os ministérios trabalham 

independentes? Mostra a falta de competência de gestão.  

 

**** *mat_15 *suj_00000029 *sex_1 

doutor Bolsonaro e seus profundos conhecimentos de medicina. Espero que a mãe da criança tenha juízo e autoridade para vacinar a filha. 

 

**** *mat_15 *suj_00000030 *sex_1 

como pode ser tão ignorante assim... o que nos alivia é que em breve esse incompetente será chutado do cargo pelo voto popular. o pior presidente 

que o país já teve. 

 

**** *mat_15 *suj_00000031 *sex_1 

que assim seja! o pior presidente da história da república! 

 

**** *mat_15 *suj_00000032 *sex_1 

deixa ele, o homem o espera de braços abertos! 
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**** *mat_15 *suj_00000033 *sex_1 

tem que chamar o conselho tutelar. Bolsonaro não tem condição nenhuma de criar filhos. 

 

**** *mat_15 *suj_00000034 *sex_1 

a noivinha do Aristides é uma exceção, dizem que os psicopatas costumam ser inteligentes. 

 

**** *mat_15 *suj_00000035 *sex_1 

gostaria de saber a vontade da menina. se ela for a favor da vacina, como fica a super hiper mega ultra liberdade das pessoas que a extrema direita 

tanto defende? ela não tem liberdade para escolher? malucos incoerentes destruindo a economia e tudo mais. 

 

**** *mat_15 *suj_00000025 *sex_2 

ela já está sendo doutrinada, assim como seus irmãos mais velhos o foram um dia. algum dos pimpolhos se atreve a contestar o pai? 

 

**** *mat_15 *suj_0000010 *sex_1 

quem foi que disse que a vacina fazia o sujeito virar jacaré? vai ver que muita gente acredita nisso. vamos respeitar, né? o chato é que o vírus gosta 

mais dos não vacinados, e esses, eventualmente, podem sair por aí contaminando todo mundo, pois a máscara protege os outros do nosso perdigoto 

eficazmente, mas não tão eficaz para proteger contra o ar que respiramos. assim, um não vacinado pode ser um perigoso difusor. A pena de multa 

deveria ser enorme, para estimular os medrosos de jacaré. 

 

**** *mat_15 *suj_00000031 *sex_1 
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bom, ele dizia que a filha foi fruto de uma fraquejada, né? eu tenho muita pena dela. insensível do jeito que esse monstro é, talvez se a filha pegasse 

covid e morresse não fizesse a menor diferença. ele nunca derramou uma única lágrima para os mais de 600 mil que se foram. sequer um gesto de 

comoção. nada! 

 

**** *mat_15 *suj_00000032 *sex_1 

hora do conselho tutelar tomar essa criança dessa família de monstros. pior que criança na cracolândia é entre os bolsonaros. 

 

**** *mat_15 *suj_00000033 *sex_1 

malhar este dito governo Bolsonaro? cansei! quanto a vacinação das crianças, penso que este governo só quer oba, oba, picanha, funk e gerêrê. e 

vai a reboque dos governadores que, sabiamente, tomaram a frente da vacinação em seus estados. 

 

**** *mat_15 *suj_00000034 *sex_1 

meu deus! começou como ficção, virou drama, foi para terror, mas ainda temos 12 meses. socorro! 

 

**** *mat_15 *suj_00000035 *sex_1 

ainda temos mais um ano para aturar o ex_crementíssimo. este governo cumprirá seu objetivo, destruir 40 anos em 4. 

 

**** *mat_15 *suj_00000036 *sex_1 

que bom. sobram pelo menos mais 3 doses para quem queira. 

 

**** *mat_15 *suj_00000037 *sex_2 

tenho dó da criança. ela não tem culpa. 
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**** *mat_15 *suj_00000037 *sex_1 

bem que o ministéri_público poderia buscar em juízo o suprimento da vontade desse pai, para a filha que não está sendo vacinada, pondo_a em 

risco de contaminação pela covid. e a mãe, o que diz de tudo isso? 

 

**** *mat_15 *suj_00000038 *sex_1 

deve ser triste ser sua filha. deus me livre, tóxico. 

 

**** *mat_15 *suj_00000039 *sex_1 

triste do país que tem isso como presidente. 

 

**** *mat_15 *suj_00000040 *sex_1 

a natureza não permite filho escolher seu pai. uns dão sorte, outros azar. lamento pela menina. 

 

**** *mat_15 *suj_00000041 *sex_2 

coitada da garota, ter um pai assim, que triste. 

 

**** *mat_15 *suj_00000042 *sex_1 

alimentando o gadorismo. 

 

**** *mat_15 *suj_00000043 *sex_1 

tenho pena dessa fraquejada. 
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**** *mat_15 *suj_00000033 *sex_1 

coitada da menina de ter um pai desse. 

 

**** *mat_15 *suj_00000044 *sex_1 

pelas caras da filhota dá pra ver uma felicidade. 

 

**** *mat_15 *suj_00000045 *sex_1 

isso já era esperado da parte dele e, infelizmente, a digníssima primeira_dama da segunda esquina se curva a este ser que não tem mais definição. 

que mãe é essa? 

 

**** *mat_15 *suj_00000046 *sex_1 

a direita consegue ser contra a vacinação por pura ideologia, meu deus... que boçais... sem dúvidas o pior governo da história recente do país. 

 

**** *mat_15 *suj_00000035 *sex_1 

essa extrema direita que acredita na tia do zap, sim, são todos boçais, mas não vamos generalizar, há pessoas cultas na direita. claro que ninguém 

é de direita, bozo raiz e culto ao mesmo tempo, aí é como coelhinho, papai_noel, duende, mundial do Palmeiras, existe não. 

 

**** *mat_15 *suj_00000046 *sex_1 

pior: contra a vacinação de crianças. crianças! 

 

**** *mat_15 *suj_00000047 *sex_1 
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problema dele, azar da filha dele. a minha já tomou a segunda dose, e aguardando a dose de reforço. pode falar e fazer o que quiser. Não atrapalhando 

a saúde do filho dos outros. ele que se entenda com deus. 

 

**** *mat_15 *suj_00000032 *sex_1 

deus tem gente mais importante para proteger, não vai perder tempo com este traste! 

 

**** *mat_15 *suj_00000048 *sex_1 

infelizmente tem pessoas que caem de quatro e não conseguem se levantar. 

 

**** *mat_15 *suj_00000049 *sex_1 

e colocou sigilo de 100 anos. 

 

**** *mat_15 *suj_00000046 *sex_1 

exatamente, só que não vai assumir isso, pois senão perde ainda mais seu gado fiél. 

 

**** *mat_15 *suj_00000050 *sex_1 

certamente está vacinado. 

 

**** *mat_15 *suj_0000051 *sex_1 

temos o direito sobre o querer ué. Qual o problema dele não vacinar sua filha? qual o problema se todos os pais não quiserem também? A Folha 

tenho por mim que acha um absurdo isso. 
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**** *mat_15 *suj_0000052 *sex_1 

essa parte de ter o direito de não vacinar os filhos é, no mínimo, muito discutível. mas ser o presidente do país e tentar impor dificuldades aos pais 

que querem vacinar seus filhos é perversidade.  

 

**** *mat_15 *suj_00000047 *sex_1 

todos os pais que pensam como Bolsonaro é que não querem vacinar seus filhos. faz me lembrar um certo jornalista da fox news que fazia militância 

pelo direito de não se vacinar, quando o mesmo havia sido flagrado se vacinando. quer dizer, para ganhar dinheiro coloca um monte de asneira no 

ventilador, mas quando se trata da própria saúde faz exatamente o contrário. hipocrisia pouca é bobagem. 

 

**** *mat_15 *suj_0000053 *sex_2 

caiu de quatro. 

 

**** *mat_15 *suj_0000054 *sex_2 

não vejo a hora de nos livrarmos deste sujeito desqualificado. desejo a ele que pegue uma nave espacial com toda a sua família e apoiadores e vá 

em busca de outro planeta para morar. da mesma forma que ocorreu no filme não olhe para cima. 

 

**** *mat_15 *suj_0000055 *sex_1 

é um direito dele de não querer vacinar a filha, o que não pode é ele dificultar a vacinação das crianças, cujos pais querem ver elas vacinadas.  

 

**** *mat_15 *suj_0000056 *sex_1 

boa. sou totalmente favorável a vacinação de crianças e vacinarei meus filhos. mas neste caso, uma opção seria não obrigar o passaporte da vacina 

para criança, enquanto em adulto acho que deva ser obrigatório sim. 
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**** *mat_15 *suj_0000052 *sex_1 

agitando o chocalho pra manter o gado dançando e tentando desviar a atenção do que é a desgraça de seu governo. 

 

**** *mat_15 *suj_00000031 *sex_1 

muito bem colocado, suj_0000052. Ele sequer mencionou. Parece que não é problema dele a catástrofe que está acontecendo por lá. 

 

**** *mat_16 *suj_00000001 *sex_1 

nada vai mudar enquanto o povo não se mobilizar! deveríamos cercar os comandos militares exigindo que devolvessem o dinheiro do caviar, 

bacalhau e bebidas para ajudar os baianos e não as comunidades de favelados deveriam estar ajudando. deveríamos cercar o congresso e obrigá_los 

a tirar dinheiro dos fundos eleitorais e aumentos só para militares com finalidade de acabar com a fome dos brasileiros! acho lindo e humano o 

povo sofrido dar sua ajuda , mas combater a corrupção seria mais eficaz! 

 

**** *mat_16 *suj_00000002 *sex_1 

Queiroga tem que ser expulso da saúde também. esse não vai clinicar nunca mais, nem no sus. 

 

**** *mat_16 *suj_00000003 *sex_1 

pelo menos agora resolveu falar o que já deveriam ter feito há muito tempo. O país vai de mal a pior em todas as áreas, nada escapa desse 

desgoverno. uma mistura de incompetência com maldade e quem mais sofre são os mais pobres, pois dependem de políticas públicas geridas por 

oportunistas que estão enchendo os bolsos. espero que nas próximas eleições a população coloque de volta esses sujeitos aos lugares obscuros de 

onde vieram. 
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**** *mat_16 *suj_00000004 *sex_1 

mas não é só ele gente1 para limpeza completa teríamos que expulsar: queirodes da sbc, Aras, poste geral da república da pgr, Ribeiro, sinistro da 

educação do mec, Sérgio amargo, da fundação Palmares. 

 

**** *mat_16 *suj_00000005 *sex_1 

mas eu venho pensando porque esta associação ainda não fez isso, talvez fosse melhor mudar de nome, associação de bovinos cardiologistas. o 

ministro ex_presidente dessa associação não passa um dia sem agredir o bom senso e a associação calada consente. 

 

**** *mat_16 *suj_00000006 *sex_1 

o senhor queHerodes está jogando sua formação médica na lama a favor do bozonaro, que ao afundar o barco vai deixar cada um por si para se 

salvar. 

 

**** *mat_16 *suj_00000007 *sex_2 

Queiroga é um parasita. 

 

**** *mat_16 *suj_00000008 *sex_1 

o presidente do conselho federal de medicina é capacho lacaio do bozo e do queHerodes. o senador Otto Alencar, da Bahia, já deixou claro na cpi 

da covid. 

 

**** *mat_16 *suj_00000009 *sex_1 

deveriam expulsar o queiroga da medicina. 
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**** *mat_16 *suj_000000010 *sex_1 

esse capacho do bozo deveria ser expulso imediatamente sem consulta ao var! 

 

**** *mat_16 *suj_000000011 *sex_1 

queiroga pratica charlatanismo e não medicina. 

 

**** *mat_16 *suj_000000012 *sex_1 

enquanto isso, Israel já iniciou a quarta dose para aqueles que tomaram a terceira há mais de quatro meses. 

 

**** *mat_16 *suj_000000013 *sex_1 

não levaria nem meu cachorro para consultar com este capacho do bozo! 

 

**** *mat_16 *suj_000000014 *sex_1 

Bruno Caramelli, como vocês elegeram um sujeito desses para presidir a sociedade_brasileira_de_cardiologia? como? não havia ninguém mais 

qualificado? A faculdade forma médicos, daí seguem_se as especialidades. antes de ser cardiologista, Queiroga é médico, mas a ele, como médico, 

eu não confiaria uma unha encravada. 

 

**** *mat_16 *suj_000000014 *sex_1 

bela iniciativa! motivos não faltam: escassez de competência, excesso de capachismo, traição ao juramento da profissão, falta de credibilidade 

generalizada junto aos cientistas, associações médicas e o povo em geral. confinou_se ao nicho dos terraplanistas. 

 

**** *mat_16 *suj_000000015 *sex_2 
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até que enfim alguém da categoria se manifesta. muito obrigada, você nos representa. 

 

**** *mat_16 *suj_000000016 *sex_1 

Fica a dúvida de como um médico que não honra a medicina conseguiu enganar tantos, a ponto de chegar à presidência da 

sociedade_brasileira_de_cardiologia, pois, assim como o Bolsonaro só enganou quem quis ser enganado em 2018, o ministro já deveria ter dado 

indícios da sua índole interesseira e inescrupulosa muito antes da sua nomeação como ministro da saúde.  

 

**** *mat_16 *suj_000000017 *sex_1 

parabéns, Bruno Caramelli! Ainda existem homens de caráter e médicos que honram o juramento de Hipocrates na vestal  

sociedade_brasileira_de_cardiologia. 

 

**** *mat_16 *suj_000000018 *sex_1 

classe médica aceitando a barbárie com naturalidade. ao menos uma voz se levantou. somente o stf tem barrado as loucuras. foi miliciano, psicopata, 

genocida e negacionista. 

 

**** *mat_16 *suj_000000019 *sex_1 

esqueceu do contra_almirante Barra Torres da anvisa? e a secretária de enfrentamento à covid, Rosane Leite Mello, que reafirmou ao stf a indicação 

e a segurança da vacina anti_covid para as crianças, contrariando o  ministro_da_saúde e o presidente Bolsonaro? tiveram coragem de ir contra os 

negacionistas superiores a eles. 

**** *mat_16 *suj_000000020 *sex_2 

custou alguém tomar alguma atitude. tinha que ter o diploma de médico cassado também. 
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**** *mat_16 *suj_000000021 *sex_2 

pelo menos um a ser contra esse. merda de ministro. um estudioso do assunto. 

 

**** *mat_16 *suj_000000022 *sex_2 

enquanto esses sujeitos continuarem cometendo crimes de responsabilidade livremente, esse tipo de situação seguirá se repetindo e a população 

brasileira pagando caro demais. 

 

**** *mat_16 *suj_000000023 *sex_1 

vejam só, é muito sério o que faz o médico Queiroga no cargo de ministro de Bolsonaro. tão sério que um sócio pede a sua expulsão da sociedade 

de cardiologia. e ninguém da polícia ou justiça toma providências.  

 

**** *mat_16 *suj_000000024 *sex_1 

esse médico jogou no lixo a dignidade para virar papagaio de miliciano. 

 

**** *mat_16 *suj_000000025 *sex_1 

grande Caramelli. parabéns pela honestidade intelectual. 

 

**** *mat_16 *suj_000000026 *sex_2 

que esse novo ano tenhamos mais brasileiros como doutor Caramelli! Fora Queiroga. 

 

**** *mat_16 *suj_000000027 *sex_1 
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todos os medicamentos possuem efeitos colaterais. Resta avaliar o risco benefício. Mas para esses seres medíocres que consideram a liberdade 

mais importante que a vida, não querem a vacina simplesmente porque o capetão satanaro não quer a máscara, não quer a vacinação de adultos, 

não quer afastamento entre as pessoas, não quer lockdown. Devemos mudar a cf para permitir que esses abjetos sejam condenados à morte por 

asfixia. 

 

**** *mat_16 *suj_000000028 *sex_2 

parabéns ao doutor Caramelli. Alguém precisa tomar uma atitude em relação a essa barbárie! Esse pseudo_médico não pode continuar a agir de 

maneira tão irresponsável! 

 

**** *mat_16 *suj_000000029 *sex_1 

deveria cancelar o crm também e responder pelos atos. 

 

**** *mat_16 *suj_000000030 *sex_1 

depois da expulsão vai de imediato para se hospedar em Bangu 8. 

 

**** *mat_16 *suj_000000031 *sex_1 

fico contente em saber que os médicos, que até então eram representados somente por entidades negacionistas, estão se pronunciando de forma 

efetiva contra esses falsos defensores da liberdade. sei que a classe votou forte no 17, principalmente em repulsa aos cubanos, mas chega, vamos 

tirar essa gente, não dá mais para aguentar essa política contra a saúde.  

 

**** *mat_16 *suj_000000032 
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a pressa é inimiga da perfeição, senhor ministro, em qualquer lugar, menos quando se trata de encontrar uma solução para uma crise de saúde 

devido a uma pandemia. podem não ser as melhores vacinas do mundo, mas é a que temos a disposição. ao invés de demonizá-las, deveriam 

agradecer a todos que se esforçaram em desenvolver as vacinas.  

 

**** *mat_16 *suj_000000033 *sex_1 

infelizmente, o conselho federal de medicina é conivente e aceita de forma passiva os absurdos que estão sendo cometidos no ministério_da_saúde, 

desde a entrada do tal general intendente. Uma moção de aplauso ao corajoso médico que expôs esse Queirodes repugnante e seu criminoso modus 

operandi. 

 

**** *mat_16 *suj_000000034 *sex_1 

Queiroga é o maior puxa_saco que já compôs um governo. É ridículo ver um médico se sujeitar a isso. 

 

**** *mat_16 *suj_000000035 *sex_2 

fora Queiroga! 

 

**** *mat_16 *suj_000000036 *sex_1 

essas pessoas não tem coração, se tivessem não teriam tanto prazer em provocar mortes às milhares, de propósito. que prazer elas sentem em ver 

crianças morrendo porque elas tem o poder da vida e da morte. só querem mostrar poder, que mais poder que o da vida e da morte de seus próprios 

concidadãos? 

 

**** *mat_16 *suj_000000037 *sex_1 

todo apoio ao Bruno Caramelli. que a associação_de_cardiologia tenha vergonha e haja em nome da boa prática médica. 
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**** *mat_16 *suj_000000038 *sex_1 

é o quedroga merecendo indicação para o nobel de medicina. patrono da indicação o juminto. 

 

**** *mat_16 *suj_000000039 *sex_2 

este Queiroga devia ter o diploma cassado! não honra o juramento de Hipócrates! 

 

**** *mat_16 *suj_000000040 *sex_1 

só honra o juramento de hipócrita. 

 

**** *mat_16 *suj_000000041 *sex_1 

se depender de cumprir juramento, ele vai ser expulso até do grupamento de lobinhos da Mooca. 

 

**** *mat_16 *suj_000000042 *sex_1 

Bolsonaro, presidente amigo do coronavírus. não fosse governadores, prefeitos, profissionais da saúde e consciência do povo para se vacinar, ainda 

estariam morrendo milhares por dia. Alckmin é médico e Lula defende a vacinação, pelo menos com eles teremos menos estupidez. 

 

**** *mat_17 *suj_000000001 *sex_1 

o tal do Queiroga se não se eleger para algum cargo que possa lhe dar certa imunidade, deve ser escorraçado e o seu crm cancelado. 

 

**** *mat_17 *suj_000000002 *sex_1 

e aí imprensa marrom, vocês vão fazer uma campanha em prol da vacinação infantil? 
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**** *mat_17 *suj_000000003 *sex_1 

o grupo genocida agora atinge crianças. Aras permanece de guarda. 

 

**** *mat_17 *suj_000000004 *sex_1 

essa epidemia serviu para revelar a face oculta de algumas pessoas e carimbar seus currículos. 

 

**** *mat_17 *suj_000000005 *sex_1 

os imunizados tem que se proteger dos não imunes. Entendi. 

 

**** *mat_17 *suj_000000006 *sex_2 

essa consulta_pública é uma palhaçada. é uma representação da fatia da população a qual tem acesso a internet de qualidade, pois com tantos 

critérios e tanta exigência para se cadastrar no portal do governo que o cidadão simples, que não tem celular com reconhecimento facial, mal sabe 

trabalhar com qr code, ou seja, não tem chances de opinar ou dar sua contribuição como relata o ministro_da_saúde. 

 

**** *mat_17 *suj_000000007 *sex_1 

e agora? estão admitindo que aquele remédio do Bolsonaro não é ineficaz contra a ômicron? 

 

**** *mat_17 *suj_000000008 *sex_1 

o brasileiro, precisa se unir urgente para conscientizar quem, sendo gente do povo, ainda apoia este governo. a ultima, tentem registrar reclamação 

contra uma empresa no site consumidor.gov.br. acabou gente. criaram tanta dificuldade tem até qualificação, tipo bronze, prata e ouro para você 
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acompanhar uma reclamação so se for categoria prata ou bronze. quer dizer vc agora não tem como registrar reclamação contra elétricas, telefonia, 

enfim, qualquer empresa.  

 

**** *mat_17 *suj_000000009 *sex_1 

se dependesse do Herodes da Barra as crianças iam morrer tudinho. 

 

**** *mat_17 *suj_0000000010 *sex_1 

quidroga já é comunista na Austrália ou tá cedo ainda? 

 

**** *mat_17 *suj_0000000011 *sex_1 

esta consulta_pública, para mim, é uma piada tal qual a prescrição médica. só negação. 

 

**** *mat_17 *suj_0000000012 *sex_1 

aviso aos desavisados. o genocida está fazendo o que sempre fez: nada. só que agora resolveu torrar ainda mais o meu e o seu dinheiro, portando 

evitem incomodá_lo.  

 

**** *mat_17 *suj_0000000013 *sex_1 

não deu tempo do Bolsonaro ripar a secretária, já que ele só fica no oba_oba e curtição na praia. agora o stf tem a faca e o queijo na mão para fazer 

cumprir o que diz a constituição: o direito à vida. 

 

**** *mat_17 *suj_0000000014 *sex_1 

mais uma volta atrás. esse desgoverno está exaurido. chega. 
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**** *mat_19 *suj_0000000001 *sex_2 

por favor, na matéria esqueceram da Argentina. Já faz mais de um mês que as crianças estão sendo vacinadas. 

 

**** *mat_19 *suj_0000000002 *sex_1 

o Canadá também aprovou 

 

**** *mat_19 *suj_0000000003 *sex_1 

Todos devem ser vacinados já que estão expostos ao vírus. esse desgoverno só faz figura de idiota, mas no fim é obrigado a vacinar. a idiotice é a 

pior doença.  

 

**** *mat_19 *suj_0000000004 *sex_1 

na minha família nos vacinamos todos. eu, esposa, filhas e genro. aqui todo mundo tem de mestrado para cima e já com 3º dose no músculo. 

discutimos e nos informamos sobre tudo. Quando for possível, meus netos de 6 e 4 serão vacinados. pronto. simples assim. 

 

**** *mat_20 *suj_01 *sex_1  

autorização dos pais para vacinar crianças de 5 a 11 anos é uma cretinice inominável. crianças nessa idade são levadas aos postos de saúde pelos 

próprios país que, obviamente, se levam seus filhos, a autorização está subentendida. esse cidadão é um médico sabujo que não honra o jaleco que 

veste. 

 

**** *mat_20 *suj_02 *sex_1 



218 

 

essa consulta_pública para vacinar crianças contra a covid_19 parece aquela piada sobre um membro de um grupo de alunos do ensino infantil 

visitando um zoológico, que sugeriu definir o sexo de determinado animal por meio de votação. 

 

**** *mat_20 *suj_03 *sex_1 

esse ministro Queiroga para obedecer a Bolsonaro e conseguir uma vaga de deputado ou senador jogou no lixo os princípios médicos e científicos 

e sua carreira, perdeu a credibilidade. suas afirmações valem tanto como um pedaço de nada.  

 

**** *mat_20 *suj_04 *sex_1 

vacinação é uma medida coletiva de saúde pública e a recomendação e liberação pela anvisa e ministério_da_saúde já são a prescrição. colocar a 

decisão nas mãos dos médicos e dos pais individualmente é subverter os papéis. conduta extremamente irresponsável.  

 

**** *mat_20 *suj_05 *sex_1 

se o chefe da nação se recusa em vacinar sua prole na faixa etária, é por sua conta e risco, mas devia fechar a boca sobre sua decisão irresponsável! 

 

**** *mat_20 *suj_05 *sex_1 

pergunta a esse ser rastejante: o pr é médico? é brincadeira como certas pessoas se rebaixam para se manter nos privilégios do poder. lamentável, 

é de dar nojo! 

 

**** *mat_20 *suj_06 *sex_1 

como o genocida coleciona lambe_botas! esse aí pode jogar seu diploma de médico lá na lata de lixo assim como seu amor próprio! 

 

**** *mat_20 *suj_07 *sex_1 
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que me perdoe o bom médico, que infelizmente está se tornando raridade, mas essas ações descabidas parecem estar se tornando regra, vide o que 

o ministro anterior, Mandeta, fez quando expulsou os mais médicos, deixando milhões de brasileiros pobres desassistidos. e não só os grandes, que 

nos enganam, eu não perco meu tempo em me consultar através de médicos de convênio, aquele que te dispensa em 5 minutos e só é conveniado 

para ter um fixo no fim do mês. 

 

**** *mat_20 *suj_08 *sex_1 

eita, cabra sem_vergonha. 

 

**** *mat_20 *suj_09 *sex_1 

Queiroga aprendiz de genocida, por que não te calas? 

 

**** *mat_20 *suj_10 *sex_1 

aprendiz de genocida? o que o elemento vem fazendo não é coisa de aprendiz não! 

 

**** *mat_20 *suj_11 *sex_1 

pelos últimos acontecimentos, Queiroga rasgou o diploma dele e virou charlatão. 

 

**** *mat_20 *suj_10 *sex_1 

após ter rasgado o diploma, espero que tenha enfiado no lugar certo! 

 

**** *mat_20 *suj_12 *sex_1 

pseudo_médico sem vergonha. exigir receita médica só vai intensificar o abismo social da imunização. 
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**** *mat_20 *suj_13 *sex_2 

vamos abrir uma consulta pública para demitir este projeto de ministro e o chefe dele? vão ser demitidos sumariamente. 

 

**** *mat_20 *suj_14 *sex_1 

que prescrição médica para vacina? desde que Brasil faz vacina, basta pai ir com seu menor de idade e apresentar carteirinha. nenhuma criança foi 

ou é vacinada sem o responsável junto. agora vem com mimimi de recomendação médica? esse tal de Queiroga ainda é médico? 

 

**** *mat_20 *suj_15 *sex_1 

se pergunta, as milhões de prescrições médicas serão aviadas pelo sus? é para agendar a consulta pela internet ou as milhões de crianças tem que 

ir aos postos de saúde e entrar na fila para marcar? face a urgência da omicron, essas milhões de receitas serão prescritas em que prazo? quantos 

milhões de médicos serão necessários para esse desiderato? 

 

**** *mat_20 *suj_16 *sex_1 

pelo jeito, só Rondônia vai pedir atestado. 

 

**** *mat_20 *suj_17 *sex_1 

esse ministro desgraçado tem que ser preso! 

 

**** *mat_20 *suj_18 *sex_1 

vamos abrir uma consulta pública para motociata ou cadeia? 

 



221 

 

**** *mat_20 *suj_13 *sex_2 

cadeia! 

 

**** *mat_20 *suj_19 *sex_1 

motociata em Juiz de Fora. 

 

**** *mat_20 *suj_20 *sex_1 

que cansaço... e ainda falta um ano. e era óbvio que o governo Bolsonaro ia ser essa. e é tão óbvio que a imprensa foi extremamente incompetente, 

para ser educado, em não conseguir mostrar isso para o eleitor. 

 

**** *mat_20 *suj_19 *sex_1 

a Folha se esmerou no apoio a esta figura, que hoje é dito como sendo presidente. 

 

**** *mat_20 *suj_21 *sex_2 

Queiroga, você envergonha os médicos brasileiros. vendeu sua alma, sem nenhum escrúpulo, em troca de privilégios. merece ser chamado de 

queirodes. mas você passará, assim como seu chefe. será mal lembrado. não sei se valeu a pena. 

 

**** *mat_20 *suj_19 *sex_1 

brasileiro tem memória curta, portanto eles se valem disso. além do mais, entre salários e benefícios, estes sabujos faturam em média 150 mil por 

mês. 

 

**** *mat_20 *suj_22 *sex_1 
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o glorioso estado da Paraíba, terra do intelectual Ariano Suassuna, certamente não dará seu voto a um ser tão desprezível quanto este projeto de 

genocida negacionista. 

 

**** *mat_20 *suj_23 *sex_1 

Queiroga, ministro da morte! 

 

**** *mat_20 *suj_24 *sex_1 

paraíbanos, não elejam esse senhor nas próximas eleições. 

 

**** *mat_20 *suj_25 *sex_2 

ministro, sua opinião não conta pra gente séria, pra não dizer que tal opinião nos parece totalmente desqualificada. 

 

**** *mat_20 *suj_26 *sex_1 

genocidas. 

 

**** *mat_20 *suj_27 *sex_1 

será que o mundo inteiro está errado e só ele está correto? 

 

**** *mat_20 *suj_28 *sex_1 

isto que faz Queiroga me parece crime. algum partido deveria ver junto a equipe jurídica. sem falar no conselho_de_medicina que deveria agir. 

 

**** *mat_20 *suj_29 *sex_1 
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não honra seu jaleco ou sem juramento e nem as cuecas. é um sujo este ministro. 

 

**** *mat_20 *suj_30 *sex_1 

tal de Queiroga, vamos fazer o seguinte: você pede a autorização para o presidente de meia boca, aquele que é o pai da Laura. como ele não vai 

dar mesmo, você vai para a imprensa e divulga que a sua recomendação funcionou, mas deixa os Estados onde tem pessoas responsáveis fazerem 

o que querem. assim fica mais fácil para todo mundo e você continua pendurado no seu presidente incompetente. e a Laura....bom....é uma pena, 

mas quem mandou ter um pai desses. 

 

**** *mat_20 *suj_31 *sex_1 

não é possível ver um médico se prestando a isso gente. perdemos o bom senso? crianças estão morrendo e a pessoa, ainda que seja da área da 

saúde, está em prol de ideologia. anvisa já disse que é seguro. 

 

**** *mat_20 *suj_16 *sex_1 

governador não precisa ser médico, só precisa ter bom_senso. para isso que existem as secretarias de saúde dos estados. 

 

**** *mat_20 *suj_32 *sex_1 

tá na hora do stf mais uma vez impor as normas constitucionais. 

 

**** *mat_20 *suj_33 *sex_1 

anvisa ou nada, nada custa menos. Eua, Europa, Uruguai, Chile e Argentina aplicam e não exigem prescrição, eles são errados? 

 

**** *mat_20 *suj_34 *sex_1 
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um filho de uma... sem tamanho! deveria ter seu registro de médico cassado e depois processo criminal! 

 

**** *mat_20 *suj_35 *sex_2 

são criminosos! após a posse de Lula, deveriam ser caugh and jailed! 

 

**** *mat_20 *suj_36 *sex_1 

capacho desprezível! 

 

**** *mat_20 *suj_37 *sex_1 

ok, vamos aceitar que eles não sejam médicos. mas o senhor tem coragem de olhar no espelho e ainda se achar médico? 

 

**** *mat_20 *suj_38 *sex_1 

a que ponto chega a insensatez de um ministro capacho! veja que tipo de gente está decidindo o destino da nação. 

 

**** *mat_20 *suj_39 *sex_1 

minha neta, que vive em Tampa, Flórida, completou 5 anos no dia 11/11/2021, só não foi vacinada nesse dia pois era feriado lá, dia dos veteranos. 

tomou a 1ª dose da pfizer no dia 12/11 e a segunda após 3 semanas. sem qualquer efeito colateral além de leve dor no braço nos 2 primeiros dias. 

está no Brasil passando as festas de fim de ano. 

 

**** *mat_20 *suj_35 *sex_2 

o americano é negaciosta, todos sabem. ao menos, disponibilizaram a vacina para quem acredita na ciência. 
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**** *mat_20 *suj_40 *sex_1  

a minha neta de 10 foi vacinada em Lisboa, idem. 

 

**** *mat_21 *suj_001 *sex_1 

o bolsonarismo é a maldade. que a ira não resfrie até que cada um desses fdp paguem pelos crimes.  

 

**** *mat_21 *suj_002 *sex_1 

criar obstáculos para vacinar as crianças parece remontar às resistências que a medicina moderna enfrentou em Pais, no início do século xix. houve 

uma perspectiva mais empírica. René Laennec inventou o estetoscópio, porém alguns resistiam em usar a anestesia para uma mulher no parto, isso 

contradizia a bíblia que disse que as crianças deviam nascer em dor como uma punição do pecado original. os hospitais saíram da mão da igreja e 

foram nacionalizados. 

 

**** *mat_21 *suj_003 *sex_1  

o desgoverno genocida devia fazer uma consulta popular para saber se os brasileiros querem seu impeachment ou não. mas consulta para tomar 

uma decisão que a ciência é a favor, com estudos e comprovações é um ato de genocida quando crianças estão morrendo. será que não basta o 

número das mortes que já temos? esse desgoverno sempre contra o Brasil e o povo brasileiro.  

 

**** *mat_21 *suj_004 *sex_1  

é difícil entender as motivações que levam médicos a seguir este celerado, no negacionismo, na antivacina, na prescrição da cloroquina e etc. 

médico bolsominion é uma contraditio in adjeto! 

 

**** *mat_21 *suj_005 *sex_1 



226 

 

amigo, toda e qualquer motivação que estimula seres dessa espécie sempre leva ao dinheiro. imagine o quanto iria render milhões de receitas 

emitidas pelos médicos particulares. quanto faturaram os fabricantes de remédios sem eficácia que seriam usados às centenas de milhões caso não 

houvesse a cpi. imagine agora a liberação das armas, dos cassinos. veja os milicianos. seres despreparados que se consideram merecedores de terem 

vidas luxuosas.  

 

**** *mat_21 *suj_006 *sex_2 

caros senhores e senhoras, não existe crime de genocídio tipificado? penso que sim. datado de 1956, tem número e descrição. só a oab, a sociedade 

brasileira para progresso da ciência nos meus anos de juventude, se sabia até o nome do presidente, isso era outrora, foi tão incensada, outros tantos 

conselhos corporativistas que imitam avestruz, tal qual o despresidente. somos todos coniventes. não seremos perdoados. 

 

**** *mat_21 *suj_007 *sex_1 

não tenho dúvidas. o bozonero é portador de bipolaridade! 

 

**** *mat_21 *suj_008 *sex_1 

o desgoverno Bolsonaro tem como missão promover o caos, destruir as instituições e promover a morte. ainda assim, conta com o apoio de 

empresários, milicianos e até médicos. onde vamos parar? 

 

**** *mat_21 *suj_009 *sex_1 

ministro_da_saúde rasgou o diploma... e não esperava diferente do Bolsonaro quanto mais mortes, mais feliz ele parece ficar. 

 

**** *mat_21 *suj_0010 *sex_1 
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doutor Dráuzio tem razão, é crime. e me incomoda ver que não há uma manifestação mais firme da classe médica no sentido de desmentir as 

bobagens que saem da boca desse ministro. é pior que o anterior, ele sabe que está mentindo, teve formação médica em ciências médicas. cria uma 

confusão desnecessária na cabeça das pessoas ao colocar dúvidas sobre a eficácia e segurança da vacina. 

 

**** *mat_21 *suj_0011 *sex_1 

o nome disto é pomposo: falta de cultura política e ausência de racionalidade democrática de 57 milhões de pessoas que votaram em alguém 

explicitamente desqualificado para a função. não tenho dúvidas que nem macaco Simão ou rinoceronte Cacareco fariam uma gestão tão destrutiva 

para o Brasil, em todas as áreas. 

 

**** *mat_21 *suj_0012 *sex_1 

que nome teria? genocídio, infanticídio, assassinato em massa, crimes contra a humanidade, tortura, omissão, incompetência, total ignorância 

deliberada, estupidez, imbelicilidade, insanidade, loucura. outras sugestões são bem_vindas. 

 

**** *mat_21 *suj_0013 *sex_1 

crimes no atacado. esta é a situação deste desgoverno. 

**** *mat_21 *suj_0014 *sex_2 

esse povo do governo não se interessa pela vida de ninguém. espero que voltem para o fundo das cavernas e de lá não saiam nunca mais. 

 

**** *mat_21 *suj_0015 *sex_1 

nunca vi um governo ser acusado de tantos crimes por tanta gente e, ao mesmo tempo, ter uma pgr tão omissa. é inacreditável o que está 

acontecendo. urge a necessidade de encontrar outra vacina, só que essa jurídica, que remova rapidamente senhor Augusto Aras do cargo. o Brasil 

não tem condições de seguir assim.  
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**** *mat_21 *suj_0016 *sex_1 

meu caro doutor Dráuzio Varela, o senhor sabe que, para o médico que hora ocupa o ministério_da_saúde, não interessa que o fda, a anvisa ou 

cnm já tenham autorizado a vacinação de crianças, ele está esperando apenas que o Bolsonaro autorize, é isso. neste caso específico, seria aquele 

manda quem pode, obedece quem não tem caráter, vergonha na cara, respeito pela medicina e pela vida.  

 

**** *mat_21 *suj_0017 *sex_1 

muitas pessoas mais pobres estão com dificuldades para alimentar os filhos e pagar as contas. agora vão ter que correr atrás de uma receita? é 

lógico que vão dar prioridade para a comida. tão querendo o quê? criar um apartheid vacinal? tem gente que tem uma facilidade para dificultar as 

coisas. 

 

**** *mat_21 *suj_0018 *sex_1 

nome do crime? Genocídio. 

 

**** *mat_22 *suj_0001 *sex_1 

o Lira é tão bandido quanto. 

 

**** *mat_22 *suj_0002 *sex_1 

bozonero vagaba. 

 

**** *mat_22 *suj_0003 *sex_1 

esse tal Jair precisa é de trabalhar. vai trabalhar vagabundo. 
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**** *mat_22 *suj_0004 *sex_1 

Torres já puxou o saco de Bolsonaro. agora que o Bolsonaro tá na decadência, Torres se mostra mais rebelde. acho meio tarde! 

 

**** *mat_22 *suj_0005 *sex_1 

do Bolsonaro não, suj_0004. sempre fui crítico. o considero um perigo para as instituições, mas sou favorável a que o voto popular deva decidir 

seu destino. na época própria. aguardar.  

 

**** *mat_22 *suj_0006 *sex_1 

de onde você tirou essa conclusão? só pode ser fanatismo. 

 

**** *mat_22 *suj_0007 *sex_1 

mugidos de boisonaro incentivam o gado a dar coices nas instituições. 

 

**** *mat_22 *suj_0008 *sex_1 

cadê meu comentário, Folha? meu dinheiro você pega, né? 

 

**** *mat_22 *suj_0005 *sex_1 

lúcido, tem noção do que é república. em consequência, sabe o que é exercer cargo público. 

 

**** *mat_22 *suj_0009 *sex_1 

fora bozo! corrupto, genocida e incompetente. 
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**** *mat_22 *suj_00010 *sex_1 

sim, assim como o fireday em Altamira, as palavras dele disseminam o ódio, a controvérsia e a segregação. e o pior é que tem gente que fecha os 

olhos e apoia isso. Bolsonaro mergulhou o país no abismo da ignorância. 

 

**** *mat_22 *suj_00011 *sex_1 

parabéns, almirante. Daqui a um ano seu nome irá para a história, e o dele, ninguém vai querer nem ouvir. 

 

**** *mat_22 *suj_00012 *sex_1 

poder demais para um maluco como o bozo. a anvisa se posicionou de forma positivamente corajosa. 

 

**** *mat_22 *suj_0009 *sex_1 

o homem age como aquele aluno do fundo da classe que cometia bullying contra os demais, mas só atuava em grupo, ou seja, nunca passou de um 

covarde. e temos agora um psicopata na presidência. que horror! 

 

**** *mat_22 *suj_00013 *sex_1 

parabéns, Barra Torres. postura digna, não se curvou como Queiroga. por falar em Queiroga, que vergonha, ministro, papelão o que o senhor vem 

fazendo, decepcionante.  

 

**** *mat_22 *suj_00014 *sex_1 

pena que haja poucos militares de alta patente honrados e corajosos como esse almirante. 
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**** *mat_22 *suj_00015 *sex_1 

e se a consulta_pública da vacina para crianças resolver que ela não deve ser aplicada? vão encerrar o assunto e que se dane as criancinhas? claro 

que não. mais uma vez jb perde! essa consulta é uma armadilha para ele mesmo! o maior inimigo de jb é ele próprio! ou então tudo isso é só para 

agitar as bases, o que é mais provável! brincadeira irresponsável. 

 

**** *mat_22 *suj_0008 *sex_1 

sensato agora, antes, adepto do genocida. por que a mudança? 

 

**** *mat_22 *suj_00015 *sex_1 

olha, Barra Torres, já diz o velho ditado: antes só do que mal acompanhado. faz muito bem para sua biografia manter distância de amizades tóxicas, 

como essa do bozo. preserve sua biografia, se afastando das más companhias. 

 

**** *mat_22 *suj_00016 *sex_1 

excelente, um oficial das faa decente e correto. não sabia que existiam. 

 

**** *mat_22 *suj_00017 *sex_1 

o marinheiro entrou na frigideira! 

 

**** *mat_22 *suj_00018 *sex_2 

parabenizo efusivamente os funcionários da anvisa por sua capacidade em acelerar os estudos e encaminhamentos. pesar o ministério_da_saúde, 

na oessia do ministro, um rasteiro subserviente do planalto. meus pêsames. 
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**** *mat_22 *suj_00019 *sex_1 

uma coisa é o Bolsonaro, o que é uma nulidade, outra coisa é a anvisa que durante o pior momento da crise se mostrou uma inutilidade. até hoje se 

espera o parecer do kit_covid. espero que o congresso ponha o dedo nos agrotóxicos, aquilo e outras agências podem jogar contra o bem comum.  

 

**** *mat_22 *suj_00020 *sex_1 

Bolsonaro é um terrorista em seu próprio solo. porém diferentemente daqueles que buscam justificar suas ações criminosas por conta de alguma 

ideologia ou causa, o presidente pratica atos de terror contra sua própria população por simples prazer mórbido e perverso. é um psicopata sem a 

menor capacidade de empatia por nada que seja diferente de espelho. vamos levar muito tempo pra nos recuperar desse momento negro da história. 

somos uma tribo atrasada demais. 

 

**** *mat_22 *suj_00021 *sex_1 

meus cumprimentos ao senhor Barra Torres por não se vergar diante às bizarrices do presidente. É exatamente isso, um comportamento assim que 

se espera de alguém à frente de um órgão científico e que preza pela saúde pública. Enquanto isso, autoridades ligadas ao governo, inclusive no 

ministério_da_saúde emporcalham seus currículos e entrarão para a história como agentes macabros que foram responsáveis por milhares de mortes 

que poderiam ter sido evitadas. 

 

**** *mat_22 *suj_00022 *sex_1 

Bolsonaro não é um mero atirador a esmo. ele é anti_estado. Nesse sentido ele atende contra a essência do estado e até estimula poder paralelo a 

este. miliciano, enfim. é difícil entender como tantos generais e hierarquia abaixo o idolatram. 

 

**** *mat_22 *suj_00023 *sex_1 

simples, suj_00022, esses generais são iguaizinhos a ele. almas_gêmeas. 
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**** *mat_22 *suj_00024 *sex_1 

qualquer eventual ataque a funcionários da anvisa será de responsabilidade direta do presidente da república. 

 

**** *mat_22 *suj_00025 *sex_1 

espero que esse contra_almirante continue com o bom_senso que ora demonstra e rompa com o ministro_da_saúde e com o inominável. como 

dizia Ulysses Guimarães: se não houvesse conversão, não haveria santo. 

 

**** *mat_22 *suj_00026 *sex_2 

um militar que respeita o Brasil! meus cumprimentos contra_almirante! 

 

**** *mat_22 *suj_00027 *sex_1 

será que vai sobrar alguma coisa de Brasil pós 22? 

 

**** *mat_22 *suj_00028 *sex_1 

o que esperar de um miliciano psicopata, genocida, corrupto, incompetente e vagabundo? 

 

**** *mat_22 *suj_00029 *sex_1 

é o que dá colocar um marginal miliciano no cargo da presidência da república, seu governo desconstruiu avanços e conquistas democráticas da 

nação brasileira, que pagará caro por permitir a criminosa conspiração para retirar o potencial candidato do páreo eleitoral em 2018, lembrando os 

roteiros cinematográficos de conotação política do grego_franco Costa_Gravas. 

 



234 

 

**** *mat_22 *suj_00030 *sex_1 

não imaginei que entraria 2022 discutindo esse tipo de assunto. minha solidariedade ao pessoal da anvisa e minha súplica para que resistam a esses 

ensandecidos negacionistas capitaneados pela maior autoridade da república. 

 

**** *mat_22 *suj_00031 *sex_1 

palmas para o doutor, Barra. o trabalho na anvisa já é desafiador, imagina cair no colo de um diretor_presidente uma pandemia, e, junto com ela, 

a necessidade de rever regras que trazem garantias a população e às empresas, a fim de manter o abastecimento de insumos médicos. ele tirou de 

letra. parabéns. 

 

**** *mat_22 *suj_00032 *sex_1 

ele falou, falou, falou e não disse absolutamente nada. também não explicou, mas deixou subentendido que a relação com o bozo tá pra lá de Bagdá. 

não se bicam mais. mas para que serve mesmo a anvisa? 

 

**** *mat_22 *suj_00026 *sex_2 

a anvisa é hoje o órgão federal que mais trabalha em prol do Brasil! respeite a anvisa! maningue menos cabo ao presidente da república, minúsculo 

de propósito. fora Bolsonaro e leve junto o ministro_da_saúde. 

 

**** *mat_22 *suj_00033 *sex_1 

nossa, depois de mais de dois anos de pandemia você ainda não sabe para que serve a anvisa? dá um google aí. 

 

**** *mat_22 *suj_00034 *sex_1 

bostanágua comete e incentiva crimes. Ponto. 
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**** *mat_22 *suj_00036 *sex_1 

o senhor Antônio Barra Torres é um gestor consciente do seu cargo e dever. ele não tem que agradar a ninguém e sim, com o corpo a anvisa, dar 

um parecer técnico. agora esperar que a pf, que graças ao Bolsonaro, está mais para sucata e cheirando o chão do pseudo pr, de segurança a anvisa, 

infelizmente não vai acontecer.  o Bolsonaro e Queiroga estão mais interessados em ver a população, mais filho, sem vacina e sofrendo do que 

seguir o caminho que o restante do mundo está apontando.  

 

**** *mat_22 *suj_00037 *sex_1 

Antonio Barra Torres é o profissional honrado e lúcido que o Brasil precisa neste momento de caos sanitário! o verdadeiro patriota que enxerga 

além da politicagem rasteira que o presidente do país prefere. 

 

**** *mat_22 *suj_00038 *sex_1 

Bolsonaro é mais do mesmo a todo momento, isto é uma coisa. a ação da anvisa durante a pandemia, demorando para aprovação das vacinas, se 

calar durante a promoção do kit covid, show de horrores para entrevistas e aprovações é outra coisa muito ruim. a anvisa não difere do total fracasso 

que tem sido estas agencias como anel, ans e as demais. parecem repartições publicas tqq que só se movem para atender interesses direcionados. 

deram errado, precisam de um reset, não funcionam.  

 

**** *mat_22 *suj_00039 *sex_1 

o Brasil afundou em um lodaçal que será necessária uma força tarefa para a retirada dessa lama fétida que inunda toda a sociedade. 

 

**** *mat_22 *suj_00036 *sex_1 
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vai servir para estudos de caso: como afundar um país em 3 anos. se ainda pudéssemos colocar o Bolsonaro como o pior presidente do Brasil estaria 

ótimo. nem para isso dá. o cara é tão ruim em tudo que, até compará_lo com uma mosca varejeira, essa última vai se sair melhor. 

 

**** *mat_22 *suj_00037 *sex_1 

um militar lúcido no meio da bozolandia. 

 

**** *mat_22 *suj_00038 *sex_1 

só quero ver como vão ser as coisas se as mortes voltarem com força no Brasil depois da explosão de casos da ômicron. 

 

**** *mat_22 *suj_00039 *sex_1 

almirante, o senhor e a anvisa me representam! o bem há de vencer o mal! avante! 

 

**** *mat_22 *suj_00038 *sex_1 

Barra Torres seria a terceira via? 

 

**** *mat_22 *suj_00039 *sex_1 

sim, com certeza! Barra Torres! 

 

**** *mat_22 *suj_00037 *sex_1 

só temos a certeira via...Lula. 

 

**** *mat_22 *suj_00039 *sex_1 
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e alguém se surpreende com as atitudes desse senhor? que a justiça faça justiça e pare de passar a mão na cabeça desse irresponsável. 

 

**** *mat_22 *suj_00040 *sex_1 

Bolsonaro já fez o suficiente para ser enquadrado como terrorista, mas o Aras é frouxo, então ele continua aterrorizando e fazendo o que lhe dá na 

telha bichada. 

 

**** *mat_22 *suj_00041 *sex_1 

e com tudo isso, o candidato amoebo e outros seres políticos microscópios, Moro, Ciro e etc, caranguejam e negam apoio a Lula. todos querem 

disputar um lugarzinho na placa de petri tupiniquim. 

 

**** *mat_22 *suj_00042 *sex_1 

a maior proteção aos técnicos da anvisa seria o pedido de prisão preventiva das pessoas que ameaçaram os profissionais. 

 

**** *mat_22 *suj_00043 *sex_1 

o médico contra_almirante  da marinha amigo do presidente da República indicado por ele para ser o diretor da anvisa sendo ameaçado de morte 

por negacionistas da vacina para crianças. cuidado. olha o que aconteceu com o bebiano e o general Santos Cruz.  

 

**** *mat_22 *suj_00044 *sex_1 

por que o conselho de medicina não chama o ministro para explicações? Por que partidos não se mobilizam contrata o negacionismo do governo 

neste caso? dentro da lei deveria ter um limite para o presidente.  

 

**** *mat_22 *suj_00039 *sex_1 
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o cfm está afundado nessa lama até o pescoço. 

 

**** *mat_22 *suj_00045 *sex_1 

a noivinha do Aristides faz de tudo para atentar contra a vida da população e forçar a ação do judiciário. será que quer chorar depois dizendo o que 

o judiciário interfere? tentativa infantil de virar a mesa, mas tem gente despreparada apoiando. 

 

**** *mat_22 *suj_00046 *sex_1 

ótima entrevista, serve para a população verificar que há instituições independentes e sólidas e que não dão o braço a torcer para o bolsossauro. 

 

**** *mat_22 *suj_00047 *sex_1 

toda solidariedade aos trabalhadores da anvisa. fora, genocida! 

 

**** *mat_22 *suj_00047 *sex_1 

nosso presidente é o conjunto das sete pragas do Egito. tudo que ele faz é da pior maneira para atingir o pior resultado. mais um ano para 

aprendermos. 

 

**** *mat_22 *suj_00048 *sex_1 

são 10! e sim, ele é um conjunto de maldições, que vão desde as ambientais, as mortais, as econômicas, não há contemporização. é um período 

sombrio, e que daqui a gerações ainda tentaremos entender porque aconteceu. 

 

**** *mat_23 *suj_00001 *sex_1 
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e se a consulta_pública resultar em não recomendar a vacina para criança na faixa etária de até 11 anos? os pais vão atacar? não vão comprar 

vacinas? claro que a consulta_pública vai referendar o imunizante, apesar da total falta de transparência na finalização dos resultados. então por 

que e para que perder tempo com isso, se o resultado já é conhecido? deixar os pais mais inseguros se no final serão eles mesmos que deverão 

resolver? 

 

**** *mat_23 *suj_00002 *sex_1 

segundo estatísticas, a cada 2 dias morre 1 criança no Brasil por covid, a anvisa aprovou no dia 15/12/2021, de lá pra cá até o dia 15/01/2022, se é 

que vai começar nesta data, serão pelo menos 15 crianças brasileiras mortas pela ação genocida desse governo. 

 

**** *mat_23 *suj_00003 *sex_1 

prescrição médica de vacina para cada 1 das 35,5 milhões de crianças existentes no Brasil, ibge, 2018, na faixa etária até os 12 anos? isso implica 

que todos os médicos no Brasil, literalmente todos, fiquem só aviando receita para vacinas durante meses! 

 

**** *mat_23 *suj_00004 *sex_1 

até lá o vírus espera. 

 

**** *mat_23 *suj_00005 *sex_1 

esse fulano não tem vergonha na cara. 

 

**** *mat_23 *suj_00006 *sex_2 

demora sem necessidade e que expõe as crianças aos agravamentos da doença. o lema desse governo é a irresponsabilidade. 
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**** *mat_23 *suj_00007 *sex_1 

quero parabenizar o conselho_federal_de_medicina para hospedar mentes tão brilhantes que esse ministro. 

 

**** *mat_23 *suj_00008 *sex_1 

desse doutor Queiroga não aceitaria prescrição nem pra Doril. 

 

**** *mat_23 *suj_00009 *sex_1 

que decepção para os patrícios ministro fazer o papel de maria vai com as outras. é uma vergonha! 

 

**** *mat_24 *suj_000001 *sex_1 

estes canalhas se estão vivos, é devido a vacinas. agora querem cercear o direito das crianças a vida. seguidores de Hitler. 

 

**** *mat_24 *suj_000002 *sex_2 

pai de misericórdia, não vejo a hora que termine esse maldito governo. 

 

**** *mat_24 *suj_000003 *sex_1 

o negacionismo já foi associado a grupos fanáticos e até suicidas: renunciar à própria vida. no Brasil, jamais imaginei que um chefe de governo 

assumisse essa tarefa de querer que os pais permitam o sacrifício dos próprios filhos. deixem o desastrado bozó se escafeder.  

 

**** *mat_24 *suj_000004 *sex_1 

médico antivacina é médico? eles vão se responsabilizar pela volta da poliomielite? a vacinação caiu em geral. 
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**** *mat_24 *suj_000005 *sex_1 

querem que a ciência respalde uma opinião política. a anvisa não vai, claro! 

 

**** *mat_24 *suj_000006 *sex_1 

assustadora a atitude dos filhos da ignorância. 

 

**** *mat_24 *suj_000007 *sex_1 

não basta gado velho, agora tão levando bezerros para os atos. 

 

**** *mat_24 *suj_000008 *sex_1 

deveria o pai que recusa a dar vacina ao filho assinar um termo se responsabilizando criminalmente se o filho ficar doente e ou morrer de covid. 

 

**** *mat_24 *suj_000009 *sex_1 

e lá vem outra cpi! dessa vez não escapa! 

 

**** *mat_24 *suj_0000010 *sex_1 

criminoso é expor as crianças e usá_las num ato político. onde está o juizado da criança e do adolescente para coibir isso? 

 

**** *mat_24 *suj_0000011 *sex_1 

a consulta é auditável? 

 

**** *mat_24 *suj_0000012 *sex_1 
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que pena dos filhos desses debilóides. coitados. 

 

**** *mat_24 *suj_0000013 *sex_1 

aceitaram a crianção de cobaias humanas para administrar nebulização de cloroquina, fato que levou a óbito, até agora impune, várias pessoas e 

não querem a vacina já testada e aprovada no mundo inteiro. é assustador! assim como é assustador ver uma deputada que circulou pelo Brasil com 

uma representante do partido nazista presidir um comitê que lida com a vida de crianças. é um pesadelo que temos que acabar em outubro. 

 

**** *mat_24 *suj_0000014 *sex_1 

vida de gado, povo marcado, povo ferido. 

 

**** *mat_24 *suj_0000015 *sex_1 

por que essas f. Lores d. e pessoas não vão para aquele país? Queiroga, faça uma lotação e boa viagem! 

 

**** *mat_24 *suj_0000016 *sex_1 

o biltre entrou, mas não conseguiu aparelhar a anvisa. parabéns ao almirante! 

 

**** *mat_24 *suj_0000017 *sex_1 

os negacionistas minions não querem ser cobaia porque já são gado totalmente comprovado. gente sem cérebro e sem alma. 

 

**** *mat_24 *suj_0000018 *sex_1 

feliz e aliviado em saber que a anvisa não participou desse circo. nossas instituições civilizadas resistem ao atraso e à barbárie estão de pé. 
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**** *mat_24 *suj_0000019 *sex_2 

os idiotas inúteis são minoria mas latem alto. danem_se, fsp! 

 

**** *mat_24 *suj_0000020 *sex_2 

falta do que fazer. fora capetão cloroquina. 

 

**** *mat_24 *suj_0000021 *sex_1 

ainda bem que os médicos retardados negacionistas são uma pequena minoria comprada a peso de ouro pelo presidente. 

 

**** *mat_24 *suj_0000022 *sex_1 

essa galera realmente não tem que o fazer. 

 

**** *mat_24 *suj_0000023 *sex_1 

eu acho ótimo que os pais não vacinem estas crianças contra a covid, que sobra mais para quem precisa e quer. 

 

**** *mat_24 *suj_0000013 *sex_1 

errado! é dever da nossa sociedade proteger os vulneráveis. 

 

**** *mat_24 *suj_0000025 *sex_1 

o que eu gostaria de dizer para esse grupo não seria possível de publicação segundo o crivo de checagem da fsp. 

 

**** *mat_24 *suj_0000026 *sex_2 
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o conselho federal de medicina segue conivente com a barbárie. 

 

**** *mat_24 *suj_0000027 *sex_1 

de que mundo vem esse povo? 

 

**** *mat_24 *suj_0000013 *sex_1 

de um mundo infernal. 

 

**** *mat_24 *suj_0000028 *sex_1 

mais 361 dias este pesadelo negacionista e antivacinas acaba. 

 

**** *mat_24 *suj_0000028 *sex_1 

quando não tem barão da agrodevastação financiando caravanas é esta merreca que o bolsonarismo mobiliza. 

 

**** *mat_24 *suj_0000029 *sex_1 

sinceramente, não passa de meia dúzia de gatos pingados, e devem ser pagos para postarem de bobos da corte. 

 

**** *mat_24 *suj_0000030 *sex_1 

o que nos conforta é que outubro está próximo. extrema_direita nunca mais. 

 

**** *mat_24 *suj_0000031 *sex_1 

fala para o pai que perdeu seu bem maior, que é seu filho, para a covid o que ele acha desse debate inútil, o que ele acha. 
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**** *mat_24 *suj_0000032 *sex_1 

quem faz suas crianças de cobaias são justamente os adultos que estão nessa manifestação. cobaias por serem submetidas aos efeitos da ignorância 

dos seus pais e responsáveis e por serem testadas de peito aberto contra o vírus. os bolsominions anti_vacina têm uma mente doentia que lembra 

os nazistas. 

 

**** *mat_24 *suj_0000033 *sex_1 

as cobaias do bozo estão nervosas. 

 

**** *mat_24 *suj_0000034 *sex_1 

não são cobaias. trata_se apenas de um pequeno grupo de idiotas. 

 

**** *mat_24 *suj_0000035 *sex_1 

fanatismo cega. 

 

**** *mat_24 *suj_0000036 *sex_2 

ué, não consegui enxergar o cartaz em que eles dizem que não querem os filhos envenenados por esse monte de agrotóxicos liberados pelo governo 

bozo! ok, ok... deve estar na outra manifestação em que repudiam pagar uma fortuna por um pedaço de carne inundado por hormônios e antibióticos.  

 

**** *mat_24 *suj_0000037 *sex_1 

nunca assisti tanta imbelicilidade como agora. onde essas criaturas se escondiam antes? Confundem ideologia conservadora, de direita e legítima, 

com idiotice. 



246 

 

 

**** *mat_24 *suj_0000038 *sex_1 

o que um posicionamento ideológico momentâneo não faz com os sem qi, heim? se você olhar o histórico da criança de um burro desses, tá lá 

vacina desde 2 meses de idade. vou aparecer me fazendo do contra, do contrário não tenho qi para me destacar. 

 

**** *mat_24 *suj_0000039 *sex_1 

o filho não é cobaia e a mãe é uma idiota, que se presta a este desserviço! 

 

**** *mat_24 *suj_0000040 *sex_1 

é o pior governo brasileiro de todos os tempos. nunca imaginei que pudesse ter algo pior que a Dilma, estava errado. consulta pública sobre o 

fundão eleitoral não fez. nem Bolsonaro, nem Lula. que saudades do Temer.  

 

**** *mat_24 *suj_0000041 *sex_1 

voltamos a idade das trevas. antivacinas são os mesmos que queimariam cientistas na fogueira como bruxos.  

 

**** *mat_24 *suj_0000042 *sex_2 

a Folha deveria investigar se a filha do presidente foi vacinada, assim como os filhos de outras figuras conhecidas e que são contra a vacina e 

desmascarar todos. 

 

**** *mat_24 *suj_0000043 *sex_1 

duvido que esse monte de velhos tenham filhos ou netos.   
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**** *mat_24 *suj_0000044 *sex_1 

não entendi sua agressão aos velhos. tenho filhos e neto e todos se vacinaram, assim como eu. pela sua postagem, parece que considera os "velhos" 

retrógrados e reacionários. saiba que nao o são. existem inúmeros velhos extremamente progressista enquanto existem muitos jovens reacionários. 

não é questão de idade, e questão de caráter. 

 

**** *mat_24 *suj_0000042 *sex_2 

por favor, não ofenda as pessoas idosas. 

 

**** *mat_24 *suj_0000043 *sex_2 

teria que perguntar a esses manifestantes se eles tem filhos de 5 anos ou mais. penso que esse grupo não tem filhos. Bolsonaro disse certa vez que 

qualquer dinheirinho conseguem.  

 

**** *mat_24 *suj_0000044 *sex_2 

o gado bolsonarista não cansa de passar vergonha. Lamentável. 

 

**** *mat_24 *suj_0000040 *sex_1 

faço minas as palavras acima e acrescento, é duro ver que vamos ficar em um segundo turno com um incapaz, tecnicamente falando, e outro o 

maior ladrão dos cofres públicos. sorte nonssa esse país ser tão forte.  

 

**** *mat_24 *suj_0000042 *sex_2 

não passam vergonha pois não tem a capacidade intituitiva de reconhecer que foram e são manipulados por outros. 
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**** *mat_24 *suj_0000043 

o correto seria fazer a consulta apenas no curralzinho do alvorada. 

 

**** *mat_24 *suj_00000044 *sex_1 

são tantos antivacinas, né? culpa dos pais! afinal, foram eles que os vacinaram. Se não tivessem sido vacinados, teríamos menos deles agora 

enchendo ainda mais a nossa paciência já pra lá de esgotada. vacina já nas crianças. 

 

**** *mat_24 *suj_00000045 *sex_1 

infelizmente, ainda não existe vacina para burrice. 

 

**** *mat_24 *suj_0000046 *sex_1 

será que esse grupo de manifestantes seria contra a vacina contra a febre aftosa? Duvido. 

 

**** *mat_24 *suj_0000047 *sex_1 

nada de novo no front. São os mesmos que acreditam que a Terra é plana, que não houve ditadura militar no Brasil, que armar a população resolve 

o problema da criminalidade, que o bozo é um mito. 

 

**** *mat_24 *suj_0000048 *sex_1 

sentimento de vergonha alheia ver essa mulher aparecer no jornal com esse cartaz meu filho não é cobaia. Depois de tudo que foi divulgado dos 

processos de testes das vacinas, a pessoa passa por completa ignorância. 

 

**** *mat_24 *suj_0000042 *sex_2 
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ela é cobaia de políticos e pastores cristãos que politizaram a vacina. 

 

**** *mat_24 *suj_0000043 *sex_1 

esse governo tem que responder pelos 619 mil obituários da covid mais os das crianças e jovens. não pode passar impune. todas as autoridades 

devem ser responsabilizadas a começar pelo  ministro_da_saúde e presidente da república. 

**** *mat_24 *suj_0000044 *sex_1 

até o militar da anvisa, indicado pelo bozolychão, já se ligou que este só faz é estimular o genocídio. tem que ser muito alienado ou mau caráter 

mesmo pra apoiar uma aberração dessas.  

 

**** *mat_24 *suj_0000045 *sex_1 

ultrapassa a minha capacidade criativa a existência de seres humanos adultos que se manifestam contra as vacinas. esse grupo proto_racional age 

de forma egoísta, irresponsável e, peço vênia ao quadrúpede, de forma burra. seguem o líder, cujo nome não precisa ser lembrado.  

 

**** *mat_24 *suj_0000046 *sex_2 

é crime atrás de crime. enquanto isso, crianças podem contaminar e também morrer. que tristeza o país em que vivemos. 

 

**** *mat_24 *suj_0000047 *sex_1 

o que os antivacinas não sabem, ou fingem não saber, é que quem não for vacinado, esse sim, está sendo cobaia de um experimento tentando 

comprovar a ineficiência da vacina. cobaias da imunização de rebanho entre outros experimentos, por exemplo. 

 

**** *mat_24 *suj_0000048 *sex_1 

a tonta faz uma cartolina em casa e fica lá em pé pagando mico com outros três ou quatro tontos. e os vírus dançando. 
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**** *mat_24 *suj_0000049 *sex_1 

a vacina tem que estar a disposição da população, essa é a obrigação do governo. se vai vacinar ou não os filhos, aí é com os pais. o resto é política 

e crime. 

 

**** *mat_24 *suj_0000050 *sex_1 

crianças são vulneráveis, precisam de proteção. é de interesse da nossa sociedade que as crianças, nosso futuro, sejam protegidas. para isso criamos 

o eca, conselhos tutelares, varas judiciais para crianças e adolescentes e o mp com função de fiscalização. está mais do que provado que vacinas 

salvam vidas. é obrigação dos pais vacinarem seus filhos. quando não o fazem, ferem no cuidado e na segurança e o estado tem que intervir. 

 

**** *mat_24 *suj_0000042 *sex_2 

suj_05, eu penso o contrário. Os pais são responsáveis pela saúde dos filhos, pois esses não tem o poder de decisão, portanto devem vacinar as 

crianças. vacinas salvam vidas e permitiram a erradicação de doenças horríveis como a poliomielite, a varíola e outras mais. essas vacinas foram 

politizadas por alguns políticos e pastores cristãos, mas devemos seguir a ciência e salvar as crianças, o futuro do mundo. 

 

**** *mat_24 *suj_0000046 *sex_2 

atrasar a aplicação, fazer consulta de opinião em algo já provado cientificamente e protelar é cometer crime contra a saúde pública. prova maior 

deste circo? a anvisa não ter comparecido, e olha que o tal Barra Torres é chapinha do Bolsonaro. acorda! Bolsonaro quis matar os adultos e agora 

quer a morte das crianças. 

 

**** *mat_24 *suj_0000048 *sex_1 

também é obrigação do governo informar as pessoas e não desinformar. 
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**** *mat_24 *suj_0000049 *sex_1 

meia duzia de trouxa e desocupado....esse é o tamanho do apoio do imbecil que está com a faixa presidencial. 

 

**** *mat_24 *suj_0000050 *sex_1 

médico antivacina é mais uma aberração criada pelo desgoverno negacionista. Pais que não vacinam os filhos deveriam ser presos. 

 

**** *mat_24 *suj_0000051 *sex_1 

o contra_almirante Barra Torres, diretor_presidente da anvisa, honra as forças_armadas_do_brasil ao defender a vida, a ciência e enfrentar a 

máquina genocida idealizada por um general medíocre e revanchista e dirigida por um capitão totalmente incapaz. é urgente e necessário que os 

reais patriotas das ffaa brasileiras negacionismo e a incompetência dos militares que se apossaram do poder para impor sua arrogância ignorante. 

 

**** *mat_24 *suj_0000052 *sex_1 

é de interesse da sociedade que o conselho tutelar e o mp investiguem se essas pessoas ditas antivacinas estão vacinando seus filhos dentro do 

calendário de vacinação do país. É dever dessas entidades proteger os vulneráveis de pessoas possivelmente perturbadas. 

 

**** *mat_24 *suj_0000053 *sex_1 

os tolos acham que as crianças estariam sendo cobaias, como diz o cartaz na foto que ilustra a matéria, mas não é nada disso. não se trata de um 

teste, de uma pesquisa ou coisa que o valha. a eficácia das vacinas está comprovada e milhões de crianças na China e nos Eua já as receberam. 

quanto à autorização dos pais ou responsáveis, é óbvia em se tratando de crianças de 5 a 11 anos. o governo escancara mais uma vez a sua 

irresponsabilidade e a sua periculosidade para a população. 
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**** *mat_24 *suj_0000054 *sex_1 

até a anvisa já desistiu do Queiroga capacho do Bolsonaro. não vale mais a pena perder tempo. 

 

**** *mat_24 *suj_0000055 *sex_1 

país inteiro empesteado de covid e influenza e os antivax reunidos em audiência sobre imunização. o timing desse desgoverno é uma coisa 

terrivelmente surreal. 

 

**** *mat_24 *suj_0000056 *sex_1 

depois do coffe_break vai ter a palestra como sobreviver ao covid sem vacinar e sem atirar da borda da terra. 

 

**** *mat_24 *suj_0000057 *sex_1 

nossa, 4 no protesto. 

 

**** *mat_24 *suj_0000058 *sex_1 

este ministro deveria ter o diploma de médico cassado, pois age exatamente ao contrário do papel de médico, que é salvar vidas, pra ele pouco 

importa proteger as crianças a únicaa coisa que lhe interessa é ser puxa_saco do Bolsonaro.  

 

**** *mat_24 *suj_0000059 *sex_1 

que o povo brasileiro faça uma reflexão e dê a resposta nas urnas. não podemos mais permitir que um país com a gradeza do Brasil e que conta 

com tantos profissionais de exelência, continue prostrado, seguindo os caminhos de senhores e senhoras com tão baixo nível intelecto/social. vacina 

sim! 
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**** *mat_24 *suj_0000060 *sex_1 

se trata de um projeto de eugenia. Os que tem condições conseguirão o atestado médico até por telemedicina. os mais pobres, com postos de saúde 

lotados e sem condições de receber essa demanda, ficarão sem. nem adolphinho tinha tido essa ideia. 

 

**** *mat_24 *suj_0000061 *sex_1 

incrível como pais querem que seus filhos sejam cobaias de um experimento neofascista do presidente. afinal a vacina não é experimental e trás 

benefícios claros, individuais e coletivos. acho que um pai ou mãe que não vacina seu filho deveria ter sua guarda retirada, afinal, estão deixando 

de proteger os filhos por ideologia. 

 

**** *mat_24 *suj_0000062 *sex_1 

a imensa maioria das crianças neste país nem acesso à atendimento médico tem. ainda vão ter que chegar até um e pedir uma prescrição médica 

para poder tomar a vacina que, além de salvar a própria vida, dificulta a transmissão do vírus a outras pessoas? isso é absolutamente impensável! 

 

**** *mat_24 *suj_0000063 *sex_1 

se Bolsonaro, o  ministro_da_saúde e essas pessoas que estão protestando não tivessem tomado todas as vacinas quando criança, possivelmente 

não estariam vivos para falarem tantas asneiras. 

 

**** *mat_24 *suj_0000064 *sex_1 

esta deputada Bia Kissis é um cancro na sociedade. nojo! 

 

**** *mat_24 *suj_0000050 *sex_1 
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o que se espera de uma criatura que andou pelo Brasil abraçada com pessoa ligada ao partido nazista alemão? é esta criatura que está envolvida no 

debate sobre vacinação de crianças? é o fim do mundo. 

 

**** *mat_25 *suj_0000001 *sex_1 

até hoje eu fico perplexo imaginando como elegemos esse sujeito. o que aconteceu? onde erramos? ele age exatamente como criança pirracenta, 

que faz tudo ao contrário para confrontar os pais. 

 

**** *mat_25 *suj_0000002 *sex_1 

coisa de maluco está exigência e ou radicalismo extremo , só existe um lado bom nisto que é que está exigência será rejeitada e cai mas uma pá de 

cal sobre o projeto de reeleição. 

 

**** *mat_25 *suj_0000003 *sex_1 

eu não consigo entender as razões deste presidente, a troco de que ele quer sabotar mais uma vez a vacinação? não vi nenhum cientista de renome 

colocar em dúvida a vacinação. o governo tá de brincadeira, vai perguntar para o povo se deve ou não vacinar as crianças? o povo é que tem que 

perguntar para os médicos, para os cientistas. o presidente, mais uma vez, demonstra todo o negacionismo dele em não seguir a ciência. 

 

**** *mat_25 *suj_0000004 *sex_2 

e eu aqui decepcionada por não poder vacinar minha netinha de 4 anos e ainda tem gente que prefere acreditar em insanos deste desgoverno, do 

que proteger suas crianças. eles merecem um futuro melhor, e não se infectar, ficar doente e talvez até morrer por conta da ignorãncia de uma meia 

dúzia de imbecis que seguem um jumento teimoso, birrento e infantil. 

 

**** *mat_25 *suj_0000004 *sex_2 
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na 1ª liberação da pesquisa, quando muitos não conseguiram enviar suas respostas, pois informavam que já havia sido completada a pesquisa, pude 

notar o direcionamento das perguntas para que os incautos assinalassem justamente as respostas que o desgoverno queria, com a inclusão do não 

como parte da pergunta. se não houvesse a atenção necessária, as respostas seriam confusas. e talvez por isso eles hoje possam dizer que a maioria 

não quer a vacinação, justamente a resposta que eles induziram. 

 

**** *mat_25 *suj_0000005 *sex_2 

óbvio que o resultado foi de acordo com a preferência desse ministério_da_saúde. o pior que o país já teve. as perguntas foram redigidas sem 

nenhuma objetividade, com dupla interpretação e extremamente capciosas. absurdo total. 

 

**** *mat_25 *suj_0000006 *sex_1 

bem, os bozonaristas não querem o passaporte, mas também não querem prescrição médica. todos vão vacinar na surdina, como deve ter feito o 

vagabundo. 

 

**** *mat_25 *suj_0000007 *sex_1 

mais um fato que vai virar piada no mundo. o bom é que isso será esquecido rapidamente e varrido para a lixeira. as vacinas para as crianças vão 

chegar e os governos estaduais e municipais terão que correr para vacinar as crianças antes do início do ano letivo. essa consulta_pública foi mais 

um factoide, já que esse governo pouca coisa faz para a sociedade sem pressão e para alvoroçar um grupo cada vez mais irrelevante de negacionistas. 

 

**** *mat_25 *suj_0000008 *sex_1 

ainda bem que o povo brasileiro tem juízo e não segue orientações absurdas de certos governantes. 

 

**** *mat_25 *suj_000009 *sex_1 
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consulta_pública, exigência de indicação médica e autorização dos pais, nada mais que manobras protelatórias do presidente e dos seus seguidores 

negacionistas. que 2022 passe rápido, que outubro chegue o mais breve possível para nos livrarmos dessa doença contagiosa, negacionismo, e suas 

variantes, seguidores. Bolsonaro é o pior presidente que esse Brasil já teve em toda a sua história. 

 

**** *mat_25 *suj_0000010 *sex_1 

a derrota é eminente. melhor continuar de cama até 2023, seu Jair. 

 

**** *mat_25 *suj_00000011 *sex_1 

será que o castelo que Bolsonaro construiu é tão frágil que tudo, tudo, absolutamente tudo precisa ser direcionado para que ele fique em pé? até a 

saúde, vidas de crianças, pode ser colocada na balança? o que me assombra é gente defendendo colocar crianças em risco só para agradar o 

Bolsonaro. vidas sendo colocadas em risco, para quê? para evitar que ele ouça não? que é isso? que absurdo! se eu fosse pai, processaria o governo 

por colocar meu filho em risco. 

 

**** *mat_25 *suj_00000012 *sex_2 

correção, isso já era esperado, é óbvio! Bom, 100 mil são contra a prescrição e o resto também! eu sou favorável a não prescrição e não perdi meu 

tempo respondendo essa consulta_pública. a anvisa aprovou, o governo tem a obrigação de preservar a vida, está na constituição brasileira, a saúde 

é direito de todos e dever do estado. não tem que ter prescrição. será que precisa desenhar para esse  ministro_da_saúde e presidente entender? 

estão adiando para não vacinar as crianças! 

 

**** *mat_25 *suj_00000013 *sex_1 

eu quero uma consulta_pública para saber se deixamos o coiso fazendo caquinha pelo nariz, pela boca ou deixa armazenar no cérebro dele. 
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**** *mat_25 *suj_00000014 *sex_1 

a voz do povo é sábia e parece querer participar dessa piada sobre consulta_pública para vacinar crianças, únicaa via para salvar a vida delas. 

 

**** *mat_25 *suj_00000015 *sex_1 

a intenção de se fazer essa consulta era óbvia: criar uma ilusão com o gado se manifestando. só isso, nada mais. 

 

**** *mat_25 *suj_00000016 *sex_1 

terminada a audiência pública foi um disparate da secretaria de enfrentamento da covid dar a palavra final para uma senhora, sem qualificação 

científica relevante, deputada Bia Kicis, falando bobagens, insinuando interesses escusos dos especialistas, sem que eles tivessem direito à réplica 

ou que pudessem, eles também, ter o microfone aberto para suas considerações finais. uma palhaçada, senhora secretária. 

 

**** *mat_25 *suj_00000017 *sex_1 

até o gado tá bravo. 

 

**** *mat_25 *suj_00000018 *sex_2 

todos já prevíamos isso. quantos desses 100 mil responderam de boa fé a favor da vacinação e o resultado foi outro? particularmente entrei e não 

respondi, porque a armadilha a favor da opinião contrária à vacinação, apesar de todas as demais evidências contra os achismos, era muito evidente. 

Lamentável. 

 

**** *mat_25 *suj_00000019 *sex_2 

queirodes perdeu mais uma, chancelou sua incompetência. 
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**** *mat_25 *suj_00000020 *sex_1 

o que vai dizer o hospitalizado capitão cloroquina sobre o resultado da pesquisa? vai dizer que não só a votação da urna eletrônica, como também 

essa pesquisa contém fraudes? 

 

**** *mat_25 *suj_00000021 *sex_1 

tudo é fake e enganação neste governo. não me surpreenderia que o tal ataque haker, em 10.12, ao site do ms fosse tambem uma deslavada mentira, 

engendrada só para interromper e bagunçar as informações sobre a covid. 

 

**** *mat_25 *suj_00000022 *sex_1 

mesmo com os robôs? 

 

**** *mat_25 *suj_00000023 *sex_1 

o desfecho sobre a prescrição era o esperado, então só perdemos tempo precioso com essa consulta nonsense! 

 

**** *mat_25 *suj_00000024 *sex_1 

Queiroga não vive o dilema do médico e o monstro pois este é seu verdadeiro ser. 

 

**** *mat_25 *suj_00000025 *sex_2 

pelo que diz, essa senhora está tentando enganar o povo quando diz que 90 por cento não são a favor da vacina e mais de 90 não aceitam apresentar 

solicitação médica. a consulta_pública, creio eu que, não tendo transparência, tem o resultado manipulado pelos antinegacionistas. 

 

**** *mat_25 *suj_00000025 *sex_2 
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errei ali, quem queria manipular eram os negacionistas. 

 

**** *mat_25 *suj_00000026 *sex_1 

o movimento antivacina do inominável e sua turma, tomou uma revez enorme, uma autêntica lavada, este é o sinal de como será as eleições de 

outubro. adeus e até nunca mais, para o tal Jair. 

 

**** *mat_25 *suj_00000027 *sex_1 

mais um sinal claríssimo de que os brazucas abandonaram o barco do capitão genocida, agora comandado pelo centrão. essa meia dúzia de gatos 

pingados aí que foi protestar mais parece cães ladrando enquanto a cavarava passa. e o Queiroga, quiroba, sei lá, fazendo de tudo para agradar o 

chefinho, afinal ele precisa desse emprego até dezembro, em nome de jesus. 

 

**** *mat_25 *suj_00000028 *sex_2 

bozo genocida, não contente em matar 600 mil ainda quer matar as crianças. quando vão tirar essa criatura do poder? E onde já se viu 

consulta_pública em uma questão técnica? ou vão fazer consulta_pública para saber se, por um exemplo, um projeto de uma ponte? ridículo, 

absurdo e surreal. 

 

**** *mat_25 *suj_00000029 *sex_1 

o minúsculo ministro usa falácia quando diz que consultas públicas são comuns. ninguém está discutindo a ferramenta em si, mas a pertinência de 

sua aplicação para que exige conhecimento e qualificação. se não, como colaboradora, daqui a pouco, o Queiroga irá fazer consulta para saber se 

devemos observar prazo de validade de produtos perecíveis ou consulta para saber se devemos observar as leis de trânsito. dá para entender agora 

a excrecência dessa consulta mal¬_intencionada? 
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**** *mat_25 *suj_00000030 *sex_1 

milhões de crianças foram vacinadas em todo o mundo sem essas bobagem de prescrição médica para vacina. governo dominado por loucos 

alienados, vão por inferno, vão embora, nos deixem em paz!  

 

**** *mat_25 *suj_00000031 *sex_1 

Bolsonaro não trabalha, incompetent. os piores anos do povo brasileiro, tudo muito caro, doença desunindo o povo, discórdia e rachadona com o 

centrão. 

 

**** *mat_25 *suj_00000032 *sex_1 

se depender deste governo genocida e do seu líder psicopata, nossas crianças irão morrer de covid. é um absurdo sem precedentes! enquanto isso, 

Lira que poderia dar início a um processo de impeachment, está muito ocupado com seu orçamento secreto. toda essa gente tem que sair do governo 

e ir para a papuda. 

 

**** *mat_25 *suj_00000033 *sex_1 

isso é crime planejado, executado, continuado e específico. 

 

**** *mat_25 *suj_00000034 *sex_1 

que governo federal democrático, não? Acabaram com todos os conselhos consultivos plurais, restaram os remunerados para os cupinchas, e agora 

na eleição na Time Magazine o cruzamento de vaca com marreco saltita entoando hinos. 

 

**** *mat_25 *suj_00000035 *sex_1 

vamos vacinar os pimpolhas. se depender desse desgoverno, só com assinatura reconhecida em cartório e em 3 vias. 
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**** *mat_25 *suj_00000036 *sex_1 

o  ministro_da_saúde, não bastasse as sucessivas demonstrações de subserviência é mais um irresponsável à frente da pasta de um governo de 

destruição. não existe consulta_pública. isso é palhaçada. é deboche. a questão não é de opinião pública. não é volitivo. não é vontade. o interesse 

da coletividade impõe a urgência da vacinação das nossas crianças. é absurdo e monstruoso o que acontece nesse país. o povo brasileiro se encontra 

refém do banditismo que tomou o poder. socorro, stf! 

 

**** *mat_25 *suj_00000037 *sex_1 

nem deveriam ter feito essa consulta ridícula. vacina para as crianças já! 

 

**** *mat_25 *suj_00000038 *sex_1 

é o gado seguindo cegamente as recomendações impostas por seu líder e guru. 

 

**** *mat_25 *suj_00000039 *sex_1 

exigir consulta médica ou autorização dos pais para vacinar as crianças é crime contra a saúde pública. a campanha de vacinação é determinada 

por organizações de saúde pública, baseada em pesquisas científicas sérias, cujos pais, crianças e mesmo médicos sem formação cientfíca não 

entendem. ninguém tem o direito de colocar em risco a vida de uma criança baseado em crenças pessoais. 

 

**** *mat_25 *suj_00000040 *sex_2 

esse governo está mais do que desacreditado. transparência? nem sabemos o que é isso. vamos vacinar as crianças acima de 5 anos. 

 

**** *mat_25 *suj_00000041 *sex_1 
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a prescrição médica para vacinar as crianças é clara tentativa de eugenia. quem tem condições conseguirá a prescrição até mesmo pelos sistemas 

de telemedicina. os mais pobres não conseguirão, visto que não há espaço na rede pública para milhões de consultas pediátricas. 

 

**** *mat_25 *suj_00000042 *sex_1 

é irritante ver as manobras diversionistas da turma bolsonariana. igualar a opinião desqualificada da maioria dos participantes dessa 

consulta_pública com a diretriz baseada em ciência da anvisa é de uma burrice literalmente federal. tudo isso para simplesmente adiar o inadiável, 

que é a vacinação de toda a população brasileira, inclusive, claro, as crianças. 

 

**** *mat_25 *suj_00000043 *sex_1 

poucas manifestações em relação ao universo de milhões de brasileiros. há outras pautas que precisam ser cuidadas pelo governo, a exemplo do 

desemprego, fome e miséria que assolam nossa pátria amada. sou a favor de disponibilizar vacinas na rede pública e em clínicas especializadas. 

vacina quem quer. esse tipo de consulta não deveria exisitir. 

 

**** *mat_25 *suj_00000044 *sex_1 

tem que reabrir a cpi da covid. está na cara que eles não compraram vacinas para as crianças, seja por incompetência ou por não conseguirem 1 

dólar de propina, agora inventam novas cortinas de fumaça, consulta pública e ameaças de morte por milicianos, para atrasá_la. 

 

**** *mat_25 *suj_00000045 *sex_1 

a manchete do artigo é enganosa, como a maior parte das notícias que esse jornal publica. a manchete honesta deveria ser, maioria é contra a 

obrigatoriedade da vacina em crianças! 

 

**** *mat_25 *suj_00000046 *sex_1 
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cloroquina na cuca. 

 

**** *mat_25 *suj_00000016 *sex_1 

a informação de que a maioria dos respondentes é contra a obrigatoriedade da vacona contra covid em crianças está no texto da matéria, diferente 

do título. 

 

**** *mat_25 *suj_00000046 *sex_1 

o car não sabe interpretar um simples texto e quer discutir sobre ciência. vai entender esses gados! 

 

**** *mat_25 *suj_00000047 *sex_1 

fonte: vozes da minha cabeça. 

 

**** *mat_25 *suj_00000048 *sex_1 

onde você viu essa maioria contra a vacina? 

 

**** *mat_25 *suj_00000049 

a maioria da parcela dos que responderam a consulta pública. o que não quer dizer que seja a maioria da população brasileira seja contra vacinar 

seus filhos. consulta mais sem sentido como a maioria do que esse governo promove. 

 

**** *mat_25 *suj_00000050 *sex_1 
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espero que o stf consiga parar essas pessoas. como podem médicos estarem se associando ao movimento antivacina? como o cfm e tantos grupos 

que deveriam proteger a sociedade estão agindo assim? há a necessidade da sociedade de começar a questionar a formação médica e quem tem 

acesso às universidades. para quem esses médicos servem. 

 

**** *mat_25 *suj_00000016 *sex_1 

o título do artigo é equivocado, correto seria: maioria bolsonarista é contra obrigatoriedade da vacina, orquestrados por um determinado gabinete, 

famoso em Brasília, os negacionóides contaminaram enquete esquizofrênica, inoportuna, inadequada e impertinente. correto com quem disse aqui 

antes, gente sem conhecimento dando opinião em área onde centenas de cientistas avaliaram de modo amplo e rigoroso. é muito cinismo! 

negacionóide: quem nega ser negacionista.  

 

**** *mat_25 *suj_00000051 *sex_1 

parece que o rebanho bovino é compostos por 99 mil cabeças. sugiro consultar o mercado de boi gordo de Araçatuba e o de Barretos, pois os 

melhores preços da praça são praticados lá. 

 

**** *mat_25 *suj_00000052 *sex_1 

eu também participei e, naturalmente, fui contra todas essas barbaridades... a sutileza é que para participar dessa enquete esquizofrênica os links 

não funcionavem ou estavam em manutenção tremenda dificuldade para acessar o portal gov.br. 

 

**** *mat_25 *suj_00000053 *sex_1 

os robôs do carluxo funcionando ou é mesmo os robôs gado. estupidez paizeco. 

 

**** *mat_25 *suj_00000054 *sex_1 
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prezados antivax, querem assassinar seus filhos? Não se pode, é claro, concordar com isso, mas se o buscarem fazer mesmo assim, usem métodos 

menos cruéis que por doenças evitáveis do trato respiratório. 

 

**** *mat_25 *suj_00000055 *sex_1 

com a palavra final, o stf! o bem maior a ser preservado é a vida, independente da obtusidade e irresponsabilidade dos pais. 

 

**** *mat_25 *suj_00000056 *sex_1 

área técnica é constestada por público sem técnica, e o pior é que público sem técnica é apoiador de genocida. típico desse desgoverno. 

 

**** *mat_25 *suj_00000057 *sex_2 

se a vacina foi aprovada pela anvisa, que é o órgão competente para tal, de fato não há a menor necessidade de um pedido médico! isso é só para 

tentar dificultar o processo! ofereçam as vacinas e parem de fazer propaganda contra elas! ponto. é óbvio que os pais serão os responsáveis, porque 

nenhuma criança vai sozinha até o posto! cada uma. 

 

**** *mat_25 *suj_00000058 *sex_1 

falcatrua! quem acredita neste governo? negaciostas por conveniência. Sairão deste governo direto pra prisão. 

 

**** *mat_25 *suj_00000059 *sex_1 

é verdade sim! pena que antes deles saírem ainda teremos que aturá_los até dezembro! podia ser amanhã! 
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ANEXO 4 

 

Corpus O Globo 

 

**** *mat_1 *suj_01 *sex_1 

argumento esdrúxulo só para agradar o presidente mesmo. afinal, sendo médico, o senhor ministro certamente sabe que as crianças são vacinadas 

não apenas para evitar a mortalidade, mas para reduzir a probabilidade de que estas, estando vacinadas, contaminem outras pessoas. 

 

**** *mat_2 *suj_001 *sex_2 

senhores governadores e lacradores em geral, se meus netos vierem a ter sequelas por conta de uma vacina experimental, dedicarei o restante da 

minha vida para cobrar dos senhores e dessa mídia oficial tendenciosa e parcial a responsabilidade por este crime e fake news odiosa. 

 

**** *mat_2 *suj_002 *sex_1 

senhor ministro, se meus netos vierem a morrer ou ter qualquer sequela, pelo fato de não terem tomado a vacina, por conta dessa estúpida decisão 

sua, tenha certeza que minha vida será dedicada a ver o senhor preso por homicídio com intenção de matar. sua culpa é igual a torturadores e 

criminosos. 

 

**** *mat_3 *suj_0001 *sex_1 

consulta_pública é para assuntos que não envolvam conhecimento técnico especializado, o que não é o caso aqui. para isso existem conselhos 

científicos, orgãos especializados e etc. tão difícil assim entender? pelos comentários, já vi que é. 

 

**** *mat_3 *suj_0002 *sex_2 
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e quem se nega a ouvir é o que? ditadores? 

 

**** *mat_3 *suj_0001 *sex_1 

quando você não conhece um assunto, o que você faz? consulta um especialista naquele assunto, correto? e você segue o que ele diz, pois ele tem 

um conhecimento que você não tem. aqui é igual. se uma questão técnica já foi sacramentada por órgãos sérios, por que tem que abrir para o 

público leigo? 

 

**** *mat_3 *suj_0003 *sex_1 

como diz aquele velho anxioma: calma amor com andor, porque o santo é de barro. 

 

**** *mat_3 *suj_0004 *sex_1 

os testes para covid em adultos foram realizados com milhares de pessoas em todo mundo, mas para crianças o grupo foi menor que 3.000 crianças. 

me parece cedo para usar uma vacina emergencial. importante, a vacina é emergencial. testes para comprovação levam anos. 

 

**** *mat_3 *suj_0004 *sex_1 

outro ponto, crianças estão acostumadas a serem vacinadas com tecnologia de enfraquecimento de vírus, como o da coronavac. essa técnica é 

centenária, e temos algumas vacinas no mundo com essa tecnologia. me parece que deveria ser a escolha natural. 

 

**** *mat_3 *suj_0005 *sex_1 

corona, esquece. 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 
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a técnica com rna mensageiro já está bem consolidada em vacinas veterinárias. a novidade, tecnicamente desimportante, foi poder ver sendo usada 

em humanos. 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 

suj_0004, só no artigo do nejm do dia 09 de dezembro foram usadas quase 3.000 citadas por você. além desse, foram publicados mais de 20 artigos 

nos últimos 2 meses. faça uma busca na internet e evite informações de redes sociais. 

 

**** *mat_3 *suj_0007 *sex_1 

faltou a médica que não é médica. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

bom mesmo é o Pazuello, né? além de nem ser médico, pasta que ocupou como ministro_da_saúde, ainda levou vacinas para o estado errado! o 

expert em logística. fala sério. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

Eliane_Pasternack é infectologista. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

Natália_Pasternack é doutora em microbiologia pela usp! 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 
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suj_0008, ser médico não é importante nesse caso. mas ser infectologista, epidemiologista, geneticista, preferencialmente na área de vírus, é muito 

importante. 

 

**** *mat_3 *suj_0009 *sex_1 

são mais de 1 milhão de pessoas mortas todos os anos no Brasil por doenças crônicas. doenças crônicas totalmente evitáveis se a nossa medicina e 

ciência tradicional não andasse de mãos dadas com a indústria_farmacêutica. não preciso escrever mais nada a respeito dessa vacina para crianças. 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 

suj_0009, doenças crônicas não são o assunto do texto da Natália. 

 

**** *mat_3 *suj_0009 *sex_1 

amigão, se você não entendeu o motivo de eu ter escrito sobre doenças crônicas, sinto muito. 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 

entendi porque citou as doenças crônicas, para criar uma barreira de fumaça diversionista. nas redes_sociais funciona. aqui, não. 

 

**** *mat_3 *suj_00010 *sex_2 

consulta_pública é plataforma para integracionistas. e governar sem povo é plataforma para autoritarismo, não é democracia. 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 

suj_00010, de onde você tirou integracionistas? a autora não usou esse termo. o governo é pelo povo e para o povo. as pesquisas vêm mostrando 

que 80 por cento da população apoia a vacina. ela devia ser a prioridade do governo. 
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**** *mat_3 *suj_0009 *sex_1 

em 1º lugar, essas pesquisas obscuras não servem de parâmetro nenhum. em 2º, eles utilizam a ciência que simplesmente eles querem. a mesma 

ciência que mata 1 milhão de pessoas por doenças crônicas no Brasil todos os anos. a ciência que não cura e anda de mãos dadas com a 

indústria_farmacêutica. 

 

**** *mat_3 *suj_0009 *sex_1 

e para finalizar, peça a doutora_Natália para fazer um debate com um verdadeiro infectologista e cientista. quero ver quanto tempo ela dura com 

suas afirmações. 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 

suj_0009, minha pergunta não foi dirigida a você. e a sua postagem também não explica o que eu perguntei ao suj_00010. 

 

**** *mat_3 *suj_0009 *sex_1 

e eu respondi a sua pergunta feita a ela. interpretação de texto e discernimento mandam um abraço. 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 

você apenas apresentou aos assinantes um texto diversionista e bastante estulto. na coluna dos assinantes, diferentemente das redes_sociais de 

extrema_direita, você tem que manter o foco e a precisão científica e factual. repetir frases das redes_sociais não é um bom caminho. 

 

**** *mat_3 *suj_00010 *sex_1 
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aqui vemos a militância dos aceitonistas, aqueles conformados, vendados e vendidos que sequer suprem a presença de um sistema por trás disso, 

envolvendo uma nova ordem mundial vermelha encabeçada pela China com o apoio dos esquerdas do g7! tomem a picadinha sem questionar e 

continuem aceitando. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

isso! fique com a cloroquina, ivermectina e ozônio retal, prescritos pelo doutor bozo, formado em nióbio com pós_graduação em grafeno! se pegar 

gripezinha, e não conseguir se curar, você pode ficar fechado com o Bolsonaro eternamente num caixão. aas bem feliz pelo jeito. 

 

**** *mat_3 *suj_00010 *sex_1 

vai lá aceitonistazão, continua acreditando na BigPharma, no Anthony_Fauci e os demais detém o governo oculto das grandes potências. o pior 

cego é aquele que não quer ver. quem sabe o senhor aceitonistazão lacrador tome a 14ª dose de reforço anual contra a covid e pode empacotar 

também! 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

sim! se pode morrer comendo um camarão, quem for alérgico! porém, ante a uma doença letal mundial, cujo nosso país é o segundo colocado no 

mundo inteiro por mortes de covid, a vacinação reduziu drasticamente o número de mortos! fato! lamentavelmente, ainda existem seguidores da 

seita contrários a vacina. 

 

**** *mat_3 *suj_00011 *sex_1 

lamentável é que existam pessoas como você que nunca levantaram o x para pesquisar sobre a possível origem da pandemia e o que pode estar por 

trás do movimento vacinal. criam o veneno e o antídoto, a troco de algo, mas os vendados como você nunca pararam para pensar nisso, vão apenas 

no fluxo da maré... 
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**** *mat_3 *suj_00011 *sex_1 

continua tomando as doses placebo para omicron, estão perto de vencer e não servem pra muita coisa, os estoques estão perto de perder...daqui a 

alguns meses, tome nova dose modificada para combater omicron, assim que acabar soltarão outra cepa e novas vacinas e você eterno escravo da 

bigpharma. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

e você fique bem feliz com cloroquina, ivermectina e ozônio retal precritos pelo seu minto de estimação! 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 

suj_00010, livros, palestras, artigos científicos e total afastamento das redes sociais. talvez, assim, você não termine fazendo companhia a 

transtornados como Adélio. 

 

**** *mat_3 *suj_00010 *sex_1 

suj_0006, transtornado como o Adélio é coisa de aceitonista como você. aqueles que acreditam cegamente num sistema e negam a realidade por 

trás do que está acontecendo. sugiro passar 1 mês no sanatário com uma lobotomia desesquerdizadora para desinstalar o programa vermelho que 

o colocaram. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

já você, suj_0006, continue seguindo sua seita feliz da vida! sobre as redes sociais propagadoras de fake news, que pelo jeito você é total seguidor, 

se lembre que seguindo seu minto de estimação, você tem grande chance de ficar fechado com o Bolsonaro eternamente, se contrair gripezinha. 
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**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

quanto ao Adélio que você mencionou, algum dia virá toda a verdade sobre uma facada que não sai um pingo de sangue. 

 

**** *mat_3 *suj_00012 *sex_1 

toma a 50ª dose de reforço vermelho da picadinha, suj_0008. só toma cuidado com os trombos e o que mais pode estar vindo dentro disso. vai que 

te transformam num zumbi eleitor do Lula! 

 

**** *mat_3 *suj_00010 *sex_1 

aqui vemos a militância dos aceitonistas, aqueles conformados, vendados e vendidos que sequer suprem a presença de um sistema por trás disso, 

envolvendo uma nova ordem mundial vermelha encabeçada pela China com o apoio dos esquerdas do g7! tomem a picadinha sem questionar e 

continuem aceitando. 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 

suj_00010, sugiro uma visita ao psiquiatra. seu caso é grave, mas você ainda é capaz de escrever, então não deve estar no ponto já de babar na gola 

e passar parte do dia em camisa de força. mas a tendência, sem tratamento, é que você chegue a esse ponto. 

 

**** *mat_3 *suj_00010 *sex_1 

suj_0006, você não tem as mínimas condições de enxergar o que está fora da bolha vermelha que te colocaram em sua narrativa lacratória. você 

nasceu para ser conduzido por um sistema neste mundo, e nada do que lhe falem vai mudar sua mente. então, que seja escravo do sistema! 

 

**** *mat_3 *suj_00013 *sex_2 
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não é possível responder a consulta pública, então não serve para nada. as perguntas te induzem totalmente. precisa ser bom na interpretação de 

texto para não cair nas armadilhas. 

 

**** *mat_3 *suj_00014 *sex_1 

discordo em partes. as únicas respostas cabíveis são quatro gloriosos não. o problema consiste em como os irresponsáveis vão interpretar o fato de 

que as pessoas disseram não à vacina com receita. certamente, esquecerão a receita e vão concluir que o povo disse não à vacina. 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 

ainda que fosse possível responder à consulta, suj_00013 ela é triplamente inútil. não há valor na opinião do leigo, não há respaldo legal ou técnico 

para a consulta e, por fim, as perguntas conduzem o leitor a se posicionar contra as vacinas para as crianças que são, no entanto, recomendadas por 

lei. 

 

**** *mat_3 *suj_00015 *sex_1 

só vale o que a medicina decide, nenhuma informação contrária é divulgada. isso não é negacionismo. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

não tome vacina! fique com cloroquina, ivermectina e ozônio retal, prescritos pelo doutor bozo, formado em nióbio com pós_graduação em grafeno! 

 

**** *mat_3 *suj_00016 *sex_1 

acho que você está muito mal informado, pois o ozônio é criação do calça apertada. volta para o mar filho. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 
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opinião de quem segue o zap do bananinha! ozônio foi implementado com sucesso apenas para bolsonaristas por seguidores da seita em Santa 

Catarina! 

 

**** *mat_3 *suj_00016 *sex_1 

vai lá o seita da vacina. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

muito mais eficaz do que o tratamento precoce ineficaz! basta ver que os países que estão vacinando em massa tem o número de mortos pela covid 

em queda forte. 

 

**** *mat_3 *suj_00017 *sex_1 

o nível de papagaiadas nesse teu comentário é tremendo. já parou de raciocinar por conta própria há tempos. 

 

**** *mat_3 *suj_0006 *sex_1 

não, suj_00015 isso é dar voz a quem a ela tem direito. em relação as vacinas, e a muitas outras questões técnico_científicas, são profissionais da 

área que opinam. 

 

**** *mat_3 *suj_00018 *sex_1 

negacionismo é não dar ao outro a possibilidade de se posicionar. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_ 
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quando se entra a ciência, comprovando através de estudos e pesquisas, não existe mais o se posicionar. o mesmo que dizer que arroz e feijão 

curam câncer! negacionistas vão dizer que mal não faz, e também não tem eficácia nenhuma. 

 

**** *mat_3 *suj_00016 *sex_1 

sei lá, vocês acreditam em pão com mortadela, por que não podemos acreditar em arroz com feijão?! 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

o brasileiro atual não tem acesso nem a pão com mortadela, quanto mais a arroz com feijão. fruto desse desgoverno que acabou com a economia e 

saúde do povo! 

 

**** *mat_3 *suj_00016 *sex_1 

é realmente sua redoma é bem informada mesmo. quem mais pregou o fique em casa? não parei nem um dia sequer de trabalhar e graças a deus 

tenho o feijão e arroz pra por no meu prato. já a turminha da econômia a gente vê depois, não posso fazer nada. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

para se cuidar da economia durante uma pandemia, deveria se cuidar da saúde do povo antes de mais nada! o resultado desastroso desse desgoverno 

foi colocar o país como segundo país no mundo inteiro no número de mortos pela covid! esse desgoverno total não cuidou nem da saúde, nem da 

economia.  

 

**** *mat_3 *suj_00019 *sex_1 

o título da matéria é extremamente anti_democrático. 
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**** *mat_3 *suj_00020 *sex_1 

anti_democrático é uma agência reguladora e o grupo técnico do ministério_da_saúde adotarem uma posição técnica e o presidente querer impor 

a posição dele, sendo contrário a avaliação já realizada. 

 

**** *mat_3 *suj_0009 *sex_1 

o presidente não quer impor nada. a verdadeira ciência que é aplicada na maior parte do mundo sim. não há motivo para vacinar crianças, simples 

assim. para cada 1 milhão de crianças que pegam covid, 1 morre. para cada 1 milhão de vacinados, 127 desenvolvem miocardite. dados da oms, 

simples assim. 

 

**** *mat_3 *suj_00021 *sex_1 

o que seria de nós brasileiros se não fosse a atuação firme de certos ministros do STF, pois se dependesse do presidente, até hoje não teria comprado 

as vacinas. parabéns, STF. 

 

**** *mat_3 *suj_00016 *sex_1 

meu querido, não meça as pessoas com sua régua. apoio nem uma vírgula do que o stf vem fazendo em nossa nação. o Brasil é hoje o terceiro país 

no mundo que mais vacina e graças o pr que você tomou sua vacina. portanto, não cuspa no prato que você come. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

só começou a vacinação no Brasil graças aos estados e municípios, que tiveram a autonomia para lutar contra a doença, dado pelo stf. devido a 

ignorância, inoperância e incompetência desse desgoverno no combate a doença! São Paulo foi o primeiro estado a comprar a vacina. fato! 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 
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tem um minto de estimação. sempre foi e é contrário a vacinação. incluindo está fazendo de tudo para atrapalhar a vacinação em crianças. outro 

fato! 

 

**** *mat_3 *suj_0003 *sex_1 

foram esses mesmos estados e municípios em que se viu compra de respiradores que não eram respiradores e, por esse motivo, matou muita gente. 

hospitais de campanha que foram montados, a custo altíssimo, que não internaram nenhum paciente e foram desativados. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

municípios e estados que se valeram da pandemia para praticar corrupção devem ser exemplarmente punidos por lei! isso não tira a culpa do 

desgoverno federal como principal culpado pela ignorância e negligência no combate a pandemia! um erro não conserta o outro. 

 

**** *mat_3 *suj_00021 *sex_1 

as vacinas que eu e muitos brasileiros tomamos foram compradas por determinação do stf, pois se dependesse do Bozo e do sargento Garcia muitos 

destes que ainda vivem estariam mortos. parabéns, STF. 

 

**** *mat_3 *suj_0003 *sex_1 

atuações desses mesmos ministros que soltam bandidos perigosos à sociedade e prendem aqueles que pensam diferente em se tratando de ideologia 

política. 

 

**** *mat_3 *suj_0008 *sex_1 

esse comentário não tem nada a ver com o assunto do post! mas, já que falou nisso, o fato real foi que Bolsonaro retirou a cláusula do pacote 

anti_crime, do ex_ministro Moro, que justamente impedia esse tipo de soltura dos bandidos. o minto quis blindar seus filhotes! fato! 
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**** *mat_3 *suj_0001 *sex_1 

alguns comentários. 1) há ministros que soltam bandidos, concordo; 2) um erro não elimina outro. erraram feio ao soltar esses caras, mas acertaram 

em diversas questões, principalmente ligadas à pandemia; 3) eles não prendem pessoas que pensam diferente, mas que claramente ameaçam a 

democracia. 

 

**** *mat_3 *suj_00022 *sex_1 

por que a comunidade médica está com medo de colocar o crm ou o cpf dos médicos nas prescrições da vacina? nada mais justo do que os 

profissionais da área assumirem suas responsabilidades. ao fazer uma obra, coloco meu crea na art e assumo minhas responsabilidades. 

 

**** *mat_3 *suj_00020 *sex_1 

não é medo. nem todos os postos de vacinação possuem um pediatra à disposição. isso impediria a vacinação de crianças em lugares mais afastados. 

 

**** *mat_3 *suj_0003 *sex_1 

que vá, antes do posto de saúde, a um hospital sus. simples assim. 

 

**** *mat_3 *suj_0002 *sex_2 

os médicos de família, esf e psf, podem e tem autonomia para isso. 

 

**** *mat_3 *suj_0001 *sex_1 
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exceto em casos específicos, exemplo de gestantes, puérperas, pessoas com alergias a componentes, desde quando se deve prescrever vacina? 

diversas vacinas são obrigatórias em crianças para evitar doenças graves. você sabe a diferença entre vacina e remédio? remédio é que necessita 

de prescrição. 

 

**** *mat_4 *suj_00001 *sex_1 

nem meus meninos. ciência prova que tem mais chances de desenvolver doenças do que morrer de covid nessa idade. mas nada contra vacinarem 

seus filhos. 

 

**** *mat_4 *suj_00002 *sex_1 

torço para que seus filhos não peguem covid e, se pegarem, não desenvolvam a síndrome pediátrica que pode ser fatal. que não desenvolvam, 

tampouco, problemas neurológicos já bem descritos na literatura médica. não deixe de contar para eles que a decisão, como adulto, foi sua. eles 

vão te amar. 

 

**** *mat_4 *suj_00003 *sex_1 

saúde não é política e não deve ser decidida por ideologias ou redes sociais. tá na hora dessa brincadeira acabar e os verdadeiros especialistas 

assumirem, para que possamos enfrentar uma doença e não uma briga de sistemas e seus torcedores leigos. 

 

**** *mat_4 *suj_00004 *sex_1 

concordo com você, mas meu filho de 11 anos não será vacinado. 

 

**** *mat_4 *suj_00002 *sex_1 
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torcendo para que seu filho não pegue covid e, se pegar, não desenvolva a síndrome pediátrica que pode ser fatal. que não desenvolva, tampouco, 

problemas neurológicos já bem descritos na literatura médica. não deixe de contar para ele que a decisão, como adulto, foi sua. eles vão te amar. 

 

 

 


